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ПРИМЕЧАНИЕ
Условные обозначения документов Организации Объединенных 

Наций состоят из п^онисн^!Х букв и ци^?. когда такое обозначение 
встречается в тексте, оно служит указанием на соответству^^؛ий 
документ Организации.

Доклад Онециалвного комитета состоит из пяти томов. Настоя- 
 ;том содержит главы XXII-XXVII*; том I содержит главы I-IV ̂!>وال
том п - главы V-VII; том ш ٠ главы Ч111-Х} и том IV - ^лавы ^1“ 
XXIj оглавление какого тома oعвaтلظвaeт содержание всех четырех 
томов.

* " текст глав XXII-XXVII является сводным и
состоит из следующих документов, выпущенных в предварителвной 
.орме: " (Части I  и I I )  от 15 сентября 1972 цода и،
A/8725/Add.7 ©т 2^ сентября 197^ года.
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ОРГАПИОАПИИ ОБЪЕДИНЕНШХ НАЦИЙ от 8 МАРТА 
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СОДЕРЖАШЕ (продолжение)
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ОВЪЕДИНЕН^^Х НАЦИ^ от 2و АВГУСТА 1972 ГОДА НА 
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VII. ОПИСОК ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА(Т972 год) ........................ ٠ ٠.......
ЗАСЕДАНИЯ, СОСТОЯВШИЕСЯ ВНЕ ЦЕНТРАЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ. 
Г972 ГОД (А/8729 (часть п) .....................

ПРИЛО}{؛ЕНИЯ
I ٠ ДОКЛАД ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ . . ٠ . . . . . ٠ . . ٠  . .
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ТОМ 11 
(Главы V-VII)

V, ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ИНОСТРАННЫХ ЭКОНОМИЧЕСКИХ и других 
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НИАЛЬНЫМ СТРАНАМ И НАРОДАМ Б южной РОДЕЗИИ,
НАМИВИИ И ТЕРРИТОРИЯХ под ПОРТУГАЛЬСКИМ ГОСПОД- 
ством и во ВСЕХ ДРУГИХ ТЕРРИТОРИЯХ, НАХОДЯЩИХСЯ 
под КОЛОНИАЛЬНЫМ господством, или УСИЛИЯМ,
НАПРАВЛЕННЫМ НА ЛИКВИДАНДЮ K0Л0HИAЛИЗلاAج
АПАРТЕИДА И расовой дискриминации в южной чаоти
АФРИКИ (А/8725 (ласть ып) .1 . م...مم..«مم...م..م . . . م  - б
A. Рассмстрен^е вспрсса Спецпальным ксм^тетом ... 1 - 5
B. Ре^^енпе Спецнального комитета .. ٠٠.... ....... б
ПРИЛО}؛®НИЕ; ДОКЛАД ПОЫД{ОМИТ£ТА 1 ....... ........

VI. ВОЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ и МЕРОПРИЯТИЯ, КОТОРЫЕ 
КОЛОНИАЛЬНЫЕ ДЕРЖАВЫ ПРОВОДЯТ Б ТЕРРИТОРИЯХ,
НАХОДЯЩ^СЯ ПОД ИХ УПРАВЛЕНИЕМ, и КОТОРЫЕ МОГУТ 
ПРЕПЯТСТВОВАТЬ ОСУЩЕСТВЛЕНИЮ ДЕКЛАРАЦИИ о ПРЕДО- 
СТАВЛЕНИИ НЕЗАВИСИМОСТИ КОЛОНИАЛЬНЫМ СТРАНАМ и 
НАРОДАМ (А/8725 (ласгь IV) ....................... 1 -  б
A. Рассмотрение вопроса Специальным комитетом ... 1 - 5
B. Решение Специального комитета ............... 6
ПРИЛОЖЕНИЕ: ДОКЛАД ПО^:ОМИТЕТА 1  

СОДЕРЖАНИЕ (продолжение)
Глава Пункты
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VII. ОС^ЕЕСТВДЕНИЕ д е к л а р а ц и и о ПРЕДОСТАВЛЕШИ НЕЗАВИ- симости КОЛОН^АЛЬИЯ^[ СТРА^М и ^ИРОДА^Я СПЕЦИАЛИ- 
ЗИРОВАНИЯМИ УЦРЕЖДЕНИЯ^ и МЕЖДУН^РОДИЯМИ ОРГАНИ- 
ЗАЦИЯМИ, СВЯЗА^ЦИ с ОРГАШЗАЦИЕИ ОБРЕДИНЕНИЯХ 
НАЦИЙ (А/8725 (ластв V) . . ٠ . . . .. ٠ .. .. « . ٠ . . . ٠ ٠ . .... г - Тб
A. Рассмотрение вопроса Специальным комитетом ... 1 - 1 5
B. Ре̂ !̂ ение Специального комитета ......... ...... 16
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A. Рассмотрение вопроса Специальным комитетом ... 1 - 2 2
B. Решение Специального комитета ..... ٠٠. ٠٠ . ٠ ... 25 - 25
ПРИЛОЖЕНИЕ: РАБОЧИЙ ДОКУ̂ Е̂НТ, ПОДГОТОВЛЕНИЯЙ

СЕКРЕТАРИАТОЯ«[  
IX. НАЯ^ИБИЯ (A/8725/Add.2)   1 - 1و

A. Рассмотрение вопроса Специальным комитетов ... 1 - 1 8
B. Решение Специального комитета م.م...... 1و . . . . مم

ПРИЛОЖЕНИЯ
1. РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕН^ЯЙ СЕКРЕТАРИАТОВ
П. ДОКЛАД ДЕЛЕГАЦИИ НАБЛМДАТ؟ЛЕЙ СПЕЦИАЛЬНОГО 

КОМИТЕТА НА м е ж д у н а р о д н о й к о н ф е р е н ц и и по 
НАМИБИИ, КОТОРАЯ ПРОХОДИЛА в БРЮССЕЛЕ 
С 26 ПО 28 МАЯ 1 2 ? ................... ٠ ГОДА و

СОДЕРЖАНИЕ (продолжение)
Глава Пункты
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X. ТЕРРИТОРИИ, НАХОДЯЩИЕСЯ под УПРАВЛЕНИЕМ ПОРТУ-
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ПРИЛОЖЕНИЯ
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АЛВНЫМ КОМИТЕТОМ НА 8Ч0-М ЗАСЕДЕ™
IA МАРТА Т972 ГОДА .... ٠ ٠ ٠. ٠.٠ ..... ٠ .... ٠ ٠ . .٠

П. РАВОЧИЕ ДОКУМЕНТНЫ, ПОДГОТОВЛЕННЫЕ СЕКРЕТА-
РИАТОМ ................... ٠..... ........ ٠٠ ٠ ٠ ٠

Ы̂. ПИОВМО ПОСТОЯННОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ПОРТУГАЛИИ
ПРИ ОРГАНИЗАПИИ ОВВЕДИНЕНИЫХ НАНИЙ от 29 МРТА 
1972 ГОДА НА ИМЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ -----

ТОМ IV 
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ПРИЛО)Ы(ЕНИЕ: РАВОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ

СЕКРЕТАРИАТОМ ............... ٠٠....,
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XVI. НИУЭ И ОСТРОВА ТОКЕЛАУ (A/8725/Add.5) ........... 1 - 1 3
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СОДЕРЖАШЕ (продолжение)
Глава Пункты

- 1х -



XVII. ОСТРОВА ГИЛВЕРТА и ОЛЛИС, ОСТРОВ ПИТКОРН и
соломоновп ОСТРОВА (A/8 725Add.5) ................ 1 - و 

A. Рассмотрение вопроса Специальным комитетом ... 1 -  8
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БАГАМСКИЕ ОСТРОВА, БЕРМУДСКИЕ ОСТРОВА, БРИТАБСКИЕ
БИРГИБСКИЕ ОСТРОВЙ, КАЙМАНОВЫ ОСТРОВА МОНТСЕРРАТ 

И ОСТРОЙА ТЕРКС И КАЙКОС
А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СИЕИИАЛББЫМ КОМИТЕТОМ

1 . Ба своем 841-м заседании 16 марта 1972 г. Специальный комитет, 
одобрив т؛естьдеснт пнтый доклад Рабочей р̂̂ п̂пы (А/АС.109/Б.763), 
приннл ре^!€ни€, помимо прочето, передать вопрос о Батамских остро- 
вах. Бермудских островах. Британских Виртинских островах. Каймановых 
островах, Монтсеррата и островах Теркс и Кайкос на рассмотрение 
Подкомитета III длн составленин по ним доклада.
2. Специальный комитет рассмотрел вопрос об зтих Территоринх на 
своих 873-м и 876-м ^аседанинх 31 июля и I августа 1972 г.,соответ- 
ственно.
3. При рассмотрении вопроса об зтих территориях. Специальными коми- 
тет принял во внимание положения соответствуюшнх резолюций Генераль- 
ной Ассамблеи, включая, в частности, резолюцию 878ج (XXVI) от 20 де- 
кабря I97I года об осуществлении Декларации о предоставлении незав- 
висимости колониальным странам и народам, в пункте 1C этой резолю- 
ции, Генеральная Ассамблея предложила Специальному комитету "продол- 
^ать изыскивать по^ходямм؛ие средства для немедленного и полного осу- 
ществления во всех территориях, которые еще не получили независи- 
мость, резолюций 14ؤت (XV) и 2621 (XXV) Генеральной Ассамблеи, в 
частности, сформулировать конкретные предложения относительно ЛИКВИ- 
дации остающихся проявлений колониализма и представить доклад по 
этому вопросу Генеральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии". 
Специальный комитет принял во внимание также другие резолюции Гене- 
ральной Ассамблеи, в частности резолюцию 2869 (XXVI) от 20 декабря 
I97I г., касающуюся 17 территорий, включая Багамские острова, Бермуд- 
ские острова. Британские Виргинские острова. Каймановы острова, 
¥Ыонтсеррат и острова Теркс и Кайкос, в пункте 8 которой Генеральная 
Ассамблея предложила Специальному комитету "продолжить всестороннее 
рассмотрение этого вопроса, включая, в частности, направление в эти 
территории выеэдных миссий..."
4. . Во время рассмотрения вопроса об этих Территориях Специальный 
комитет имел в своем распоряжении рабочие документы, подготовленные 
Секретариатом (с^.приложение к настоящей главе), содержащие информа- 
цию о мерах, принятых в предварительном порядке как Специальным коми- 
тетом, так и Генеральной Ассамблеей, а также о последних событиях, 
касающихся этих территорий.

ГЛАВА XXII*

* главы также относятся لإ да؟ной главе: главы
III и IV (А/8/23 (Часть II); глава V (А/8723 (Часть III)■; и глава 
VI ( م72ة / ة  (Часть IV). /,.



9. Управляющая держава яе принимала участия в работе Специального 
комитета во время рассмотрения им этого пункта повестки дня.
6. На 879-м .заседании 31 июля председатель Подкомитета III Б эаяв- 
лении Специальному комитету (А/АС.I09/PV.879) ьнес на рассмотрение 
доклад этого Подкомитета (А/АС.109/L.808), содержащий отчет об об- 
суждении вопроса об этих территориях (А/АС .109/ 30.4/ آ و ةآلمآأج“ت'-أ •
7. На 876-м заседании I августа вслед за заявлением представителя 
Швеции (А/АС.109/РУ.876) Спец^альннй комитет утвердил доклад без 
возражений и одобрил вцводн и рекомендации, содержащиеся в нем 
(см.пункт 9 ниже), при условии, что особое мнение, внсказанное пред- 
ставителем Швеции, будет отражено Б протоколе заседания.
 -августа текст вцводов и рекомендаций бнл направлен Постоянно خ .8
му представителю Соединенного Норолевства Великобритании и Северной 
^ландии при Организации Обьединенннх Наций для передачи на рас- 
смотрение его правительства.

В. РЕШЕНИЯ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА
9. Текст внводов и рекомендаций, принят^!х Специальн^!м комитетом
на его 876-м зеседании I августа, на которцй указывается в пункте 7 
выще , приводи؟ ,я ниже ٠

Общие выводы и рекомендации
1) Специальный комитет вновь отмечает и подтверждает свои 

выводы и рекомендации относительно Багамски؟ островов. Бермудских 
островов. Британских Виргинских островов. Каймановых островов, Монт- 
серрата и островов Теркс и Кайкос, в особенности те их них, которые 
были приняты на его сессии в ل97ل  году и утверждены Генеральной 
Ассамблеей на ее двадцать щестой сессии.

2) Специальный комитет подтверждает, что.Коиларация о предо- 
ставлении независимости колониальным странам и народам, содержащая- 
ся в резолюции I9I4- (XV) Генеральной Ассамблеи от 14- декабря ,I960 го- 
да, полностью применима к указанным территориям и подтверждает 
неотьемлемое право народов этих территорий на самоопределение и 
независимость.

3) Полностью сознавая специальные обстоятельства географиче- 
ского расположения, экономических условий и других конкретных факто- 
ров, касающихся этих территорий. Специальный комитет повторяет свою 
уверенность в том, что вопрос о размере территорий, малочисленности 
населения и ограниченности ресурсов не должен никоим образом задержи- 
вать полное' проведение в жизнь Декларации в отношении указанных тер- 
риторий.



4) Специальный комитет влу^око сожалеет о том, лто управляющая 
держава до сих пор отказывается осуществить положения Декларации и 
друвих соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи относительно 
этих территорий.

5) Специальный комитет повторяет свою обращенную к уцравлающей 
державе цросьбу ноощрять открытое, свободное и цублилное обсуждение 
paзлиلآнظ!x альтернативных способов, которыми народы зтих территорий 
раснолавают для достижения целей д^екларации и обес^еления тово, лто 
народы зтих территорий воспользуются своим правом на самоопределение 
и независимость в условиях полной свободы.

6) Далее, Специальный кбмитет просит унравляющую державу при- 
нять, в соответствии со свободно выраженными волей и пожеланиями 
народов зтих территорий, все необходимые меры для передали им всай 
полноты власти, без каких-либо условий и ововорок, лтобы позволить 
им пользоваться полной свободой и независимостью, как зто преду- 
смотрено в резолюции 4 ل5ل  (XV).

7) Ссылаясь на резолюцию 2869 (XXVI), в ластности на ее 
цункт 7  Специальный комитет повторяет свое убеждение в том, лто ا
присутствие и ул^стие Срванизации Сбьединенных Наций до и/или во 
время выполнения процедуры осущаствления права на самоопределение 
совершенно необходимо для обесценения народам зтих территорий воз- 
можности осуществлять свое неотьемлемое цраво с полной свободой и 
без каких-либо условий или ововорок, в соответствии с положениями 
Декларации.

8) Стменая с бесцокойством, НТО переданная управляющей дер- 
жавой информация не содержит, последних данных и недоотатонна, а 
также не позволяет Специальному комй'тету полностью оценить текущее 
положение в территориях. Комитет подтверждает крайнюю важность и 
лрезвылайную пользу посылки им выездных миссий как способа получения 
из первоистолника удовлетворительной и необходимой информации OTHO- 
сительно политинеских, зкономинеских, социальных и других условий, 
существующих в зтих территориях, и вновь настоятельно цросит управ- 
ляющую державу разрешить, следуя в этом примеру друвих,уцравляющих 
держав, каждой выездной миссии, отправляемой в зти территории, СВО- 
бедный доступ'и предоставлять им полное сотруднилество и помощь.

9) Нолавая, НТО действительные настроения, ваяния и пожелания 
народов, равно как и фактилеское.положение, существующее в зтих 
территориях, мовут быть В^!ЯСН€НЫ только путем непосредственных кон- 
тактов между Специальным комитетом и народами этих территорий. 
Комитет также подлеркивеет важность цривлашения представителей р^з- 
линных вруцц, представляющих разлунные оттенки сбщественново мнения 
в зтих территориях, к унастию в заседаниях Специальново комитета и 
ево подкомитетов, для тово ^тобы дать зтим орванам полуленную из 
цервомстонника детальную информацию о текущих событиях и друвих важ- 
ных вопросах в зтих территориях٠ /
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10) Специальный комитет вновь выражает свое беспокойство по 
повол^^ прололжаю^^етосн существованин и ^ентельности в некоторых из 
этих территорий самостонтельных экономических и финансовых органов, 
которые не по^палают пол надлежащий контроль правительственных влас- 
тей, и просит управляющую державу принять, без дальнейт؛их промед- 
лений, эффективные меры к тому, чтобы оградить права народов этих 
территорий располагать своими ресурсеми и устанавливать и поддержи- 
вать необходимый контроль над СБОИМ будущим развитием.

11) Специальный комитет призывает управляющую державу интен- 
сифицировать ее усилия по укреплению экономики территорий путем 
поощрения экономической диверсификации, для того чтобы сократить их 
зависимость от туризма и обеспечить участие местного населения в 
экономическом развитии во все возрастающих размерах.

1^) Специальный комитет принимает к сведению ряд проектов, 
которые продолжают осуществляться в этих территориях под руководст- 
вом Организации Обьединевных Баций и ее специализированных учре^де- 
ний. Он утверждает, что такая помощь полезна для экономического 
и социального развития территорий, и выражает надежду, что она 
будет еще более расширена.

Конкретные выводы и рекомендации
13) Специальный комитет сожалеет, что, с тех пор, как эти 

вопросы были рассмотрены в последний раз Комитетом и Генеральной 
Ассамблеей, никакого значительного конституционного прогресса не 
было достигнуто управляющей державой Б вышеуказанных территориях в 
направлении полного и быстрого осуществления Декларации.

14) Специальный комитет принимает к сведению заявление губер- 
натора Багамских островов от 14 июня 1 1  ,года относительно того و?
что территория предпримет шаги к получению независимости позднее в 
1 3  году. Он просит, управляющую державу принять немедленные меры و?
к защите единства и территориальной целостности территории от сепа- 
расистских движений ٠ '

13) Специальный комитет выражает беспокойство по поводу про- 
должаюшегося расового неравенства на Багамских островах и призывает 
управляющую державу, без дальнейших промедлений, принять эффектив- 
ные меры, способные обеспечить, что народ территории будет польз о- 
ваться равными возможностями без всякого различия. Он также призы- 
вает управляющую державу немедленно предпринять шаги к полному осу- 
ществлению Декларации в отношений этой территории.
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16) Рассмотрев конституционные измененин, цроизведенные на 
рританских Виргинских островах. Специальный комитет отмечает с со- 
жалением, что они не представлнют собой значительново конституцион- 
ного улучшения положения, способного открыть путь к быстрому 0 0 0  -لالت
ствлению Декларации в отношении зтой Территории.

1 7 ) Специальный комитет 'выражает надежду, что ныне существую- 
щий процесс консультаций на Каймановых островах приведет к констит;^- 
ционному улучшению положения, ■которое поведет к полному осуществле- 
нию положений Декларации в отношении зтой территории.

■ 18) Специальный комитет повторяет свою надежду на то, что про- 
исходившие в وت7ه  году прения относительно возможности направления 
выездной миссии в ¥!онтсеррат, как зто указывается в пункте 11 (17) 
доклада Специального комитета двадцать пятой сессии Ренеральной 
Ассамблеи 1/, повлекут за собой практические щаги со стороны управ- 
ляющей державы в отношении направления такой выездной миссии в терри- 
торию; в этой связи Специальный комитет снова выражает свою надежду 
и бжидание, ■'что такая миссия, среди прочего, будет способствовать 
оказанию Организацией Обьединенных Ы̂аций дальнейшей помощи терри- 
тории.

19) Специальный комитет выражает беспокойство по поводу труд- 
ного экономического и социального положения, существующего на остро- 
вах Верке и Кайкос, и призывает управляющую державу предпринять по- 
зитивные, и эффективные шаги в политической, экономической и социаль- 
ной областях, способные повести к полному осуществлению задач Декла- 
рации в отношении этой территории.

.I/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая
قثثقةقأثهقهق_شقثثءءقك!_.1'أ_قق  (A/8025/Rev.l), глава XVIII, пункт II (17).
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A. РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТЫЕ РАНЕЕ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 
И ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕЙ

1. Вопрос о территории Багамские острова рассматривается Специальным 
комитетом с 1964 года, а Генеральной Ассамблеей с 1965 года. Выводы
и рекомендации Специального комитета, касающиеся этой Территории, 
изложены в его докладах девятнадцатой.и с двадцать первой по двадцать 
шестую сессиям а/.
2. Еь:воды и рекомендации,, принятые Специальным комитетом в 19?1. год^ 
в отношении этой Территории и затем одобренные Генеральной Ассамблеей 
на ее двадцать шестой сессии, и текст резолюции 26^ق (XXVI) Генераль- 
ной Ассамблеи от ^0 декабря 19?1 года в отношении семнадцати террито- 
рий, включая Багамские острова, представлены Специальном^^ комитету.

В. ИНФОРМАЦИЯ О ТЕРРИТОРИИ-/

3. Основная информация о Территории содержится в докладе Специаль- 
ного комитета двадцать шестой сессии Генеральной Ассамблее с_/. Ниже 
приводится дополнительная информация. .

. ■1. ОБЫЫЫИЕ СВЕДЕНИЯ

4. Результаты последней переписи, проведенной в Территории в а*^еле 
19?0 года, приведены в вышеупомянутом■докладе ؤ/. Согласно получен- 
ным дополнительным сведениям из населения, составлявшего 16В В36 чело^ 
век, 15,5 процента не и^ею^ багамского^г^ажданства. в 1969 год^ в 
соответствий ٠ решением "багамизировать" функционирующие на Территории

а/ Самое последнее см. Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, 
двадцать четвертая сессия, приложение s^23'(А/тб23/Кеу.1), глава XXVI 
пункт 9ث там же, двадцать пятая сессия, приложение 23 (A/8025/Rev.l), 
г^ава XVIII, пункт 11ت там же, двадцать шестая сессия, приложение № 23 
(A/8425/R®v»i)> глава ХХ1У, пункт 10.

ъ/ Информация, ههдepжجшعهعة в этощ разделе, взята из опубликован- 
ных докладов и из информации, переданной Генеральному секретарю Соеди- 
ненным Королевством Великобритании и Северной Ирландии в соответствии 
со статьей ?Зе Устава 10 августа 1971 года, за год, закончив^йся 
31 декабря 1970 года.

с/ Официальные отчеты Гене’радьной Ассамблеи, двадцать шеста.я 
сессия, допо'дненйе N§ 23 (A/8A23/Rev..l), глава XXIV, приложение I.A.

1 .амже, пункт 7ه/ 
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предприятия, принадлежащие инеетран^^ам, прапительетве приняло меры по 
контролю над иммипрадиеи. в ±و?± по^у пооле проведения расследования 
отопо и дуугих вопросов королевской комиссией правительство смяпчило 
свою иммипрадионн^ политику, сделав особое ударение на оживление и 
крепление око؟омики !ер^итории и на подпо'товк^ населения к полной 
независимости (см. ниже п^нк؛ы 35-45).

S. КОНСТИТЩМОННЫЕ и ПОЛИТИЧЕСКИЕ ИЗЦЕПЕПИП
Конституция

5. За истек؛тее время не было внерено никаких изменений в конститу- 
цию, изложенн^^ю в (конституционном) ^казе Бапамских островов 19 69 ro,naj 
детали которого содержатся в докладе Специальнопо комитета Генеральной 
Ассамблее на ее двадцать пятой сессии е/. Вкратце, основная прави- 
те^ьственная структ^^ра состоит из губернатора, .н^^начаемопо короле- 
вой, кабинета, состоящепо из премьер-министра ى
восьми ^рутих министров, и двухпалатного законодательнопо орпана, 
состоящепо из Сената и Иалаты ассамблеи. Члены لآaлaты. ассамблеи 
избираются на всеобщих выборах. Цз !шестнадцати членов Сената девять 
назначаются п^бернатором, действующим в соответствии с инструкциями 
премьер-министра, четыре - по совету лидера оппозиции и три - после 
консультации с премьер-министром, а также с некоторыми другими лицами, 
с которыми пубернатор, по своему ^с^отрению, может провести консуль- 
тации.
6. Осуществляя свои функции, губернатор согласно конституции обяаан 
"принимать решения и действовать в соответствии с инструкциями Каби- 
нета или одного из министров, действующего согласно общим полно^очи- 
ям кабинета".Ото цоложение н• относится к осуществлению губернатором 
обязанностей в вопросах, касающихся внешних дел, обороны, внутрен- 
ней безопасности или других функций,возложенных на него конституцией. 
Кабинет отвечает за общее руководство и контроль над правительством 
территории и несет коллективную ответственность перад законодатель- 
ным органом.
7. В мае 1969 пода Губернатор передал правите^всгву Еагамских осгро- 
ВОВ исполнительную власть по ос^ествлению. от „имени правительства 
боединеннопо Королевства внешних сношений/в ряде конкретных областей.
В декабре 197© года Пубарнатор передал „правительству Багамских остро- 
ВОЕ полномочия, связанны-е с ответственностью за внутреннюю безопас- 
ность и полномочия по всем вопросам, связанным с полицейскими силами, 
которые входили в его компетенцию, согласно действующей конституции.

е/ Там же, двадцать пятая сессия, дополнение ш  93 (A/8025/Rev.l), 
глава XXIV, приложение I ٠ءم пyнкты 8-41.
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Будущий статус Территории
8. Как ранее отмечалось, правительство Соединенного Королевства 
слитает конституцию 1969 года как представляющую собой "^актилески 
пoهлeوнصص стадию перед получением полного самоуправления и независМ- 
мости". В феврале 1971 го^а премьер-министр г-н Линден с. Пиндлинг 
заявил, лто хотя многое еще нужно сделать, однако он не сомневается
в том, лто че^ез два года Территория будет полностью готова к получе- 
нию независимости.
9. Во врем^ визита на Багамские острова в январе 1971 года государ- 
ственный министр по иностраннмм делам и делам Содружества наций
г-н Джозеф Годбер заявил, лто его.цравительство считает воцрос о 
независимости БаГамски^ островов " ٥ظة epتلآeнн٠ логичным". Сн также 
заявил "мы считаем, что, если Багамские острова В'состоянии стать 
независимыми, мы не видим каких-либо конкретных трудностей в отом 
oтнoئلأeнииئ однако если по зтом^ воп^ос^ с^ществ^ют различные толки 
зрения,-то для Ве№К0британии важно пол^лит^ ясное ^^казание о том, 
л^го именно желает нарО^ Багамских ocтpظةoв" £/.
1C. Во время визита г-؛؛а Годбера г-н Джон !̂ уркисс, основатель Народ- 
ной партии содружества (ннс), которая во второй половине 1970 года 
слиласв с Лейбористской партией (лп), образо؛ав Лейбористскую партию 
содружества (лнс), сказал ему, что если багамским, островам будет 
предоставлена независимости, то такие острова,как Абако, ^льютера и 
" отделятся от централвного правительства Лер^итории
(см. ниже пункты. 16-^С) ٠ Как сссбщалосв, 12 июня 1971 года г-н Нуркисс 
послал г-н^ ?отберу петицию, направленн^7ю против предоставления не за- 
висимости, под которой подписалось более чем ? ссо человек. Щибли- 
зительно в то же са^ое время г-н Сесидь ^^ллес ^айтфилд, лидер Свобод- 
ной прогрессивной либара^вцой партии (нлн), кото؟ая впоследствии была 
переименована в Свободное национОлвное движение (снд), призналЩакт 
ведения на Вагамских островах кампании против предоставления незави- 
симости и подверг критике правящую Нрогрессивную'либеральную партию 
(плп) за ее неоОравданн̂؛  cnerüKy в деле получения Территорией незави- 
симости. ПООТОМУ'ОН, ٥ тем чтобы избежать распада Вагамских островов, 
призвал правительство подготовить народ для независимого существования 
в качестве единого государства.
11. 1А июня после переговоров межд^ премьер-министрами Вагамских 
островов и правительства Соединенного Ко^слевства по бу^^пяем^ статусу 
Леррит^рии, Бубернатор в своем вы.ступлении в Цалате ассамблеи объявил, 
что правительство тверд© намерен؟ прододжатв осуществлять свои полно̂ - 
^олия до оконлания своего срока (ко؛оры.й истекает в■ апреле 1978 года) 
и лто позднее в 78ى  году Вагамские острова будут добиваться предостав- 
ления не зависимости.

Там же, двадцать шестая сессия, дополнение î= 23 (A/8̂ /ء 2Vf؛ev*T) 
глава XXIV, приложение I.A, п^нкт ^3.
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12 • После этого заявления, ©воболная ппп, с чьей Т 0Ч1  Й зрения Б؛0
общем был согласен г-н Джофрей Джонстон, лидер тогда оппозиционной 
Объединенной! багамской партии (ОБП) (см. нийсе пунктш! 19 и 23-25),высту- 
пил с политическим заявлением, сделав в нем упор на моменты, недав- 
но отмеченные г-ном Уаитфилдом, отвергая запланированное правитель- 
ством получение независимости через два года, и призывая к отсрочке 
конечной! даты вплоть до завершения проведения двух следующих всеоб- 
щих выборов. Позднее, г-н Одлей Хьюмз, лидер Пационально-демокра- 
тической партии (ндп), выразил сожаление по поводу того, что, несмот- 
ря на ф)Инансовые трудности Территории, правительство объявило 1973 
год конечным сроком предоставления независимости.
тз٠ Б выступлении по "вопросу о положении Б стране" перед созван- 
ным в октябре T97I г» съездом пдп, лидер правящей плп премьер- 
министр Пиндлинг напомнил о том, что Б 1968 году его прав!^тельство 
объявило о том, что его 'партия не будет добиваться предоставленная 
независимости, не проконсультировавшись с народом •Бага!.!Ск،их остро- 
ВОВ, и что поэтому она поставила перед правительством ©оодиненного 
Королевотва вопрос о проведении референдума по вопросу о предостав- 
лении нозавпсимости. Б соответствии с предложением последнего, в 
Герриторпи не будет проводиться подобного рода референдум. Вместо 
референдума правительство Багамских островов решило опубликовать 
Белую книгу по вопросу о предоставлении независимости, а такхсе ре- 
шило начать Б 1972 году широкую информационную и просветительную 
кампанию по разъяснению всех сторон этого вопроса. Кроме того, 
Территория будот добиваться предоставления независт!мости после про- 
ведения следующих всеобщих выборов, но не позднее 1973 года, ©н 
также объявил, что партия готова к преобрРзованию Багамских остро- 
ВОВ в самостоятельное государство, и что Территория после предостав- 
ления независимости останется в Содружестве наций и будет проводить 
свою собственную внешнюю политику.
14. Б-ц Циндлинг подверг критике как оппозиционную Свободную плп, 
так и ОБП за введение ими в заблуждение народа Багамских островов 
и за то, что они не подготавливают своих сторонников к обретению 
ПОЛНОЙ! незавт!СИмости. ©н также подверг критике тех, кто предсказы- 
вал политическ،ое и экономическое крушение Багамских островов, и 
заявил, что в настоящее время Территория по-прежнему продолжает раз- 
виваться, по-пре::снему сильна и по-прежнему процветает. Заявления, 
сделанные г-ном Пиндлингом и лидерами 0ПП03ИЦТ!И в декабре, отрагсали 
тот факт, что позиция большинства партий по вопросу о предоставлен!'!!'! 
независи!^ости осталась неизменной!.
ول . Б последней! речи губернатор разъяснил точку зрения правитель- 
ства ©оединенного Королевства в отношении будущего статуса Террито- 
рии. Он сказал, что правительство ©؟единенного Королевства на!،!ере- 
.действовать в соответствии с волей народа Багамских островов آ!0
©но сочло, что всеобщие выборы являются наиболее приемлемым путем
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для демократической страны при решении основных вопросов. Поэтому, 
если находп^ееся в настоящее время у власти правительство Баварских 
островов снова придет к власти, получив на выборах подавляющее болв- 
шинство голосов, то Соединенное Королевство воспримет этот факт как 
знак того, что народ Багамских обтровов поддерясивает предложения 
своего наотояшего правителвства о предоставлении независимости стра- 
не, и подготовит после проведения необходимей конститунионной кон(9е- 
ренпии соответствующий законопроект о предоставлении независимости, 
©днако, если результаты в^!боров покажут, что народ не хочет раннбго 
предоставлентья независимости, то Соединенное !{оролевство не будет 
оказывать на него давления, в зтой связи было ,обращено внимание на 
заявление государственного министра по иностранным делам и. делам 
Содружества напт^, которое было сделано им в январе ل97ت  года (см. . 
выше пунк،т 9.) »

Вопрос об отделении

16. В начале ت97ت  года было сообщено, что белое населент^е острова 
Абако (второй по величине остров Багамских островов), составляющее 
большинство населения этого острова и выступающее против проводимой 
правительством политики, стремится к отделению. Было также сообще- 
но, что два других острова Большая Багама и Яонг-Айленд также рас- 
сматривают возможность о пред^ринятии подобного шага.
17. 7 июля !■:апидан Веонард Томпсон, представитель овп (которую-в 
основном поддерг^иьает население европейского происхождения), после 
изучения последнего заявления последней о будущем статусе Террито- 
рии представид от имени гру̂ п̂ ! жителей острова Абако через губер- 
набора королеве петицию об отделении. Было сообщено, что под пети- 
пией, по которо!Й лидер ОБП г-н Джонстон высказал возражение, было 
собрано 2 ООО подписей, что представляет 79 пропонтов избирателей 
острова Абако. в сообщении для прессы ^ет^пионеры заявили, что 
большинство гсителей острова Абако, если Багамские острова прежде- 
временно получат независимость, предпочт-ут сохранить свои СВЯЗ!^ с 
короной.
18. ■ 8 июля другая группа жителей острова Абако, заявившая, что она 
представляет 16 из 2С поселений, существующих на острове, встречи- 
лась с губернатором для того, чтобы поставить под сомнение закон- 
ность вг^ше^помянутой петиции и выразить свою решимость сохранить 
остроь Абако как час^ь Багамских островов. Р1а проведенной на следу- 
ющей день пресс-конференции, на которой присутствовал представитель 
пдп, группа выступила с заявлением, в котором она заявТ'Ша о том, чтс 
©на не имеет никаких сомнений в отношении того, что находящееся у 
власти прад^^тельот^о может с успехом привести Багамские острова к
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мезавискплости !أ что то, в чем нуждается Территория, так это больше 
е.тт'лнстБО, а не раскол. Губернатор обещал мнформировать нравитель- 
cтونo о ползгчении и содержании петиции об отделении и цередать ее 
вместе с эаявлением протеста правительству Соединенново Королевства.
19« Выступая 14■ июля в Цалате ассамблеи по петиции об отделении 
острова Абако, цремьер-министр ц^ндлинв, чью партию в основном под- 
дер:̂؛:ивает большинство населения африкансково происхо7хдения, ваявил, 
что некоторые лица, подписавшие эту петицию, не являются бавамцами, 
и что OHI'I в силу этово факта не имеют права вмешиваться во внутрен- 
кяэ дела Территории, ©н также обвинил ОБП в обходе молчанием вруп- 
пп, приэывающей- к расколу Бавамских островов, в которую вثت:oдит один 
из ее пpجдcтaثءلآтeл€  ,Это заявление было отвервнуто В-Ы01Л Д5Х0НСТ0Н0М ع٠
Л!лдеромЭБЦ.
20 ، ТО аввуста исполняющий обяэанности вубернатора в-ы Л.М. Девис 
информировал петиционеров острова Абако о решении правительства 
Ооединенл-:ово Королевотва о том, что любое предло^хение по изменению 
конституцт!1л ДОЛ7ХНО подаваться через выбранных представителей народа 
Территории II затем должно рассматриваться Содружеством Бавамских 
островов; и что правительство Соединенново Королевства будет вотово 
рассмотреть содержащееся в петиции предложение только в том случае, 
если зто предло:-хит сделать правительств© Бавамских островов. Привет- 
ствуя это решение, правительств© Бавамских островов выразило наде̂ ;̂ ду, 
что оно бз̂ дет принято и будет соблюдаться петиционерами ٠ в сентяб- 
ре представитель жителей острова Абако, выступающих за отделение, 
заявил, что на текущем зтапе реакция правительства Осединеннсво 
Королевства была, "ни к чему не обязывающей"', однако жители острова 
Абако уверены "что, ковда наступит час, правительство Великобрита- 
НИИ не продаст их в рабсвво".
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Другие события

21، 26 октября ل97ل  года было объявлено, что королева одобрила
Назначение ©эра Джона. Борбартона Поля, в настоящее время являющегося 
губернатором Придонского Ондураса, сменить лср^а 1урло^ (который 
уйдет в отставку в марте 1972 года) на нهcт  губернатора Багамских ت٢
островов и островов Беркс и Кайкос ء
 -Следует наиомнитв, что Палата ассамблеи состоим из 38 избирае م22
мых членов» Б ход© носледних выборов, проведенных 10 апреля 1968 г. ппп нолучила 29 мест; ОБП - 7 мест; Л П - 1  ^есто, осталвные мест© 
получили независим^!©. Б феврале ل97ت  года в Палате ироизощло значи- 
телвное изменение в ^асиределении сил между партиями, когда 8 членов 
ПДП, членство которых в партии было приостановлено на два года, объя- 
вило, что они образовывают• свободною ппп م/ق  Положение последующих 
изменений, происшедших с политическими партиями территории, приведе- 
но ниже ء
23، 1 июля Палата ассамблеи приняла внесенное нравительством предло-
жени© с требованием о замене г-на Джонстона от ОБП, как лидер© оппо- 
зи^ии, г-ном ^айтфилдом от Свободной плп»
24-, Б ходе дебатов г-н Джонстон заявил, что он намерен по-нрежнему ' 
оставатвся лидером оппозиции до тех пор, ^ока он не будет освобожден 
с зтого пост© согласно конституыии» Г-н ;Гайтфилд заявил, что приня- 
тие им обязанностей лидера опповипни зависит от решения конституиион- 
ного. вопроса, связанного с назначением сенатор؛؟. Он отметил, что 
согласно действующей конституп^и, сенаторы от ОБП могут занижать 
свои места до роспуска Палаты ессамбле؛ и что ؟го партия, если она 
будет названа официальной оппозиционной цартией, будет име^ь прав© 
на четыре мест© в сенат© ©место одного. Поэтому он предлагает премь- 
ер-министру распустить Палату и провести всеобщие выборы.
و 214  ^июля после назначения губернатором г-на Уайтфилда лидере ■ء
оппозиции, последний вновь повторил в Палате ассамблеи, что он не 
может добровольно ©зять на себя обязанности, связанны© с его назна- 
чением до тех пор, пока выщеупомянутый конституционный воцрос не 
будет разрешен. Он ©новь обратился к премьер-министру с призывом рас- 
пустить Палату.
26. 10 сентября были цроведены дополнительны© выборы на замещение
одного мест© в Палате ассамблеи, на этих выборах победил© ПДП.
27. Па последнем съезд© ПЛП в октябре ل97ل  года заместитель президен- 
та Сенат© г-н Ыило Б. Батлер мл., сославшись на то, что Сенат, соглас- 
но действующей конституции (см. выше пункт 9), состоит из трех частей,

g/ Там же, пункты 24-27 н 33.
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заявил ه том, что в Сенате с̂ ш̂؛еств^т ненормалвное ноложение. Суще-• 
ствующая оппозиция в Палате ассамблеи не была конституционно пред- 
ставлена в Сенате, не была в Сенате также представлена и третвя ка- 
тетория; один член Сената, представляющий собой ппп, не был назна- 
чен ^бернатором, а назначил сам себя» Сн наполнил о то^, что эта 
партия, которая имеет в Палате ассамблеи больше мест, чем ОБП (быв- 
шая тогда в оппозиции) не была определена как официальная оппозиция»
Он также отметил, что в Сенате все бывшие члены оппозиционной партии 
продолжают сохранять СБОИ места,за исключением одного члена, объявив- 
шего себя независимш!м» в заключение он сказал, что существующее рас- 
пределение членов в Сенате должно быть решено путем голосования»
В ноябре ل97ل  г• объединение снд и ОБП в одну партию помогло нормали- 
зовать положение в ؟енате (см» ниже пункт 33). в том же месяце было 
сообщено, что другой сенатор от ОБП заявил о том, что он сохранит 
свое место как независимый» в результате в настоящее время Сенат со- 
стоит из 9 членов правительства, 3 членов оппозиции и 4■ независимых 
членов»
28» В начале ноября Б971 года премьер-министр Пиндлинг объявил о 
назнадении губернатором г-на с»д» ؟оу министром местного правитель- 
ства (вновь созданное министерство), г-на А » л »  Покера министром 
здравоохранения, и о 'полной реорганизации обязанностей министров»
П-н Пиндлинг заявил, что это распределение портфелей было Проведено 
с целью ускорения осуществления программы правительства, направленной 
на подготовку Багамских островов к полной независимости»
29» Премьер-министр далее заявил, ЧТО эта реорганизация в первую 
очередь отразится на министерстве транспорта, поскольку функции по . 
осуществлению политики в области воздушного транспорта, гражданской 
авиации и выдачи разрешении на перевозку грузов по воздуху были пе- 
реданы министерству т^^изма» От министерства транспорта теперь будет 
требоваться уделение больших сил разработке морской политики. Правы- 
тельство обдумывало как возможность создания океанского флота, так 
и налаживания межостровного пассажирского и грузового обслуживания» 
Электросвязь теперь будет находиться в ведении министерства работ»
30» Премьер-министр ^акже объявил о том, что г-н к» Дарлинг, в на- 
стоящее время являющийся государственным министром, был назначен 
министром труда и благосостояния, в его обязанности теперь входит пла- 
нирование и развитие новой структ^^ы социального страхования, в ОС- 
нове которой ^удет лежать доклад ^/[еж^ународной организации труда (мот) . 
представленный Палате ассамблеи в июне ا97ا  года. Министру сельско- 
го хозяйства и рыболовства г-ну Батлеру было предложено яри помощи 
группы экспертов Организации Объединенных Паций оказать содействие в 
развитии крупной коммерческой рыболовной промышленности» Анализ 
почв и вод, проводимый на багамских островах Специальной группой 
Соединенного королевства, оказался вполне удовлетворительным для 
создания основы для развития жизнеспособного сельского хозяйства»
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31« В заключение премьер-министр сказал, чтс ссвласнс программе 
реорганизации он возьмет на себя ответственность за радиовещание и 
телевидение, включая поддержание связи с Комиссией радиовещания и 
телевидения Вагамских островов« Он добавил, что, поскольку прави- 
тельственная информация и общественные отношения уже входят в его 
функции, этот шаг приведет к созданию более тесной координации комму- 
никационных программ потере того, как Багамские острова б^д^т продви- 
гаться по пути к достижению независимости«
32. Выступая с замечаниями по вышеупомянутой программе реорганиза- 
ции, члены оппозиционной партии снд заявили, что единственно целесооб- 
разным из всего сделанного явилось создание отдельного министерства 
здравоохранения, они также отметили, что ^олее всего разочаровало 
то, что министерство образования и к^льт^ры будет по-прежнему ф^нкцио- 
нировать, работая не полный рабочий день« Этй два поста в кабинете 
оставались вакантными после выхода из него бывших членов плп, которые 
в феврале ل97ل  ^ода присоединились к шести другим, образовав Свобод- 
ную пдп. В сил^ зтого оппозиция считает, что новый кабинет, создан- 
НЪ!Й после более чем двз^хлетних споров, является свидетельством со- 
стояния беспорядка и дезорганизации, существующих в правящей партии« 
^знав о том, что теперь премьер-министр возглавляем Комиссию радио- 
вещания и телевидения Вагамских островов. Председатель СВП заявил, 
что он рассматриваем зто как шаг к введению цензуры« Он по-прежнему 
цридерживался мнения о том, что в течение четырех последних лет 
оппозиционные партии всегда сталкивались с проблемой, связанной о 
предоставлением и^ в программах национального радио времени для ИЗЛО- 
жения своих точек зрения«

Политические партии
33، Па свое^ съезде, созванном в октябре ل97ل  ^ода, ПЛП решила 
исключитъ из своих рядов восемь членов, которые проголосовали в под- 
держку внесенного в ноябре ل97ه  года в Палату ассамблеи цредложения 
о недоверии премьер-министру Пиндлингу. 3^0 решение привело к тому, 
^то Звободная плп переименовала себя в снд и призвала все политиче- 
ские силы, находящиеся в оппозиции к существующему правительству, 
объединиться под руководством ’'всеобъемлющего" спд с целью соцдания 
прАвИ^ельсшва, которое посвятит себя служению подлинным интересам 
Вагамских островов и воего народа. 6 ноября ل97ل  года руководители 
ОБП единогласно проголосовали за перегруппировку под знаменем оппози- 
ционного О^Д, с тем чтобы "совдать сильною и единую оппозицию, кото- 
ран вселит новую надежду в распадающееся Оодр^жество". в ^ез^льтате 
возникшее онд стало второй крупнейшей партией территории, название 
которой станет предметом обсуждения на съезде« Бъ1ло согласовано, 
что если выборы будут проведены в начале Б9?2 года, то съезд будет 
созвай до выборов« Если выборы не б^дут проведенъг, тогда съезд бу- 
дет совван в январе« в течение этого времени новая политическая еди- 
ница вовгдавлндасъ г-ном Уайтфилдом, лидером снд.
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 , (ПДП и возник^^его снд؛ Помимо двух основных политических партий ء-34
су̂  ствует еще пять более мелких партии» ДПС, возглавляемая г-ном©؛^
Рандальдом Фаукесом; Лиг© народного прогреоса (лпп), одно время ПОЛИ- 
тическое отде^ениеППО, И в настоящее время возглавляемая г-ном Кен- 
нетом ? ٠ Оддерлеем; Папионально-демократическая партия (ПДП), ©03- 
главляе^ая г-ном Эндлеем Хьюмзом; Оопналистическая демократическая 
партия (сдп), возглавляемая г-ном ГоАо Симмсом; и Авангардная на- 
дионалистическая и сопналистическая партия (АНСП),созданная в июле 

ل97ل  г. с г-ном Джоном ]؛!акКартни и четырьмя другими ее وy©кпهآأнep©NИ»
Иммиграционная политика

 -В 1968 году правительство одобрило иммиграционную политику, ко ء39
торая включала в себя ограничения по выдач© разрешений лицам, не 
являющимися багамцами,замену квалифициро©анн^!х иностранных рабочих, 
подготовленными багамцами и цоощрение багамце© к цриобретению соб- 
ственнооти и подключению к деловой деятельности, в 1 و8و  году прави- 
тельство начало вводить ©граничения по выдаче разрешений на работу 
иностранным служащим в Фрипорте, ؟؟© являлось частью усилий прави- 
тельства по реинтеграции этого района ؟ багамские острова. Принимая 
во внимание общественную критику в ©той связи, губернатор объявил, 
что правительств© намерено смягчить проводимую им иммиграционную по- 
литику. Сно решило, что разрешения на работу будут предоставляться 
небагамцам на такой период времени, которы^й позволит предпринимате- 
лям в равной степени как удовлетворить свои обоснованные потребност̂؛ 
в рабочей силе, так и где возможно в течение этого времени заменить 
небагамцев - багамцами.
36. В конце июля ل97ت  года правительств© объявило, 4هي с этого вре- 
мени разрешения на работу будут предоставляться па период до трех 
лет с ؛оз^ожным продлением до пяти лет, если предприниматель не см©-- 
жет найти на эту должность подготовленного багамца, ". ^
 ©p©м и предпринимателям, цроБОдящи^ и^и желающим проводитهнвecтитمآ
свои операции на Багамских островах с разрешения правительства, будет 
разрешено заниматься своей деятельностью до тех пор, пока их дея- 
тельнбсть находится в соответствии с законами и политикой тمppиأ opии 
и проникнуты مء0س  доброй воли к багамскому народу.
37» Как стало известно, на всех Багамских островах проблемы, связан- 
ные с разрешениями на работу и проявлением национализма в экономик©, 
Оиазали влияние на деятельность фирм, принимающих на работу небагам- 
цев и привели к сокращению иностранных инвестиций и■ к оттоку капи- 
'Галов из территории.
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Соглашение о Хоксбил крик
38« Как сообщалось ранее, в сентябре ل97م  года правительство назна- 
чило королевски комиссию, возглавляем^^ю сэром Хью تظ٢дингoм, бн؟шим 
верховннм судьей ^инидада и Тобаго, для изучения и рекомендан^й 
возможных изменений закона о Хоксбил крик на острове Большин Багама 
(глубоководная гавань и промышленный район) 1955 года. Эта мера 
была предприннта потому, что премьер-министр Пиндлинг счел, что 
"Фрипорт не подпадает полностью под власть правительства страны" h_/.
39« В своем докладе, представленном Палате ассамблеи 30 и.юня 1 و7ت  г. 
королевскан комиссин заявила, что Фрипорт является частью Багамских 
островов и не должен изолироваться от, остальной части багамского 
общества» Она поддержала справедливость и правильность и^миграп^،^^- 
ной политики правительства и указАла на обнзательства и ответствен- 
ность дал'овых и промышленных кругов, властей порта Большан Багама и 
органов, выдающих разрешенин на подготовку багамцев в новых областнх 
и На возлагаемую на них большую ответственность на Багамских остро- 
вах. Однако, наряду с этим. Комиссия высказала критические замеча- 
ния по поводу осуществления иммиграционной политики.
40. Краткое изложение основных рекомендаций Королевской комиссии 
приведены ниже:

а) Словия соглашения между правительством и портовыми властя- 
ми, содержащиеся в переписке, имевшей место в течение августа и 
сентября 1968 года, должны быть выполнены, не прибегая к внесению 
поправок в Соглашение.

Б) ل) Следует создать небольшой консультативный комитет по 
оказанию консультативной помощи соответствующему министру или г̂о" 
постоянному секретарю в отношении заявлений о выдаче разрешений на 
работу»

ii) Следует указать на то, ^то Иммиграционная палата будет 
поддерживать обращения, нaпpهвлeحныe против отказов по заявлениям 
о предоставлении таких разрешений.

لل± ) Для предоставления информации по этому вопросу следует 
опубликовать Иммиграционное руководство.

iv ) Следует упростить форму заявления на выдачу разрешения 
на работу.

v) Обычно разрешение на работу следует выдавать на три
года.

Там же, пункты 2 3 0- >و



с) На первоначальном этапе правительству .следует установить 
связь с раэличн^1ми слоями общества для обмена мнениями и для ДОСТИ- 
жения взаимопонимания по проводимой политике.
41. Нринимая рекомендадию (а),правительство заявило, что оно давно 
^рищ^о к внвод^, что единственнь!е положения, KOTop^ia олед^ет ввести 
эаконодательннм путем, являются положениями, регулирующими иммигра- 
цию. Сно также согласилось продолжать проводить ад^инистративнне 
мероприятия, содержащиеся в корреспонденции эа сентябрь 1968 года.
42., В отношении рекомендации (ъ) правительство заявило, что оно уже 
приступило к полному пересмотру иммиграционной проце^урн и что в 
скором времени будет введено исправленное законодательство.
4В. в отношении ؟екомендации (с) правительство заявил؟, что планы: 
по достижению этой цели уже находятся на заключительной стадии раз- 
работки, бно однако считает, что подобное взаимопонимание может быть 
достигнуто только в рамках сохранения единства Багамских островов, 
обесценения безопасности Багамских островов и оздоровления зкономики 
Багамских островов.
44. Ыоролевская комиссия также вынесла рекомендации в отношении 
внутренней безопасности, тюрем, сельского хозяйства, транспорта, 
жилищного стрсительства, образования, подготовки и квалифицирсванной 
рабочей оилы, котсрые в основном сказались приемлемыми для правитель- 
■ства.
 -В зтой связи правительство оказалось перед необходимостью при ءو4
нять трудное решение в отношении своей позиции о будущем казино на 
Багамских оотровах. Ыак сообщалось, в августе ت?وت года заместитель 
премьер-министра и министр внутренних дел г-н А.Д. Ханна заявил, что 
он въютупает против азартных нгр, потому 4^0 они привлекают нежела- 
тельных лиц, однако наряду с зтим он заявил, что он за них, цотому 
что казино цривлекает туристов. Портовые власти контролируют два из 
трех действующих на территории казино, срок действия лицанИй которых 
истекает в январе 1974 года. Выло сообщено, что ء В9?4 году два ка- 
зино Фрипорта могут перейти в ведение правительства.

Военные базы
46« Соединенные لللтaты имеют ряд военных баз на Вагамоких островах. 
Среди них есть Атлантический .центр подводных испытаний и оценок 
(auteg) на острове Андрос, две станции слежения за ракетами и ряд 
доенно-морских сооружений на Внешних островах, вظ!cтتпaя 6 августа 
 -года перед Ассоциацией Вагамских от^донтов Вест-Пндского универ ت?9^
ситета по вопросу о последствиях, связанных с предоставлением незави- 
симости, премьер-министр ПинДлинг заявив., что для Вагамских островов 
б̂ !Л0 бы желательно рассмотреть вопрос о приемстве договоров
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Соединенного Королевства через некоторое опредоленноо вре̂ н̂ носле по- 
лученин независи^^ости. Ио ^«ногим из договоров, которые будут насле- 
дованы территорией, возможно, необходимо будет провести переговоры» 
^Непосредственную важноств для Багамских островов будет представлятв 
ряд оборонительных договоров, которые были заключены между Соединены؛ 
Королевством и Соединенными Штатами, по которым последние используют 
некоторые части территории для различнш؛х целей. Б настоя1؛؛ее время 
Багамские острова не получают никаких прямых вы^од от этих договоров.



- 22 ٠

3. ЭКОНОМИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ 
Общие сведения

4?. Туризм является наиболее важной отраслью промышленности, которая 
в 1970 поду составила 70 процентов валового национального продукта 
Багамских островов по сравнению с 90 процентами в 1969 году и БО про- 
центами в 196Б гбду. Благодаря быстрому росту туризма, сопровождае- 
мог© значительными капиталовложениями в освоении земель в кон^е 
60-х годов, экономика развивалась быстрыми темпами п^и увеличении 
занятобти. ОАнако в 1970 году в этих двух областях положение ухуд- 
шилось, в основном, вследствие экономического спад© в Соединеннь!х 
Штатах и вследствие попытки "Багаманизации" иностранных предприятий, 
действующих в данной Территории, особенно путем введения ограничений 
в ©ид© разрезания при устройстне на работу для лиц-небагамце©. Ожи- 
далось,что © 1971 году число туристе©, посещающих территорию, зна- 
чительно ©оз^астет, хотя общая сумма их расходе© останемся почти 
прежней. В ©троительст©е ^0-прежнему продолжается спад, в конце- 
года сообщалось о значительной безработице.
4Б. В с©язи с благоприятными услоьиями налогообло^сения, географи- 
Ческого положения •И стабильности на Багамских остроьах обосноьались 
ме^тдуна^одные финансо©ые круги. Эти круги располагают коммерческими 
банками и другими финансо©ыми учреждениями, которы^е обеспечиьают 
широкий ©ид усщуг международным клиентам и предостаьляют ̂ онды для 
раз©и^ия данной территории. .Как уже упоминалось ранее ؛/, ©тот ©ид 
деятельности н€да©но занял место ©торого наиболее ©ажного сектора 
экономики после туризма с точки зрения количестьа занятых лиц и 
масштабе© деятельности.
49. Хотя на Территорий располагается ряд небольших^ирм, производящих 
товары для местного рынка, ее основные отрасли промышленности экснор- 
тируют свою продукцию и, © настоящее время, наиболее ©ажными видами
ее являются цемент и продукты очистки нефти, б^льское хозяйство 
не ©носит значительного ©клада в экономику, но оно располагает неко- 
торыми потенциальнь!ми возможностями. В море обнаружены залежи 
минءجaлoвز и в настоящее время началась ло©ля рыбы в коммерческих 
целях. загото©ка др€©есины ©се еще ограничивается лесами желтой 
сосны © Абако и Андросе.
50. Еочти что все товары, необ'Ходимые для территории, импортируются. 
Отоимость импорта ©оставила 179 966 823 багамских долл. в 1969 году
и 343 205 760 багамских долл. в 1970 году; стоимость экспорта - 
51 781 802 и 87 021 205 багамских долл. соответственно у .  Шаким

1/ Там же, пункт 81،
У  2 февраля 1970 года багамский доллар, которь!Й был равен 

0,98 ам. долл., был ревальвирован и в настоящее в^емя эквивалентен 
1 ам. доллару. Ом. также пункт 66 ниже.
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за 1970 год отрицательный Т0^Г0.ЬШ!Й баланс территории увели- 
чилсл. Как и в про؛шлом^ торговле в основном ведетсл с Соединенными 
Штатами^, Соединенным Королевством и Канадой.
51. В связи с цочти всеобщей инфляционной тенденцией стоимость ЖИЗ- 
ни в 1970 году нродол>؟:ала, повышаться. Б ма^те 1971 года Палата 
Ассамблеи нриняла حهкoнر предусматривающий контроль и регулирование 
цен, но, видимо, ето законодательство в настоящее время еще не ока- 
зало какого-либо влияния на быстрый рост инфляции. №Д€КС розничных 
. цен, о؛шубликованный правительством, указывает на увеличение на 7,1 про- 
цента в 1971 году по сравнению с 1970 годом.
5^. В сентябре 1971 года в своем обращении к съезду плп премьер- 
министр Пиндлинг заявил, что, несмотря на пессимистические прогнозы, 
в области туризма наблюдаются значительные успехи. Впервые за исто- 
ри؛з существования индустрии туризма число туристов, посетивших Лер- 
риторию в авпусте,■превысило 1 миллион человек.
53. Премьер-министр признал, что полож:ение с платежным балансом 
багамских островов не является столь удовлетворительным, каким оно 
было paнeeئ все еще существует инфляция и безработица, необходимо 
Ол<ивить экономику. Лем не м^нее, он считает, что Территория в дан- 
ный момент находится в более благоприятном положении, чем больдин- 
ство соседних стран, в середине декабря, два месяца спустя после 
его выступления был представлен на утверждение законодательных ор- 
ганов бюджет,- предусматривающий дефицит, в котором
отражаемся ожидаемое снижение темпов роста экономики (см. пункты 9^- 
93 ниже). После анализа внутреннего и международного экономического 
положения 24 декабря правительство Вагамрких островов девальвировало 
свою денежную единицу (см. пункт 63 ниже). 16 января 197^ года, вы- 
ступая по радио, премьер-министр Пиндлинг заявил, 4^0 эти меры будут 
способствовать конкурентоспособности индустрии туризма й таким об- 
разом позволяв создать прочные экономические позиции в э^ом году.

Политика и программы
54. Губернатор в своей недавней речи заявил, что правительство на- 
мерено преследовать две основные цели: оживление и укрепление ЭКОНО-
МИКИ Лерритории и подготовка населения к полной независимоС'ТИ. По- 
скольку экономика страны основывается главным образом на туризме и 
инвестициях, меры правительства будут направлены на поддержание та- 
ких условий, которые будут способствовать осуществлению этих двух 
целей. Поощрение туризма, например, будет проводиться постепенно,
а не сразу, с тем, чтобы дать возможность изучить изменения потребно- 
стей туристов (см. пункт 59 ни^е). в то же время будут предприняты 
меры для диверсификации экономики. Он подчеркнул, 4^0,помня о необ- 
ходимости получения финансовой и технической помощи из-за границь! 
для развития естественных ресурсов, правительство в самом полном
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объеме будет поощрять участие жителей Багам в соответствии с прин- 
чипами развития людских ресурсов, экономической и социальной стабиль- 
ности. Он также заявил, что цятилетний план развитие б^дет представ- 
лен законодательному органу, который определит принципы планомерного 
развития Территории, либо на основе частных предприятий, либо 
усилиями государства. Некоторые конкретные предло^^ения, внесенные 
губернатором в отно1̂ ении различных секторов экономики, излагаются 
нит̂ е в соответствующих подразделах.
55. В октябре ±9?± года, выст^^ая на съезде плп, г-н Вимеон л. Бове, 
тогдашний парламентский секретарь местного правительства (затем ми- 
нистр местного правительства), признал необходимость создания жизне- 
способной и динамичной! коммерческой и индустриальной общины. Он 
считал, что правительство должно играть бол8е щирок^ю и более пози- 
тивную роль в развитии ЭКОНОМИКИ. Ожидалось, что частный сектор■ 
будет продолжать рас!!!иряться и дополнять усилия правительства в созда- 
НИИ и эксплуатации разнообразных промышленных предприятий. Отого 
мол<но добитвся на основе цредп^иятий, принадлежащих либо частным 
лицам, либо государству, либо см€!яанным цредприятиям.
56. Как заявил г-н Бове, успешное претворение в зсизнь любых эконо- 
мических планов зависит от сотр^дни^ес^ва и активной поддержки со 
стороны частного сектора. Вн подчеркнул, что налоги и субсидии, та- 
рифы и различные программы поощрения экспорта и импорта, а та^е 
финансовые мероприятия должны быть направлены на то, чтобы оказать 
благоприятное влияние на уровень и характер деятельности частного 
сектора..
В?. Г-н Оскар П. Джонсон, выбранный член Палаты Ассамблеи, заявил 
в своем обращении к съезду, что экономика Багамских островов находит- 
ся в основном■в р^ках иностранцев. Поэтому, он считал, что багамцы 
дол>:<:ны найти п^ти помочь сами^ себе в существующих рамках, либо 
они должны быть изменена в интересах Территории. Багамцам должна 
бытв предоставлена возможность участвовать, в качестве держателей 
акций, в различных коммерческих предприятиях, действующих в Террито- 
рии. Иначе может ©казаться, что цосле ликвидацйи одной формы ко- 
лонизации может появиться другая форма - экономическад деколонизация.

Туризм
58. За цоследние годы наблюдалось быстрое увеличение видов обсл^- 

' предоставляемых туристам на Вагамских островах. Количество
номеров в гостиницах увеличилось с 2 5 هه و ±و6ؤ  году до ± ه ه ©© 
в конце ±و?© года. В связи с недавним принятием Закона о цоощрении 
деятелвности гостиниц о^сидается, что в ±9?± год^ еще большее КОЛИ- 
чество номеров войдет в.эксплуатацию, ©днако, как отмечалось выше, 
в туристской индустрии в ±و?© год^ наблюдался спад. Хотя бощее 
число т^^истов в ±,3 млн. человек уменьшилось лишь на 2,8 процента, 
их расходы снизились на 15 проДен^ов, что составляет 22© млн. багам- 
ских долларов, ©тот спад привел к серьезным последствиям, т.к.
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была расширена мощность индустрии туризма и значительно снизились по-' 
стунления в виде тамохсенных сборов и портовых налогов. Общее число 
туристов, носетив^их Багамы в 1971 году, составило 1,5 млн. человек,, 
что на 12 процентов больше, чем в предыдущем году. Как полагают,МНО- 
гие из туристов приехали и •проживали в гостиницах на льготных уело- 
виях. Таким образом, общая сум^а расходов туристов была приблизитель- 
но на том же уровне, что и в 1 و7ه  году.

59. . Считается, что групповой торизм будет составлять постоянную часть 
туристов в Кас^ау и Фрипорт (два основных района туризма)'и что ли^ь
в Аут-Айландс, вероятно, возрастет число более обеспеченных туристов.

Освоение земель

60. За период ٥ 196Б по 1970 г. иностранные капиталовложения в недви- 
жимое имущество Багамских островов составили общую с^мму более
500 млн. багамских долларов. Однако в 1970 году наблюдалось сок^аще- 
ни© строительства по сравнению с уровнем, достигнуты!^ в прошлом году, 
которое составило 11 процентов в Нью-Провиденс и 80 0ى  процептов 
©о Фрипорте, в конце 1971 года ВС© ©آة© наблюдалась тенденция к пони- 
жению. В течение данного года строительство домов низкой и средней 
стоимости производилось очень медленно, поскольку не хватало долго- 
срочных фондов по закладным, а если они и предоставлялись, то за ©то 
©ы!плачивалось 18 процентов в год. в^нако планируется или начато осу- 
ществление пяти крупных проектов на четырех отдаленных островах, ОС- 
новной проект будет включать курортны!Й комплекс, стоимостью в 42 млн. 
багамских доллара, кото^ытй построит на о-ве Гранд Экзума багамская 
К0!'.гпания "инкорпорейтед энд хайтт Интернейшенл" ٠
61. В своей недавней речй Губернатор заявил, что правительство вне- 
сет новое законодательство, предусматривающее ق?هةو6يآه  нового все- 
стороннего строительного кодекса и создание ы^ор^орации развития Багам- 
ских островов (в функции которой, при освоении земель короны, входит 
участие от имени багамцев). Восле ее создания Корпорация подпишет 
соглашение с Ворт Америкен Роквелл Корпорей^ен из Соединенных БЫтатов
о строительств© туристского центра на Бимини, стоимостью в несколько 
миллионов долларов.

82. В своем последнем ©^!ступлении г-н Джонсон (см. нункт 57 выше) 
подчеркнул, что положоние, существовавшее в течение последних двадца- 
ти лет, в управлении землями КОЛОНЫ!, откуда бы1ла изгнана иерархия, 
дольше измениться но мере движения территории к независимости. Воато- 
му он ٠ похвалой отозвался о правительстве за создание корпорации 
развития Багамских островов.©н отметил, что правительству бы!Л0 из- 
вестно о прошлы!^ злоупотреблениях в свяви с землями короны! и что с 
©тими злоупотреблениями у^е покончено, ©н обратил внимание на то, 
что стоимость земоль, первоначально принадлежавших короне в Нью-Вро- 
виденс и Фрипорт, значительно возросла в основном п  связи с П0ВЫ1Щ©Н- 
НЫ!М спросом иностранцев на ©ти земли и что оставшаяся часть земель 
кс^оны составляет около 1,5 млн. акров, главны!м образом, на Андрос, 
Абако, Аклинс и Гранд Багама.



Финансовое положение
S3. В 1971 году на Багамских островах было около 300 коммерческих 
банков и акпионернльх компаний ( 253 в 19 70 г.) и ряд бухгалтерских 
фирм, страховых компаний, долевых фондов, сберегателвнлтх и заемных 
обществ, которые в основном расположен^! в Вассау. в апреле был принят 
Акт о пенных бумагах 1971 года, в котором предусматривается, что все 
долевые фонды на Багамах должны бытв зарегистрированы, а правителвст- 
ву должна предоставляться необходимая информа.пия о них. Лакже было 
предусмотрено положение о предотвращение подделок в связи с напитало- 
вложениями.
64. В своей последней речи Губернатор заявил, что,преследуя цель 
развития Багамских островов, как основного финансового центра, прави- 
тельство намерено внести законодательство о создании финансовых учреж- 
дений (включая центральный банк, банк развития и, возможно, национа^ь- 
ный сберегательный банк),с тем чтобы предоставить максимальные ВОЗМОЖ- 
ности для обмена валюты, сбережений и капиталовложений.
S5. В начале сентября сообщалось, что Банк Англии послал двух экспер- 
тов, с тем чтобы помочь плану Багамского валютного управления созда- 
ния центрального банка. Пентральнл1Й банк, который займет место БВУ, 
будет, помимо прочего, выступать в качестве посредника между коммер- 
ческими банками в случае возникновения проблем ликвидности и будет 
контролировать операции с акциями, а также сберегательные и земельные 
общества. Броме того, он будет консультировать правительство в ВОП- 
росах валютной политики, особенно в отношении междунароцнь!х фондов.
66. БВУ в сентябре заявило о своем рел!€Нии применять к фунту стерлин- 
гов такие же правила обмена, как и к другим видам валюты до тех пор, 
пока международное валютное положение не стабилизируется. Это реше- 
ние было поддержано правительством боединенного Боролевства, с тем 
чтобь! предотвратить спекуляцию, проводившуюся в отношении багамского 
доллара. 4̂ декабря, неделей позже после того, как было достигнуто 
валютное согла؛ление, ل%ждyнapoдный валютный фонд поддержал предложе- 
ние, внесенное правительством боединенного Боролевства в отношении 
девальвации валюты Территории со снижением ее золотого содержания на 
 процента, в результате этого багамский доллар оценивается в ه5,5
настоящее время приблизительно в 3ه,ث доллара США.
67. 1̂ вумя значительными событиями, происшедшими Б октябре,я؟или؟ь: 
заявление о дальнейшем расширении ظaгفмcкoй Траст Борпорейшн (БТБ), 
имеющей активы, превышающие 53 млрд. багамских дол؟аро؟,и создание 
нового коммерч(؛ск8го банка Багамз Боммонвелс бэнк (БББ) . Следующие 
банки и финансовые группы проявляют интерес к БТБ: Вейшэнл Вестминстер 
Банк оф Бондон, Боял Банк оф Банада, اسمoнpeaл Трас^ Бомпани оф Банада, 
Морган Баранти Траст оф Нью-Йорк, Бонг Бонг энд Шанха؟ Банкинг оф
Г'онг Бонг, Моргав Гренфилп оф Бон^он и Ауст^алиэн Юнайтед Борпорейщн 
оф Австралия. БББ, филиал Интернешнл Банккорп.лтд, зарегистрирова؟- 
ный на غaгaмcкиx островах недавно, приобрел шведский, люксембургский
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и багамский банки, которыми ранее владе по отделение Инвестор© Оверсиз 
©ервисез в Женеве. Как сообщают, в декабре Виргиния Коммонвэлс 
Банкшээрс, компания, имеющая на своем счету в Соединенных Штатах 
9СС млн. багамских долларов, закупила 75 процентов неприобретенных 
акций банка Кассау. Последний является 6ЫВЛ!ИМ членов Сассун Груп 
оф Кампаниз, имевшей активы около 1C млн. багамских долларе^ и быв- 
шей одним из банков на Вагамских островах, ко^ором^ разрешалосв про- 
водить операции с золотом и иностранной валютой.

Промышленность
68. Правительство поощряетразвитие промышленности как часть своей 
программы диверсификации, в 197© году стоимость экспорта основных 
видев промышленной про .дикции составила 48,9 ^лн. багамских долларов,
4^0 составляет 56 процентов от всего внутреннего экспорта. Стоимость 
экспорта следующих видов продукции составила': растительное масло
28,7 млн. багамских долларов; цемент 11,1 млн. багамских долларов; 
целлюлоза 3,5 млн. багамских долларов; соль 2,9 млн. багамских дол- 
ларов и ро^ ^,7 млн. багамских долларов. Ше^ритория продолжает вы- 
пускатв некоторые другие виды готовых изделий, ^^о^ян^тых в предыд^-

69. 24 августа 1971 года Багамская Ойл Вифайнинг Компани (БСВКС), 
которой совместно владеют Пью Ингланд Пе^роли^м Корпорейшн и Стандард 
؛̂ йл Компани оф Калифорнии, заявила, что она израсходует 5© млн. багам-
ских долларов за 18 следующих месяцев, с тем чтобы ^величитв производ- 
ственную мощность с 250 ©С© баррелей до 450 ©о© баррелей ежедневно.
БОВКО, которая является самым большим и единственным источником в мир© 
по поставке топливной нефти с низким содержанием серы, расположена во 
Фрипорте.
?٠٠ Как соо.бщают, в кон.це октября Тодхантер Иикелл энд Компани 
закупила у Гранд Багама Порт ©сорити 21 623 акра земли и два здания 
для использования в целях дальнейшего расширения. Компания (сум^а 
ежегодных продаж которой составляет 6 ؤ ©ة©© © багамских долларов), 
является филиалом ^одхан^тер й!нтернейшнл Шнк., которая является 
основной ко^цанией ©оединеннъ^х Штатов по фракционной нерегонке и про-
ИЗБО^СТВУ нефти.
71. В 1969 году ©ушен Индастриз, Шнк., являющаяся филиалом Пил^ингхам 
Корцо^ейшн оф Хонопулу, был предоставлен долгосрочный контракт на раз- 
работку, производство и продажу арагонита, который добывается со дна 
океана и который в основном используется для производства цемента.

к/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать шестая 
сессия, дополнение ш  23 (A/8423/Rev.l ) د глава XXIV, приложение I .А, 
пункты 62-63.



извести, стали, стекла, пульпы, бумаги и удсб^епий для сельского 
хозяйства. Как сообщалось, в мае 1971 года контракт уже действовал 
в течение 10 лет и был возобновлен е^е на 20 лет. Ко^нания, облада- ■ 
ющая занасами приблизительно в 50 млрд. тонн, может стать самой боль- 
шой компанией в мире, занимающейся разработкой ископаемых под водой.
72. Шесть компаний, имеющих К0НЫ!©ССИИ, включающие землю и прибрежные 
воды Багамских островов, продолжают поиски залежей нефти. Б соответ- 
ствии ٠ законодательством, приняты!М законодательным органом в конне 
1971 года, необнаруженные запасы нефти в территориальных водах Багам- 
ских о؟тров؟в являются собственностью правительства Багамских остро- 
ВОВ. Компания, ©едущая разведку нефти, затем должна в определенных 
пределах ©говорит© условия, согласно которым ей бу^ет разрешена добыча 
нефти, включая долю или нену, которую она заплатит за это разрешение.
В данном законодательств© также предусматривается защита нротив загряз- 
нения Окружающей среды.

Фрипорт
75. В КОНН® 19Б0-^ годов Бранд Багама Порт Всорити добилась успеха 
в нревращении Фрипорта в квазинезависимый индустриальны!Й, земельный 
и курортный ко!«п^©кс. Как отмечалось в нункт© 35 выше, правительство

включит© Фрипорт в 
своем докладе, опубли- 
заявила, что "пробле!^а 
ïa экономик© не только

в 1969 году предприняло меры, с тем чтобы вновв 
Багамы, путем ограничения числа иммигрантов, в 
кованном в середине 1971 года. Комиссия Вудинга 
иммиграции и ее решение отрицательно сказалось ] 
Фрипорта, но и всех Багамских островов".
74, ПО̂ ОДЬ! Бенгиет .Консолидайтед, Шнк. главной компании по отношению 
к Порт Осорити и находящейся на Филиппинах, сократились ,с 1,08 амери- 
ганскогодсллара за акцию в 1969 г. до 1 американсксго доллара за 
акцию в 1970 году. В первой половине 1971 г. благодаря лучшей работе 
Порт Осррити доходы компании увеличились на 24 процента до 0,58 амери- 
канское доллара за акци^. в третьем квартал© этого года доходы компа- 
НИИ ©а акцию ة©ه тةвиمи 0,30 ем^риканскогб доллара по сравнению с 0,33
а.мериканског© доллара за соответствующий период в 1970 году.
75. В октябре 1971 года ©дин из вице-президентов Порт Осорити зая- 
вил, что, состояние экономики ^ринорта в целом нормально и что ст؟©и- 
тельная промышленность, испытавшая серьезны!© трудности, готова к 
ожидаемому в начале 1972 года резкому подьему в развитии промы!щлен- 
нос^и и туризма.



76. Выступая недавно с речью губернатор заявил, что правительство 
будет noo؛üp^Tb меры по модернизации сельскохозяйственной техники и 
создаст кооперативы и кредитнь:е объединения. Меры, направленные на 
замену импортнь!х товаров товарами местного производства, усиленно 
изучаются, а также изучается возможность строительства консервных 
заводов. Особое внимание следовало бы уделить быстрому развитию 
рыбных промыслов и рыболовецких общин Багамских островов.
77. Г-н Клауд Смит, директор сельского ^оз^йства и рыбных промыслов, 
в своем выступлении по радио в конце июня 1971 года заявил, что за 
1970 г. была израсходована общая сумма в 15 м^н. багамских долларов 
на импорт мяса и овощей. Сн считал, что большая ^асть таки^ пищевых 
продуктов может производиться на Багамских островах. Он указал, что 
фермерские круги составили п^аны создание ассоциации, занижающейся 
вопросами животноводства, с тем чтобл! увеличить производство мяса, а 
также расширить производство ^0Л0ЧНЛ!Х прод-ук^ов и овощей. Также 
успешно бь!ла введена новая технология и культивировались новые сорта 
зерновььх. Как указывалось ранее, обзор земельных ресурсов дает ОСНО- 
вополагающие направления для дальнейшего расширения производства 
продуктов сельского хозяйства Территории.
?5. В 1971 году в развитии сельского хозяйства наблюдался спад в 
связи с приостановлением работы на сахарной плантации в Абако, кото- 
рая является самой большой в Территории и с площадью в 19 ه©ه акров. 
Однако владелец плантации искал покупателя на нее. Территория ожидала 
также получить значительные квоты на сахар из 9оединеннь!Х !Штатов.
79. Ва недавнем съезде плп г-н Ханна, заместитель министра Террито- 
рии, заявил, что правительство недавно закупило 4 патрульных судна, 
с тем чтобы свести к минимуму вторжение иностранных рыбаков в ВОДЬ! 
Багамских островов,и решило играть положительную роль в развитии 
местных рыбных промыслов. Он отметив, что в настоящее время прави- 
тельство не может законодатель®!ми или какими-либо другими мерами из- 
менить положение, занятое Ооединеннь!^ Королевством, которое заключает- 
ся в том, что район рь!бнь!Х промыслов Территории ограничивается тремя 
милями. Он считает, что правильная эксплуатация моря, прилегающего к 
Багамским островам, будет зависеть в большей степени от того, насколь- 
ко свободно люди смогут устанавливать разумные границы территориальных 
вод. Поэтому, по получении независимости. Багамские острова должны 
найти решение данной проблемы путем разработки законов, которые будут 
соответствовать жизненно важнь!м интересам населения.
50. 18 ноября было объявлено, что к концу месяца во фрипррте начнет
вести лов ры^ы первый багамский рыболовный флот, состоящий из 10 рыбо- 
ловных су^ов, построенных на Багамах, стоимость которых составляет 
0,5 млн. багамских долларов и которыми владеет Харбор Фишерис Лтд.

Сельское хозяйство и рыболовство
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Ожидалось, чт.о этот флот пополнится 40-60 такими с̂ д̂ами, причем каждое 
ИЭ; этих с̂ д̂он может переносить 10 тонн рыбы и льда, ?аэличною рыбо- 
ловные кооперативы на Вагамских островах будут эксплуатировать эти 
суда на основе договоренности ٥ компанией, которая будет продавать 
или сдавать их в аренду. Компания б^дет ^окунать весь улов у коепе- 
ративов для распределения его на внутреннем или ВН€Л!Н€М рынках. Наме- 
чалось начать с лова ракообразных, а затем перейти к лову других ВИ- 
дов рыбы, с те^ чтобы вести лов рыбы КР^Г1Л>!Й год. Можно также вести 
в:ол!елевый лов рыбы в зависимости от результатов исследования, проводи- 
мого группой экспертов Организации Объединенных Наций.
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Электроэнергия и водоснабжение
81. В недавней речи губернатор эаявил, что будет введено законода- 
телвотво, предусматривающее более активное учаотие Бавамской элект- 
рической корпорации (восударственно^о учреждения, созданново в 1965 
воду) в развитии электросистемы Аут Айленде.
82. Г-н Ливинвстон Кекли, министр работ, в речи на съезде плп зая- 
вил, что, ^лаводаря модернизации оборудования Бавамской электричек- 
кой корпорации, цравителъство продолжало улучшать электроснабжение 
(в ا9?ه  году было выработано 486 ^лн. КВТЧ.) и водоснабжение
(Б,9 млрд. имперских валлонов в этом же воду) на оотрове Нью Прови- 
денс, население которово составляет 2/5 всево населения островов.
В настоящее время две электростанции снабжают электричеством остров 
(в Клифтон ,Пиер и Блю Хиле), причем три вспомовательнъ^х электростан- 
ции вотовы к подключению. В Блю Хиле было смонтировано 14 вазовых 
турбин, которые мовут удовлетворять существующие цоТребнооти в ^лект- 
роэнервии.
83• В настоящее время разрабатываются планы, направленные на улуч- 
шение снабжения злектрознервией островов Элиптера, Вимини, Абако, 
Экзу^а и Гранд Бавама.
84. В начале 19/1 вода злектрокомпения Фрипорта сообщила о завер- 
шении строительства новой электростанции мощностью в 46 ООО КВТ. 
Данная электростанция, строительство которой обошлось в / млн. ба- 
вамских долл., довела количество электроэнервии, вырабатываемой этой 
компанией, до 120 ООО КВТ. и является частью расширенной провраммы, 
направленной на удовлетворение раотущих нужд Гранд Бапамы в электро- 
энервии.

Транспорт и средства связи
85• В ا9?ه  году на Багамских островах сушествовало приблизительно 
/00 миль шоссейных дорог (примерно столько же как и 1969 ف году).
Эа данный период количество заревистрированных машин сократилось 
с 55 7 3 ا  до 48 982. в марте 19/1 вода на Гранд Баваме была откръ!та 
бетонная шоссейная дорова с битумным покрытием протяженностью в
21,5 мили. Расходы на строительство этой дорови составили ■I млн. 
бавамских долл., и они были совмеотно ©плачены правительством, Гранд 
Бавама Порт Эсорити и Гранд Бавама Девелопмент Компани Дтд.
86. ©сновными портами являются ؟репорт (Гранд Бавама), Мэттью Таун 
(Пнавуа) и Нассау (Нью Провиденс); общий тоннаж судов, заходивших 
на Бавамские острова в 197© воду, составил !©,/ млн. тонн. В своей 
последней речи вубернатор заявил, что црав^тельство изучит возмож- 
нооти строительства взоров© порта для Нью Провиденс и улучшения мор- ской почтовой службы.



-  32

87• В 1970 году территорию обслуживали два главных международных 
аэропорта; один распложен в Вассау, а другой - в Фрипорте. . Суще- 
ствовало 53 небольших аэронорта и посадочных пло^адон, предназначен- 
ных, в основном, длд обслуживания Аут Айленде. После линвидации Багама 
Эйрвейс, Лтд. воздушное сообщение б^дет ое^ш€огвляться А^т Айленде 
Эйрвейс. Воздушная служба, исключая военн^ш и внутреннюю службу, 
перевезла в страну 918 4-79 нАссажиров, но сравнению с 97ه ООО пас- 
сажиров в ت9وة  году. Существовало 8 основных коммерческих авиаком- 
паний, осуществлявших международны© перевозки; Эйр Канада, Эйр 
Джамайка, Бр]лтиш Оверсис Эйрвейс Корнорейшн, Потерн Эйрлайнз, Интер- 
нейшенлЭйр Багама, Нрсист Эйрлайнз, Пан Америкэн Эйрвейз и Кван^ас.
88. В августе ل97ت  года лондонская компания Дрансмиридиан Эйр Карго 
открыда гр^зов^л© линию между Европой и фринортом, ооединив систему 
доставки со странами Карибского бассейна, Южной Америки и Ооед!^нен- 
ными Штатами. После закрытая Багама Эйрвейс за этот же месяц Аут 
Айленде Эйрвейс стала первой багамской авиалинией (28 цроцен^амй 
акций кهيهpةله владеют местные предприниматели), которая осуществляет 
ежедневные рейсы между ^laccay и Майами. Выло также объявлено, что 
в конце ل97ت  года эта компания б^дет осуществлять обслуживание между 
фрицортом и Майами и что она изучала возможность организации новых 
рейсов, связывающих Багамские острова с Европой и Южной Америкой. 
Вцоследствии сообщалось, ^то I декабря Макей Эйрлайнз будет ос^щест- 
влять ежедневны!© рейсы! между Греит Харбор Кей' и Майами.
89• В течение данного года почтовая система включала главпочтамт 
в Пасса^, другой главпочтамт во Фрипорт© и 114• отделений связи, 
©жидается, что в ل97ت  году будет завершено строительство Елавцочтам- 
та в Пасоау, стоимость строительства которого составит 4• млн. багам- 
ских долларов.
9©. ■ Багаме Щелекомьюникей^но Корцорейшн продолжала обслуживать все 
ВИДЫ! коммерческой тедеграфной и радиосвязи, в том чиОле телекс, а 
также телефонную связь. 2 ноябр ؛ 1و7ت  года эта !©ом^ания объявила, 
что 18 декабря, пооле введения в эксплуатацию нового технического 
центра в Пойнсиана 1^райв, будет ©ткры!؟а прямая телефонная связь ко- 
торая позволит всем клиентам в Нью Провиднес ©ецосре؛ственно СВЯЗЫ!- 
ваться с Соединенны!ми Штатами (за исключением Аляски) и Фрипортом. 
Данная система является частью программы! развития этой компании, сто- 
имость которой составляет 31 млн. баг.амских долларов. Завершение 
зтой црограммы в конечном итоге позволит включить в одну систему Аут 
Айленде, а также Нанаду. ©желается, что Америкзн Феле^он энд Феле- 
граф Компани Соединенных Штатов объяви؟ об откры!тии аналогичной СВЯ- 
зи с Северной Америкой.
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Государственные финансы
9 1 . Подсчитано, 4^0 в ل97ل  году доходы территории с؟ставнт 1 ه7لا  
^̂ лн. багамских ^олл. (97ةا  млн. багамских долл. в وت7ه  году), а рас- 
ходы - 106,5 млн. бадамских долл. (97 млн. багамских долл. в 19 7 0  
год^ ) ٠ Эти данные укавывают на то, что с начала 1960-х годов про- 
должаетсн проыесс подъема. Основную частв доходов территории полу- 
чает от таможенных сборов, сумма которых в 1 و7ت  год^ составила при- 
близительно 60 млн. багамских долларов. Из о^щих сумм расходов на 

ل97ت  год образование составило 19 млн. багамских долл., здравоохра- 
нение - 12,7 млн., про!!енты по государственному долгу - 11,2 млн., 
общественные работы - 6,9 млн., туризм - 7 млн. и полиция - 6,9 млн. 
багамских долларов.
9 2. Как отмечалось выш؛е, резкое уменьшение числа туристов, посетив- 
ших в ل97ه  году Багамские о-ва, привело к значительному сокрашению 
государственного дохода. Поскольку в ت97ت  го^у ожидалось лишь не- 
значительное увеличение расходов туристов, губернатор заявил о том, 
что будут приняты меры для увеличения доходов правительства, но что 
не будет введен подоходный налог или проведена национализация, с 
июля по ноябрь был принят ряд новых мер, с тем чтобы значительно уве- 
лечить некоторые косвенные налоги и сборы, а также налогообложение 
казино.
93• 14■ декабря было объявлено, что на следящий день законодатель-
ному органу представят для одобрения бюджет, предусматривавший де- 
^^цит. Предполагалось, что правительство израсходует на 3 млн. ба- 
дамских долл. больше, чем составляют доходы на ت97ة  год, хотя в ас- 
сигнованиях отразился предполагаемый дефицит в 1 3 , 5  млн. багамских 
долл. в Б97Б году, несмотря на недавно принятые меры в области нало- 
гообложения. в соответствии с оценочными данными общий баланс ДОХО- 
дов, составлявший в начале ت97ه  года 4,2 млн. багамских долл., СНИ- 
зился до дефицита в сумме 9,5 млн. багамских долл. в конце ل97ت  года. 
9жидается, что правительство получит 110,5 млн. багамских долл. до- 
хода, но планирует израсходовать 113,8 млн. багамских долл., из 
которых 19,-6 млн. багамских долл. будут израсходованы на капитальное 
строительство.
94. Проект бюджега был одобрен Б5 декабря Палаъой Ассамблеи и 
23 декабря Оенатом, несмотря на возражения оппозиции членов ^^ ١^٠  
Оппозиция подчеркнула, что впервые за историю территории предусмот- 
рен дефицитный бюджет в условиях пошатнувшейся зкономики. Прави- 
тельство теряет доверие как иностранных инвеститоров, так и местного 
населения, таким образом ускоряя отток капитала с Багамских островов 
и значительно сокращая их доходы. Поэтому оппозиция призвала ОТЛО- 
жить предоставление независимое؟^ до тех пор, пока экономика не будет 
доставлена на прочную основу. Бь!Ступая с ответом, премьер-министр 
Пиндлинг признал уменьшение притока иностранных капиталовложений.
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но заверил в том, что с Багамских островов не происходило уечки 
нанимала. Критикуя последние попытки оппозиции запугатв обществен- 
ноств и иностранных инвеститоров, он,тем неявнее, считал, что ста- 
билвноств зкономики в территории б^дет восстановлена после урегули- 
рования существую1!؛€Г0 международного валютного "кризиса". Позтому, 
он заявил, что следует проявлять осторожность при составлении сметы 
расходов и что национальные обязательства будут выполнены, но не цу- 
тем каких-либо широких мер по налогообложению.
95. До ^удшения экономического положения в 1970 году Багамы были 
одной из самых богатых стран Карийского бассейна и поэтому Багамам 
было отказано в финансовой помощи со сторон^1.©оедин€Нного Королев- 
ства,- которую оно предоставляло развивающимся странам. Организация 
Объединенных Баций оказывает техническую помощь Багамам с 1965 года. 
На ت9وج-وت?ج  годы ©рвет управляющих Нрограммы развития Организации 
Объединенных Наций (ПБОО^) одобрил задание по Помощи территории, 
эквивалентной 50 ООО дсллароп 0مةآ зжегодно.
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4. СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ 
Рабочая сила

96. Но переписи, произведенной в апреле Ф9?0 года, 3 131 человек был 
безработным, из 69 791 человека рабочей силы, как сообщается, с августа 
по ноябрь появилось дополнительно 1 ООО человек безработных, большин- 
ство из которых являлись бывшими служащими Еагама Эйрвейс Компани
(см. пункт 88 выше), к концу октября I97I года, во время углубления 
экономического спада, безработица составила свыше ЕО процентов рабочей 
силы ( приблизительно в два раза больше, чем в конце 1970 года) и, 
как сообщается, продолжает увеличиваться, в наибольшей степени без- 
работица охватила низкооплачиваемых строительных рабочих и служащих 
гостиниц, которые составляют две самые большие группы трудящихся на 
Багамах. Тем не менее, ввиду нехватки высококвалифицированных багамцев, 
технически© и админист^анивные должности продолжают, в основном, занол- 
няться ©©багамцами..
97. Как указывалось в преды^^щи^ разделах, правительство цытается рас- 
ширить возможности для устройства на работу путем принятия ряда мер, 
направленных на оживление и укрепление экономической деятельности.
Более того, оно проводит политику, направленную на предоставление 
соответствующих условий для более качественного промышленного обучения 
.местных рабочих (см. пункт 109 ниже).
98. Е августе Т97Т года сообщалось, ©то Багамская федерация профсоюзов, 
которая бЫ!ла создана в 1968 году для обьединения т? зарегистрированных 
©а Территории профсоюзов, потерял© все свои профсоюзы, кроме двух.
Три самых больших профсоюза, которыю разорвали отношения с Федерацией, 
6Ь!ЛИ; Хотел энд Кэтеринг Уоркерс Юнион (т© 0©ه ©ленов), Цаблик Сервис 
Юнион (8 ООО членов) и Транспорт Юнион (4. ©00 членов).
9.9. Как сообщалось, в ноябре Хотел эн^ Катерину Уоркерс Юнион заявил 
протест правительству в связи с трудовыш, конфликтом. Профсоюз заявил, 
©то если переговоры! в отношении нового контракта, которь!Й должен 
заменить старий, ©рок действия которого истекает 7 августа, не будут 
у©пеш©ы!МИ, то члены! профсоюз© намерены! п^оьести забастовку в поддержку 
их требования о значительном увеличении заработной платы!, в соответствии 
с законом о трудовых отношениях в промышленности, которы!Й ©ступил © 
силу I марта, они не могут нредпринять таких действий до Т4 декабря.
В случае забастовки работа 29 гостиниц в ^ью-Провиденс и Парадайз Айлэнд 
будет фактически назализована, в январе Т972 года сообщалось, что 
©осле личного вмешательства министра труда и благосостояния работники 
отлелей пришли к соглашению с профсоюзом о новом контракте в •отношении 
зарплаты!.



Здравоохранение
100. В 1970 году в государственных больницах имелось 800 коек, и в 
штате этих большиц насчитывалось около 80 докторов и ^антисгов,
475 медсестер и 58 человек технического персонала, в частных больницах 
имелось более 200 коек, а также эриблиэительно 80 докторов и дантистов 
и более ?٠ человек младшого медицинского и технического персонала, 
работавших в секторе частного медицинского обслу>гиванил. в Аут Айлэндс 
насчитывалось 8 медицинских работников и 49 клиник, которые регулярно 
посещались докторами иэ Нью-Провиденс. Пять иэ этих островов также ■ 
имеют небольшие нравительственные больницы.
101. На недавно состоявшемся с^еэде ПЛП г-н с. Мейунард, бывший в то 
врем^ ■ минист؛)ом эдравоохранения, эаявил, что правительство решило 
воспользоваться услугами эксцерта, которого вопросят провести иссле- 
дование о состоянии больничного дела и представить рекомендации о воз- 
можных улучшениях. Рассматривались планы! строительства нового госпита- 
ля стоимостью около 30 млн. багамских долларов, в отношении медицин- 
ского обслу̂ :<ивани̂  на Аут Айленде правительство намеревается направить 
в некоторые новые районы медсестер и докторов, по мере необходимости,
в др̂ 7ГИ€ районы, ٥ тем чтобы улучшить качество медицинского обслужи- 
вания, предоставляемого в настоящее время. Он заявил, что подго^свка 
сотрудников министерства, с тем чтобы они заняли более высокие посты, 
осуществляется на каждом уровне. Шоль^о в 197В году шестнадцать мед- 
сестер были направлены на к^рсы усовершенствования в университете 
Вест Шндии и в других местах. Министр заверил, что с точки зрения 
здравоохранения Территория готова к независимости. Он подчеркнул, 
что багамцы здбровый наро^ и пообещал, что медицинские •учреждения 
Территории будут укомцлектованы и оборудованы, с тем чтобы поддержать 
данное положение и что правительство готовит новые планы в этом направ- 
лении,
Т02. Сообщалось также, что правительство запланировало построить 
канализационн^7ю систему для Пасса^ стоимостью в 35 млн. багамских 
долларов.
103. Общая сумма расходов на здравоохранение составила 9,7 млн. ба- 
гамск^х долларов в 1970 году и Т2,7 млн. багамских долларов в Т97Т году.

5. ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАОТИ ОБВАЗОВШИП
104. Обучение является обязательным и бесплатным для всех детей от 5 
до 14 лет во всех правительственных школах, количество грамотнытх 
составляет 90 процентов, в 1970 год^ имелось 198 государств€Цны!х. 
начальны!х школ, 82 частных и церковных началвны!х школ и 141 правитель- 
ственная средняя школа. 54 996 учащихся посещали эти ШКОЛЫ! и 2 779 учи- 
телей преподавали в них. Правительство предоставляло более 400 СТИ- 
пенсий, а также субсидий,в рамках программы помощи развитию и благо- 
состоянию'колоний, студентам для получения вы!сшего образования за 
г̂؟ ницей. ر
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105. В августе I97I гсда г-н ^су Морген م директор просвещения, заявил, 
в интервью, что правительство продолжает ул^ч^ать возможности получе- 
ния образования путем создания двух новых начальных школ, расщирения 
одной существующей начальной школы, строительства дополнительных 
зданий в трех средних !!!колах и открытия "mixed ability" школы.
1^. В-н Морган ожидает, что в 1971/72 учебном году 3 ООО учащихся 
б^дет принято в начальные школы, что на 7 про!^ентов больше по сравне- 
нию с предь!дущ^м годом. Он 0!!енивает соотн'ощение числа квал^фи’диро- 
ванных учителей к учащимся, как 1 к 36 на начальном уровне и 1 к 31, 
если включить число учителей, не прошедших подготовку.
107. Г-н Морган сказал, что за 1971/1972 учебный год в колледжи, где 
проводится подготовка учителей, будбт принято 200 студентов, что 
на 50 человек больше обычного приема, с тем чтобы ликвидировать 
нехватку учителей. 100 квалифИ!^ированных преподавателей, подготовлен- 
ных на островах, будут в основном направлены в начальные школы в 
Аут Айлэндс. другой учительский персонал будет нанят за грани!^ей.
Хотя он ожидал, что число учителей-экспатридов Сократится на 50 проден- 
тов, лишь 23 про!!ента учителей не возобновили своих контрактов, и, 
таким образом, проблема нехватки учителей стала не такой острой.
105. В заключение г-н Морган заявил, что его департамент пересматривает 
школьна программу Территории, с тем чтобы в большей степени привести 
ее в соответствие с местными нуждами, в предстоящем учебном год^ 
будут приняты первые меры в этом направлении. Эти меры включают: 
а) полное осуществление группового обучения в дву؟ печальных школах, 
в которых б^дет обучаться свыше 2 5هه учащихся; ь) осу؛!ествление 
программы по подготовке учителей для средних школ с помощью ©рганизации 
по вопросам образования, науки и культуры ©рганиза^^ии Объединенных Наций 
(ЮНЕСКО) и с) проведение курсов, которые готовят до уровня "о" и 
коммерческого и технического обучения для 14-16-летних детей в выше- 
yпoм؟нyтoй’ه€ظاط ^bilit/ школе, в которой сможет обучаться до 700 учащихся 
и d) уделение большего внимания социальным предметам.
109. В декабре I97I года технический колледж Нассау, который слился с 
техническим центром в Оке ^и^д, был переименован в технический кол- 
ледж Клаудиуса Уолкера, в этом колледже читаются к^рсы: коммерческий, 
по подготовке специалистов для гостиниц и технический; эти к̂ рсь! в 
1970 году прослушало 2 215 учащихся, а в первом наборе в 1962 году 
было 243 учащихся, н^ректор колледжа г-н Джозеф Финт заявил, что в 
колледже не хватает персонала и помещений, но что в б^д^щ؛ем багамцы 
должны сами осуществлять техническое обучение на Территории.
110. В недавней речи губернатор заявил, что правительство намеревается 
опубликовать Белую книгу в отношении его планов национальной системы 
образования и создания высшего учебного заведения на Багамских островах.

وإ1-ء . В I97I году затраты правительства на образование составили 
’19 мде,. багамских долларов, т.е. примерно столько же, что и в преды- 
дущеЗ̂  году.
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A. РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТЫЕ РАНЕЕ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 
И ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕЙ

1. Вопрос о Бермудских островах рассматривался Специальным комите- 
том с 1964 года и Генеральной Ассамблеей - с 1965 года. Выводы и 
рекомендации Специального комитета изложены в его докладах Генераль- 
ной Ассамблее.на ее девятнадцатой и двадцать первой - двадцать шестой 
сессиях а/.
2. Выводы и рекомендации, принятые Специалвным комитетом в 19?1 году 
в отношении территории и позднее Генеральной Ассамблеей на ее двад- 
цать шестой сессии, а также текст резолюции Генеральной Ассамблеи 
2В69 (xxvi) от 20 декабря 1971 года, в отношении 17 территорий, в
том числе Бермудских островов, представлены Специальному комите^^.

а/ Последние выводы и рекомендации см. в Официальных отчетах 
Генеральной Ассамблеи, двадцать четвертая сессия, дополнение к§ 23 
(А/7б25/'Кеу.1), глава' XXVI, пункт 11; там же, двадцать пятая сессия. 
дополнение № 23 (A/8023/Rev.l), глава XVIII, пункт 111; там же, 
двадцать шестая сессия, дополнение [\Е 23 (A/8U23/Rev.l), глава XXIV, 
пункта.
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ИШЮРМАЦИЯ О ТЕРРИТОРИИ^/

3. Основная информация о Бермудских островах содер»:ится в докладе 
Специального комитета двадцать щестой сессии Генеральной Ассамблеи с/. 
Дополнительная информация приводится ниже.

1. ОБШИЕСЕЕ^ДИЯ
4. Согласно официальной переписи населения 1970 года Общая числен- 
ность постоянного гражданского населения территории составляет
53 ООО человек, что свидетельствует об увеличении на ±0 360 человек 
с I960 года, и при нынешних темпах роста приблизительно через 40 лет 
население достигнет ±06 ООО. За десятилетие ±960-±970 гг. количество 
размещенных на Бермудских островах военнослужащих Соединенных Бататов 
Америки сркратилось с ±0 650 до 3 ООО. Длотность населения на ПЛО- 
щади в 20,59 квадратных миль составляла в ±970 год̂  ̂5 06± человек на 
квадратную милю (четвертое место в мире). Около двух третьих населе- 
ния - лица африканского и смешанного происхождения, а остальные - 
европейского происхождения. Дравительство сознает, что главная 
проблема, стоящая перед территорией, заключается в быстром росте 
населения, и в течение многих лет деятельность правительства направ- 
лена на решение этой проблем^!.

2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ и НОДИТИНЕСК№: ИЗМЕНЕНИЯ 
Конституция.

5. Не произошло никаких изменений в конституционных положениях, 
содержащихся в Законе о Конституции Бермудских островов 1966 года, 
детальная информация ٥ которых содержится в докладе Специального 
комитета Генеральной Ассамблее на ее двадцать пятой сессии d/.
Краткие даннш:؛е: правительство Бермудских островов включает г^берна-
тора, двухпалатный законодательный орган и !Исполнительный совет.

ъ/ !Источниками информации, содержащейся в этом разделе, являются 
опубликованнь[е доклады и информация, представленная Генеральному 
секретарю Соединенным Королевством Ееликобритании и Северной Ирландии 
в соответствии со статьей 73е Устава 23• ноября 1971 года за год, 
закончившийся: 31 декабря 197© года.

с/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать шестая 
сессия, дополнение ;'Ш 23 (A/8425/Rev.l), глава XKIV, приложение I.B.

d/ Там же, двадцать пятая сессия, дополнение NS 23 (A/8023/Rev.l), 
глава XVIII, приложение I.B, пункты 6-15.
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На губернатора, который назначается Копелевой, возложена ответствен- 
ноств за внешнюю политику, оборону, внутреннюю безопасности и поли- 
!^ию,но^о др^ги^^ вопросам он обы!чно должен действоватв с учетом реко- 
мендаций Исполнительного совета.

6. Законодательные орпаны мопут с сопласия губернатора принимать 
законы ه мире, порядке и разумном управлении в территории. Законо- 
дательный орган состоит из назначаемого Законодательного совет© и 
©Ы!борной Палаты ассамблеи. Совет, который полномочен обкладывать 
прием законодателвства и вносить законопроекты или поправки к ним, 
за исключением финансовы!х законопроектов, состоит из одиннадцати 
членов, назначаемых губернатором (пять - по его усмотрению; четыре - 
по рекомендации лидера правительства и два - по рекомендации лидер© 
оцпозиции). Начата ассамблеи состоит из 4С членов, избираемых на 
основе системы всеобщего избирательного права на пять лет. Согласно 
Закону ±96? года о границах территория подразделяется на 22 район©
на основ© не^еписи населения 1960 года. Из НИХ четыре находятся в 
приходе Пемброк и по два в ВОСВМИ других приходах, в результат© 
состоявшихся ^2 ма1968 ؟ года выборов в Палату ассамблеи Объединенная 
Бермудс؟ая ؟артия (СБП) ©случила 30 мест, а Нрог'^ессивная лейбористская 
партия (плп) - 1C мест.

7. Исполнительный Совет, который несет перед законодательным орга- 
ном коллективную ответственность, состоит из губернатора, являющегося 
председателем, лидера правительства и не мене© 6 или не бо^ее 12 
других членов. Губернатор назначает на должность лидера правитель- 
с^ва члена Палаты ассамблеи, который, по его мнению, пользуется 
поддержкой большинства в Палате; он также назначает других членов
в консультации с лидером правительства. Из состава Законодательного 
совета назначается не более двух членов; другие назначаются из 
числа членов Палаты! ассамблеи. Помимо губернатора и лидер© прави- 
тельства, в настоящее время в состав Исполнительного Совета входят 
1^ ©ленов, одиннадцать из которых несут ответственность каждь!Й за 
управление следующими департаментами: иммиграция и ВОПРОСЫ! труда;
финансы!; образование; торговля и т^изм; сельское хозяйство и 
общественны!© работы!; здравоохранение и социальное обеспечений; 
порты и гражданская авиация; планирование; транспорт; правитель- 
ственная администрация. Двенадцатый член не имеет портфеля и зани- 
мается, прежде всего, вопросами молодежи.

8. Существует комиссия по государственной служб© и независимая 
судебная система, а также Ве^ховны!Й суд, который на Верм^дских 
островах является вы!сшей судебной инстанцией.

9 . в конце 1971 года произошли три важны!х собы!тия, которы!© отра- 
зилйсь на правительственной структуре. Н®Р©Ы!М явилось сделанное в августе cooбüاeн ©يخ ٥  том, ©то Джон Саммерфилд, нظ!нe٥!ний Генераль- 
НЫ1Й прокурор, сменщт сэра Мильса Абботта (который уйдет в отставку
в январе 1972 года) на посту верховного судьи территории ٠ Это



сообщение нызнало критику со стороны плп. Эта партия загнила, что 
отставка сора Мильса предоставила великолепную возможность для того, 
чтобы поставить коленного жителя Вермудских островов во главе судеб- 
ной юридич€сы:ой системы территории.
±0. Вторым важным событием было учреждение губернатором комиссии 
для проведения обзора существующих грани!! районов на основе переписи 
населения ±ه?و года до проведения следующих всеобщих выборов, 
которые наме7!€но провести до мая 1973 года. Ведение об учреждении 
комиссии было объявлено в начале декабря 1971 года после того, как 
губернатор провел консулвта!!ии с сором Генри Пакером, ЯВЛЯВЯ!ИМСЯ в 
то в^емя лидером правительства, И госпожой Л^ИЗ Бра^н-Мванс - 
лидером оппозиции. Комиссия состояла из пяти членов, председателем 
ее является г-н Дж. с. Данкан, в про!!!лом канадский промышленник.
В своем докладе, который был опубликован ? января 1972 года. Комиссия 
внесла предложение об изменении грани!! районов во всех приходах, за 
исключением дв^х, и о значительном перераспределении избирателей 
густо заселенного прихода Пемброк. В отдельном письме на имя губер- 
натора комиссия рекомендовала рассмотреть вопрос о внесении поправок 
в К0НСТИ^^!!ИЮ, с тем чтобы б̂ ду!чие комиссии имели право учитывать 
только тех совершеннолетних, которые имеют нраво голоса, а не общее 
число совершеннолетних в районе, в ходе прений по докладу в Валате 
ассамблеи, состоявшихся 14 январе, г-жа Браун-Шьанс заявила, что 
влг поддерживает от^ рекоменда!!ию, а также предложение дв^х членов 
ОБП относительно необходимости создание избирательных районов, 
избирающих только одного депутата. Она также призвала к введению 
равного представительства и к сокращению числа мест в Палате с 40 
до 30. После прений Палата единогласно приняла доклад, исходя из 
того, что для изменения нынешней Конститу!!ии потребуется еще одна 
констит^!!ионная конференция.
11. Третье важное*событие произошло 29 декабря 1971 года, когда 
губернатор назначил сора Эдварда Вичардса, первого коренного жителя 
территории, лидером правите^вства, который сменил на отом носту 
со^а Генри Такера, ушедшего в отставку, в резулвтате отого сэр Эдвард 
отказался от портфеля заместителя лидера правительства и члена Вове^а 
по вопросам иммиграции и тр^да. Эти должности были соответственно 
заняты г-ном Дж. ^ ٠ Т!арпом, членом Вовета но ^иццнсовым вопросам, 
и г-ном Вул^иджем, заместителем председателя Вовета ^о туризму.

Местное самоуправление
12 ٠ Как отмечалось выше^/, на Бермудских островах учреждены два 
муницицалитета (город Гамильтон и Вент-Джордж) и девять меньших 
единиц, называемых приходами. Каждый из двух муниципалитетов управ- 
ляется корпорацией, состоящей из выборных мэра, олдермена и советников.

е/ Там ж:е, пункт 16.



Меньшими подразделениями считались выборные собрание приходов, НОТО- 
рые с̂ ш̂̂ ествовали до 1 января 197S вода, новда вошел в силу заноно- 
проент под названием "Занонопроент о Советах приходов", предусматри 
ваю1ЦИЙ их замену назначаемь[МИ советами. Зтот занонопроент был принят 
Палатой ассамблеи в ноябре 1970 вода, но Законодательный совет ОТНЛО- 
НИЛ ево. Идентичный законопроект был утвержден Цалатой в конп;е нояб- 
ря 1971 вода, несмотря ة  возражения со стороны оппозиции. Оппозиция ؤ
утверждала, что, если ррбрания приходов стали ненужными, их оледует 
упразднить, отметив, однако, что в олучае, если они нужны, их следует 
оставить выбор؟цми органами, а не заменять предлаваемыми советами, 
члены которых будут назначаться. Правительство придерживалось тово 
мнения, что собрания приходов не должны быть выборными, поскольку они 
более не имеют полномочий по сбору наловов; таким образом, законо- 
проект должен будет упразднить собрания в том виде, как зто предложи- 
ла оппозищ^я, и. заменить их советами, в основном консультативными, 
члены которых, хорошо знающие местные проблет, будут в состоянии, 
при финансировании со отороны центральново правительства, проводить 
полезную работу. Палата утвердила также текст послания Законодатель- 
ному совету, в котором излапались четыре поправки к законопроекту, ٠ 
предложенному сзром Ренри Шакером, который занимал в то время пост 
лидора правительства. Одна, поправка каоалась увеличения количества 
членов совета с 7 до 13. ^увие поправки касались процедурных вопро- 
сов и отмены двойново наловообложения на частную собственности в муни- 
ципальном окруве. п начале декабря исполнительный совет принял зако- 
нопроект с вышеуказанными поправками, в конце месяца были объявлены 
имена 103 человек, назначеннь!Х во вновв созданные приходские советы.

Политические патэтии и выборы
13. Па территории Вермудских островов имеются две основные политиче- 
ские партии. Первая политическая партия Вермудских островов, Проврес- 
сивная лейбористская партия (ппп), была создана незадолво до проведе- 
ния всеоб!щих выборов, состоявшихся в мае 1963 пода, но большинство 
мест в Палате аосамблеи получили независимее кандидаты. Однако в еле- 
дующем поду большинство независима члецов парламента основало вторую 
партию. Объединенную Пермудскую партию (ОБП). Пак отмечалось вь!ше в 
пункте 3, всеобщие выборы в пЪлату ассамблеи, созданную по ныне дей- 
ствукщей конституции, были проведена в мае 1963 подц, в результате 
выборов Объединенная Бермудская партия образовала новое правительство, 
а Проврессивная лейбористская партия стала официальной партией опп؟- 
зиции Пзбирательная ка^тания была омрачена вспъшкой праждански؟ бес- 
порядков в апреле 1963 вода, продолжавшейся два дня и напомнившей 
местным политическим лидерам о расовом наследии Бермудских островов.
В результате этих беспорядков значительная часть неб؟лопо населения 
стала поддерживать Объединенную Бермупскую партию, ؟бъединявшу !0 пред- 
ставителе^ ة6ع ه  рас, что обеспечил؛ ей победу на выборах.
14. Бвиду прибли>!؛€Ния орока проводения следующих все؟бщих выборов, 
Проврессивная лейбориотская партия начала свою предвыборную кампанию
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и выступила ٥٥ следующими требованиями؛ а) реформа избирательной ©йоте- 
мы как первый ыап на пути доотижения невависимооти для Верм^дских ост- 
^овов (ом.вьше пункт 12); ь ) содейотвие в доотижении расового равен- 
ства; с) ^скоренще прокоса укомплектования гражданской службы корен- 
НЬ!МИ жителями; d ) .дальнейшая диверсификация экономки; е) введение 
прямого налогообложения; f) борьба с инфлящией; и g) расширение жилил̂ - 
ного строительства, комментируя эти требования, объединенная Бермуд- 
ская партия особ© подчеркнула необходимости самого тщательного и крит]«- 
ческого рассмотрения вопрос© о предоставлении независимости и признала 
существование проблем в области национальных кадров, расовых отноше- 
ний, зкономического развития, инфляп;ии и жилищного строительотва. Me- . 
ры, принятые правительством для решения зтих проблем, б^д^т рассмотре- 
ны ниже в настоящем документе.
15. На выборах, которые были проведены 7 июня 1972 года, ОБП получила 0و  мест в Пала̂ е̂, а осталвн^е места - плп. в вь!борах приняло участи© 
семьдесят семь прощентов избирателей, и ОБП полечила 01,Б прощента по- 
данных действительных голосов..

Использование котэенных жителей Бевмудских островов 
на гражданской службе

16. В своих заявлениях в период с марта по октябрь 1971 года,
г-жа Луис Бра^н-Иванс, лидер оппозип;ии, говорила, что Бермудски© остро- 
ва продолжают ],принимать на службу иност^анньх полицейских, и подчерки- 
вала, что необходим!© активизировать усилия в ^лане подготовки и поошре- 
ния местного населения к поступлению на работу в полицию. Б своей трон- 
ной речи, произнесенной в Баконодательном собрании в конце октября, гу- 
бернатор отметил, что разработаны специальны© программьщ направленны© 
на поощрение бермудцев к поступлению на сл^жб^ в полицию, а также, что 
©дна из зтих программ б^дет предусматривать присвоение офицерокого зва- 
ния ©разу же после прохо^،д©ния подготовки за границей.
17. В начале января 1972 года лидер правительства сэр Эдвард Ничардс, 
отвечая ^а вопросы в Палате ассамблеи, заявил, что закон не делает раз- 
личий между ли]дами, которые являются бермудцами по рождению, и теми, 
которые получили берыудское гражданство по натурализации, ©а исключе- 
нием того, что последние могут потерять свое бермудское граждане؟؟©, 
если они Обкинут Территорию Бермудских островов на продолжительный пе- 
риод. " по государотвен^ой службе о؟давала предпочтение тем

которые уже работали на государственной ص '
гpaقдةнهкهй служб© и обращались ٥ просьбой ٠ перевод© на другую ^؟боту 
и^и о продвижении, а также тем, которые впервые пос؟^пали на службу.
Сэр Эдвард сказал также, что, за исключением полицейских и учителей, 
к:от©р^е, Наряду с п^омь]Шлен^ыми рабочими, б؟؟осято؟ к другой кате؟؟рии, 
к©ع©нныف " занятые на государственной службе, ©؟ставляли 79 про-
центов всех служащих. Если в это ЧИСЛО включить полицейских, то про- 
цеЦт коренных' бермудцев снизится до 66.



18. 1 марта 1972 года член Исполнительного сонета по организации 
праьительстна г-н Дж. р. Плаумэн заявил, что общее количество рабо- 
чих, находящихся на служб؟ у правительства и получающих оклад, 
составл؟€т 2 046 человек (в том числе 701 учитель и 865 сл^^ащих 
полиции), то есть ةلإ€ЛИЧИ0عCЬ с 1968 года на 263 человека. Ввиду 
того, что в последние годы размеры окладов и заработной платы прави- 
тельственных служащих существенно увеличились, бы^о принято решение 
ограничить расширение.государственной гражданской службы. Тем не 
менее прилагались энергичные усилия по подготовке коренных •жителей 
для государственной службы, и сейчас выделяется на различные стилен- 
дии 71 ه 4وه  бермудских долларов ء/ по сравнению с суммой в 17В ^^4 бер 
мудских доллара в 1968 году. Количество бермудцев, ^ол^чаю^их про- 
фессиональную подготовку за границей с помощью правительства, соста- 
вило 177 человек.

Иммиграция
19. В январе 1971 года бы^и введены новые положения, касающиеся 
выдачи разрешений на работу лицам, не имевшим бермудского гражданства, 
В своей тронной речи, произнесенной в октябре. Губернатор заявил,
что размер штрафа за прием на работу иностранных рабочих без разре- 
шения будет значительно увеличен; что будут предприняты санкции 
против тех лиц, которые задерживаются в стране сверх разрешенного- им 
срока; и что правительство будет проделжать ограничивать возможности 
поступления на работу в тех случаях, когда для ее выполнения имеется 
достаточно подготовленных местных кадров. Законопроект, который 
должен ввести в действие два первых пункта вышесказанных предложений, 
был внесен в Палату ассамблеи в марте 1972 года.

Военные объекты

20• Как ^же отмечалось ранее _§/, Соглашение от 27 марта 1941 года, 
заключенное межд^ правительствами Соединенного Королевства и Соеди- 
ненных Штатов Америки مпредусматривало строительство последним двух 
военных баз на Бермудских островах. Впоследствии в 1948-1968 годах 
в это Соглашение были внесены поправки. в соответствии с исправлен- . 
ным Соглашением эти две базы - военная база морской авиации (офи- 
циально известная под названием военно-воздушная база в Киндли, 
которая 1 июля 1ه?،و года была нерезана военно-морским силам Соеди- 
ненных Штатов) и военно-морская база в Кингс Пойнт - занимают площадь 
в 2 ^97 кв. миль или около одной десятой всей территории Ве^мудских 
островов. Соглашение предусматривало также, что начиная с 1948 года 
тогдашняя военно-воздушная база будет открыта для использования так- 
же и гражданской авиации.

ؤ / един фукт стерлингов равен 2,40 бермудских долларов.
g/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая 

сессия, дополнение М£ 23 (A/8023/Rev.l) часть п, глава п, приложение, 
добавление V цункты 18-23.



21. Между двумя правительствами было достивпуто соглашение о строи- 
тельстве дороги, проходящей по территории базы мо^сыой авиации. Оно 
приняло форму обмена нотами между министром по иностранным делам и 
делам Британского содружества наций и послом США в Понтоне. Эти ноты 
были опубликованы в апреле 19?1 года в качестве директивного доку- 
мента h/ . Поты были датированы 23 января 1971 года, когда указанное 
соглашение вступило в силу.
22. ^оглашение явилосв результатом предварительных переговоров между 
представителями правительств Бермудских островов и Соединенных Штатов 
Америки по в!>!шеупомянутому вопросу о предполагаемом строительстве 
дороги. Соглашение предоставляет в распоряжение правительства Бер- 
мужских островов строго ограниченный район в пределах базы военно- 
морской авиации для строительства за его счет этой дороги и преду- 
сматривает использование ее для автомоб^лвного и пешеходного ДВИ- 
жения, а также ДЛЯ нужд американских военных властей. Эта догово- 
ренность, за исключением конкретных положений указанного соглашения, 
никоим образом не удаляет силу положений Соглашения 1941 года с 
внесенными в него в 1948-1963 годах поправками, и. будут иметь сил^
до истечения срока аренды базы в ؟ه4ه  году.

) Treaty Series Ne. 22 /ط ا?ا و ): Exchange of Notes between the Government of 
the lÆiited Kingdom of Great Britain and Northern Ireland and the Government of 
the United States of America regarding a Proposed Road through the United States 
Naval Air station, Bermuda. London, 28 January 19 7 1« Cmnd. 463̂1-, HMSO,
April 1971.
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3. ЭКОНОМИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ 
' Общие сведения

 За последние годы экономика территории достигла значительных ء 23
успехов. 3 марта 1972 г., выступая в Палате ассамблеи, член ОЕП 
г-н Джон Стабб заявил, что правительственное статистическое управ- 
ление проводит исследование поступлений территории. Согласно г-ну 
Стабб^, валовой национальный продукт■Пермудских ОСтрсвов составляет 
180 млн. бермудских дслл. в год и цс величине дохода в расиете на 
душу населения, составляющему 3 2 0  бермудских долл., зта страна و
занимает одно из первы!х мест в мире. Достигнутые в последние ГОДЫ! 
успехи территории в значительной мере объясняются развитием туризма 
и в несколько меньшей мере - разНитием деятельности международных 
финансовых компаний. Вклад сельского хозяйства и обрабатывающей 
промышленности остается сравнительно небольшим.
24 ٠ Развитие сельского хозяйства сдерживается нехваткой обрабаты- 
ваемых площадей и рабочей силы и малыми размерами хозяйств, в 

ت97م  г. площадь обрабатываемых эемел؛ ؟ оставляла 778 акров (на 
тридцать шесть акров больше, ©ем в ت98و  году). Из этой площади 
300 акров было занято цод овощами и кормовыми культурами, 232 акра 
— под фруктами и 50 акров цод цветами (цасхальные л^лии являются 
единственной статьей сельскохозяйственного ркспорта); остальные 
194■ акра используются главным образом как пастбищ؟.. Общая стоимость 
сельскохозяйственного производства оценивается в 2,9. млн.бермудских 
долл.(н^ 0,8 млн.бермудских долл.больше,чем в 1969 г. ),в том числе 
стоимость яиц, являющйхся самы!М важным продуктом, составляет 1,3 млн. 
бермудски■؛ долл. (на 0,2 млн. бермудских долл. больше, ©ем в
9 ل9ة  году). Промышленное рыболовство не у؟؛влетворяет местные цот- 
ребности, причем стоимость улов؟ рыбы в ت97ه  г. оценивает؟я в 
1 5 , آ  млн؛ бермудских долл. (н0,4 ؟ млн. бермудских долл. бодьще,
©ем в 1989 году), в январе I97I г. директор департамента сельского 
хозяйства заявил, что в настоящее время производится всестороннее 
обследование сельского хозяйства в целях обесцечения более зффек؟ив- 
ного использования имеющихся площадей и средств, в своей тронной 
речи губернатор заявг!л, что зто обследование завершено и в настоя- 
щее вр^мя готовится доклад о будущей ٨oл ن.'ء икe в этой области, ©н 
также отметил, что цредцрини^аются меры! 0؟ расширению территориаль- 
НЫ!Х вод Бермудских островов. в марте Е972 г. ры!боловная зона тер- 
ритории бы!ла увеличена с трех миль до двенадцати миль, а н؟ рассмот- 
рение Палаты ассамблеи был вы!несен новы!Й законопроект о рыболовстве, 

на развитие и защиту местной рыболовной промышленности. 
На Бермудских островах леса, как таковые, отсутствуют.
2 5 . в рамках программы, направленной на диверсификацию ؛кономики, правительство припяло меры по стимулированию роста легкой промыш- 
ленности Бермудских островов и, в частности, в районе бы!Вшей судо- 
строительной верфи, к числу этих мер относилось снижение импортных



пошлин и введение некоторых других лвгот, а также последующее прев- 
ращение этого района в беспошлинный порт« в реэулвтате ^того в тер- 
ритории и^^еетсл ряд сравнительно небольших предприятий, занимающих- 
ся ремонтом судов, строительством лодок и катеров, производством 
строительн!!х материалов и т.д» для местного рынка. Два из трех ве- 
душы؟ концернов ("Канада Драй (Бермуда) Дтд." и "Пепси-Кола (Вер- 
муда) Лтд.") недавно ,прекратили 0 ق0ف  деятельность в городе Фрипорт 
на Ирландском острове. Это обьясняется главным ебразом тем, что оба. 
концерна предвидели возможность превращения района оудостроительной 
верфи в беоцошлинный порт, ©днако компания "Пепси-Кол^ (Бермуда) 
Лтд." не прекратила полностью своей деятельности в территории. Дред- 
ставитель третьего концерна "Мерк, ^арп и Доум (Интэрнзшнл) Дтд.", 
являющегося филиалов американской "Мерк и Компани", заявил в февра- 
ле 1972 г. о том, что этот концерн решил сократить свою деятель- 
ность в городе Фрипорт и открыть новые отделения в других районах 
Бермудских островов. ©сдающиеся в территории две компании являются 
главными экспортерами соответственно экстрактев минеральной воды 
и фармацевтических теваров. Другим важным событием, цроиошедшим в 
тем же месяце, явилось эаявление представителя "Джон Барритт энд 
Сан Ктд." (иностранная компания по розливу кока-колы, напитков 
"Канада драй" и "Оэвен-ап") о том, что cт خ٠ итجльcтвo современного 
предприятия стоимостью в 2 млн. бермудских долл. уже находится на 
заключительном этапе и должно быть завершено в сентябре'.
26. В последние годы наблюдалось неуклонное расширение внешней тор- 
говли территории, основная доля которой приходится на Соединенное 
Ксролевство и Соединенные Штаты. Бермудские острова находятся в 
 .ильной зависимости от импорта продовольственных и других товаров؟
Стсимость импорта всегда превышала стоимость зкспорта. Сднако ба- 
ланс международных платежей территории положителен, поскольку ее 
чистые исступления по невидимым статьям превышали расходы на импорт 
товаров. Сонорными невидимыми статьями являются доходы от т^^изм؟!
и приток иностранного инвестиционного капитала. Статистические 
данные по торговле в 197С г., хотя и не являются полными, свидетель- 
ствуют об отсутствии каких-либо изменений в вышеизложенных тенде»■- 
циях.
27. быстрое развитие экономики привело к полной занятости и возник- 
новению инфляционных тенденций. в своем п©€леднем выступлении гу- 
бернатор вновь заявил об озабоченности цравительства в связи с цро- 
должаю^и^ся ростом стоимости жизни. Сднако он заявил, что, по 
мнению правительства, с учетом некоторых исключений, продолжается 
рост средних доходов, и зтому будет способствовать новое ограниче- 
ние арендной платы. Считая нецелесообразным препятствовать росту 
цен, связанному главным образов с отсутствием контроля над инострян- 
ными поставщиками, правительство, тем не менее, будет стремиться к 
уменьшению роста цен основные продовольственные товары, эс декаб- 
ря ل97ل  г., после того как сэр Эдвард Ричардс был наэнаЧен главой 
цравительотва, оц заявил, что одной из его главных целей будет за^؛ед- 
ление роста стоимости жизни при одновременном ©охранении ЭКОНОМИ- 
ческого развития. Восле ЭТОГО оццоэиционная партия плп заявила, что



правительство могло бы эффективно контролировать цены на товары, 
поступающие на местный рынок, и что распределение доходов территории 
становится все более неравномернш!м.

Туризм
28. Баэвитием т^риэма занимается департамент по вопросам развития 
Ф^^ризма и ^орговди, возглавляемый ؟леном ^полнительного совета по 
вопросам торговли и т^^ризма г-ном Давидом э. Вилкинсоном, который 
при принятии ре؛шений консультируется с Советом по т^^из^у. с 1967 
по ا97م  г. туризм, являющийся основой экономики Бермудских островов, 
ежегодно увеличивался примерно на тс процентов. Развитие этой 
индустрии выразилось в увеличении поступлений от т^^ризма с Т8,4 млн. 
ф.ст. до 0,5و млн.ф.с^., а также в увеличении количества туристов с 
281 ООО до 390 ООО человек, в ل97ت هء дy территорию посетило в общей 
сложности 413 ООО туристов, что на 6 процентов больше, чем в Т970 г.; 
причем предполагаемся, что расхода! этих туристов несколько сократи- 
лись в результате понесения экономической активности в Соединеннш!Х 
Штатах и Канаде, на которш!€ приходится 94 процента всех туристов.
29• За последние пять лет также наблюдалось неуклонное развитие 
средств обслуживания туристов, включая гостиницы, ^ля защиты туриз- 
ма правительство решило установить контроль над буд^^щим развитием, 
чтобы ббеспечить упорядоченный рост туризма и сохранить те черты, 
которщ!е привлекают столь много туристов в территорию, в своих 
заявлениях, сделанных в январе и марте Т973 года, г-н Вилкинсон зая- 
вил, что пределы, установленнш!е на развитие гостиниц, по-прежнему 
остаютоя в силе и что в Т97Т-Т975 годах количество гостиничных номе- 
ров возрастет с 7 846 до т© 2مةو Ввиду того, чт؟ в бли^айщее время 
увеличится количество гостиничных мест и колич؟؟тво прибш!вающих ту- 
ристи^еских судов, он выразил надежду, что в Т973 г©ду территорию 
смогут посетить 00و ООО туристов. Однако он вш!разил озабоченность 
по поводу удорожания отдыха на Бермудских островах на ТО-ТТ процен- 
тов ввиду недавней девальвации доллару с©единеннш!х Штатов. Он зая- 
вил, что в настоящее время член каждой второй семьи на ^؟рмудских 
островах прямо или косвенно связан с туризм؟^^ на которш!И приходится 
70 процентов поступлений территории. Из 3 875 лиц, занятых в 
Т9?т году в гостиницах, на жителей Бермудских островов приходился 
61 процент.

Финаноовые организации

30. Иоскольку в пределах стерлинговой зоны на Бермудских островах 
существуют минимальнш!е нало؟овш!е ограничения. Бермудские острова 
смогли в последнее время добиться существенного прогресса в развитии междзгнародного финансирования, на нреднриятия которого теперь п^ихо- 
дится более 25 процентов валового национального продукта. Как уже



указывалось ранее— , для обеспечения полного банковского и кредитного 
0(^служивания было создано 4 банка, главные отделения которых расноло-■ 
жены Б городе !٦aهءилظтoнe, являющемся столицей территории, в ل97ت  г. 
их сов^естн^!е ресзфсы составляли 607 МЛН. бермудских долл., из кото- 
рых, на долю "Бзнк оф Бермуда Лтд." приходилось 9لو  млн. бермудских 
долл. (по сравнению со 157 млн. бермудских долл. в 7 ل9ة  году), на 
؟ ОЛЮ "Бзнк оф В.1. Баттерфилд и Сан Лтд."- 222 млн.'бермудских иолл. 
(цо сравнений со В15 млн. бермудских ^олл. в 7 ل9ة  году), на долю 
"Бермуда ^^ровидент Бэнк Лтд." - 55 млн. бермудских долл. и на долю 
"Вермуда Нэшнл Вэнк ̂ тд." - 51 млн. бермудских долларов. Сообщалось, 
что ресурсы дв̂ х̂ последних банков сильно возросли после их учре^де- 
ния Б 9 ا9ة  году. Исключительно быстрое развитие зтих четырех банков 
объясняется главным образом значительным увеличение^ ^оли^ества И Н О -  
странных компаний, зарегистрированных в территории (с 7قو в 7 ا9ج  г. 
до примерно 2 ссс в ا9?ا  году), и особенно освобожденнъ!Х от налоге- 
обложения компаний (к концу ئ9?'ه  года их насчитывалосъ I 6С6).
^р^гим фактором, способствовавшим зтом^ развитию, явилось создание 
в'еешних отрахов،!Х компаний (в وا ?  году их насчитывалось по меньшей ا
мере 40).
5 1. ^5 августа ا9?ا  года, пооле совеш^ния со своими советниками и 
представителями банков, член Пополнительного совета по вопросам финаи- 
сов г-н ^ж. X. Шарп объявил о решении Совета установить плавающий 
курс бермудского дрл^ара и фунта отерлингов по отношению к доллару 
Соединенных Штатов. Он добавил, что главным результатом этого реше- 
ния явится удешевление 45 процентов обшого объема импорта из Соеди- 
ненных Штатов в бермудских долларах, что позволит замедлить темпы 
инфляции. Б конце декабря ^осле девальвации доллара США г-н Шарп 
заявил, что бермудский доллар будет по-црежне^у связай с фунтом 
стерлингов.

Связь и другие основные виды коммунального обслуживания
52. В территории имеется ا5ق ؛؛ или общественных шоссейных дорог с 
твердь!м цокрытием и примерно 0وتم миль частных дорог, некотор^!е из 
которых имеют покрытие, в 1 6 9  -вано 56 474 еди؟рир؟؟ло зареги؛؛؟ году و
ницы механического транспорта, а в ا97ه  году - 55 805• в апреле 
1 و7ا  года правительство сообщило об утверждении 18-летнего плана но 
усовершенствованию шоссейных дорог территории общей стоимостью в
16,5 млн. бермудских долларов, в своем последнем выступлении губер- 
натор заявил, что те разделы плана дорожного строительства, которые 
свяэаны с поправками к Влану развития Вермудских островов, не будут 
ос^ествляться до утверждения законодательными органами пересмотрен- 
ног© ^лана, а усовершенотвование второстепенных дорог будет продолжашь 
©я. Сн добавил, что, ввиду продолжающегося ^!худшения условий транс- 
портного движения, был создан специальный комитет для расомотрения 
вопросов о дальнейшем ограничении размеров, количеотва и зкс^луатации 
некоторых видов транспортных средств.

1/ Официальные отчеты Генеральной АссамблеИу двадцать пятая сес- 
до^лнение № 25 (А/8025/кеу.Т),глава ХТ1П,приложение 1.Б,сия, 

пункты 62-64.
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53• Как указ'цвалось ранее-''̂ , на Бермудских сстровах имеется три 
иорта: Гамильтон (крупнейший), Сент-Джордж и Фрипорт. Регулярное 
судоходное обслуживание обеспечивается десятью судоходнпми линиями.
В 1970 году в территорию прибпло и бпло разгружено 875 парохода с 
общим грузом в 5 995 37ت длинную тонну (в Е989 году соответствующие 
показатели составляли 762 и 5 35© ؤ5ق )• в конце января Е972 т®ла 
б^ло сообщено, ©то в марте начнутся р؟ботщ по расширению доков в 
порту Гамильтон общей стоимоотью в 2,7 млн. .бермудских долларов. 
Площадь зтих доков будет расширена на 2,9 акра, в результате чего 
общая цлощадд для.разгрузки контейнеров составит примерно 5,7 акра.
 -Как указы!валось выше в пункте 20, единственным аэродромом тер مم3
ритории является воОнно-возд^шная база ©оединенных Штатов. Воздушное 
сообщение с Бермудскими островами обеспечивается следующими авиали- 
ниями: "©йр Пзнэда", ”Бритиш Оверсиз Эйруэйз Порцорзйшн”, ''Пстерн
знд Норсистерн Эйрлайнз", "Пан-Американ ^орлд Эйрузйз" и "Пвантас 
 оду в территорию прибыло 5 687 самолетов؛ ©йруэйз". В Г97؟
(6 1 7 5  в Е969 год^), Причем в общей сложности было перевезено 
867 475 пассажир©26 847) ؛© в Е969 году) и 8 565 214 килограммов

35• Местный концерн "Бермуда Шедефон Кампани Птд." обслуживает свыше 
35© общественных телефонов' в территории. Совместно с ко^цанией 
"Кэйбл.энд Ваерлесс п^д." ©на также обеспечивает международную ■теле- 
фонную связь. Кроме того, компания "Кзибл знд Ваерлесс Лтд." обслу- 
живает международны!е линии телеграфа ителекса, арендованные линии 
и линии фототелеграфа. Коаксиальные телефонные кабели, находящиеся 
в совместном дладении компании "Американ Фелефон энд Телеграф" и 
"Кэйбл энд Ваерлесс Лтд." и связы!вающи€ Вермудские остров؟ с Ооеди- 
ненными Штатами и Фортолой (Британские Виргинские острова), обеспе- 
читают ВЫХОД на международное системы электросвязи. Наличие совре- 
менных средств международной связи значительно способствовало быстро- 
му увеличению количества международных компаний на бермудских остро-

36. Электроснабжение Цсей территории обеспечивается компанией■ 
"Бермуда Электрик Лайт Кампани Лтд.". ©бща؟ м؟؟؟ость электрогенера- 
торов возросла с 574 ت•© КВТ в Е969 году до 66 з^б^квт в Е97© году. 
Водопроводная сеть в пяти округах, вКдючая ؟©род Гамильтон, находит- 
ся во владении "̂؛отлингтон ؛Готероркс", общии объем резервуаров кото- 
рой составляет 572 ©©© галлонов, э^а компания также зкспл^атир^ет 
остановки по получению дистиллированной воды в трех крупных Г0؟ Т ؟€ ЯХ.
В Е97© воду еще ©дно предприятие по производству дистиллированное 
воды, зксплуатация которого ؟с^ществляе^ся правительс؟؟؛؛, произвело 
свыше 26 мд^. галлонов ВОДЫ! (с^олвко же, сколько и в Е989 год^).

Там же, п^нкщ /ؤ
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Были начаты работы но увеличению мощности этого предприятия и по 
строительству дополнительного резервуара объемом, в 1 млн. галлонов»
Б июне ل97ت  года владельцы отеля "Принсесс" в Гамильтоне решили Ц 0-- 
отроить предприятие цо производству дистиллированной воды для своего 
нового отеля неподалеку 0؛ Оаутхэмптона в дополнение к предприятию, 
уже действующему при их Гостинице в^амильщоне, которое до настоящ؛؛- 
го времени является самым крупным в территории.•

Государственные финансы
37•• Краткая ©водка поступлений и расходов Б территории в / ت9ج9-ت97ت  

ا97ئ ٢٢ • приводится в предыдущем докладе Опециального комитета к/.
В бюджетной смете на ٢٢ 2 ا97ت/اوت • предусматриваютоя расходы в 
4-0,9 млн. бермудских долл. (по сравнений с 38,8 млн. бермудских долл.
Б предыдущем году), иэ которнх 3همؤ млн. бермудских долл. приходится 
на повторяющиеся расходы, а 8,0 млн• долл. - на капитальны© э©траты.
За этот период доходы, поступающие главным образом от таможенных 
сборов, воэ^осли с 30,3 млн. бермудских долл. до 39جا млн. бермудоких 
долларов. Эти цифры свидетельствуют о ©охранении тенденции к увели- 
чению доходов, Боэникщей в начал© 1960-х годов.
38. 23 февраля В972 года на раосмотрение Палаты ассамблеи был вынесен 
бюджет на текущий финансовый го^, составляющий рекордную цифру в
4-8,4- млн. бермудских долл., в котором предусматривается цревы!ш©©ие 
^охо^ов над расходами примерно в раэмере 2 млн. бермудских долларов.
Из общего объема расходов Б этом году 20,3 процента приходится на 
долю образования, 16,3 процента - на долю эдравоохрайения, 1^,3 про- 
цента - на долю сельского хоэяйства и других работ, 9,7 процента - 
 а долю служб безопасности, 7,7 процент© - на развитие туризма и؟
5,9 процента - на долю транспорта.
39. Представляя ©вою бюджетную смету Палате, член Исполнительного 
совета по вопросам финансов г-н ^ж. X. Парп заявил, что правительст- 
венные доходы начинают сокращаться ввиду увеличения оперативных 
расходов. Основная задача заключается в том, ч^обы соотавить на 
текущий год ؟:акой бюджет, который был бы всесторонне обоснован с 
финансовой точки зрения в рамках существующей налоговой структуры, 
впредь до результатов исследования новых возможных видов налогообло- 
жения. Предполагаемые изменения в существующих налогах и сбора؟ 
должны привести к дополнительным доходам в размере примерно 4,5 млн. 
бермудских долл., причем они будут исключительно ؛широко рас^ростра- 
нены на самые различные секторы экономики и общественные слои.
Г-н Шарп выразил свое удовлетворение по поводу того, что рассматри- 
ваемая бюджетная ©мета является хоро؛шей основой для рекордного

к/ ^^м же, шестая сессия, дополнение N7 (А/8423),
глава XXIV, приложение I.B, пункты 2 5 7 •ةم
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развития экономики и в этом году. Обращая внимание на различные 
виды капитального строительства, он подчеркнул срочную необходимость 
ускорения жилищного строительства.
40. В ходе прений по бюд̂  етной смете оппозиционная плп согласилась،؛
с тем, что необходимо принять более эффективные меры для устранения 
нехватки жили^, однако заявила, ©то самой насущной и важной пробле- 
мой наседения бермудских островов является приобретение продовольо؛- 
вия, одежды и жилищ в рамках нынешней структуры заработной цлаты и 
цен. Оппозиция также отметила, что предлагаемый бюджет переноси؛ 
расходы правительства на плечи основной части населения Бермудских 
островов, ©то существующая система налогообложения не только являет- 
ся регрессивной, но и■способствует инфляции и что правительство 
должно ослабить свою зависимость от таможенных сборов как источника 
доходов. Закрывая прения, г-н Б̂арп заяБид, ©то критика оппозиции 
"недостаточно обоснована" и что плп не предложила каких-либо практи- 
ческих способов решения экономических проблем территории.
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4. СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ

Т ■ ■ ■أ ш ж

ло занятых лиц؟В конце 1970 года предполагалось, что общее чи 4مل 
9 году), йсключаяل9ة к вغсоставляло ^4 /00 человек (такое же,к 

Лоенных ؛граждан Соединенных Штатов Америки, работающихАНа овбйз 
базах. Из этого рбщего_числа 2 499 человек не были бермудскими 

a иظcтفeةo9ء человек из Соединенного Иo؟ ةة гражданами, включая 
^^^^^^ов260؟؟ человек с Азорских остр ؟,ран Содружеств؟؟ 

татов Америки и 57? человек из других؟ человека из Соединенных'؟وو
тра(؟разо^ €вроп€йоких؟(главным о 

Граждан 649 человек были заняты в гостиницах и Ваня- 
тость по основным производст^нно полезн^^м ,группам распределяется 

- (ледующим образ ом: личное обслуживание (включая гостиничное؟ 
человекА; ٠ 4قو - зяи^ная торговля؟человек; оптовая и р 5 7ؤو 

147 2 -язь и транспорт؟с ؟^^к45؟ Лелов? و правительственная служба 
- человек; административные службы I 853учеловека; строительство 

и страховые ' قниجف коммерческиеучреЖдения (включая؟^ eкaظo1 ?/4 ؟فو 
компании) - 1 495 человека. Постоянная тенденция в I отношении ПОВЫ■- 
шения окладов бдагорриятио отрАжается на тех л^да, [Которые получают 
заработную пг[ату. Цак отмечено выше в пункте 27•,, правительство 
считает, что за некоторь!М исключением увеличение лидного дохода 
соответотвует в среднем повъ!шению отоимооти жизни, продолжатель- 
ность рабочей недели вое е^е значительно аавхсит ©т (рсд занятий, 

течение неде- 4فههه.م о болвщее количество؟Чернорабочие заняты Г0раз 
ли, чем нечернорабочие, в территории существуют воремь профессио- 

x чАо^ного сек-صجهئتнальных союзов, состоящих йз трех ассоциаций cл 
правительственных рабочих и “ تءو7ت؟ ,тора, двуй - предпринимателей 

6 человек, -٠ مو членский состац со ئиةةه •оЦной - учителей
а были членами'бермудского промъ!шленного4؟ нелове5 4و из которых 

профсоюза, бистема профессионального обучения проводится под ̂ уко- 
ВОДСТБОМ некоторых ©траслей промышленности, и дальнейшее образова- 
ние обеспечивается техническим институтом, в колледже по ПОДГОТОВ- 
ке кадров для ГОСТИНИЦ и реоторанов имеютбя курсына которых мо^ут 
заниматься лица, поступивши© в колледж,и лица, проходящие обучец^е

.в течение полного дня в течение неполного дня
ения губернатор заявил, что؟Во время своего недавнего вь!ступ ٠ 2بم 

в настоящее вре^я пересматриваетоя рабо^еб законодательство с целью 
добиться благоприятного решения проблем как для работодателей, так 

Будет зулвФат€ трудовых конфликтов؟٠и для рабочих,, возникающих в р 
установлении норм по техник© 0مح так^е внесен© законодательство 

безопасности и охране здоровья рабочих, а также цо снижению несчаот- 
НЪ!Х случаев в промышленности. Цов،!Й совет по подготоцке ремесленных 
и других кадров учредил комитеты цо всем основным отраслям промыш- 

истемы по подготовке кадров. 30 декабря؟ ленноСти цля рЦзработки
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ل97ل  года после своего назначения в качестве лидера правительства 
с̂ р. Эдвард Ричардс заявил, что одной из его основных задач явля- 
ется задача по поддержанию мира в области промышленности.
43. 21 февраля 1972 года ©лен Исполнительного ровера по вопросам
иммиграции и труда г-н с,в. в^лридж заявид, что на перспективы в 
отно!!!ении обеспечения работой, многих студентов, получивших ПОДГО- 
товк^ за границей,и Р4 ООО учащихся местны1х школ необходимо немед- 
ленно -обратить внимание•. Правительство прист^ц^до к расследованию 
докладов о причинах безработицы среди некоторых категори̂؛ берм^д- 
ских рабочих, ٥ тем чтобы гарантировать, что экспатрианты не.должны 
6Ы1ТЬ обеспечены! работой за счет местнытх рабочих.

■ Жищищное строительство
44• Как было указано раньше !/,• правительство в Е970 год^ ^риня^о 
меры по улучшению положения в отношении нехватки жилья, а также 
приступило к проведению интенсивной программы жилищного строитедь- 
ства. و декабря 1 و7ت  года в Палате Ассамблеи был пров.еден указ, 
озаглавленны!̂؛ "Закон по борьбе с увеличением арендной платы (в ЖИЛЫ1Х 
помещениях) 1 و7ت  года", представленны!м членом Пополнительного финан- 
сотого сове^щ г-ном Дж.г. Шарпе. Этот указ обеспечит проведение 
независимой оценки любого увеличения арендной платы ЖИЛЫ1Х помещений 
и гарантии владельцам таких помещений, а также для связанны!^ с этим' 
целей. Шакая оценка будет производиться Комиссаром или другими 
должностными лицами, назначенными губернатором для это̂؛ цели. 
Комисоар будет консудьтироваться с пятью членами консультативной 
группы! по увеличению арендно.й платы, которая будет создана членом 
финансового совета. За некоторы!^ исключением, ^каз будет относиться 
ко всем арендуемы!^ жилым помещениям, существующим на или с 1 5  сен- 
тября ل97ت  года. Зрок зтого указа истечет в конце 1972. года, есди 
тольк؟ .он Не будет возобновлен законодатедьством.Е© декабря после 
прений Палата Ассамблеи провола указ с некоторыми поправками. Этот 
указ с поправками должен вступить в силу! января 1972 года.
45. !-Ц Шарпе в своем заявлении, с^^ланном в Палате в феврале Иеся- 
це, заявил, что, несмотря на проведение этого указа и создание пра- 
вительственной программы жилищного строительства, требуется сделать 
еще очень многое. Он пообещал, что правительство в течение двух 
месяцев обнародует планы и политику, для того чтобы дать развитию 
жидищногс стцсительс^ва некоторы!Й необходимы!^ и желатедьный тодчок, 
сосредоточив особое внимание на стимулировании развития частного 
жилищного строительства по умеренным ценам.

ئ/ ؟ Гам же, пункты! ؤ4-ق



Здравоохранение .
ه6م  в своем ]последнем выступлении губернатор заннил, что соп^^лвное 

обслуживание и обслуживание в области сопиалвнсгс обеспечения будет 
отделено от !Департамента здравоохранения для образовения отделвного 
Департамента социалвного обслуживания, все еще ответственному перед 
членами Исполнительного совета здравоохраненця и со!!؟ального обес- 
печения и поддержания тесной свяаи с !Департаментом зДрадоохранения.
Он также заяв]̂ л, что раздитие сопиального обслужиданця будет ДКЛЮ- 
чать уход за престарелыми, улучшение обслуживания дуЩеднобольных 
и предоставление чрезвычайно необходимых и раздичнь؛х местных услуг 
молодым и старш!̂ . в январе 2?وت года. Иалата Ассамблеи провела указ 
(озаглавленный "Закон о здравоохранении и coппaлظнإلاه обеспечении") 
для проведения в жПзнь выш!€упомянутого предложения относительно 
создания двух отдельных департаментов.
47. В течение ه?وت и I97I гг. Территория обслуживаЪвсь тремя 
больниппын; одной больнип^й общего назначения Еинг Эдвард VII 
!Мемориал Госп]^таль на 2هو коек; геронтологической кдиникой Проспект 
Госпиталь на 36 коек и психиатрическим госпиталем Сен Бредана на 
240 коек. В резудьтате закона, принятого в ا97ه  году, все этц 
больницы с I января В97В тода находятся йод управлен^'М единого 
совета госпит<алей. Еак и в прошлом, все больницы существует на 
плату от пациентов, доброволйные взносы и правительственные субси- 
дии. В свое^ последнем заявлении о бюджете в Палате شcء•aмهл©и член 
!Исполнительного финансового совета заявил, что в ^97 ت/ة97و  году 
снова будет выдана субсидия в ■сумме г,2 милдиона бе^^^удских долла- 
ров Мемориальному госпиталю Еинг Эдвард VII, в котором было закон- 
чено создание геронтологического отдела на 9ه коек, й ^то были 
подготовлены ]шланы о превращении Проспект Госпиталя ظ центр по 
усиленному уходу за престарелыми. Счень вaжнمح؛ه проб؟емой в террито- 
рии является цотребност ؛ و  большем количестве врачей^ в ^складе, 
бпубликованно؛،« в марте ل97ت  года, Бермуд©^ое о؛дбден(^е Британской 
медицинской ассоциации рекомендовадо увеличить число؛ врачей общего 
црофи^я с !Шес'щнадцати до девятнадцати человек в течейие ближа̂؛ш؛их 
двенадцати месяцев. Эоглцсно сообщенпяы управляюще̂؛ власти, здоровье 
©стровитян в основном хорошее. ‘

Вопрос расовой дискриминации
43. Еак указано выщр в пункте 14, вспь!хнув؛ши© в апреде 1988 года 
гражданские беспорядки ^аставиди политических лидеров учесть расовое 
наследие Бермуды, в 1 و7م  году эةкهعهبمهт©л ء٥س©ؤأ  был проведен Закон 
٠ бовете расовых отношёний , предусматривающий, создание тё?<ого бсвета 
губернатором. Этот Эовет уполноМоден Рлрдить за расовыми отйоще- 
ниями на Бермудски؟ островах и давать coBe'ï'bi правительственном^
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лидеру по этому Ьопросу и вообще содействовать установлению гармо- 
ничных расовых отношений. Он также имеет право расследовать любые 
жалобы о дискриминации и, если жалоба подтверждается, искать реше- 
ние. В том олучае, если не бы!Д0 достигнуто решения или были при- 
няты меры в нарушение соответствуюшнх гаранти̂؛, совет имеет право 
поставить вопрос на рассмотрение суда в соответствии о Законом о 
расовых отношениях 9 ل9ة  года, который быд отмечен Специальным коми- 
тетом т/. 30 декабря ل9?ت  года после своего назначения в качестве
лидера правительства сэр ЗдвардВнчардс заявил, что его основная 
задача заключается в поддержании мира и спокойствия на Бермудских 
островах. Приблизитедьно в то же самое Время г-н ^жон Саммерфилд, 
в то время занимавший доджность министра юстиции, заявил, что 
несмотря на усилия, прилагаемые правительством в отношении проведе- 
ния расовой интеграции,■отсутствие связи между расами является 
основной пробдемо̂؛, стоящей перед территорией.

- 3. ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ
49. В Т983 году образование было обязательным для детей в возрасте 
от 5 до 14 лет. в !96? гсду дозрастной предел для обязательного 
школьного обучения был повышен до ! .ле^ и в !969 году - до !6 лет و
С 1965 года расходы правительства на образование значительно уведи- 
чились и в настоящее время составляют приблизительно то млн. бермуд- 
ских долларов или 20,3 процента бюджета территории на Т9?^/Т9?3 год, 
и представляют собой самую крупную статью расходов по бюджету.
Эти меры быди приняты на основании принятого в Т965 году решения 
правительства об укреплении политической, экономической и социаль- 
но̂؛ стр^кт^ры при помощи ускорения развития в области образования.
50. ОбразоАание предоставляется бесплатно как в школах, получающих 
помощь, так и в школах, находящихся на содержании, которые соо^вет- 
отвенно управляются местными руководящими органами и Департаментом 
просвещения. Правительство предоставляет средства для управления 
зтими школами, в то время как частные школы не получают тако̂؛ под- 
держки. в Т9?6 году с^ществовадо ? щкод, получавших помощь, 35 школ, 
находившихся на содержании (включая школу для детей’ с физическими 
недостатками, отделение ^дя умственно неполноценны!^ детей, 8 шкод 
для дошкольного возраста) и 3 частныю ЩКОЛЫ!. Из них 28 (включая 3 
находившиеся на содержании частны!х организаций) были начальными 
школами и 11 - школами второй ступни. Дальнейшее образование можно 
было получить при академическом центре бикс Форм, техническом ИН- 
ституте и колледже идя подгстэвни кадров для отелей и ресторанов.

т/ Там же. Двадцать пятая сессия, дополнение № 23 (A/8025/Rev.l). 
гдава 1 ف1ت ,



школах составляло 13 674• человека.؛ Общее количество учащихся во всех 
получающие помощв и пахо- ؛,В с^едяем II 161 ученик посещали щколш 

школах состав-؛ дящиеся яа содер^аяии. Число преподавателей в зтих 
0,7 пропоята).و х квалифипярованяых было؛ляло 652 (из которш

года, было ول7ت им в яачале؛м событием, происшедш5؛.± Эяачит€лвнш 
сообщеяие о том, что правительство решило в соответствии с системой 

кол. Это ре^е-؛объедивеяия ускорить иятег^апию на уровне начальных ш 
ние было принято после значительного расследования и в подной уве- 

е€؛^сист ؛^школьно؛ ренности в том, что уведичение степени интеграции в 
для создания ؛^Бермудских островов является основно!^ предпосылко 

интегрированного, счастливого и процветающего общества в будущем, 
с зтим планом, к которому намечено было приступить ؛»^В соответств 

кслы (за единствен-؛е ш؛года, все одноклассные начаДьнш 1و7ت в сентябре 
ем по географическим соображенинм) надо быдо объедини'шь؛^ным исключ€н 

в результате ^того число ^؛.кол؛рехклассные начальные ш!؟ в двух- или 
17 начальных щкол сократится с существующих в настоящее время 25 до

в щечение 5 лет.
ее52؛. В Территории не имеется высшего учебного заведения, но высш 

на курсах Воролевского университета в ظитة٢هно пoл؟образование мо 
Ванаде и в Мерилендском университета в Соединенных Штатах Америки. 
Правительство и частные организации предоставляют возможность ежегод- 

студентам (включая некоторое количество стипен- 4ه но приблизительно 
я؛^заниматься на курсах для получен ؛^(дий по подготовке преподавателе

,университетсксго образования за границей
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A. РЕШЕНИЯ. НРИНЯШ^Ш РАШ;Ь СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 
И ГЕНЕ.’АЛЬгЮЙ АССАМБЛЕЕЙ

1. Вопрос о территории Британских Виргинских островов расс1латрива- 
ется Специальным комитетом с 1964 гоца и Генеральной Ассамблеей с 
1965 года. Выводы, и рекомендации Специалвного комитета в■ отношении 
этой территории изложены Е его докладе Генера^тьной Ассамблее ка ее 
девятнадцатой и двадцать первой - двадцать шестой сесвиях а/
2. Текст выводов и рекомендаций, принятые Специальным комитетом в 
1971 году в отношении этой территории и в дальнейшем утвержденных 
Ренеральн؟й Ассамблеей на ее двадцать шестой сессии, и текст ре золю- 
ции 2869 (XXVI) Генеральной Ассамблеи от ^0 декабря 1?9ق года ةтнocи- 
тельно семнадцати территорий, включая Британские Виргинские острова, 
бы.л представлен Комитету в виде документа Зала заседаний.

В. ИНФОРМАЦИЯ О ^ТЕРРИТОРИИ^

3. Основная: информация об этой территории содержится в докладе 
Специального кокшгета Генеральной Ассамблее на ее двадцать шестой 
сессии. Л8полнительна^ информация приводится ниже.

1. ОБЩИЕ ^ВЕЛЕНИЯ
4. Официальные результаты переписи населения, проведенной в 1970 го- 
ду, показывают, что общая численность населения составляет 10 484 чело- 
века, причем большинство населения является лицами африканского про- 
исхождения. Из ЭТ’ОГО общего числа 8 939 человек проживали в Шортоле, 
самом большом острове, и остальная част.ь - на шес^и других островах. 
Роуд Таун, находя!!!̂ йся к юго-востоку от Горто^а, явл^етс^ столицей с 
населением приблизительно 2 ООО человек.

а/ Оам̂ 7ю последнго информацию см. Официальные отчеты. Генеральной 
Ас-аамблви, двадцать четвертая сессия, .пополнение f!" 25 ('A/76*5/Rev;.iT.
глава XXX, т[уыкт ̂  ' же, двадцать ПЯТГ:{.Я сессия, дополнеГкие г 23' !،؛а؟ ;^
(a/8025/Bsv*1 )» глава 111مت, пункт 1 1 ; Тлм_ же, двадцать шестая сессия 
дополнение N- 23 (A/8425/Rev.l), тлава XXTV, пу]-!Кт 10,

 -^В основе инфор^^ации, содержа!^€Йся в ЭТОМ разделе, лежат оп^бл/؛
кованные док-жады, а также информация, переданная Генеральному секре- 
тарю в.соответствии со статьей 73е У с т а в а؛ ©единенным Королевством  
Великобритании и Северной Ирландии 25 июня 1971 года за год, оканчи- 
вающийся 31 декабрй 0?وأل  года. '
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5. При сравнении данных переписи населения 1970 года с данными пере- 
п^си населения, п,ровед€нной в 19 60 году, одаэывается, что общая числен- 
ноств населения возросла за десятилетие на 3 144 человека или приблм- 
зительно на 43 процента.

2. КОНСТИТУЦИОННЬЕ и ПОЛИТИЧЕОКМЕ ИЗПхЕНЕНШ
Конституция

 ний не произошло'в конститиуционных положениях؟каких из^ен؟К .ء
Указа (Конституции) ه pгинةه:иx островов от 19 67 года, которые подробно 
изложены в докладе Опециалвного комитета Генеральной Ассамблее на ее 
двадцать пятой сессии с/ .
Кратко, губернатор (титул губернатора введен вместо титула админи؟тра- 
тора на oةHقهaнии конс^итиу؛!иоНной ^о^равки от 5 а.вгуста 1971 года) ؤ/ 
несет ответственность за ؟борону и внутреннюю безопасность, внешнюю 
политику, гражданскую, службу, управление судами и финансами и сохра- 
няет за собой законодательна^ власть, необходимую при исполнении им 
особых обязанностей. Однако в отношении др^ги^ вопросов администратор 
обы.чно должен действовать в соответствии, с рекомендациями Исполнитель- 
ног© совета. Исполнительный совет состоит из губернатора, которь!Й 
является его председателем, двух чденов ех officio (генеральный прокурор 
и секретарь по финансовым вопросам) и трех министров, один из которых 
является главным министром. Губернатор назначает главным министром 
выборного члена Законодательного совета, который, по-видимому, наилу^- 
шим образом может руковсдить большинством. Два других министра назна- 
чаются губернатором в консультации с главным министром. Законодатель- 
ный совет состоит из спикера, назначаемого не из членов Совета, двух 
членов €Х officio (генерального прокурора и финансового секретаря), 
одного ка̂ ’дидата в члены Совета, назначаемого губернатором в консуль- 
тации с главным министром, и семи выборны.х членов, избираемых по 
одному от каждого избирательного ©круга.

Общие выборы.
7. В начале 1971 года в первом Законодательном совете, учрежденном 
в сбответствии с судествующей■конституцией, партии были представлены 
следующим образом: Объе^ненная па^т^я (оп), возглавляемая
г-ном X. ^овитти Отаутт, занимала четыре ;؛؛еста; Демократическая

с/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая 
сессия, дополнение 23 (A/8o5؟/ReY.l), глава XVIII, приложение مل6.ل  
рункты 6-9.
., d/ Относителен© внесенных ранее жоправок, касающиеся

требований, предъявляемых к цензу осед.лости членов, избираемых в 
Зак©нодательнь!.й совет, а также к цензу оседлости избирателей, см. 
там ^е, двадцать шестая сессия, дополнение Ng 23 (A/8425/Rev*l)j 
глава XXIV, приложение пункты 9-11.



партия - дна места; Собственная партия народа снн - одно место, в 
дальнейшем произошла политическая 1 ерегруппировка,в результате которой 
в середине 1971 года в этой территории активно действующими были еле- 
дующие партии: Партия Виргинских островов (пвс), созванная труппой
бывших ؟ленов ОП и возглавляемая г-ном Стаутт; Демократическая пар- 
тия (дп), возглавляемая г-ном к. Уильямом Осборном; и Объединенная 
партия (ОП)  возглавляемая г-ном Конрадом Мадуро. Бее эти партии. ر
выдвинули своих кандидатов на общих выборах во Второй законодательный 
совет, состоявшихся 2 июня, четыре кандидатуры были выдвинуты'в ка^е- 
стве независимых кандидатов.
8 . В ходе выборной кампании г-н Отаут^ заяви؟, что ПВО в^сщупает за 
Дальнейший прогресс в экономической, социальной Областях и в области 
образования, в частности, он указал на необходимость защитщ! местного 
населения яутем предоставления ему помощи в развитии его часщной соб- 
 -твеннос^и, а также на необходимость строгого выполнения существую؟
щепо и^^игра؛ционноцо закона ع/.
9. Сообщалось, что Демократическая партия решительно выступила про- 
тив позиции, занятой БВС. Демократическая партия основывала саою 
!،ампанию главным образом на требовании установления более тесной Св̂؛зи 
Между территорией и ٥هه€ع ним٧ странами, припем основной упор делался 
на ослабление иммиграционного закона и на привлечение туристов и 
!Иностранных инвеститоров в эту территорию. Аналогичные ВЗГЛЯДЬ! 
высказывались г-ном Уиллардом Уитли, который выступал В качестве 
независимого кандидата, однако кандидатуру которого поддерживала 
Демократическая партия. Кроме того, он выступал за поощрение новых 
инвестиций из заграничных источников, с тем чтобы создать более широ- 
кие возможности для обеспечения занятости и образования; он также 
призывал к защите землевладельцев против риска, кото^й они несут в 
связи ٠ тем, что не гарантирован^! их права на землю.
ه1 . Б рез^ль^ате выборов Демократич€С!<а^ партия получила три места, 
ПВО - 2 места, ОП - 1 мест© и последнее место доспалось г-н^ Уитли.
7 Июня г-н^ Уитли бы.ло предложено вступить в коалицию дп и занять пост 
главного мйнйстра. Па два•других поста ми؟иотров в Оаконодательном 
совете были назйачены члены Демократической партии. Отими министрами 
стали г-н А. Уильям Осборн, министр естественных ресурсов и здраво- 
охранения, и г-н Оливер ةиллه, министр, коммуникаций, общественный 
работ и промышленности.
Д1 . Б речи, произнесенной на первом заседании вновь соз؟анног© 8^ 0- 
أoдaт©лي нهгة ©Щве^а, состоявшемся Б  ию-ля, Администратор (н дальнейшем

е/ Основные полож؟н̂؛ я э؟ого закона см. ؟:ам же, двадцать пятая 
сессия, дополнение i-iS 23 (A/8025/Rev.l), глава XVIII, приложение ةمل ., 
пункты 19-20.



этот титул был заменен титулом губернатора, ом. выше) указал на ноли- 
тичеокие ообытия, которь:е ведут к не#бхо^имооти ооздания коалиционного 
правительства. Затем он,сделан обзор положения Британских Шргинских 
островов и изложил политику, которую будет проводить новое правитель- 
ство в !!елях улучшения условий и упрочения будуд!его этой территории. 
Политика нынев!него правительства и его программа деятельности в раз- 
личных областях будет изложена ниже.

Иммиграция
±2. В своей речи на открытии Законодательного совета А.дминистратор 
заявил, ^то правительство стремится создала соответствующую слу̂ <б̂  
иммиграции, с тем чтобы регулировать и'контролировать въезд в эт^ 
территорию лиц из-за границы путем раз^^много и справедливого исполь- 
зования Указа от ±969 года об иммиграции и выдачи паспортов. Прави- 
тельство сознает, что Британские ^ргинские острова в значительной 
степени зависят от заграничных инвестиций؛ стим^лир^щих развитие 
экономики,, и что послупление иностранного капитала повлияет на значи- 
тельный приток инослранцов вэту территорию. Поэтому, в то время как 
территория будет привелствовать деятельность инвеститсров 
Ъопа fide и других лиц, хоторые бы смогли способствовать благосостоянию 
этой территории и в чьи^ услугах испытывается острая необходимость, 
будут приняты меры, ^тобы обеспечить местному населению сохранение 
щир'оких'возможностей для обеспечения его прогресс© и участия в проек- 
тах развития.
±3. Ад!линистратор заявил также, ^то правительство в ближайший ПОДХО- 
дящий момент исключит из кодекса законов термин "не принадлежид^ " ٠ 
Это явится щагом к тому, чтобы к каждому иммигранту, который по всем 
статьям имеет право на местное гражданство и который продемонстрирова-л 
свою готовность подчиняться местным законам, а также внес определенный 
вклад в жизнь общины., относились как к равному и с подобающим достоин- 
ством.
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3. ЭКОНОМИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ 
Общие сведения ,

14. Экономика Британских Виргинских островов развивалась быстрыми 
темпами в конце I960-X годов, когда размер совокупного национального 
продукта увеличивался ежегодно в среднем на 31 процент. Этот рост 
был вызван Б основном развитием туризма, стро!^тельством и освоением 
зе̂ е̂ль, а та ;:еже, Б меньшей степени, развитием международной фи нансо- 
вой системы. В результате уровень, местных доходов и уровень живни 
населения бы,пи сушественно повышены. Однако под
в некоторых jpasEHTb’iX стра؛!а,х бурное развитие экономики сменилось 
упадком Б 1970 и в I97I го,ца,)с. Сельское хозяйство, легкая промышлен- 
ность и горнорудная промышленность остались относительно ' 
тыми. Хотя Британские Вир؟инские острова являются экспортерами دل>ئهلظء 
скота и цруги.х сельскохозяйственных продуктов, !ерритория в значитель- 
ной степени зависит от импорта определеннь]х продовольственных процук- 
тов (риса, муки, молочных про дуктов.мяса ,■ фруктов и овощей), а тат-сже 
други,х товаров.
15. Стоимость импорта обычно превышает стоимость экспорта, но пассив- 
ный баланс т орг ОЕ ли, как прави л о, покрываете.'̂  за счет финансовой ٨ ٥ - 
м؛ощи Соединенного Королевства, поступлений ст туристов, продажи не- 
дви^мости иностранцам, а также ^рито^а капитала и денежных переводов 
из-за границ.ы. 8тоим©сть импорта увеличилась с 3 099 20В долл. f/
в 1969 году до 10 223 574 долл. Б 1970 годл,7■, Е то время как «тоимос:؟!> 
а’кспорта у!1еньшилась за тот же период с 49 754 долл. до 42 60В дол- 
ларов . Большинство экспорта Территории шло в Соединеннь]^ Штаты Аме- 
̂.Ики, Вуэрто-Вико и Виргинские острова Соединень:ы؟  Штатов Америки.
В свою очередь Территория получала из этих стран большею часть своего 
импорта.
16. . Е своей речи в Законодательном совете Администратор обратил
' на тенденцию к снижению темпов роста экономики и предложил

ряд мероприятий, направленных на оживление экономики, которые рас- 
сматриваются в соответствующих, подразделах ниже.

Туризм
17. Е 197© году в области ту.1ризма наблюдался спад, вызваннь!и, в основ- 
ном, экономическим спадом в ©©единеннь].х Штатах Америки. Однако э;жи- 
далось, что в конце 1971 года торизм вновь б^дет развиваться быстрыми 
темпами, йо^ому что к этому времени должен бلظл начать де!Йствовать глу- 
боководнЬ!Й порт Роуц Та^н, а также должна бЬ!ла быть завершена пёрвая 
стадия строительства на осушенной песчаной отмели в районе В'ИКХЭМ. Е 
1970 го.ду в Территории имелось ОКОЛО 20 ©щелей, коттеджей и пансиона- 
тов с об!Дим количеством в 500 коек.

.Местной валютой является доллар США /ء



18. E своей речи на открытии Законодательного совета Ацминистратор■ 
заявил, что правительство намеревается развивать туризм в ка;ч:е.о:тве.̂.. 
овновнои отрасли экономики. Он сказал также, что большое внимание“ 
должно быть уделено, таким вицам водного т̂ ри'зма, ц^ак парусный спорт 
и рыбная ловля, для которых Территория идеально приспособлена. Сле- 
дует поощрять туризм таким образом, чтобЬ] деятельность в ©той области 
не прекращалась куглщ؛й год. Осуществляя свою ^олити^у в области^ 
торизма, правительств© должно учитывать следующие два момен,та,.;:коХРрые, 
по'его мнению, очень важны: а) нробхоцимость обеспечить такие: ̂ С;؟Рви
при 'которт]̂  туризм б^цет развиваться, в соответствии С интересами ;7-̂
и ر cтجدئмعeниعми, население островов; в то же время она должна давёть, 
каждому туристу возможность получить полное удовлетворение от того, 
что он .хотел увидеть; и ъ) необходимость поотщрять возможных инвести- 
торов, оказывая им радушный прием, не допуская ненужнь؛х задержек в 
выдаче ;٠aتلئe؛للeний и липензий и сохраняя, насколько ©то будет практи- 
чески не©б:^одимо, стабильность и продолжительность действия зако'^в 
и положений. '
19. Администратор отметил далее, что, добиваясь осуществления этих 
пелей, правительство предложило, помимо прочег؟: а) укрепить у^равле-
 -И8 по т^физму Британских Виргинских островов (общественная организа؛-؛
ция, созданная в 19،9 году) и тесно сотрудничать с Ассоциацией оте- 
лей и т^оизма Британских Еиргинских островов (основанной в Б9?ه году
и зани̂؛а'ющейся^семи видами предпринимательской деят€ЛЬ؛!ости, связан-* 
ной с т^ризмо̂؛); ъ) продолжать рЪзвитие сферы обслуживания, включая 
услуги для туристов; стремиться обеспечить ту̂ и̂стов всеми удобствами 
и усл^га.ми, которые им потребуются; ٠ ) организовать составление 
рекламных проспектов как для местного населения, так и для т^ристов;и 
d) способствовать развитию одноднев؛!ого туризма и культурного туриз- 
ма.

Освоение земель
20. В конце 1960-х годов бт؛ли сделаны значительные капиталовложение 
в освоение земель, в !970 году в связи с понижением активности 3 
области промышленного строительства стала наблюдаться обратная тенцен- 
ци.я,Е основном из-за недостатка кредитов. Е.конц^ года размеры про- : 
центов по займам, взыскиваемые местными комме).зческими банками, были 
значительно снижен^] и было':начато осуществление двух строительных 
проектов н؟ острове ■етра и острове Виргин Горца. Однако в I97I году 
прогресс в области промышленного строительства, был очень невелик.
2Б ، Общая, ппощадь Территории составляет. Б7 708. а!<ров,: из которь!х 
22 .587 акров находятся Б частном владении и 15 I2Ï акр является соб- 
ственностью Короны., Из؛ обще̂؛о количества земли, находящейся в частном، 
владении, около 16 927 акров принадлежат коренным жителям Британских : 
Еиргинеких островов ! 485.акГ©в принадлежат гражданам Британского



соцоужесгва наций, не ЯВЛЯЮЩИ.ХСЯ местными жителями, и 4 175 акров 
принадлежат иностранцам. Правительство иснользует 457 акров земли, 
находящейся во владении Короны, и арендует или предоставляет право на 
пользование около 4 7 9  ,акров жителям Британских Виргинских островов ة
256 акров - гражданам Британс!Т0Г0 содружества наций, не являющихся 
коренными жителями островов, 7 5  акров - иностранцам; остающиеся و
8 935 акров земли не используются. Землю, находящегося в частном 
пользовании, трудно приобрести, потому что владельцы, естественно, 
с неохотой продают ее, а та̂ оже из-за существующих трудностей Е опре- 
делении права собственности на землю и границах между ег̂ ас!’ками земли. 
Земля, принадлежащая Короне, как правило, сдается в .аренду на . длитесь- 
ныйс^рбк.
22. Е своей речи в Законодатель!!ом совете Администратор заявил, что 
большинство местного население имеют зем!® в частной собственности, но 
очень часто право собственности на Аемли, находящиеся во владении 
частных лиц, не имеет Достаточной юридической СИЛЬ!. Поэтому прави- 
тельство !-?.амеревается, наско.лько это возможно, облегчить всем земле- 
владельцам, 0[ يخ0آ0ظو  захотят это сделать, ^ол^чение удостоверений, под- 
твержцающих право собственности на принадлежащие им земли. Оно окажет 
также помощь в составлении кадастрового обзора (составление, его было 
начато недавно специальной группой, организованной, правительство 
О ое ди.не-нного Королеве тва ),с тем ч тоб^ по заверши НИИ э того о б 3 ора 
каждый! землевладелец был бы уверен Б бесспорном праве на владение 
СВОИМИ землями. Меры, которые буду!’ приняты местными отделениями, 
занимающи1'.؛ися составлением кадастрового обзора, б^дут вклт ч̂ать, помимо 
прочего; а) мероприятия по проведению правильной и Надежной регистра- 
ции; Ъ) постоянное наблюдение за отчетами и планами, подготовленным،и- 
группой по составлению кадастрового обзора; с) составление обзоров 
для правительства по вопросам, касающимся Права собственности на 
землю и по други؟д вопросам; d) выдачу лиценвий и осуществление коктро- 
ля за деятельностью частных землемеров. ..
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و2 . Администратор также отметил, что правительство намеревается 
принять следующие меры: а) создать комиссию по управлению землями
Короны; ъ) ввести законодательство ٠ ликвидации повышенных земель- 
ных налотов, которые и^атят в настоящее время отдельные экспатриан- 
ты, а также о расд!ир©нии занятости, потребовав, чтобы большинство 
покупателей земли осваивали ее; и ©)максимально сократить аадерж- 
ки цри рассмотрении заявлений (иностранцев ц граждан Содружества 
наций) о лицензиях на эок^пку земли БсобтБетс^вии с ؛ аксном о ре- 
гулировании землевладения иностранца̂؛:и.

؛4, ؛  закдючение Ад̂؛ инистра^ор саявил, что планы цо исцользованию 
природных реоурбов территории, в частности земельных لآ e pتء٢ ٠ه в, 
составление которых, как ожидается, будет завершено до сентября 
1 ء?و  года, будут экдючать в себя промежуточный ؟©рриториаАьный 
пдан и генеральИый план ддя Тортолц, Виргин 1 орды ق  Роуд Тауна.

Финансовые учреждения
25. В конце I96Ô-X годов интерес иностраннь!^ инвеститоров к этой 
территории резко возрос. Они воспользовались уступками в области 
налогообло7!!ения, предложенными правительством ج/, а также использо- 
ванием американокого доллара в качестве едиНст.веннсго законного 
платежного средства без каких-либо ограничений в отнощении его пере- 
вода. Цля удовлетворения нужд этих инвеститоров в финансовом оболу- 
жевании в территории было создано четыре международна^ банка - 
"Национальный банк Виргинских островов", отделение банка, базирую- 
щегося в Пенсильвании (Соединенные Штаты), "ظaوклeمحأ Взнк Пнтер- 
нейшнл Лтд. ","Бэнк оф Ыова Окотия"(Канада) и "Чейз Манхэттен Б^к'، 
(Нью-Йорк, США). Эти банки развивались весьма быстро в период 
мeжд وةوконцом 1 ة٢  года и началом 1970 года, когда общая сумма их 
депозитов увеличилась с و млн. долл. ОША до 20 млн. долл. США,
а их объе^ нейога^енных займов возроо с 2,9 млн. доЛл. •США до 
 : -лн. додларов. С 19?0 года две'акционерные комц^цци ("Прови^ و,?ت
нтةдصة©ент Шраст /ШорГола)^тд.,отд€дени€ компании "Пp؟
Траст Компани Лтд,",Гамильтон, Бермудские острова,и акционерное 
отделение банк؟ "Бзнк ©ф Н©؛؟؟ ко؟ия") также действовали в террито- 
ри^. Носледнее э  октябре 19?т года пбреехало Б новое помещенОО в 
тодько что законченное здание "Нова Окотия в^нк Билдинг" на "Уикеме 
Кей", первый коммерческий центр в зтом районе.
26. Но заяБдениЩ управляющей державы, наблюдается прогрессивный 
спад В долгосрочном финансировании коммерческими банками в 1970 гой^. 
Фактический ©бьем перевода инвеститорами Соединенного Королевства

٤^ НнфорЦацию о системе налогов в территории, см. там 
пункт 5 2 .
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территорию 
млн. долл.

фунтов стерлингов в доллар!! США длн капиталовложений : 
также сократился до 2,6 млн. долл. США, то есть на 4,: 
США.
27. В конце июня ل97ل  года бцло объявлено, что правительство Сое- 
диненно^о Королевства сооб!؛!ило о том, что его соглашение с прави- 
тельство^ Британсктс Виргинских островов об освобождении от ДБ0؛Н 0Г( 
налогообложения, будет прекращено. Отдельнне цоложения этого СОГ- 
лашения утратят силу с I января وت7ة  года, а прочие будут приоста- 
новленц Б 1972 или 1973 годах. Было' также эаявлено, что оба пра-' 
Еительства выражают свою готовность продолжать цереговоры о новом
СОГЛа!^€НИИ.
28. В свое.й.речив Законодательном совете Администратор э
чтс правительство внесет эаконопроект о регулировании деятельности: 
бقнкoвcкиءت учреждений и страховых компаний.

Сельское хозяйство
29. Из общей площади территории, составляющей оксло 37 708 акров, 
приблизительно 22 387 ^кров являются воэделываемой эе^лей, которая 
принадлежит мелким фермерам' и обрабатывается ими, причем в среднем 
на каждого пр]^одится около 18 акров. Остальная часть (около
15 121' акров) принадлежит Короне ة состоит в основном иэ небольших 
островов и неплодородных земель., Оначи؟ельная часть •возделываем^؛؟ 
؟емли расположена.на островах Шортола, ,^ост Ван Дайк и Виргин Ворд؟ .
В территории в настоящее Бремя выращивается оахарный тростник, Л̂ ЙМ!!, 
кокосы, бананы, овощи и другие п^одоРольственные к^ль.туры. и؟ своим 
топографическим и климатическим условиям ■данная территория наиболее 
приспособлена для животноводства. Врибрежные во^ы богаты различ- 
ными видами рыб. За последний годы усилия главным обраэом прилага- 
лись, направленные в основном для увеличения улова рыбы и выращива- 
.ота, что является главными статьями экспорта территории؟ия о؟
آoثئ я фермеры все больше ■С؟внают необходимость увеличения проиэвод- 
ства продуктов продовольствия, территория все еще не удовлетворяет 
вн^шренние п؟требносщи в необходимых продуктах питанип. -
 .Быст^пая недавно в Законодательном со.веще, Администратор эаяЕил مه3.
что правительство на.мерено приступить к осуществлению проекта нап- 
цавленного на максимальное сокращение импорта пищевых продуктов. 
Правительство считает, что акцент на увеличение местного' цроиэвод- 
ства цродуктов питания должен осуществляться параллельно с раэви- 
тием туризма. Администратор •также заявил, что будут приложе؛ы все 
усилия для развития животноводства в основпом .при помо а) припя- 
тия мер по .восстановлению прешедших в него
ъ) набора квалифицированного персонала по животноводству;. с) ПООЩ- 
рения интенсивной фермерской деятельности; и ة) совершенствования 
скотобоен. Администратор отметил ■далее, что правительство



намеревается оказать поддержку рыболовству при помощи: а) поддер-
жания системы предоставления кредитов для рыболовства; ъ ) совер- 
)шенствова.ния Методов производства и улучшения усдовий рын^а; . .
с) создания вспомогательных отраслей промышленности для рыбаков; 
и 'à) введения законодательства для защиты промышленности.

Промышленность
51. Промышленность в территории в основном состоит из предприятий 
по производству рома, 1.5 предприятий по изготовлению полых бетонных 
блоков, фабрики по производству 'минеральных вод, трех камнедробиль- 
ных предприятий, одной фабрики по производству красок, двух ТИПО- 
графских и переплетных предприятий, ©сновное предприятие по произ- 
водству упакованного цемента, как ожидается, будет пущено в ход в 
течение перво؛؛ подовины I97I года. Имеются нескодько ремесленных 
мастерских, в том чисде по производству изделий из соломы и корзин. 
Объявленная правительством политика направлена на поощрение разви- 
тия ремесел, кустарных хозяйств 'и, ГДР возможно, легко؛؛ промышлен- 
ности по производству товаров, в основном рассчитанных на импорт.

Транспорт и другие компоненты инфраструктуры
32• Прилагаются усилия для расширения инфраструктуры, необходимой 
 дя дальнейшего развития, в своей речив Законодательном совете؟
Администратор, отметил, что в территории имеется около 43 миль проез- 
жих дорог. Значительная часть зтих дорог была сильно разрушена Б 
результате наводнения Б конце Т97Т года, и правитедьство ©оединенно- 
го Ко^о؟евств^ п^едоставидо финансовую помощь для реконструкции 
дороги Вест энд Поул из Поуд Тауна. ©н отметил, что политика пра- 
вительства состоит в продолжении программ^! строительства дорог до 
тех пор, пока по всей территории не Пудут продожены дорога с покры- 
тием.
53. Администратор указал, что в настоящее время проводится иссле- 
дование возможностей Б отношении водных ресурсов,водных систем и си- 
от.ом канализации для Роуд Тауна и Ист Энда. Правительство также на- 
меревается построить канализационные системы в других районах.
34. ©сновной аэропорт на оотрове Биф Айлзнд недавно был расширен. 
Шерриторию также ■ обслуживает небольшо.й аэропорт в Анегада и взлеты©'- 
посадочная полоса на Виргин Горда. Две р€гулярнш!€ воздушнш؛е компа- 
НИИ, контролируемые компаниями Принзйор ^ Ливард Айдэ^дз 3̂؛р Тран- 
спорт обеспечивают ежедневную связь с Пуэрто-Г-Рико и вооточно؛؛ частью 
Карибского бассейна. Что касается развития воздушной связи, Адми- 
нйстратор в ;своеiM выступлении в Законодательном совете заявил, чщо 
правительство намеревается по возможности улучшить условия по приему 
самолетов, включап, в частности, основной аэропорт на острове Б^ф 
Айлэнд؛ где ظ скором времени ожидается начало финансируемого ©оеди- 
ненным Поролевством строительства здания азровокзала.
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35. Что касается развития постов, Ад^^ияистратор отметия, что 
строитеявствс тя^^боксБсдяого. яорта в районе. Пурсель (Роуд Таун)
 -ля нр!^ема океанских и нрочи!! гхузовых оудов бхгдет завератено прави؟,
телвотво!'/، при содействии местных предпринимателей, в зависимости 
от технических возмо'жностей, предлавается назначите полномочную 
ПОХ-ЭСВЗ̂ Ю администрацию д̂ля ^^правления зтим предприятием, в настоя- 
щее время шесть судоходных линий ббеспечивают регулярное обслужи- 
вание территории.
36• В конце ه?وت года предусматривается завершение програ̂؛мы рас- 
!11их)ения злектроснаб}؛-:ения.. в течение этого года производство 
3лектроэнергии возросло на■ 44 процента, а объем потр€бля€мо.й знер- 
^ии Бозроо на 22 процента.
37. Компания Кейбл знд Ва.йрле© (Вест-Нндия) .Лт,л̂. по-прежнему кон- 
тролирует телефонную и телеграфную связь территории. Б ل97ل  году
в употреблении имелось 1 200 телефонов; компания так51се осуществляла 
телетайпную службу.
38. В своем выступлении в Ваконодательном совете Администратор 
отметил предло'-'ение о с©зд,а.нии Комиссии по коммунальным ycлآتдaس для 
рассмотрения ставок за основные услуги, предоставляемые или регу- 
л иٌآتعeмы€ правительством, "до их вступления в силу.

Соглашения с "Анегада" и "Уикеме Кей"
39. Информация по зтому воп.;:осу за период до мая 19/
жится £ докладах Специального комитета !енеральн©[^ Ассамблеи на ее 
двадцать пятой и двадцать 'шестой сессия£! h/. Следует наполнить, 
что Е сентябре ا9وة  года Администратор назн،ачил Комиссию по рассле-' 
дованию для изучения условий ©оглашений, которые правительство 
территории 3؛!КЛЮЧИЛ0 с Корпорацие̂؛ по развитию Анегада,Атд. и компа- 
нией "Уикеме Кей Лтд.",и для представления рекомендаций в отношении 
будущего развитий собственности з̂ и:>! компаний, прикадле5؛сащих ино- 
странным лицам. Векомендации, которые Комиссия сделала Б ©воем 
докладе, опубликованном в декабре 9 ا9ة  года, в основном каоаются 
пересмотра у]томянутых выше согла’шений. Впоследствии на основе док- 
лада Комиссии были приняты меры.
4С. В ©воем выступлении на открытии Ваконодателвного совета Адми- 
нистрато^ отметил, что с помошью Соединенного Королевства правитель- 
ство в скором времени ©может выкупить собственность,'контролир^€му!0

h/ Там ж е , пункты 25-33; هآ ة؟أئ ١ لا  двадцать шестая сессия,
дополнение N9 23 (A/8423/Rev.l), глава, ^ ! ^ п р и л о ^ о н и е  ! . ^ п у б к ^ ы

2ه-2ؤ;
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ЗТ!П،؟И ДВ̂ /МЯ коь'шаниями. Оно стремится через правительство Соединеи- 
ного КоролевстБа полз̂ чить ПОМОП'Ь ком.петентньнк копсультантов. для 
т.'؛екомендации о будущем развитии этой со^ственпости.
4-1. В боотБ'е^стБии с эаявлением, Еып̂ !̂ еяяым в более поздяее время 
главным' министром г-н  ■ "в. Витлеем, сделки в отно!вении "Анегада ٠ة١
и "Уикеме 1{ей" были совершены в Лондоне 22 июля ل9'تم  год^. Прави- 
тельство Вританск̂ иг: Виргинских островов подписало соглашение с заик- 
 -ересованными компаниями с пелью приобретения их активов к интере'؟
сов. В соответствии с этим соглашением об!!؛ая. сумма компеноаиии, 
выплачиваемой этим компаниям, составила 5,8 млн. долл. 3مللأ, причем 
эта С3!мм،а была предоставлена правительство!،« Соединенного Б̂ ощолев- 
ства. Посударственный !министр Соединенного Королевства по иностран- 
Н!!М делам и делам Содружества напий информировал главного سиниcтpهر 
в-на Ви^ли, что условия этого зай̂ !а б^дут определены вскоре после 
консз/л!шан,!!и между обои؛«и правительствами и что услуги фирмы кон- 
сультантов по вопросам развития предоставляются территории Б рамках 
мероприятий по технической помощи Соединенного Королевства для 
консз^льтирования по наиболее успешному использованию активов в ПОЛЬ- 
رت ؛-.3 кителей британских; Виргинских островов в ПС лом.

 -инистра заявил, что компания *-!Иен؟! кабинет главного '€؛
и связанные с нею компании, при оотру^ничестве с 
трех других фирм, по,дготовят планы по развитию 

'Уикеме ؛؛ей", которые, как ожидается, бзцут объявлены

42. В сеит̂ б] кл^нд Кокс" 
экспертами из 
"Анегада" и 
в 2?وت  году,

Государственные финансы
ا-ر-ؤ ٠  В течение ت9?'م  года финансовое положение территории значительно 

.креп'илось в результате резкого подъема зкономической деятельности■/؟
В указанном году текущие доходы составили 7?2 141 و долл. США, а 
текущие расходы составили 3 450 285 долл. США по сравнению с
2 Г45 926 долл. США и 2 542 314- долл. США в ±969 году, соответствен-
но. 3؟ тот же период доходы от капиталовло؛кений возросли с 
?86 оог долл. ؟]БА д،0 3 211 ±6ؤ долл. США, а расходы 0آء капиталовло- 
«кения!.« - с I 04.4 30'-ت ^олл. CDIA до 3 335 954■ долл. США.
44. Влагода^я резкому увеличению !.№0ТНЫХ доходов, полученных в 
осноьном за счет им̂ ортн!:!х пошлин, территория в 1970 году не полз?- 
чила никако,й помощи в виде субсидий от Соединенного Королевства. 
Однако капитальные рас«!од.ы Б указанном годзз частично финансировались 
за счет П0 !̂0’Л!И Соединенного Королевства на развитие, составившей 
I 24? 366 долл. США, и частично за счет местных займов, составивших
I 963 799 долл. США. Следз̂ ет н؟؟омнит؛  ̂что в плане развития тер^и-
тории, охватывающей период с 6 ل9ة  по I97I год, п^елусматривается об- 
щая сумма расходов, приблизительно составляющая ±8 млн. долл. СБ؛А, 
а в качестве нсли развития предусматривается развитие туризма и 
привлечение капиталовложеки̂؛ в частны.̂  сектор.
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4-5. В ل97ل  году в результате экономического сиада,в территории 
вковь отмечалол дефицит государственного бюджета и таким образом 
она вернулась к статусу ислучателн помощи в виде субсидий. Указы-_ 
вая на ■зтот ф>акт Б своей речи на открытии Законодательного оовета،,؛; 
Администратор отметнл, что Б цель правительотва входит сокращение 
или ликвидация зависимости от бюджетно؛،؛ помо؛щи и улучшение финар- 
сового ноло^^ения территории до тог© уровня, когда чаоть честны؟ 
доходов мо:̂ но будет выдедять на цели развития. Для достижения؛ ©той 
цел^• правительство сочло необходимым стимулировать кац^тадовдожения 
и нересмотрело свою политику в отношении накоцления доходов цри 
сохранении в то же время строгого контродя над расходами.
46. Касаясь роли .внешних фондов в финаноировании капитальн^؟х расхо- 
дов, Админнстратор отметил, чт© до ©их нор ооновным источн^ко^ 
помощи в развитии территории, явдялось ©оединенное !(оролевотво.
В настоящее время правительство намеревается иолучи^^ так;̂ ю помощь 
нз других источников, включая, в чаотнооти, Канаду, Карибский банк 
развития и Программу развитня ©рганизации Об^един©ннш!Х Паци؛،؛ (ПРООН)، 
Он ©читает, что в широком смш!сле не будет никаких проблем в получе- 
НИИ финансовой помощи для какого-либо проекта в гооударственном 
секторе, если он в техническом и экономическом смысле осущеотвим. 
Ваким образом• было предложено как мо:̂ но скорее подготовить “
лю؛؛!̂ й план раз вития террит ории.
47. Выступая по радйо 6 октября ئ97ت  года. Администратор заялил, 
что правительство недавно приняло решение о мерах для некоторого 
увеличения на местах дополнительных доходов, с тем чтобы обеспечить, 
чтобы разрыв между текущими доходами и расходами в وت7ت  году неПре- 
высил помош^ в вид© субсидии на, сумму 659 ООО долд. США, предостав- 
ленную Соединенные Королевством. Поскольку в территории все еще 
отвечается дефицит текушого бюджета, из ©того источника не будут 
вш؛деляться средотва на кацитальн^е расходы. Вольшинство проектов 
развития финансируются из внешних фондов, которш؛е. предоставляютоя 
территории в значительно большем объеме, чем до сих пор.
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4. СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ

48. Положение в области труда ухудшилось в ل57م  году Б основном ؛ 
результат© снада Б строительной нромншленности. в конце года многие 
иностраннне раб'очиеэокинули территорию. Департамент труда, нед<э!.о 
созданный как отдельный! орган правительства, за،регистрировал 141 6 3  -ث
работного. Минимальная зарнлата, выплач1'[ваемая ежедневно пр©Би^ал=- 
ствеккым рабочим, была значительно ^'Величена, с тем чтоб!! привэтл 
ее в соответствие с оплатой труда в строительной промышленносги 
Число зафиксированных трудовых С!!оров ©оставило 7 0•
4 و ٠  Рассматривая проблеьлы тх7уда в территор'ИИ, администратора с>оем 
выстуцлении на открытии Ваконодательног© совета отг,«©тил, что цpلةи- 
тельство изучает возмо:؛:ность принятия новых законодательных мер 
для защиты основных прав рабочих. 1акое законодательство будет 
включать в се̂؛я закон, об'есцечивающиЙ! создание системы социал̂  
обеспечения. 1ем не менее, цравительство будет цо-цр©'жнем1у прмд؛о- 
живаться обшого принципа, Б соответствии с которым разрешения н؛ 
получение работы для иммигрантов будз̂ т предоставдяться лишь в 0 0 يآ - 
шении тех видов работ, для которых персонал на местах или вообще 
не имеется или недостаточно подготовлен. Затем он отметил, чго б;дет 
иметь место тенденция удеЛять основное внимание цроектам развитиь, 
которые будут сцособствовать поддержанию удовлетворительного уровня 
занятости в строительной؛ цром!!шленности.

Здравоохранение
5© ٠ Расх'оды правительства в области здравоохранения ©оставили в 
целом в 1 و7ه  году 444 8 4  ,А больше؛долл.©ША, т.е. на 182 182 долл.©1 و
чем в предыдз/'щем году. Посз^дарственные медицинские учреждения пред- 
ставлены больницей "Пиблз воспитал" в Роуд '1©уне (на 38 мест) и 
8 клиниками,, в целом состояние здоровья населения является з^довле- 
творительным.
51, В ©воем Быстз^^лении в Законодательном совете Администратор 
отметил , что в течение цредыдущих месяцев медицинское обслз7жива.н!؟е, 
в ч^астности, в области терапии и цро^^илактики заболеваний^ в ©на.- 
читальной степени расширилось. Были открыты 3 новых клиники и згпла- 
нированы е!:،е несколько других, в государственном центре здравоохра- 
нения Б Роуд 1ауне еженедельно организуются специальные осмотр!؛ для 
иммигрантов и прочих лиц. Разрабатываются цла.ны новых больниц. Осуществляется набор болв!цево чнсла медицинских сестер, с тем чтобы
обесцечить подготовленный! цех>сонал для районных больниц.
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52. Администратор Т£،НЖ€,„0ТМ€ТИЛ, что об'^единеннан программа здра- 
воохранения, финансируем<1؟я Детским фондом Организации Объединенных 
Наций (ЮНИСЕФ), достигла значительных успехов, и что предусматрива- 
ются два дополнительных проекта, отроительотво санитарных згзлов и 
борьба с москитами. Нр^в'ительстБО стремится к дальнейшему ул^^чшению 
.сбора, и вывозу м̂ ’сора, а также контроля над б'ездомны،ми животными.

ПОДОПЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОББАЗСВАНИН
н i-ia главного<;53©;؛. Контроль ©а осуществлением образования возло 

министра, которому дает консультации Совет по образованию и два 
иеся начальным и средним образованием СООТ-؛؛؛аю؛^других органа, ©ани 

м и обязательным до،؛ветственно. Образование является бесплатны
возраста Т5 лет.

54. Б Т9)’'0 году̂  текуфые расходы на образование составили 615 4IT ДОЛЛ 
CLA по ©равнению с 524 460 ДОЛЛ.СЕА в предыд^ш©^ году..Правительство 
по-пре'жнему? оказывает помощь миссиям в ра.боте 12 начальных школ.
Кроме того, ©но содержит 2 правительственные начальные школы и одну 
среднюю школу. Писло ^чаш^ихся во всех школах составляет 2 723 чело- 
века, что уступает цифре 2 900 в 1969 году. Паблюдается такж'е неболь- 
шое сокраш©пи€ количества преподавателей по сравнению с их КОЛИ- 

году/, составлявшего Б24 человека. Правительство Сое- 3 1و6و чеством 
с-؛диненного Королевства предостави'ло 10 стипендий: для обучения в вы 

в странах Содружества в Карибском бассейне. ؛؛шкх учебных заведения
55• Адм!!нистратор в своем выступлении в Законодательном совете 

отметил постоянну/ю. необходимость в крупных капиталовложениях Б обла- 
сти о،!разовакия и подготовки кадров. Правительство намеревается 

вития образования؛؛план для ра ط١ء؛бoтa.кнةзpتعподготовить тщательно p 
на основе рекомендаций, получа.емых от его консультативных органов, 
которые буду/т расширены для ©той цели. СсобыЙ! акцент будет сделан 

на ПОВЫ- ؛:-;©на у/лугчшение дошкольного и начального образования, а так 
шение ПОДГОТОВКИ преподавателей на всех у/ровнях. Он также обратил 

субсидии, в основном предоставленные ة( :,внимание на следу/ющие (факты 
предназначены для создания 9 новых начала- ,ه'اoلآл€B©тهСоединенным Kop 

сширения и у/лучшенкя нескольких других, и для расширения؛^кол, р؛ных ш 
средней школы; Ь) о^^идается, что правительственная средняя школа 

ольшее количество подготовитель-٥١© ؟© года ل97ت ентябре؟ организует в 
кых ку̂ рсов; с) пересматривается учебная программа ^ля школ в терри- 
тории; d) было предло!:<:ено созвать систему для предоставления займов 
для имеющих на это право студентов, чтобы дать им возможность обучать- 

cм©тp©ны©؛ة.£■١СЯ в высших учебных заведениях ©а границей; е) буду/т r 
до-؟л؟нужды Виргин Горда в области среднего образования; f) бу’дет ис 

вана ВОЗМО'ЖНОСТЬ введения стипендий в некоторых ^учреждениях; g) б;йдут 
разработаны программы Б суистеме образования для взрослых^ h) принима- 
ются меры содействия для более ■тесного оотр^дн^чества с Биргински:ми 

и странами Восточно-Карибското^؛островами (США) и некоторыми дружи
.на в области образования؛о'ассей
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A. РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТЫЕ РАНЕЕ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 
И ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕЙ

1. Вопрос ٥ территории Каймановых островов рассматривается Специаль- . 
ным комитетом с 19.64• года и Генералвной Ассамблеей с 1965 ГС да. Выводы 
и рекомендации Специалвного комитета в отнесении ОТОЙ территории ИОЛО- 
жены в его док'ладах Генеральной Ассамблее на ее девятнадцатой И двад~ 
цать первой-двадцать щестой сессия.^ а/.
ة . Текст выв.одов И рекомендаций, принятых Специальным комитетом в 
1971 годз̂  в отношении территории и в дальнейшем утвержденных Гон^-раль- 
ной Ассамблеей на ее двадцать шестой сессии, и текст революции 
2896 ( XXVI) от 20 декабря 19 71 года относительно 17 т^р^иторий, ВКЛЮ- 
чая Каймановы острова, был представлен Комитету в виде документа оала 
васедани^.

В. ИНФСРМАПИЯ с ТЕРРИТОРИИ^
3 ، Основная информация о Каймановых островах содержится в докладах 
Специального комитета Генеральной Ассамблее на ее двадцать пятой и 
двадцать шестой сессиях (см. сноску а выше). Ниже приводится ДОПОЛ- 
нительная информация.

ОБ!ЛИЕ СВЕДЕНИЯ .± إ
4، -Каймановы острова состоят из трех островов; Большой Кайман, 
Кайман-Брак и Иалый Кайман, (два последние، острова известны также ПОД 
названием Иаль!х Кайманов) ٠ ؟ бщая площадь территории равна приблЫзи- 
тельно 1هه квадратным милям (259 кة .килoмهтpفв). Большой Кайман рас- 
положен приблизительно в 180 милях к западу-северо-западу от крайней, 
;западной точки Ямайки и в 150 МИЛЯ.Х к югу от к^бы. Кнйман-Брак рас- 
по ложен в 89 милях к востоку-северо-востоку от Большого Каймана, а ' 
Иа!л>!Й Кайман - в 5  милях к западу от Кайман-Брака.

٠ а/ Относительно самой последней см. ̂ Офи.циад_ьные отчеты Генераль- ной Ассамблеи, двадцать !Четвертая сессия. дополнение..Н̂ ._2д (A/7fe217Rey.lT. 
глава XXVIII. пункт 9; там"же, двадцать пятая сессия, дополнение [\У 23 - 
(A/8023/Hev.l)\ глава XVIII, пункт 11; "'там же7"двадцать шестая сессия, 
дополнение 23 (A/8425/Rev.l). глава, xxrv, пункт 'اо.~ .

ъ/ Этот раздел основан на опубликованных докладам и информации, 
нفпpaвлج ннoй Генеральному секретарю Ооадиненным Корол؟в؟твом Пелико- 
британии и Северной Ирландии в соответствии со статьей 73е Устава от 
24 июня 1971 года за годовой период, завершившийся 31 декабря 1970 года
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5. Согласно переписи 1960 пода население территории составляло 
? 622 чел. и подразделялось следующим образом; , Волвшой Кайман -
6 359 чел.; Кайман-Брак - 1 240 чел. и Малый Кайман - 3̂ человека. 
Шестьдесят процентов населения смешанного происхождения, 20 про цен-■ 
^ов - африканского и 20 процентов - европейского. За прошедшее де- 
сятилетие население территории увеличилось приблизительно на 36 про- 
центов. Предварительные результаты пос^адней переписи, проведенной 
в 1970 году, показали, что общее населенна составляет 10 423 чел., из 
которых 9 4مه  чел. прб^ивают на острове Большой Кайман; 1 323 чел. 
на Kفймةн-Бةءк и 16 чел. на Ма.лом к^ймдне ٠ Точный данные о нынешнем 
составе населения еще не поступили. Б 1970 году население Джоржтауна, 
столицы, распопоженной на Большом, Каймане, составляло около 4 ООО ЖИ- 
телей. •
6. Е цифры переписи не были включены те жители Каймановых островов, 
которые эмигрировали для работы за границей, в I960 году таких жите- 
лей было 1 1Л7чел., главные образом зто квалифицированные моряки, 
обслуживающие иностранные с^да. В конце وة6ه.ق  годов развитие торизма 
в территории и ее популярность в связи с низкими налогами привели к 
быстрому экономическому росту. Ото породило целый ряд проблем, в 
частности, возникла насущная потребность в более совершенной террито- 
Опальной администрации. Кроме тбго, значительный цри^ок иностранцев 
не замедлил темпов змиграции местного населения. в 1971 году при- 
мерно тысяча жителей Каймановых островов работали на судах за грани- 
цей, а еще более значительное их число проживает в п^нтральной Амери- 
ке и в Соединенных Штатах Америки, в том же году, как сообщалось,
в Территории проживали 2 ООО иностранцев, в том числе 700 выходцев 
сДмайки.

2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ и ПОЛИТИЧЕСКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ
Конституция

7. Не произошло значительных изменений в конституционном положении 
территории, отраженном в докладе Специального комитета Генеральной 
Ассамблее на е^ двадцать пятой сессии с/. Правительство Каймановых 
островов состоит из Администратора (это название было изменено на 
Пубе^натора в соответствии с поправкой к конституции от 3 воября 
1971 года). Законодательного собрания и !Исполнительного совета. 
Губернатор полномочен- издавать законы по рекомендации и ٥ согласия 
Законодательного собрания; действие зтих законов может быть приоста- 
новлено Корсд€Еой в случае отказн утвердить их содержание ٠ Губернатор

с_/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая сессия , дополнение ш  23 ( A/Sog3/Rev.l)V глава XVIII, приложение ID, 
пункты 7-16.
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предсецательствует в Законодательном собрании, которое состоит из двух 
или трех осрициэльных членов, двух ИЛ!! трех членов, назначае1'/؛ых Губер- 
ка тором, и двенадцати других членов, избираемых в результате всеобгдего 
голосовани.л взрослого население. Последние всеобщие выбортл бы ли, про- 
ведены 7 н o л 1 9 6  года, и кандидаты на них не выступа.ли с пг ртийных آلداة 8
платформ. Следз/ющие общие выборы должны. б؛дли п^оводитьсл в ацреле 
1972 года, однако срок полномочий бобранил был продлен на один год, 
с тем чтобы иметь возможность.ввести в силу пересмотренною конститу- 
цию ДО следующих выборов. Главным исполнительным органом территории 
является ИсполнитеЛ'ЬНЫЙ совет. Сн состоит из двух в^:борных членов, 
избираемых Законодательницу coб٢aни©ل٧ из числа ее выборных членов, двух 
официальных членов и одного - назначаемого Губернатором. Председате- 
пем совета является Гз^бе^натор, который ,должен действовать по рекомен- 
дапци бовета, если не предусмотрено иное.

Недавние события в конститз/؛,.тионной сфере

8. Как отмечалось ؛ранее^ граф Оксфорда и Аскита, бывл؛ий Гу’бернатор 
Оейшельских островов, был направлен на КаЙ!Уанов!л острова в январе-сГев- 
рал© 1971 года. Государственным секретарем 6оед!!ненного Королевства по 
иностранным .делам и делам Оодружестза наций в качестве Комиссара по 
констит^ционн؛лм вопросам; для изучения имеющихся у территории различн:«х 
путей реформы конституции, с учетом рекол؛ендаций Конституционного ко- 
мштета Законодательного ٥ه б إ١لآء ния, представленных 23 июня ^970 года, 
пожеланий населения и с учетом обстановки на местах. Доклад, подго- 
товлен№!Й Комиссаром по консгигу؛|ионным вопроса!/, а также ،послание 
Государственного секретаря Администратору Кайм'1анов!ЛХ островов, были 
опубликованы в октябре 171ق года е/. Пиже следует краткое изложение 
ОСНОВНЬ!^ замечаний и рекомендаций, выдвинутых Комиссаро،м по конститу- 
ционным вопросам.

сессия, доподненцр №  23 (A/8425/Rev.l),d/ Там же, .двадцать шесы 
глава приложение 1.0 ,пунк1

е/ United Kingdom. Cayman ]_,jlands. Proposals for Constitutional Advance: 
Renort bv the Conetitntion^l Commissioner, the Ear.l of Oxford and Agguith Fore j ^  
^dC^ramonwealth Office. Uondon, 1نا?و  ibid. Cayman;:,!slands^ s p atch„.frpm_t^  
Secretary of State on Proposals for Constitutional Advance, ho^don, ا97ما
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Проблема конституционного планирования
S. Комиссар по конститу!^онн!!М вопросам заявил в своем цоклаце, что 
жители Каймановых островов по своему характеру являются консервато- 

л٠ннoгo индивидуаяиз-ت/عрами; они сохраняют традицию откровенного и нe 
ы а . ■ Они создали однородное обпдестзо, прочно придержива،Ю!!!ееся саязей 
с Анплией,и желают иметв защищающ.ее их интересы правителвстБО, КСЭО- 

 ое предоставило^ 6لأ и؛^ существенную автономию. Тем не менее он ر'إلآ0-؟.
ений, в который؛полагает, что в современном мире взаимозависимого отнол 

в настоящее время вступает территория, требование бюрошего правления 
 часто исключают политику laissez-faire. Поэтом^! проблема констит.؛7-

ционнопо планирования является весьма с поясной: обеспечить жителям 
Каймановых островов аффективною систему уп^а^вления', в !которой они нуж- 
даются и которую они желают пол:/чить, должным обоазом! учитывая их 

Соеди- ةوءcтظит€лتل.я п٢a؛чувства и традиции, и В ТО же время обяза.нност
ени!я т е р р и т о р и и.,؛к е н н о г о  К о р о л е в с т в а  в отнощ

1'бнения населения в отношении его конституционного будущего ,
1 C .  По с в е д е н и я м  К о м и с с а р а  З а к с н о д а т е л ь н о е  с о р р а н и е  т е р р и т о р и и  Ц р и с т у- 

9 6 6 ПОД'У. و п и л о  к  и з у ч е н и ю  в о п р о с а  о к о н с т и т у ц и о н н ы х  и з м е н е н и я х  в 
В ию не 1 9 7 0  п о д а  К о н с т и т у ц и о н н ы й  к о м и т е т  С о б р а н и я  п р е д с т а в и л  д о к л а д ы 

И н с т в а ,  п р и ч е м ,-  к а к  в т о м ,  т а к  и Б д р у г о м  р е к о м е н-!؛!б о л ь ш и н с т в а  и  м е н в 
д о в а л о с ь  р а с ш и р е н и е  И с п о л н и т е л ь н о г о  с о в е т а ,  н а з н а ч е н и е  д о к л а д ч и к а 
д л я  п р е д с е д а т е л ь с т в о в а н и я  Б С о б р а н и и ,  л и к в и д а ц и я  и н с т и т у т а  н а з н а ч е н и я- 
ч л е н о в  в з т и  о б а  о р г а н а  и и з м е н е н и е  т р е б о в а н и й ;  п р е д ъ я в л я е м ы х  к  и з б и- 

р а т е л я м  и к  к а н д и д а т а м  в п о л ь з у  у р о ж е н ц е в  ^ К а й м а н о в ы х  о с т р о в о в.
С с н о в н о е  с а з л и ч и е  в д о к л а д а х  з а к л ю ч а е т с я  в о т н о ш е н и и  к  п о л н о м о ч и я м  и 

и н с т Б а.؛д о кл а.д е  м е н ь л ظ .п о л н и т е л ь н о г о  с о в е т а  и е г о  ч л е н о в^■؛ ф у н к ц и я м 
о ч и й ,  в т о  в р е м я  к а к  в<؛п р о я в и л а с ь  т е н д е н ц и я  к  с о к р а щ е н и ю  з т и х  п о л н о ■٣ д о к л а д е  б о л ь ш и н с т в а  п р е д л а г а е т с я ,  ч т о б ы  р а с ш и р е н н ы й  С о в е т  с о с т о я л 

бь:ли офи[,’;и а л ь- ؟б о л ь ш и н с т в е  и з  в ы б о р н ы х  ч л е н о в  14 ч т о б ы  э т и  ч л е н ы  С о в е т 
н о  с в я з -а н ы  с к о н к р е т н ы м и  о т д е л а м и  и д е п а р т а м е н т а м и  п р а в и т е л ь с т в а..

2 3 и ю н я 1 9 ? с  п о ^ а  С о б р а н и е  е д и н о г л а с н о  п о с т а н о в и л о  п р а в и т ь  д о к л а д ы 
К о н с т и т у ц и о н н о г о  с о в е т а  Г о с у д а р с т в е н н о м у  с е к р е т а р ю  ч е р е з  п © с р е .д с т в о 
А д м и н и с т р а т о р а  и п р о с и т ь  н а п р а в и т ь  н а  К а й м а н о в ы  о с т р о в а , э к с ц е р т а ,  к о т о- 

е с т-^/3,[.]؛'?н н ы е  с о с.؛'ры й в с т р е т и л с я  бы с К о м и т е т о в  и о б с у д и в  т р ^ /д н ^ с '!и ,  с в
в л е н и е м  р е к о м е н д а ц и й.

1 1. При подготовке своего доклада Комиссар по тсонститу!،ионным вспро- 
х€؛.؛!!сам провел месяц на. Каймановых островах и цринял уча.стие Е д.искус 

тенки общественного؟с местными руководителями,, представляющими все о 
С€ле-؛!ел беседы с Администратором. Большая часть к!'،؛мнения, а тбкже И 

ния Каймановых островов желает, чтобь! были пр^ове^ены весьма осторожн!.!е 
ечалось всеобщее согп.чсие!'؛нения и от؛^€ком ,далеко из'؛и не заходящие слил 

. с мнением, выраженные в цокладе большинства К.:7НСти^уц^онноГ‘0 ь:омитет.а
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Предложенные конституционные изменения
a) Должность Губернатора

12. Комиссар по конституционным вопросам заявил, что для конституции 
такого рода типично исключение вопросов обороны, внел!них сн0!лений؛, 
внутренней безопасности и вопросов, связанных с деятельностью полиции, 
из той сферы, в которой Губернатор должен проводить консультац!^^ с 
Исполнительным советом. Поэтому Комиссар рекомендовал изменить кон- 
ституцию таким образом, чтобы исключить эти вопросы, а также любые 
полномочия, предоставленные ему, которые он имел право осуществлять
по своему усмотрению. ' .

13. Комиссар далее рекомендовал, чтобы в любом! случае, когда Губер- 
натор должен проводить консультации с Исполнительны؟ совет©!«, он был 
бы обязан действовать в сооГветствии с рекомендацией Совета, если 
только, исходя из интересов поддержания общественного порядка, авто- 
ритета правительства или его нормального функционирование, он не соч'ге! 
желательным отклонить такие рс^омендаци!^. в бтнощении определения 
выражения "общественный ؟орядок, авторитет правительства или его нор- 
мальное функционирование" Комиссар рекомендовал, чтобы оно подразу- 
мевало соблюдение обязательств, взятых на себя в законном порядке 
правительством Каймановых стровов.

b) Исполнительный совет
14. Комиссар высказался за следующие реформы Исполнительного совета:
1) в будущем Совет должен состоять из трех официальных членов (за- 
местителя Администратора, Генерального ^рок^ро^а и Секретаря по финан- 
совым вопросам) и четырех других, ؟؟бираемых выборными членами Законо- حع  T€ЛظH0Гة собрания из их числа; لل ) мест© выб؛!а^ног© члена Коми- 
тета должно оставаться вакантным, если он бы^ отозван большинством в 
три четверти голосов членов Собрание, а срок полномочий такого члена 
Совета должен определяться губернатором по его усмотрению; لتئ ) Губер- 
натори следует придать полномочия возлагать на любого члена Совета 
ответственность 3ف любой отдел или департамент правительства (во всех 
вопросах, в которых он не •обязан проводить ؟онс^Рьтации ٠ Советом);
 -Совета должен дейст ؟при выполнении своих обязанностей такой чле (ل̂
вовать в соответствии ٥ политикой правительства Каймановые островов 
и выполнять те инструкции, которые мог^^ быть даны ему ؟Убернатором;٢) обязанности, которые могут быть возложены на члена Совега, должны 
вкдючать общую ответственность за соблюдение интересов любого геогра- 
фического района территории, и Vi) в Конституции следует упомянуть о 
возможности проведения го-лосования в Совете.

٥) Законодательное собрание
15. Комиссар по конституционным воп؟оса^ предложил следующие нововве- 
цени^ в Законодательном собрании: ل) в будущем оно ؟ол^؟о .состоять 
йз Губернатора (هыcтلاпaصщجгة в качестве председателя), 12 выборных
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членов и трех официальных членов (заместителя Администратора, Генераль- 
ного прокурора и Секретаря по ■финансовым вопросам; il) Губернатору 
следует предоставить полномочия создавать консультативные комитеты 
Собрания, каждый из котор!!х должен состоять из Председателя и такого 
члена или других членов собрания, в отношении которых Губернатор может 
менять решения пО своему усмотрению при том условии, что большинст- 
во из них ДОЛЖНЬ! быть выборными членами Собрания, а ؛Председатель - 
являться членом Исполнительного совета; З1^на заседаниях Собрания 
председательствует Г^б^рнатор, либо' назначенный по его выбору член 
Собрания; iv) нормальный срок полномочий Собрания сщец^ет установить 
в четыре года.,

d) Избирательная система
18. ■8 вопросе о реорганизации избирательной системы к؟миссар по 
конституци8нным вопросам рекомендовал, в частности: 1) в течение
срока полномочий следуюл؛€Г0 Собрания ввести изменения в эту систему, 
которые должны предусматривать либо ликвидацию представительства 
нескольких членов Собрания от одного избирательного oкpآتгة , либо, 
если это окажется предпочтительней, введение системы пропорционапь- 
ногопредставительства; 11) при определенное исключении (любого лица, 
заключившего контракт с правительством), а также при удовлетворении 
возрастного ценза и ценза оседлости, в кандидаты по выбора!« в Собрание 
мог^т выдвигаться лишь т؟ лица, к.^о^ые удовлетворяют требованиям 
длительности проживания (пять из предыдущих семи лет на КайманоьКх 
островах) и условиям рожщени^ в территории или наличия родителей, 
которые 0؟ время.его рождения имели домицилий на островах или ПОСТОЯН- 
ном проживании там; и الل ) для того чтоб!! иметь возможность зарегис^- 
рисоваться в качестве избирателя, данное лицо должно отвечать т^ебо- 
ваниям возраста и домицилия и проживать на островах в течение ^яти 
из семи предшествующих лет.

Замечания правительства Соединенного Королевства
17. 8 своем послании от ٤٤ сент^бр1971 ؟ года на имя Администратора 
Кэйма^оь!1х островов Государственный секретарь Соединенного кهpهцةв- 
ртва по «ноотранн!!М делам и делам Содружества наиий сэр Алек Цуглас- ^ьюм заявил, что в це^ом его правительство одобряет рекомендаций, 
содержащиеся^ докладе Комиссара по конституционным вопросам с опре- 
де^енны^и оговорками в отношении некоторых деталей. Он заявил .далее, 
что с учетом этих ©говорок и при достижении согласие с© сторсны х،ите- 
лей территории с рекомендациями Комиссара он б^дет готов рекомендовать 
сваему правительству внести предложенные изменения в нынешнюю консти- 
т^цию. Среди оговорок перечислялись с^ед^ющие.
18. 8 отношении ^сполнительн،^,го совета Государственный секретарь 
выразил свое несогласие с упоминанием в Конституции о возможности 
проведения голосования в Совете (см. пункт 14 (vl ) выше) . Основываясь 
на لةةه؟ ©, Накопленном в других ?



что Исполнительный соьет наилучшим образом может осуществлять свою 
коллективную ответственность за определение политики, руководствуясь 
конститупией "Be с тмине те рско го типа", т.е. действуя ка основе согла- 
сованного мнения.
19. В ©؟ношении избирательной системы 'и организации избирательных 
округов (см. пункт 16 выше) Госз/дарстзенный секретарь заявил, что 
данный вопрос имеет большое значение, однако в нем имеют место про- 
тиво^ечия и были бы нежелатёльно в настоящее время предопределять 
его решение. Если после проведения след^ющи^ всеобщих выборов терри- 
тории правительство Каймановых островов рекомендует такую процедуру, 
правительство 6о©;.!иненного Королевства б^дет готов© пересмотреть изби- 
дательную систе̂؛у, однако при этом не предопределяя введение каких- 
либо изменений в результате такого пересмотра.
 ,Предложения Конститззционной комиссии об изменении требований .©ة
предъявляемых к выборн؛;!М членам ©обр'ания ( ٠^٠ пункт 16 выше), 
выходят за рамки положения, с котор^лм ©оединен^ое Ко^؟^евство готово 
согласиться в других территориях Карибского района. 1ем не менее 
Госз/дарственнц؛й секретарь приш'ел к выводу о ^ом, что, учитывая особые 
обстоятельства., существующие на Каймановых островах, его правительство 
не будет препятствовать приведению таких изменений, если Исполнитель- 
ный؛ совет и Законодательное собран؛■!© сочтут и^ уместными.
21. В отн©шев؛ии требования о мест© рождения государствен®!؟؛ секретарь 
выразил мнение, что было бы достаточно требовать, чтобы лишь од؛!Н из 
родителей во в^емя ■рождения данного лица имел домицилий ил؛я постоянно 
проживал на островах. По вопросу об избирательном праве государствен- 
-^й секретарь заявил, что он окажет поддержку лищь требованию о тре؛®  
годичном проживании в территории, необходимом для получения права 
голоса.

Другие с.обь؛тия

22. ©ледует напомнить-؛/, что в сентябре 196? года Законодательное 
собрание назначило спе.циа.льнц؛й комитет для рассмотрения иммиграционной 
прог_т,едуры и представлания рекомендаций. Этот вопр»с стал предметом 
изучения в результате притока и؛/мигрантов на Каймановы острова и оза- 
боченности, вь؛раженной местным, населением в связи с возможностью 
установлен!؛я контроля иностранцев, над территорией, в мае 1968 года 
©обмани© приняло содержащуюся в докладе Комитета рекомендацию ٠ том, 
чтобы б̂ хли приняты законодательные меры в .целях усиления иммиграцыон- 
ных законов территории, в своем выступлении в Законодательном собра- 
НИИ в март© 1971 года Администратор заявил, что на его рассмотрение 
будут п  основанные на решениях ©овета по ■. ,؛законопроект ؛®©лد:тaجفء٥
защите Каймановых ©С'^ровов и Цэ.сающиеся с̂ е.т̂ са, гражданства, контро- 
ля на^ иммиграцией, предоставления размещений на работу, а также

f/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, ,.двадцать пятая 
сессия, дополнение № 23 (A/8025/Rev.l), глава XVIII, приложение I.D, 
пункт 19. /...
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лицензий на торговую или деловую активность. Позднее сообщалось, что 
была установлена система квот для осуществления контроля над иммигран- 
тами по•признаку происхождения и занятий. Нмайка получила ежегодную 
квоту на 100 челове.к. Ежегодная квота на 75 человек ^ыла предоставле- 
на другим странам, в том числе Канаде, Соединенному Королевству и Сое- 
диненным Штатам. Правительство рассматривало вопрос об исключении 
из отих ^вот определенных прО!؛)ессий, с тем чтобы не метать мероприяти- 
ям по развитию территории, •направленным на привлечение капиталов.
23 ٠ В 1970 году на гражданской службе насчитываласв 341 должность, 
из которых 77 занимали иностранные служащие, работающие по контрактам, 
а остальные - местные и другие служащие (в том числе 247 жителей Кайм^- 
новых Островов) . В своем недавнем выступлении Администратор заявил, 
что гражданская служба расширяется, реорганиз^^ется и укрепляется, с 
тем чтобы yдoلآлةآج oعلآть увеличивающимся потребностям, евязанным с не- 
давним быстрым ростом аконо^ики территории. Согласно сообщения!!, 
правительство в 1971 году предоставило гра.ж^анск̂؛м служащим увеличь- 
ние окладов на 12 процентов в 'СВЯЗИ с повышением стоимости жизни й 
обратилось к частному сектору с просьбой не привлекать государственных 
служащих путем предложения им более, высоких окладов. Тем не менее, 
правительство по-прежнему сталкивается с трудностями при наборе подхо- 
ДЯ'Щ̂ Х служащих-иностранцев для работы по контрактам на должностях, 
для которых не имеется квалифи-ци^ованпых жителей Каймановых островов.



3. ЭКОНОШЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ 
Общие сведения

24• Как отмечалось в пункте б выше, многие жители Каймановых ост- 
ровов работают в иностранных судоходных компанинх. к© недавнего . 
времени денежные переводы от них в значительной степени поддержи- 
вали экономику,, давая возможность территории оплачивать СБОИ расхо- 
ды и поддерживать достаточный жиэненный уровень, хотя иа.поли раз- 
ви^ия не выделялось практически никаких средств, в конп© وت6ه-ع . 
годов стала осуществляться экономическая революция, вызванная быст- 
рым прогрессом; Б секторах финансов, строктельства п  туризма.
С ±96? г. экономика в пелом росла в реальном выражении приблизительно 
на 20 пропентов в го^. Зтот феноменальный рост нащел отражение Б 
существенном повышении уровня местных доходов и жианенного^^оБня. 
Средний дох؟д на дущу населения (по подсчетам возросший с 8ÇG ям. 
дол؟. Б ±9^9 г. до أ  ООО ям.дол؟. п  ±9/± г. ج/) является одним из 
наи^؟؟©€ вы؟؟ких в Карибском районе. Предполагается, что в период 
с 1972 по ±97ة вг. валовой национальный продукт УДБОИТСЯ и достиг- 
нет 24 млн. Я^[.долларов, в свом докладе Комиссар по конституцион- 
ным вопр©©а!«даявил, что наблюдающееся в последнее время процветание 
Каймановых ОСТ'РОВОБ объясняется ВН€!!!НИМИ факторами: ^а^италовложе-
нйями из-за границы, привлекаемыми свободой от налогрв, и цностр؟н- 
ным туризмом. Будущее процветание зависит от؛ доверия Зц ؟ран^цей 
в отношении политической стабильности на островах и добросовестно- 
сти территориалВного правительства в выполнении коммерческих обяза- 
тельств.
25. Помимо выщеупомянутой экономической Д€ЯТ؟ЛВН0СТИ в территории 
имеется мало pecyrpçoB и она не обеспечивает себя продуктами пита- 
ния. Производств© пр©д^!КТ0В; питания ограничено каменистым ,и бол©“ 
ТИСТЫМ характером ПОЧВ!! и недо©таточн!!м числом K.فaлهصицعp©вهнныع 
сельскохозяйственных рабочих. Поголовье скота ограничивается 
крупным рогатым скотов, свиньями и домашней птицей. :Коммерчески© 
производство молока и птицы сократилось из-за тр؟-^нр©ти ؟б!!؟а . Пес- 
нةя промышленность не имеет большого значенин. ج  
черепХ ме؟؛؟ым населением в Додах Пикарагуа прекратился ؟ ±ؤ7م ^٠١  
однако Б ± و6و  г, "Марикальчар Лтд.", оснб^анная группой нностран- 
Н!!Х инвеститоров, создала черепашью ферму Дб Джорджтауна, кото- 
рая может стать важн!!м всемирным пост؟дщ«ком черепашьей продукции. 
Правительств© поощряет развитие легкой промышленное^», в Джорджтаун© 
имеется два завода по производству цаментн!!» блоков и один силикат- 
ный завод. Недавно некоторые производители одежды, мебели и пласт^ 
кассовых изделий под своих предприятий, кото-
рые быди удбв^етБоре еобранием.^ Иы было разреше-
беспошлинно ввозить строительные ة0

Один ямайский доллар равняется 1,18 долл.США.



26. Стоимость импорта превышает стоимость экспорта, однако oTpiîua- 
тельный баланс, как правило, покрывается за счет притока капиталов, 
покупки недвижимой собственности иноотранпами, расходов туристов и 
денежных переводов из-за границы. Импорт увеличился с 5 733 001 
ям.делл. .в 1969 Г', до 7 788 578 ям.долл. в وت7ه  г., а экспорт сокра- 
тился с II 115 ям.долл. до 9 276 ям.долл. за тот же период. Основ- 
ными предметами импорта являются продукты питания, топливо и текст11ль- 
ные изделия, а единственные статьи экспорта - сз^шеное черепашье мясо 
и черепашьи панцири. Как и в прошлом, приблизительно две трети 
всего обьема внешней торговли территории приходилось на Соединенные، 
Штаты.

Финансовые учреждения
2?. В результате своего положения "налогового рая", достпуности и 
стабильности территория Б последнее время стала важным международ- 
ным финансовым центром. Соглаоно данным обзора, сектор финаноов и 
страхования валового национального продукта ت٢вجличилهя на 75 آ بم  про- 
цента за период, ل9ة7-ل96و  годов. Более половины общих поступлении 
от этого сектора приходилось на внешние торговые сделки, основанные 
на свободной от налогов базе.
28. В конце 1970 г.  в Джорджтауне на. Каймановых островах насчитыва- 
лось свыше 2 ООО международных к8мпаний (^к؟ло 90و в 1969 г.), и СВЫ- 
ше 300 трестов (пpим'eخнo ^о же чиоло в 969؛ году), в I97I г. две 
новые компании-треста открыли свои отделени؟ в Джорджтауне: "Баттер- 
филдс Банк энд ^аст Компани Лтд.", филиа.л "Банк оф Н.Т. Баттерфилд 
энд Оон, Лтд. оф Бермуда" и "Аравак ^аст К،омпани, Дтд." Нассау, 
Багамские острова, в число собственников последней входят "Ка؟едиен 
Нмпириал Банк оф Коммерс", "Браун Брозеро Карриман знд Компани", 
"!оддман Сакс знд Компани" и "Марин Мидлзнд Банкс". д؟^гая фирма, 
основанная на Багамских островах, "Меркантил Банк энд Траст Компани", 
перенесла некоторые из видов своей деятельности в недавно созда؟ныи 
филиал Б Дعopджةثyнe. Б результате в وت7ل  г. на острове ؟ОЛЬШ’ОИ 
Кайман дeعcтБoвaлف семь крупных компаний-трестов. Число банков в 
Джорджтауне увеличилось .на три международных коммерческих банка и, 
таким об؛)азо؛!, ■достигло восьми. Этими ؟ремя банками являются "Ферст 
Н-зшинел Сити Банк", Соединенные Штаты: "Банк оф Монреал", Канад؟, 
и "Банк Насиональ де Нари" и "^орлд Бفнкин٢ Корпорешн", филиал "Банк 
оф Америка", Соединенные Штаты h/.

h/ ]Информацию о финансовых учре'жд؟ниях, ра.н؟е обос؟овавш:^хся 
в ؛eppитopةص, ом. Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, 
двадцать шестая сессия! поппинрниа м° 2Э [AASABS/Rav.l^, глава XXIV, 
'предложение !.٠, пункты 38-40.



Туризм
 ,Совет по туризму Каймановых островов, тосув,арственный орган . و2
созданньй в 1965 г., несет ответственноств за развитие туризма,
В результате улучшившегося возг:ушного сообщения в период 1964-1970 
годов наблюдался значительн^!Й рост т^^изма, достигавший Б сре؛؛,нем 
более 40 пропентов в год. в нонп؟ этого периода в территории име- 
лось 1 5  гостинип или пансионатов (всего п'рибли^ительн8 на 06ق ®ме- 
ров) и оноло 76 ноттедже'й для размещения т^^истов. Однано число 
туристов за п©рв^؛е девять мегяиев Т97Т г. достигло лишь Тб 343 
челогена, что составляет увеличение Л!!ЩЬ на три пропента по срав- 
нению ■с соответств^/ющим، периодом Т970 года. Зто объясняется, глав- 
ным 'образом, след7/ющими фанторам،и: а) силъ؟ой ноннуренпией с дру-
гими районами, главным образом ٠ Европой; Ъ) спадом деловой антив- 
ности в Соединенных Етатах, из ноторых прибывает приблизительно 
80 пропентов т^^истов; и с) недостатнами системы средств сооб^е- 
ния и других основных 7/добств, включая удобства, предназначенные 
ддя туристов.
30. Ореди мер, принятых Б ل97ل  г. для решения зтих проблем, можно 
7/казать: а) расширение программы привлечения т^^истов (включая 
содержание главной т^^ристской конторы в !Майами, Флорида (Соединенные 
Ш т а т ы ) , создание новой конторы в Нью-Йорке и передача Комитету Вест- 
Индии прав представлять Совет по туризму Каймановых островов в Лоно- 
не); ъ) ос^^ществление программ развития зкономической* инфраструкту- 
ры (см. пункт 40 ни>хе); о) строительство роскошного приморского 
отеля вблизи Лж'орджта^^на (на 125 номеров стои؛،«остью в 2,5 !.'؛лн*
ям.долл.) под згидо؛й "Холидей Инне Инкорпорейтед", соединенны.© !!!та- 
ты; и d) составление планов дальнейшего расширения гостиничного 
обсл7/живания.

Явления в сфере собственности
31. Вся земля находится в частном владении и не н©лагают.с،я никакие 
©граничения на собственность инстраннев. Б КОНН© 1 9 6 0 - х г о д о в  имели 
мест© значительные капиталовложения в недБи^:им7/ю собственность,
в результат© чего нены на ©©млهل резко Бозроел!!. Начиная с Т970 г., 
они стабилизировались, однако остаются чрезвычайно высокими, в ©со- 
бенноати для участков на 7-^^^^NOM нля^е на острове БОЛЬ’ЩОЙ Кайман. 
Стремясь нредотвратить спекуляцию земельными ة/чa٠тк©لالи и беспорядоч- 
но© строительство сооружений؛ в опредеденных районах, правительство 
намерено упорядочить пол؟ж؟ние дела в сфере недвижимой ؟обственно- 
сти. После принятия в Т969 г. Закона о развиъии зем!؛и (о временном 
контроде) и п^и содействии эксперта ОргаЩизации ههъ©динخнныة Наций 
Б мае Т97С г. был 7/чрежден Департамент планирования, в ф7/нкци،и кото- 
рого входит подготовка комплексного закона о планировании. Праги- 
тельство также внесло в Законодательное собрание за.конопроект, пре- 
д^/сматривающий защит7/ землевладельцев от необеспеченных титулов
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на землю. Законопроект рассматривается специальным комитете^. Как 
сообщалось, в сентябре ل97ل  г. Администратор заявил, что правитель- 
СТВ77 больше не приходится искать строителей и инвеститоров, как это 
было Б прошлом, однако ему вое еще приходится иэыскиват؛> источники 
ПОДЛИННОТ! заинтересова.нности в 67تдушем هл  территории и أءococт٥яниلك٢
еенаселения.
32. Уотя спекулятивные махинации на рынке недвижимости несколько 
сократились за рассматриваемый период, строительный бум, возник- 
шии , главным образом ввиду■потребностей Б конторских и гоотиничных 
помещениях, продолжайся. Б ноябре I97I г. было сдано в экcплأدمتa- 
цию здание Королевокого б؟н؟а. Близился к завершению отроительство 
трех других кр^7пных зданий (включая двух, (وинaнcи تع٢ eظس!x прагитель- 
с^вом^, и было начато или планируется строительство четырех других 
здании. В то же время наблюдается нехватка жилья, связанная ٥ от- 
стрванием жилищного строительсгва. к числ^^ прсблем, стоящих перед 
строителями, относятся проблемы высокой стоимости рабочей силы и 
импортных строительных материалов. Несмотря на имеющиеся потребно- 
сти в строительстве коттеджей и поселков в некоторы!Х تأ ^иc أ cкиx 
курортах, эти потенциальны!е возможности используются недостаточно.

Средства сообщения и другие основные 71Добства

33. В ل97ه  г. на острове Большой Кайман насчитывалось 8© Ь!ИЛЬ до- 
рог, а на острове Кайман Брак - 25 !؛иль; примерно половина из ниА 
٥ битз^мным покрытием. На Малом Каймане имеется проселочная дорога
и начаты работы по сооружению нового прибрежного шоссе. Общее число 
автомобилей превысило 2 5هه по сравнению с 2 ссс в предыдущем году.
34. В течение ل97م ٢٠  аэропорт Оуэн Робертс на острове Большой! 
Кайман использовался авиакомпаниями "Бритиш Бест Кнды!ан Зйрвзйс" 
(В¥1А); "Линеас Азриа،с Костарикенсес, О.А." (LACSA) и "Каймак 
^йрвз!Йс Лтд." - местной авиалинией, в которой правительствз/■ принад- 
лежит контрольный пакет акций (51 процент). BWlA обслуживает полеты 
в Ма!Йа̂؛и, Ооединенные Штаты и Кингстон, Ямайка; LACSA - в Майами и 
Сан-Хосе, Коста-Рика, "Кайман Эйрвэйс Лтд. - на более мелкие остро- 
ва, Б Кингстон и Майами. Ныло осуществлено 2 5 9 آ  рейсов (б 186 Б
1٢ ٠ .и иеревезено 70 606 иасс^жиров (65 687 Б Р969 году) (ةو9 
Б апреле ل97ت ٢٠  BWIA прервала СБОИ регулярны!^ рейсы, поскольку 
взлетно-посадочная полоса оказалась недостаточной д,ля самолетов 
"Боинг/707". Позднее, LACSA обеспечивала рейсы, ранее предоотавляБ- 
 ,иеся В¥1А. Помимо основного азропорта на острове Большой Кайман؛£
на островах Кайман Брак и Ма،лый Кайман имеются иоса؟очн!!е полосы, 
на которых мог^т приземляться небольшие ؟амолеты. Б своем выступле- 
НИИ в Законодательном собрании в марте وت7ل ٢٠  Администратор заявил, 
что правительство изыскивает ИСТОЧНИК!! финансирования для строитель- 
ства азропортов.
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35• Б настоящее Бремя оборудование в главном порту Джорджтауна не 
приспосоолеио л.пя приема больших кораблей. Поэтому морское 
ние обеспечивается нескильт'.нмтл мптоцными катера!«и, которне север- 
шают регулярнне рейсы из портов Тампа и لأتشهآللاثه, Поя.пммвнные Штаты, 
на Каймановы острова, а оттуда - на Ямайку. Существует также ïicpé- 
улярное сообщение с Пондурасо^. Проводятся обследования в целях 
изучения Бозм،ожностей строительства ؟лубокоБОДной бухты, которз^к 
,:Правительство считает жизненно важной для развития территории.
3.6. Телефонная и телеграфная система территории Цринадлежит компа- 
HKiH "Тейбол знд Баерлес Лтд.", в феврале 1972 г. компания заверши- 
ла два проекта злектросвязи на стоимость 9 !«лн. ям.ДОЛЛ.; наземнзш 
станиию по при©!«у сигналов со спутников на Ямайке и новый 350-миль- 
ный коаксиальный: кабель, связывающей Каймановы острова ٠ остальным 
миром через Ямайкз’■. Компания также планирует вложить еще 1,8 млк. 
ям.долг, в рес^ирение телефонного обсоуживания в пределах территории 
до конв^ ±973 года.
37. Зл^ктрознергия предоставляется ко!шаниями''"Кайман Брак Пауэр знд 
Лайт Компани Лтд." и "Карибизн Ютилитис Компани Лтд.". Последняя 
предост؛вляет электроэнергию густонаселенной западной части острова 
большой Кайман, и начаты работ!: по ^^ожладке высоковольтных линий Б 
восточней части Острова.'■ Водоснабжение Б настоящее время обеспечи- 
ьается, главным образом, за счет колодпев и сбора дождевой ВОД!:.

Государственные финансы

38. В бюджетной смете на ±97ه ؟ .^предусматриваются расходы В 1,8 
млн. ф.’.ст. (±,؟ мл؟^фт.с؟. В 1969 г.), из которых 1,2 млн.фт.ст. 
 ь на текущие расходы и 0,6؟ило؟؟؟؟пр (.лн.фт.ст. в ±969 г؛ 0,7)
мл^.ф'.ст. (0,4 млн.фт.ст. В 9 ل9ة  г.) ■ на капитальные расход!:.
Б теч-‘ние зтого периода текущие поступления, получаемые главным об- 
разог ٠؟  импортных п؟ш؟ин и ؟т продажи почтовых марок, возросли 

ة 80ر  ООО фт.ст. до 1,3 млн.фт.ст. Эти бюджетные пифры отражают 
продолжение повышательной тенденции последних лет, в особенности 
нач:ная ٠ 1964 года.
39 Капительные расходы финансировались 3^ счет пособий и© Фон^а 
pة؛ вития и благосостояния колоний, за счет займов и взносов из 
 стных фондов. Общая сумма средств, предоставленных территор:пи؛^
 Королевством Б качеств© пособий из Фонда развития и لاДИH€HHЫ€ا0
№агосостояния колоний за период, с апреля ±968 г. по■март 1 و7ه  г., 
 -оставила 220 ООО фт.ст. Эти средства были израсходованы на сссру؛
;̂ ения гавани и дорог, строительство общественных зданий и расш!^ре- 
ни© специальных служб. Еще не поступили полные бюджетн!:е данные 
за ±97± год. Б своем недавнем выступлении Администратор заявил, I 
что фи'нансоБое положен̂؛е церрц^тории исключительно прочно, поскольку 
в ней постоянно сохраняется сбалансированн!:й текущий бюдйсет, и что



правительство приступило к осуществлению комплексной программы инфра,- 
СТРЗ/КТ7ФЫ (включая, Б частности, новый ко^؛плекс общественных здании, 
модернизированный и расширенный азропорт, новую гавань, 7/д^чщенные 
дор؟ги и водоснабжение, новую■ больни'пу и новую средн̂؛ю ^؛колу). Как 
 щается, .пра،Бительство постановило ассигновать на ат^ программ.у^؟о؟
2,75 млн.фт.ст., т.е. боле© чем Б три раза боль̂؛е по ср،авнению с 
-1970 годом. На Т969-Т972 годы Совет управляющих Программы развития 
Ср^анизаыии Объединенных Наний (ПРООН) 7/твердил в качестве пл،анового 
зад,ания по оказанию помощи территории сумму приблизительно в 2و осо 
долл. США в год (на Т97С г. آة!лa утверждена сум̂؛а в '30 осо долл.
США).

4. СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ 
Рабочая сила

40. Но сведениям, предоставл©нн^؛м управляющей державой, Б террито- 
рии не имеется правительственной организанни, ведающей вопросами 
рабочей силы, и поэтому 0ТС^ТСТВ7/ЮТ полны© статистически© данные в 
зтой области. Помимо сл^^^бы на морских судах, на которзпо ежегодно 
отправляются приблизительно 9هه островитян, на островах до последнего 
времени существовали весьма ограниченные возможности занятости.
Приток иностранных инвестиь/.!Й, который начался в конп© 1960-х годов, 
б̂  -стро породил острз/ю нехваткз/• рабочей силы и вызвал приток трудя؛
щихся, главным образом квалифицированных рабочих, из-за граниыы, 
который продолжается, несмотря на установление Б I97I г. квот на 
иммиграцию. Резкий рост заработной платы сопровождается повышением 
нен, что вызывает остры© инфляционные процессы.

Здравоохранение
4Л. В Р976 ٢٠ в распоряжении департамента здравоохранения и؛/елась 
госуг7©рственная больница на 36 коек, 33/боврачебная клиник© в Джордж- 
таз/не и шесть центров здравоохранения, из которых четыре наход؛!лись 
в от.даленных районах острова Нольшой Кайман, а два - на остров©
Кайман Нрак. На этом острове в ث97ت  г. намечалось открыть новую 
больницу. Нмеются четыре государственных врача-тера^евта И' ©дин 
врач-стоматолог, ©остояние здоровья островитян Б основном хорошее, 
©дней из основных проблем территории являете؟ засилье ^оски؟ов.
В 1966 г. ٨P©БИT©ЛЬةTB0 з^чредило на остров© Большой Кайман ©؛дел по 
изз/чению и борьб© с москитами, который продолжает свою работу по 003/- 
ш,©ةт©лeниص программы ликвидации Aed.es aegypti на островах Кайман 
Нрак и 1̂©лый Кайман. В ^жорджтаз^не ؛■■؛ероприятия, осуществлявшиеся 
©уделом, начиная с В966 г., приве.ли к десятикратному сокращению 
количества маскитов. Еод спз̂ стя после начала кампьни؟ ؟ о Л!!кв!!дации 
Aedes aegypti случаи заболевания сократились с 33 до ©ؤي  процентов.
В тeчeн ةة ت97ه  г» общие поступления ©тдела составляли В9© 538 ям. 
долл. (включая помощь ©؛)единенного Королевства на цели■ равв؛!Тия 
•в сумме 25 6©© я؛/.долл.).
43. ?асходщ на здравоохранение составили в 1969 г. 153 9.5.5 Я؛..'Т. дол- 
ларов. Щаннь!© за 19?©. г. еще не представленщ.



43. Совет по вопросам образования, П00Т0ЯНН!ИЙ орган, з^чрежденыык
в ل9ةة  г., несет ответственности за фор،/37؛лирование политики в ©бла-- 
сти образования и за регз7лирован!؛؛е управления госз,7дарственн!؛ми 0 ة4آ -- 
лани. Образование является обязательным для всех детей в возрасте 
от 5 до 15 лет. Оно предоставляется бесплатно в девяти государст- 
 трех государственных средних школах ثенных начальных школах и в؟
(одна гуманитарная и две обшеобразовательнне). Кроме того, имеются 
чет!.тре частные школы, Е двзх из которых имеются средние классы.
В 1969 ٢٠ БО всех школах обучалось 2 181 человек. Б 19?0 г., за 
которы!؟ не имеется полных данных, Б ؟осз'дарственных !’!колах были 
записа^!ы I 789 учащихоя.
44. Правительство постановило: о) построить новое здание гз'мани-
тарн0!Й в؛колы; ъ) постепенно упразднить ОДН37 среднюю общеобразова- 
тельную школу; с) предоставлять образование только на начальном 
уровне в друво!Й средней обшообразовательной школе; и ة) создать 
нов^ю среднюю 4'؛К0Л^ общего профиля.

5. ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ

45• Территория пока не в состоянии восполнить нехватку квалифипи- 
рованных з^чителей и поэтомзг некоторые кадр؛.؛ набираются в Канаде, 
на Ямайке и в Соединенном !{©ролевстве. Большинство местных з^чите- 
ле̂ й проходили ПО^ГОТОБК^ на Ямайке. П^авител،ьс؛во предоставляет 
взносы 5'ниверситету Вест-Пндии,и некоторым жителям КенйманоБых остро- 
ВОВ предоставляются стипендии для учебы в Университете из фондов 
полоши Соединенного Королевства.
46. Правительственные расходы на образование Б Б97С ٢٠ составили 
438 438 ям.долл. (включая пособия на развитие). Текущие расходы, 
как сообщается, возросли с 204 548 ^м.долл. в Т969 г. до 235 786 
ям.долл. Б 1970 году.
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A. РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТЫЕ РАНЕЕ СПЕЦИАЛЬЬШМ КОМИТЕТОМ 
И РЕНЕР^ЛРН^Й

Т. Вопрос ه территории Б!оитсеррат рассматривается Специальным коми- 
тетом ٥ Т©64 г. и Ренеральной Ассамблеей с 1 و6ؤ  года. Выводы и ре- 
комендации ©пениального комитета, касаю؛؛؛иеся этой Территории, ИЭЛО- 
жены в его докладах Генеральной Ассамблее на ее девятнадцатой И 
двадцать первой-двадцать шестой сессиях а/.
2. Текст выводов и рекомендаций, принятый ©пециалвным комитетом 
в ل97ت ٢٠١  в отношении ©той территории и одобренный впоследствии 
Генеральной Ассамблеей на ее двадцать шестой сессии, а также текст 
резолюции 2869 (XXVI) Генеральной Ассамблеи от 20 декабря I97I ^0- 
да, касающийся семнадцати территорий, включая Ментсеррат, может' быть 
получен Специальным комитетом.

а/ Последние выводы и рекомендации см. в Официальных отчетах 
Генеральной Ассамблеи,^двадцать четвертая сессия, дополнение № 23 
("A/76257B'ev7l)’, глава XXIX, п^нкт^; там же. Двадцать пятая сессия, 
дополнение N° 23 ' том IV, глава ХЖ7~г؛ункт 11 ; там ж^
Двадцать шестая сессия, дополнение № 23 (A/8425/Rev.l), глава XXIV, 
пункт 10.



Б. ИНФОРМАЦИЯ О ТЕРРИТОРИИ^/
3. Основная информация о ^орритории содержится в ,докладе يم
ното комитета Генеральной Ассамблее на ее двадцать ПЯТОЙ! и двадцать 
.Дополнительная информация излагается ниже ./ئ естсй сессиях؛^

1. ОБЕ؛И£ СБЕДЕНИЯ
4. Предварительные резз^льтаты переписи, состояв!؛!ейся в апреле 
 еление Территории в целом Б то время؟г., показывают, что на وت?0
насчитывало 12 300 человек (тлавным образом африканското цро^сх'ож- 
дения), что составляет ^!величение лишь на 2وت человека, по оравне- 
нию с переписью I960 г. в ре^з^льтате широкой змитрации населения
в начале I96C-X ТОДОБ. По сравнению с незначительным ростом общего 
количества населени؟  ̂ число жителей Плимз7та, столбцы страны, в те- 
чение десятилетия 1 0? و6ه-1و  гг. з^величилбсь с I 911 до более чем 
3 ООО человек в резз^льтате миграции из сельских районов.

2 . КОНСТИТУЦИОННЫЕ и П0Л14ТИЧЕСКИхЕ ИЗ̂ .Ш'.НЕНИЯ
Конститз^'ция

5. Конституционные положения, охарактеризованнне в докладе Специ- 
ального К0!؟итета Генеральной A©cهмهлe  ,на ее двадцать !!ЯТОЙ сессии ٤آ
остались в основном без изменения ة/ . Вкратце, в настоящей КОНСТИ- 
Т^ЦИИ, которая была введена в I960 г., пpعةycмغтpиةaأج cя4؛дминистра- 
тор (конституционная поправка от 3 ноября 1ل?ؤ г. ВМ،€СТ0 зтого 
предусматривает назначение Гз؛ ернатора) как главное административное 
должностное лицо Территории, Исцолнительннй совет и Законодательный, 
совет.

ъ/ Содержащаяся в данном разделе информация была полз/чена на 
основании опубликованных докладов и информации, представленн!؛х Ге- 
не^ал؛нрму секретарю Соединенным Королевством Беликобритании и Се- 
верной Ирландии, согласно статье 73е Устава от 2 декабря I97I ٢., 
за год, истекающий 31 декабря 197© года.

с/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая 
сессия, дополнение № 23 ( Â78o25/Kev'.l). том IV глав^ ХТ]!: та^ же'.'
дв'адцать шестая се'ссия, дополнение ]й 23 (A/8423/Rev.i), Глава XXI؛ , 
приложенное I.E.

àj Официальные отчеты Генеральной А-ссамблеи. двадцать пятак 
сессия, дополнение № 2ü'~TA75'02VRev.lTr том’ ؛١٢ , глава хтш, приложе- 
ние I.E, пункты 6-9.
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Исполнительный совет несет ответственность за общий контроль 
над нравительством и руководство им. Он возвлавляется г^^бернатором 
и состоит из Д Б ^  членов ех هلح±سمه - главново юридического должно- 
стного липе и финансового секретаря, а также четырех нео^и؟иальных 
членов - главного министра, двух других министров и члена Совета 
без портфеля, который в соответствие: с конститупионной поправкой от 
25 мая I97I г. может быть назначен министром по указанию Губернатс- 
ра. Последний назначает члена Законодательного совета Б качестве 
главного министра, который, по его мнению, может наилучшим образом 
возглавить большинство. Другие неофипиальные члены Исполнительного 
совета назначаются по рекомендапии главного министра. Министры не- 
c т ответственность за весь кр̂ت٢ ^̂  правительственных вопросов, кроме 
уголовных пропод^р, внутренней безопасности, государственной службы 
и ревизии гос^^дарс^венных счетов, что осуществляется сейчас в:товь 
созданным комитетом. Законодательный совет состоит из Губернатора, 
выступающего Б качестве И^)едседат€Ля, дв̂ х̂ членов ех officio (главное 
юридическое должностное лип© и финансовый' секретарь), одного назна- 
ченного члена Совета и семи других членов Зовета, избранных в изби- 
рательных округах с одним кандидатом на основе всеобщего избиратель- 
ного права для граждан, достигших совершеннолетия. Из числа членов 
Зсвета избирается заместитель Иредседателя.

Новое правительство и его основные цели
6. На последних всеобщих выборах, состоявшихся ±5 декабря ±97© г., 
Прсгрессивная демократическая партия (ПДП) сдержала убедительную 
победу над Лейбористской партией Монтсеррата (ЛП?،؟), которая находи- 
лась ل власти более ±5 лет ٠ После того как Нрогрессивная демократи- 
ческая партия получила все семь избирательных мест в Законодатель- 
но^ совете, ^-н П. ©СТИН Нрамбл, р^^ководитель пдн؟ был назначен 
Главным министром. Зогласно сообщениям, результаты выборов показа- 
ли, что избиратели разочарованы политикой руководства дпм.
7. 2 июля ±97± г. Королева нaзнئاقилa г-на У.Х. ±омпсона, бывшего 
комиссара в А-Нгиле, Администраторов ؛Монтсеррата, ؛■؛ак указывалось 
выше Б пункте 5 ,эта должность была измеыена на Губернатора 3 ноября آ
8. Б приветственной реч^, обращенной к г-ну ±о;«псону после его 
прибытия в Монтсеррат, главный министр Брамбл подчеркнул, что пра- 
вг،тельство ©оединенного ؛■■؛оролевства должно через своего представите- 
ля в Территории непосредственно отчитываться перед народов Террито- 
рии "о решениях, которые оно часто навязывает". Г-н Брамбл заявил, 
что должностные лица в Зоединенном Моролевстве, которые контролируют 
положение дел в !Монтсеррате, должны также учитывать, что помощь, 
оказываемая Территории, ^ожет обеспечить соответствующий источник 
надежных доходов лишь в ТО!؛ случае, если ,населен!؛е Территории полу- 
чит соответствующее образование и подготовк^^ и будет располагать 
необходимыми средствами ддя наиболее полного использования ограничен- 
ных ресурсов острова. Он также отметил, что Монтсеррат является



"наиболее устойчивым, снокойным и надежным местом Карибского райо- 
на" . В ответном слове г-н Томпсон обе؛؛؛ал приложить все усилия для 
дальней؛؛؛его развития ^!онтсеррата. ©н ваявил, что несмотря на то, 
что он является представителем Копелевы, он считает себя слугой на- 
рода Территории.

Будущий статус Территории
ه .9  пресс-конференпни, состоявшейся в сентябре 1 9 ?т г., главный 
министр Брамбл ваявил, что "настало время для пересмотра Консти- 
туции". Нод пересмотром он имел Б виду исследование "для того чтобы 
убедиться, что действующая в настояш©© время конституция является 
столь же хорошей, сколь необходимой и желательной", ©днако он до- 
бавил, чт© такое исследование "ни в ксей мере не означает вмешатель- 
ство в статус быв̂؛их англ-ийских колоний на территории Баветренных 
и Бодветренных островов", поскольку он не видит никаких преимуществ 
в ассоциации этих территорий с Соединенным Королевством. Бывшее 
правительство ؛Монтсеррата приняло такое же решение по этому вопросу 
после переговоров с правительством ©©единенного Ксрслевства в 
19©© году.
I©. Б письме, ©публикованном Б окт.ябре в единственной газете ^ерри- 
 ории ivloHTceppaT Миррор, главный министр заявил, что контролируемые؟
Соединенны!! Королевством силы интервенции и запрета предложили "на- 
 -ему народз^ гарантию от зло^/потреблениЙ! властью с© стороны правитель؛̂
ства и народа". Далее он заявил, что, по ©г© мнению, нынешний ста- 
туе ]؛،!онтсеррата и̂ !©ет преимущества над ассоциацией, поскольку Соеди- 
ненное Королевство имеет по отношению к нам юридические обязатель- 
ства, "которые стоят выше других обших моральных обязательств Сое- 
диненного Королевства по отношению к ©го бывшим колониям", в интервью, 
состоявшемся примерно в то ж© время, главный ^؛инистр, согласно сооб- 
гениям, заявил, чт© Б ближайшем бзгдз/щем, по-видимому, не предвидит- 
ся каких-либо изменений Б констит^/ционном статусе Дерритсрии.



3. ЭКОНОШЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ 
Общие сведения

11. Согласно данным официального подсчета валового внутреннего 
продукта, увеличившегося с 5,6 млн. восточно-карибских долларов е/ 
в 1965 году, до 11,5 млн. восточно-карибских долларов в 1970 году, 
т.е. более чем на 100 процентов, экономика территории продолжала 
развиваться быстрыми темпами, в течение зтого цериода поступления 
за счет туризма и строительства увеличились еще более резко (от
1,8 млн. восточно-карибских долларов до 3  млн. восточно-карибских ؟,7
долларов), чем поступления правительства (от 1,4 млн. восточ^о- 
карибских долларов до 2,3 млн. восточно-карибских долларов); по- 
отопления за счет сельского хозяйства увеличились от 1,4 млн. 
восточно-карибских долл. до 1,8 млн. восточно-карибских долл.; и 
за счет розничной торговли - от 756 ООО восточно-карибских долл.
до 1,8 млн. восточно-карибских долларов, в другие секторах ЗКОНОМИ- 
ки, включая обрабатывающую промышленность И транспорт, были также 
достигнуты значительные успехи, однако., их соответствз^ющий вклад 
является незначительным. Как отмечалось выше, рост сбщего коли- 
чества населения территории является H€ئHةЧ وص٨ظ HЫM. Вследствие 
этсго, денежный доход на д^шу населения за зтот же период увеличился 
более чем в два раза. Согласно подсчетам, цены повышались примерно 
на 4-5 процентов 3 год, однако, это не помешало значительному уве- 
личению реальных доходов на душу населения. Хотя статистических 
данных о распределении национального дохода среди потребляющих 
групп не имеется, главный министр в свсем заявлении недавно указал, 
что доходы большей части местного населения все еще недостаточны.
В конце октября ل97ت  года он совершил поездку в Яондон, главной 
целью которой, согласно сооб؛!؛€ниям, было обсуждение с правительством 
Соединенного Королевства путей и средств дальнейшего экономического 
развития страны, в частности, путем изменений в области сельского 
хозяйства и инфрастрз^к^з^ры.
12. Как указывалось ранее f/, ^еррит؟рия специализируется на произ- 
водстве нескольких видов сельскохозяйственных продуктов, предназ- 
наченных на зкспорт, и в значительной степени завис؛!؛ от импорта 
товаров (включая ةeкo؛opы€ продовольственные товары), необходимые 
для местных нужд. Стоимость импорта обычно превышает стоимость

е/ Один восточно-карнбский доллар ($Е’С) рав0,50 ؟؟ доллара 
США. Данные статиотики национального дохода за 1 6 9 و6و-1و  годы см, 
в Официальных отчетах двадцать шестой сессии, дополнение № 25 
(A78423/Rev.l)7 глава XXIV, приложение I.E, пункт ^1. *

Г/ Шам же, пункты 27» 28» 45 и 46.
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экспорта, однако неблагоприятный баланс обычно компенсируется 
помощью, со сторон!: Соединенного Королевства, поступлениями от 
туризма, покупкой иностранцами недвижимого имущества и денежными 
переводами эмигрантов, в 1968 году стоимость импорта составляла
5,8 ^лн. восточно-карибских долл.; данных за ±969 и ±97© гг. еще 
не имеется. Объем зкспорта уменьшился с ±1'89 م± восточно-карибских 
долл. в ±968 г. до ±00 0±0 восточно-карибских долл. в 1969 а 
затем увеличился до 2 ±و و0ؤ  восточно-карибских долл. в ±970 год̂ ". 
Территория торговала главным образом с ©©единенным Королевством, 
Сбединенными Штатами Америки и другими странами и территориями в 
районе Карибского моря.

Земля, развитие недвижимой собственности и туризм
±5• Об^ая площадь Территории составляет 25 280 акров, из которых 
±7 259 акра занимают сельскохозяйственные земли, 3 ±70 акров - 
леса, 2 393 акров - район!: городского развития и недвижимой собствен- 
ности и 2 45ة ^жров - горы, скалистая и прочая местность.■
±4. В соответствии со своей земельной политикой, правительство не 
собирается отводить хорошие сельскохозяйственные земли под участки 
развития недвижимой собственности. Лица, не являющиеся гражданами 
 онтсеррата, обязаны получить у правительства лицензию на покупку!/؛!
зе^л^ в Территории, с ±965 по ±970 го^ зти лица закуцили примерно
2 ООО акров земли для развития недвижимой собственности, которая 
была разделена на участки для удовлетворения нужд тех туристов, 
которые ушли в отставку и предпочитают жить в ؛Монтсеррате. Около
3 ООО участков было продано канадцам, англичанам и американкам.
В ±970 году правительство приняло активно© участи© в разделении 
земель в трех осваиваемых районах и выделило бо؟е© 400 ЖИЛ!!Х участков 
для продажи отдельным ли^а^. Количество домов (не считая пра؛:ительст- 
венн!!© помещения и нежилые здания), построенных в семи других раз- 
рабатываемых районах, увеличилось с 257 в ±969 год^ до 278 в ±970 го- 
ду. !؛[ноги© владельц!! ةo,г©тыع домов (стоимостью от 0ؤ ООО восточно- 
ка^ибских долл. до ±75 ٠٠٥ восточно-карибских долл.) проживают в
них лищь несколько месяцев, а остальное время проводят за границей. 
Владельцы домов сд,ают свои до^а туристам, приезжающим в Территорию, 
за 800 восточно-карибских долл. в месяц и получают арендную п^ату, 
свободн^^ю от налогообложения, обычно заранее. Кекотор!:е люди 
относятся критически к тако!:у виду т^риз!!©, утверждая, что слишком 
много земель продается ли^ам, которые не” являются гражданами ؛Монт- 
серрата и вносят незначительный вклад в улучшение экономического 
положения местного населения, в ©©о؟ветствии с существующей системой 
налогообложения, ставки подоходного налога ؟е выс8кие (20 процентов - 
это максимум для корпораций и отдельных лиц), и налог на собствен- 
ность в размер© 0,75 процента основывается на рыночной стоимооти 
собственности. Кро^е тодо, пошлины на недвижимость и налоги на 
прирост капитала отсутствуют.



15• В ل9/'ل  году в Монтсеррате было лишь четыре небольших гостини- 
цы с 80 комнатами. Выли разработаны нланы строительства гостинич,- 
ного комнлекса на ^00 ком؟ат. Хотя правительство не поощряло стро- 
ительство pهcкoшнع!ظ отелей, однако развитие недвижимой собственное- 
 ведущую роль в зкономической жизни Территории ؟и и туризма играл؟
(с^. выше пункт и).

Сельское хозяйство, животноводство и лесное хозяйство
16. В 196? году 2 £7ة сельскохозяйственных земель Территории
были бтведен^! для сельскохозяйственна̂؛  культур, و ل9و  акров - для 
пастбищ, 3 0 0  акров - для саженпон деревьев и ' I I  4-92 акра -  не исполь- 
зовались. G тех пор заметных изменений в использовании сельского- 
зяйственных земель не произошло. Приусадебные участки почти не 
культивируются и большая часть сельского хозяйства находится в р^ках 
фермеров-крестьян. Согласно подсчетам, зти фермеры арендуют у 
владельп©Д около 10 300 акров земли для различных целей.
I?. Земля является плодородной, водоснабжение в основном хорошее, 
а климат представляется исключительно бл©гопр^!ятным для выращивания 
почти всех тропических куЛ'-ьтур. Основными предметами зкспорта в 
-г. были: чисто© хлопковое волокно на сумму в 1©2 936 ВОСТОЧНО ه?و1
ка^ибских дол .؟إ  томаты на сумму В 1240 ج восточно-карибских долл.؛ 
другие овощи (включая морковь и перец) на с^мму в I© ?18 ВОСТОЧНО- 
карибск؛!̂  долл. и манго на сумму В 12 54-6 восточно-карибских дол- 
ларов. Хотя хлопок, являющийся основным источников дохода фермер- 
ских хозяйств, преобладал в экспортном секторе зкономики, его произ- 
водство п^одол^ало снижаться из-за целого ряда экономических, 
агрономических и кли؛>!атических факторов, с 1968 по 1969 г. и 
с 0?9ل по 19?1 г. производство зтой ^ультур^؛ снизилось с 1 1 3 063 
фунтов ^0 22 292 фунтов.
18. Правительство понимает, что основными факторами, которые наносят 
ущерб Щельскохозяйственному развитию, являю؛ся؛ а) дробление 
земельных участков, которое порождается существующей системой земле- 
владения (52 процента арен؟уемы؟ участков фермерских хозяйств со- 
ставляют менее одного акра)؛ ъ) ؛؛©давняя закупка обрабатываемых 
земель, в основном, со cهآpفны землевладельцев أ с) неблагоприят- 
ные метеоролсги^еские условия, истощение земли и, в результате 
зтого, эрозия почв^؛ на м؛؛огие годы؛ и d) недостатрк кредита и 
рыночного сбыта. Выли предприняты усилия, направл€н؛؛ы€ на то, 
чтоб^؛ разнообразить и увеличить сельскохозяйственное производство, 
а также для приобретения новых рынков сбыта продукции территории 
за рубежом.
19• После обследования, проведенного в ل9?ه  году, зксперт по засе- 
лению земель из Соединенного Боролевства рекомендовал провести 
передел земель, принадлежащих короне, с тем чтобы предоставить



малоземельным фермерам плодородные арендные участки и уменьшить 
число фермеров, занятых неполный рабочий дань, которые были наняты 
для работы в сфере туризма. Па основе этих рекомендаций прави^ельст- 
во оцз?бАиковало в конце I97I ٢٠ пдан об учреждении программы по 
заселению земель, ооущест^ление^ которой от имени правительства 
должен руководить постоянный государственный орган. Э'̂ от орган 
будет действовать на коммерческой основе с целью получения дохода 
от зксилуатации земли в неоельскохозяйственных целях. Сти доходы 
будут затем использоваться для развития сельского хозяйства. Пра- 
вительство также планирует учредить друвой госз^дарственный орг^н - 
Ксрпорацию по развитию финансов и сбыта при финансовой и техничес- 
кой помощи со сторон!! Ванка развития Карибского бассейна. Эта 
Корпорация бу^ет предоставлять кредиты на более ль^о؟Н!!Х условиях, 
че7 эГо было раньше, и бз̂ дет также отвечать за сбыт (включая обра- 
ботку и упаковкз^) прсдукции как в территории, так и за ее пределами.
20. В течение وا7م  г. поголовье скота по предварительным подсчетам 
составило; крупный рогатый скот - 10 ООО; овцы и козы - 7 ООО; 
овиньи - 4 ООО и птица “ 18 900. В 1970 г. значительно увеличилось 
количество пт^цы, и в настоя!!!ее вре^я территория сама покрывает 
свои потребности в яйцах. Годовой улов рыбы в 1970 г. соотавил
106 576 Фз̂ нтов по сравнению 00 186 722 фунтами в 1969 год^. Местные 
^!!баки прошли подготовку в рамках проекта по развитию рыболовства 
Царибского бассейна Программы развития Организации Объединенных 
Паций и Продовольственной и сельскохозяйственной ортанизаци^, и им 
была оказана помощь Б соответствии с программой, финансируемой 
Кампанией по борьбе с голодом и Фондом колониального развития и 
благоустройства. Гыбный промысел велся в прибрежной полосе с мелких 
судов.
21. В ا97ه  г. в отношении лесного хозяйства не было отмечено ника- 
ких изменении.
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Промышленность
Об- ءПравительство содействует развитию легкой промышленности 22ء 

рабатывающая промышленность характеризуется преобладанием мелкой 
в основное частными ксмпаниями» Промышлен- ؛продукции, выпускаемой 

ные предприятия производят очистку хлопка, переработку лимонного 
сока, производят перегонку рома'и ликера, ■разлив газированной воды, 
наварку протектора шин, сборку ручных и других типов чаоов и произ- 

е материалы для местного потребления» Развитие этих؛ц؛-؛водят отроит€ль 
звано ростом туризма и строи-^؛отраслей промышленности в основном в

тельства.
Банки

Бак и прежде, в Р9?0 г» на территории действовали три банка, 2ءؤ 
Canada ءه расположенные в Плимуте: Barclays Bank, D.C.O., the Re^al Bank 

и the Government Savings Ban^. Эти банки продолжали расширение овоих 
операций, что подтверждается тем фактом, что с 1969 по 19 7 0 год. 

млн.восточно- 9ما вклады, сделанные в эти банки, увеличились с 
 карибских долларов до 11,1 млн» восточно-карибских долларов» Ос^дц؛

н» восточно-карибских долларов до 5,6 млн. ВОСТОЧНО-؛؛возросли с 5 м 
цим скоро присоединится др^гсй؛цествую؛карибских долларов» Б уже' су

менно Chase Manhattan и Bank cf New York, едение которого в؟ банк, а 1 года находилось в стадии строителАбтва»?1و конце

Транспорт и связь
x для движения дорог, из кото-؛Tt^24؛» В стране имеется 15 0  миль OTKp 

м^ль составляют дороги, предназначенные для 9ه рых приблизительно 
г» число зарегистрированных авто- 1وةو любых погодных ^С Л О В ’ИЙ» В 
г» - I 0^1» Азропорт в Блэкберне, ل9?ه м،обилей составило 9©1, а в 

меет 3 400-ф^товую взлетно-^؛ ,ийcя в девяти милях от Плимутаإئآдяهعةн 
п о с а д о ч н 7 Л 0  полосу Vi современный аэровокзал» Авиакомпания Leeward

пассажирские أтвляeهeاللتcه в день ؟Islands Air 1i*ansport (LIAT) дважд 
перевозки линии ^!онтсер^ат-Антиг^а и п^ть раз в неделю на линии 

9?0 г» самолетыل т© и 0©нт-^!аартен» в؟с, ©ент-Б؟в̂  онтсеррат̂!؟!!
-число прибывших пасса 1969 أ)مآ ©свершили I 64-5 посадок (2 060 в
(12وعم8أةم'ل969م ؛أ ءءلآ ا هؤв 3 ةوتг.),' а отбывших 9 - 1و 414

портом: в 197© г» ' 304 судна 25!،؛؟؟» Плимут является единствен 
4 тонны груза и взяли на борт27 7ه разили؟؟؟ звшли в ^тот порт и 

порт загли 445 судов и выгрузили 9©9، ء гل овн груза» В̂  ة7ه 
у груза» в  течение99؛؛ тонн груза и взяли на борт 3 0 1  тонؤؤ ؛ 

Во инженеры-консультанты из СоединеннЩго ^;о^олевства завершили ل97ه 
изучение вопросов, касающихся строительства глубоководной 67/хты и 
усовершенствованного морского пакга^’-за для порта Плимут» Банку
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развития Карибского бассейна была представлена заявка о рассмотрении 
воироса, ©вязанного с финансированием зто^о нроекта, стоимоств иерво- 
го ©тана, которого, как нреднолагалосв, ©оставит ±,7 млн.фунтов»
26» Общее количество телефонов, установленных на территории компа- 
нией Cable and Wireless O'/est Indies) Ltd. ٠ возросло с 82و шт., установ- 
ленных в ± و6و  г»,- до 860 телефонов, установленных в ±970 г» Ко!؛па- 
ния также обслуживает :«еждународную телефонную связв, телеграф и 
телекс»
27• Была завершена программа по оплошной электрифг:кации острова, 
на осуществление которой было израсходовано ± , 2 7  млн. восточно-кариб- 
ских долларов. Оистема зл؟ ктр©снабж^нг؟я в настоящее время обслужи- 
веется компанией Montserrat Electricity Supplies, совладельцами которой 
являются правительство и Корпорация развития Содр^^жества наций. 
Правительство Канады предоставило субсидию в размере 3,6 !؟дн. ВОСТОЧ- 
но-карибских долларов для усовершенствования системы водоснабжения 
территории.

Государственные финансы
28. Б ±9'?0 г» общая сумма периодических пост^^плений в территории 
составил© بم0ؤ,  млн. восточно-к^рибских долларов (включая безвоз- 
меадн^ю помощь Соединенного Королевства в раз!!€ре ±,0 млн. ВОСТОЧНО- 
карибских долларов) и расходы В размере 3,9 млн.,вооточно-карибских 
долларов по сравнению с 3,9 !؛лн, восточнс-карибских долларов (вклю- 
чая безвоз!:ездную помочь Осединенного Королевства на сумму в 
720 ООО восточно-карибских долларов) и 3,7 мдн. восточно-карибских 
долларов,срответстванно, в 1 و6و  году. Основными статья؛،/،!‘. м؛естн!؛х 
пост^^плении являются прямы© и косвенные налоги, которые в ± 9 7 0  г. 
©оставили 2 млн» восточно-карибских долларов. Из общей суммы перио- 
дических поступлений в зтот же год расходы на социальное'обслуживание 
составили ±,1 млн. восточно-карийских долларов, на нужды связи и 
общественны© работ!! - 7 0  ООО восточно-карибских долларов и сельское م
хозяйство и землю - 2 0  ООО восточно-карибских долларов, в течение و
± 9 6 9 7 0 و-±  ^г. поступление капитала возросло с 720 ООО восточно-кариб- 
ских долларов (сумма, внесенная Фонде« колониального развития и со- 
пиального обеспечения) до 1,9 млн.восточно-карибских долларов (вклю- 
чая субсидию, предоставленную Фондов колониального развития и со- 
циального обеспечения) , а расход!! капитала возросли с 7هو  ООО восточ- 
но-кари^ских долларов до 1,8 !'؛лн.восто^но-карибоких долларов. Из 
последней суммы 80و ООО восточно-карибских долларов предназначались 
для нужд связи и общественны© работы, а ±30 ООО восточно-кар!:бских 
долларов - для нужд сельского хозяйства и оовоения зе!؛ель. Бюджетные 
цифры за рассматриваем!!^ период указывают на продолжение основной 
тенденппи, которая И!؛ела !.؛©сто за последние годы, в особенности начи- 
ная с 1967 года.
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وة . В 1970-1971 гг. правительство Соединенного Королевства предостави- 
ло территории фонды на сумму в 2 0 2  млн. восточно-карибских долларов ء
длл финансирование определенных проектов в облает'/! экономики и образо- 
вание. Эти проекты включают в себя: а) строительство дорог, что
обеспечит средства связи ٠ сельскохозяйственными районами ٧ места،’.«! 
отдыха тدلآتиcآ©в; ъ) дальнейшее усовершенствован؛!̂  аэропорта в Блэк- 
бе;рне; с) обеспечение транспорт’ом и зданиями для торговли се.£Ьско- 

" продз^кцией; и ه ) строительство нового технического
к©ллед>^а и новой неНо.тной средней ل!.ءمهمم !, Правительство СРеди،ненного 
Королевства та.̂  е предоставит территории ^ехничес^ю помощь для;؛!
дальнейшего развития сельского хозяйства и усовершенствования бу^ты 
и системы в©доснабж€!!؛!я. За период с 1969 по 1972 год беве^ управ- 
ЛЯГОЩИХ программы разв؛'!тия ©^п (п?00п) утвердил, в целях оказания 
помощи, етсегодное предоставление территории помощи в сумме, экв!!ва- 
рентной 35 ООО восточно-؟:арибских долларов.

4. СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ

30. Как сообщает управляющая держава, ٥ 1969 года на территории не 
бы،'!0 отмечено особых изменений в условиях труда и найма. Недавнее 
быстрое развитие экономики со؟ровождалось значи؟елвнымувеличением 
возмо’жностей трудоустройства (251 ة в 1969 году). Экономическое раз- 
витие территории,в особенности в Плимуте,способствовало том^, что 
люди в поисках работы переселялись из деревень, а не иммигрировали
за границу, как это происходило в нечале 1960-х годов. Сельское Х 0- 
ЗЯЙСТБО (включая рабочих, занятых неполный! рабочий день) продолжало 
оставаться основным источником найма, в различных сферах промышлен- 
ности (включая строительною, машиностроение, обрабатывающую, а ^а^:<е 
(транспорт и связь), являющихся вторыми по величине источником най- 
ма на работу, занято значительно большее уоличество рабочие, чем 
в розничной торговле и 3 сфере обслуживания, в правительственных 
учреждениях работает лишь незначительная часть (приблизительно ? или 
10 процентов) лиц, получающие доход, ?абочие, находящиеся на росудар- 
ственной службе, получают ТЗ'■ же заработною плат^, что и работающие 
в частном секторе. Профсоюзное движение находится на начальной ста- 
дии развития. Зарегистрировано три таких союза, в состав которых 
входит незначительное число членов, около 440 человек. Как бькло 
обмечено выше. Соединенное Королевство финацсировалостроищельство 
нового технического колледжа, которы!Й, как предполагается, б^де^ от- 
крыт в сентябре 1972 года٠

Здравоохранение
3 1 , Посзуарственная деятельность в области здравоохранения и санги- 
гиены осуществляется главным врачом, которому помогают два районных 
врача: хирург и дантист. Пескол!^ко врачей имею؟ частную практику. 
Ш^рритори^ обслуживается больницей общего типа (60 коек), тремя цен- 
трами здравоохранения и восемью диспансерами, расположенн!!ми в
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р а й о н а х  т е р р и т о р и и ,  а  т а ^ е  о д н и м  л а з а р е т о м  ( 3 5  к о е к ) ,  г - н  Р и ч а р д  
В у д ,  ^ и н и о т р  д о  в о д ^ о с а м  р а з в и т и я  з а м о р о к и х  т е р р и т о р и й ,  о т м е т и л  в 
о в о и х  з а я в л е н и я х  в П а л а т е  об!!!ИН б о е д и н е н н о д о  К о р о л е в с т в а  в и ю л е  и 
д е к а б р е  1 9 7 1  д о д а ,  ч т о  п р а в и т е л ь с т в у  М о н т с е р р а т а  б у д е т  п р е д о с т а в л е н а  
п©!أo ٥ь дبم л я  с т р о и т е л ь с т в а  н о в о й  б о л ь н и ц ы  ( н а  69 к о е к ) ,  р а б о т ы  п о  с т р о и -  
т е л ь с т в о  к о т о р о й  п р е д п о л а д а е т с я  н а ч а т ь  в к о н ц е وا7ق   д о д а .

^٤. В  1 9 7 0  д о д ^  с р е д н я я  р о ж д а е м о с т ь  с о с т а в и л а  2 4 , 5 5  н а  т ы с я ч у  ж и т е -  
л е й  ( 7 ا8ء  п ^ о ц е؟ т а  н а  т ы с я ч у  ж и т е л е й  в 1 9 6 9  д о д у ) ,  а  с м е р т н о с т ь  -  
9 , 4 В  н а  т ы с я ч у  ( 9 , 4 3  п р о ц е н т а  н а  т ы с я ч у  в 1 9 6 9  д о д у ) .  в  т е ч е н и е  з т о д о  
п е р и о д а  р а с х о д ы  п р а в и т е л ь с т в а  н а  м е д и ц и н с к о е  и  с а н и т а р н о е  о б с л ^ и в а -  
н и е  у в е л и ч и л о с ь  с  1 3 2  7 4 9  в о с т о ч н о - к а р и б с к и х  д о л л а р о в  ( в к л » ч а я  8 3 6 4  
в о с т о ч н о - к а р и б с к и х  д о л л а р о в  и з  ф о н д о в  к о л о н и а л ь н о д о  р а з в и т и я  и  с о -  
ц и а л ь н о д о  oةe c п € ч e н и я )  д о  1 6 4  0 8 1  в о с т о ч н о - к а р и б с к и х  д о л л а р о в  ( в к л ю -  
ч а я  1 8  9 1 7  в о с т о ч н о - к а р и б с к и х ^ д о л л а р о в  и з  ф о н д о в  к о л о н и а л в н о д о  р а з в и -  
т и я  и  с о ц и а л ь н о д о  о б е с п е ч е н и я ) .

5 .  ПОЛОЖЕНИЕ В  ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ

33. Начальное образование бесплатно для всех детей в возрасте от 5 
до 15 лет* в течение 1969-70 дд. имелось 13 правительственных щкол, 
одна субсидируемая щцола, одна школа, которой не оказывалась помочь, 
и две частных школы. Обл؛ее число учеников зтих школ возросло с
2 5 4 2  ч е л о в е к  д о  2 641 ч е л о в е к ,  в т е ч е н и е  э т о д о  ж е  п е р и о д а  ч и с л о  
у ч а щ и х с я  с р е д н е й  п р а в и т е л ь с т в е н н о й  щ ^олы  в о з р о с л о  ٥ 2 1 8  д с  2 2 2 .  в  
1 9 7 ,0  д о д у  в к о м м е р ч е с к о й  щ к о л е , к о т о р а я  и м е л а  б е с п л а т н ы е  д в ^ х д о д и ч -  
н ы е  к ^ р с ы  с  о с о б ы м  у п о р о м  н а  о б у ч е н и е  п е ч а т а н и ю  н а  м а ш и н к е ,  с т е н о д р а -  
фию и б у х г а л т е р и ю ,  н а с ч и т ы в а л о с ь  14 у ч а щ и х с я ;  в о т н о ш е н и и  1969 д о д а  
т а к и х  д а н н ы х  н е  и м е е т с я .

3 4 .  В  1 9 7 0  д о д ^  в щ к о л е  р а б о т а л о  1 2 0  у ч и т е л е й  ( н а  с е м ь  б о л ь ш е , ч е м  
в !^-редыдущ ие д о д ы ) ,  и з  к о т о р ы х  5 0  и м е ю ^  д о с т а т о ч н о ю  к в а л и ф и к а ц и ю , в  
н а с т о я щ е е  в р е м я  п о к а  ещ е н е -؛  !м е е т с я  с т а т и с т и ч е с к и х  д а н н ы х  о т н о с и т е с ь -  
н о  з а н я т о с т и  у ч и т е л е й  в д р у д и х  ш к о л а х ,  в  М о н т с е р р а т е  н е  о с ^ щ е с т в ^ а -  
е т с я  п о д д о т о в к а  у ч и т е л е й ,  о д н а к о  с т у д е н т ы  и з  т е р р и т о р и и  п р о х о д я т  п о д -  
Д0 Т 0 В!<у в д в ^ х  у ч е б н ы х  з а в е д е н и я х  в А н т и д ^ а  и н а  Б а р б а д о с е ,  с о о т в е т -  
с т в е н н о ,  д д е  в 1 9 7 0  д о д у  о б у ч а л о с ь  ш е с т ь  с т у д е н т о в  и з  М о н т с е р р а т а .

3 5 .  Б ы л и  п р е д п р и н я т ы  д а л ь н е й ш и е  ш ад и  д л я  у ч а щ и х с я  с и с т е м ь ! о б р а з о в а -  
н и я  п о с р е д с т в о м  с т р о и т е л ь с т в а ;  а )  ц а ч а л ь н о й  ш к о л ы  н а  1 5  к л а с о о в
в П л и м у т е  п р а в и т е л ь с т в о м  Е а н а д ы ; ъ )  н а ч а л ь н о й  с р е д н е й  ш ко л ы  в О а - 
л е м е  д л я  о б с у ш и в а н и я  ч а с т и  Ъ е р р и ^ о ^ и и  с  по м о щ ью  с у б с и д и й ,  п р е д о с т а в -  
л е н н ы х  п р а в и т е л ь с т в о м  С о е д и н е н н о д о  К о р о л е в с т в а ;  с )  з д а н и я  д л я  п ^ о -  
в е д е н и я  в н е Ц л а с с н ы х  з а н я т и й ,  с т о и м о с т ь ю  в 1 3 4  ООО в о с т о ч н о - к а р и б с к и х  
д о л л а р о в ,  к о т о р о е  ф и н а н с и р о в а л о с ь  о д н о в р е м е н н о  п р а в и т е л ь с т в а м и  Е а н а -  
ды и М о н т с е р р а т а ,  а  т ^ ! ^ е  ф онд.ом Ф о р д а  С о е д и н е н н ы х Б؛  р а т о в  А м е р и к и  
и  б ) технического колледжа, который б у д е т  п о с т р о е н  в П л и м у т е ,  с т о й -  
м о с т ь ю  в 4 0 4  ООО ф у н т о в  н а  с р е д с т в а  п р а в и т е л ь с т в а  С о е д и н е н н о д о  Е о р о -  
л е в с т в а .  А н д л и й е к и й  з к с п е ^ т  п о  т е х н и ч е с к о м у  о б р а з о в а н и ю  б !!л  н а з н а ч е н
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дцгоектором этого колледжа, в котором, как предполагают, дачнето^ в септлбре 19?2 года основная подготовка в облаотн торгов^^, а также чтение курсов лекдий ^о торговле, инженерному д®^у и гуманитарнмм дис!!иплинам. Бмли разработаны планы для строителвс^ва начальных средних школ в Плимуте и Харрисе.
36. В 19?0 году регулярные расходы на начальное образование оостави- ли 262 ??! восточно-карибских долларов, а на среднее образование - 91 ±?9 восточно-карибских долларов по сравнению с 3©? ©о© и 96 521 восточно-карийских долларов в 1969 году. Бапиталвные расходы в 19?© году составили 45 23© восточно-карибских долларов оравне- нию с 124 333 восточно-карибскими долларами в 1969 году.
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Ao РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТЫЕ РАНЕЕ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ и 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕЙ

1о Вопрос о территории островов Терио и Каккос рассматривается 
Специальным ио!؛ите^ом с 1964• года и Г'енеральной؛ Ассамблеей с ل96و  г — 
да= Выводы и рекомендации Специального иомитета в отношении этой Т'Р- 
ритории иэло؛؛:ены в его доиладах Генеральной Асоамблое на ее девятна;؛,- 
цат'0!Й и с двадцать первой! по двадцать шестую сессиях а/«
2» Теиот выводов и реио^ендаций, принятых Специальна!!! иомитетом в 
Т9?Т год^ в отношении территории и в дальнейшем утвержденный Генераль- 
ной Ассамблеей на ее двадцать Ш€СТ0!Й сесоии, и теист резолюции 2896 
(XXYI) Генеральной Ассамблеи от 20 деиабря Т9?Т года относительно сем- 
надьтати территорий, включая острова Терио и КаЙ!ИОс, б!!л предст».вл€н 
Комитету.

ИНФОРМАЦИЯ О ТЕРРИТОРИИ ٧
 -ится в доиладе Сце؛^Основная информация об этой территории оодер ءو
циального комитета Генеральной Ассамблеи на ее двадцать шестой сес- 
сии ء/ق Дополнительная информация цриводится нюке«

1« ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ.
Население

4 ل9هة هء По ^ерециси, проведенной в م дyو численность населения тер-- 
ритории составляла. 5 6 ؛ئذ  че'ловеи, иэ иоторых 16 و و  человеи бь!Ли аГ- 
рииа.ноиого происхо!؛сдения, остальная часть состояла иэ ©мешанного или 

“ Правительство находится на острове Гранд
Терн, население которого в Т960 год^ составляло 2 Т80 человек« С тех 
пор число жителей на островах Теркс и Кайкос фактически ост؛!.валось 
без изменения ввиду того, что относительно быстрый еотеотвенный при- 
роот населения снижается за счет эмиграции и относительно высокого

а/ Относительно оамой последней см« Официальные отчеты ГенергАль- 
ной Ассамблеи, дополнение № 2 3  (А/7625/ RevTi'}” " Тглава хх؛ гг, пункт 9;” 
там же, двадцать пятая сессия, дополнение № 23 (A/8023/Rev.l), глава 
ХУ'Ш, пункт 11; там же, двГад'цать шестая сессия, дополнение fi 23 ( م/تأ42.و / 
Rev.l), глава XXIV, пункт 10»

ъ/ В основе информации, содержащ*еЙ10я в этом раэд؟ле, лежат оп^б- 
линованные материалы, а также информация, цереданная Генеральному сек- 
ретарю в соответствии со статьей 73ة Устава ؟؟единенным Королевство?.! 
 -pитaнии и ©©верной Ирландии 23 июля Т9/Т года за год, оканчь!в،аюهoةeлиق
щийся 5ت декабря ت97ه  года«

с/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи,■ двадцать шест; 
дополнение и/ 23~~сA/6423/’Rev7Ï), глава XXI ٦/, приложение Ï»F.!,0ء.!ء
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детской смертности» Предполо)кительно общее количество 
году составляло 5 680 человек, кроме до- ل97ه населения территории в 

иолнителвно проживавших ва границей, главным образом на Багамских
островах, от 6 ООО до <7 ООО человек»

Развитие территории в будущем
-5» Как было отмечено раньше, Администратор и представители прави 

йкос в ноябре Т969 года посетили Аондон,؛ва островов Теркс и Ка'؛^елвс؟ 
с Тем чтобы обсудить с занимавшим в то время пост государственного 
министра ло^^ом Шефердом и другими Д0Л:^Н0СТНЫ!!И лицами министерства 

некоторые вопросы, кото- ؛иностранных дел и по делам Содружества наций 
рые возникли в связи с предложениями о развитии зкономики и туризма 
в территории» В результате ^того визита правительство Соединенного 

сзром Дереком ^؛^главля€м؛^Королевства учредило рабочую группу, во 
и, для изучения потенци-;؛)бывшим губерна!тором острова Фид

альных возможностей развития территории» Бри подготовке к работе 
инистерство по делам развития заморских территории та.к>:!е по-؛/، грзпшы 

ручило коммерческой фирме "Транспорт энд Туризм Текнишенз, Лтд1' (ттт) 
представить по отому؛ ожности территории и؛!и.з^чить пот€Нциа.льны€ воз 

вопросу доклад» в конце февраля Т97© года Рабочей группе был П£)ед- 
известный !؛,.раткий докл?зд ф14рмы "ТТТ"» Доклад Рабочей груцП؛> ставлен 

под названием как "Доклад Джейкуэя", был опубликов:ан в марте ت97ه год؛
 Рекомендации гр^пц «6؛! в принципе бь؛ли принят؛^ как правительство؛.■!

Соединенного Корол€.вства, так и государственным советом территории» 
ощих разделах؛Эти рекомендации приводятся в кратком виде в последу 

-0ТН0 ؛'!؛он ؛■!насто.ящего документа под различными заголовками, к которы
сятся»

7» Во введении к своему докладу группа заявила, что она встретилась 
 с представителями правительства островов Теркс и Ка;؟؛кос и تإ;تآ03€ئ؛ئ

1И островов» в даль-؛،теля؛!зованных со ■раний' (.', ж؛'؛несколько хорошо орган 
вода،ми!؛в ٥ ашается!؛нейшем группа заявила, что она в основном сог 

"ТТТ"» Обе эти группы пришли к заключению, что буд^^щее развитие тер- 
рито^ии дол؛؛)но быть основано на туриз€!،؛ и на де.я'сельности в облает؛;■؛

.«частного строительства
 ئ о Во время пoceإ؛جآния островов Теркс и Катлкос 3 на'؛/але 1970 год,'؛

х дел и по делам؛'؛ранн؟'государст?،енный' секретарь ?министерств© инос 
то "обший подход его^؛ ,л؛!созеф Бодлер ،зая.в;؟Содружества нацией г-н Д 

 правительства к зависим؛-!м территория!? .؛؟.ключается в том, чтс оно كأت0-
-ез^висимы в финансовом ОТНО؛■؛ лает, чтобы зти территории могли быть 

независимость, если ؛©Н0СТЬ получи^ть подлинну؛؛©!؛)ении, чт© даст и?! В03^■؛ 
то он "у,ч,цвлен тем,/؛ ,вт в будуще?л"о Он та,.:же добавил؛ла?;؛€они того по 

й؛ет питать какие-либо сомнения в отношении на?!ереыг0^4:؛ кто-то мот 
ас-тное строительств© на؟.؛ взвивать туризм и؛:، Британского правительства

"«зтих островах
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КОНСТИТУЦИОННЫЕ и ПОЖТИЧЕСКИЕ, ИЗМЕНЕНИЯ م2
Конституция

 Х поло?кениях؛!Никаких изменений не произошло в К0Н0ТИТ^^ЦИ0.НН ء9
Указ г (Конститш^^) об островах Теркс и Кайкос от 1969 года, которпе 
подробно изложенп в докладе Опациалвного комитета Еенералвной Ассамб- 
лее на ее два؟цатв пятой сессии d/, Кра.тко сг'؟)̂ к̂т̂ ?ра правителвст‘ва 
состоит из губернатора, администратора и государственного совета. От- 
ветственность за управление территорией все еще 0С5Щ!ествляется губер- 
натором Багамских островов. Е^бернатор назналаетс,я королевой: и йро- 
живает в Нассау - столице Бага!؛ских острОвоБ. Находясь на островах 
Теркс и Кайкос, он мохсет впполнять любые из функций, которые, возлага- 
ются на администратора, главное административное лицо в территории, 
штаб-квартира которого находится в гранд Терк. Государотвенный совет, 
'заменивший Исполнительньш совет и Законодательную ассамблею соБмеща؛؛т 
гйункции как Зовета, т،?.к и Ассамблеи. Государственный совет состоит 3آأ  
спикера,: тре^ осокциальных членов, дву؛с или трех назначаемых ا!Л€H0B 
и девяти избранн!؛х членов. Администратор, который назначается губер- 
натором,, мохсет издавать законы после консультации и с согласия Гос^- 
дарственного совета, которые мог^т быть задержаны короно!Й, и؛؛؛ею̂ е!Й 
право запретить или не дать своего согласия. Только за исключением 
чрезвычайных случаев администратор обязан консультировс1Ться с Гос̂ -̂ 
дарственным советогл относительно формулирования ПОЛИГ’ИКИ и выполнять 
возлагаемые на него оэункции, 0ة в друг1'1Х случаях он имеет право дей- 
ствовать иначе,по своему усмотрению.
10. Цред^смотрено поло::؛ение относительно создания комитетом Гос^ 
ственного совета. Админиотратор имеет право возложить на Комитет 
ответственнооть за не!<оторые вопросы за искдючением '̂ аких специальных 
вопросов, как оборона, внешняя политика, внутренняя безопасность•, па- 
ЛИЦИ.Я, общественное обсл^г؛ивани€, за которые ответственность лежит 
на ад,министраторе. ©н также И!؛еет некото^)ые полномочия в отношении 
ф؛инансового контроля для обеспечения собл!оденг!я условия, связанного 
с предоставлением финсхнсовой помоги правительством Соединенного Коро- 
девства правительству территории или сбалансирования ее годового.бюд- 
жета или в других случаях.
11، Б ко'нце октября 1970 года сообщалось, что несколько членов Госу- 
?,;эрственного совета выразили неудовольствие исполнительными функциями, 
которыми наделен администратор на основании действующей Конституции.
В конпе апреля ل97ت  года было об^явлцно, что г-н А.^ж.¥итчелл в б'ли- 
жайшем будущем займет место г-на Г.З.Вайнрайта (который в ближайшем 
будущем ■уйдет в отставку) в к؛:честве администратора территории.

d/ 1ам же, двадцать пятая сессия, дополнение ;■;2 2.5 (A/8025/Kev.l), 
глава ئآم , приложение 1. ?.,пункты 7-I4-»
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Избирательная система
12« Девять избираемых членов Государственного совета на срок не 

свыше пяти лет избраны на основ© всеобщего избирательного права» Ад- 
ммнкстратор, действующий по своему усмотрению, но с предварительного 
ооглаоия губернатора, мозхет оократи^ь ороки проведения общих выборов 

года» До €/1و членов ©овета» Иооледние выборы состоялись 2 сентября 
наотоящего времени на территории нет организованной правителвотвенной
партии»

13» В ©воем докладе группа Джейкуэя обратила внимание на то, что все 
согласны о тем фактом, что развитие в широких масштабах туризма и 
чрстного строительства повлекут■ за собо!Й приезд многих тысяч иностран- 
цев как в качестве пооетителей, так и на постоянное жительство, кото- 
рые со временем, возможно, превысят по численности коренное население 

еркс и Кайкос» По мнению ^той группы, зто не будет пред-؛ островов 
ставлять собой серьезной проблемы, учитывая, что право голоса ино- 

ительного постоян-:؛،с транцам будет предоставлятьоя только после продол 
ного проУгСИвания на оотрове, например, деояти лет» Эта. группа предло- 

■Усила внеоти конституционную поправку, на оонов©،нии которой ни одном^у 
тех, кто "принадлежит" к жите- لا©ключ©ниتاб'ританоком^ подданному за и 
м грау^данство, родившимся наثءшك’лицам,цoлyчи «ق«т) لآ0!لтpoةлям зтих o 

островах Дерко и ]■{айкос ИЛИ' родители кощорых являлись граукданами 
м в 1'ос̂ д̂ар-!.؛этих островов), не предоотавлялооь бы права быть избранн 

венн!!Й оовет или право участвовать в голосовании до тех пор, пока؟о 
П1)едп©лаг©е'мая попра.!1ка ؟«он не проживает на ЭТО!! остров© деоять ле 

ого для тех,؛؛!приведет к повышению ценза оседлости на оотрове, необходи 
три года اعкто "не принадлежит" к эти،м островам для избрант!я в Эовет н 

,и на девять дет, увеличит ценэ ооедлооти, необходимы?! для р©гистрап,ии
качестве изби'рателя» يآ.

К 1уиу1играция
1 4» Группа Джейкуэя заявила в ©воем докладе, что в настоящее вр©?/!я в 

1ть،оя؛:территории нет признаъ'،ов расовых тр©н!'ПЙ, но MODKHO сильно С01’،'1нев 
в том, что такое полоу^ение сохранитоя и в бу̂ ду’щем, если будет иметь 

 место быотрый неконтролируемые? приток иностранцев, в особенности،. ОСЛУ؛
ы© цосты» ©читая, ' ТО؛،!пооледние займут все наиболее хорошо оцлачивае 

Н0 контролу^ровать, груцпа о-■:؛،!и:،!миграцию надо будет тщательно и разу 
чций؛-а؛обеспечиг ز. ©!!тила, что разрабатыг.ает'ся новый указ об иммиграции 

выдачу разрешений для желающих постоянно проживать на островах или 
для тех, которые хотели бы включитьоя в работу, приносящую доход»

Доенные базы
ы Америки имеют ракетн'ую؟а^  На ос'трове Гра»нд Дерк «13 ؟диненные©0 ؟

я также؛؛[؟оотрове Шжный Кайкоо находи هآأ«yةaه ^базу и военйо-морск
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е,/_ ؛؛؛©Бак указывалось рань ظه٠тقтللل пост береговой охраны Соединенных 
0 году работа.до около 80 жителей?1و на этих ДВ7̂  военн^ых базах в 

островов» Важное событие, которое также было отмечено в предыдущем 
мотр соглашения ме)!،ду؛доклад© Специального комитета, является перес 
ми Америки относительно؟и Соединенными 1!тат ؛'!Соединенным Боролевстао 

р©.дставителя-؛! йко©, предпринимаемый с 1967 года؛островов 1©ркс и Ба 
■،ли этих д^7̂  стран» ]Информации о результатах ©того пересмотра не

«леется؛и

е/ ^^м же, двадцать шестая сессия., дополнение N2 2$ (A/c3423/Rev.l)j 
главалХ1У, приложение"1Г'Е,' пункты I4-I67'*“
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ЭКОНОМИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ 
Общие сведения

16. Вследствие ограниченности площади обрабатываемой земли и 
скудности природных ресурсов, территория выкзякдена ввозитв болвщин- 
ство продовольственных и других товаров. Территория располагает 
незначительным сельскохозяйственным потенциалом из-за общего 
неплодородия почвы, ограниченного количества осадков и риска ущерба 
от ^^аганов. Натуральное хозяйство является основной، формой: выра- 
щивакия Зфожаев. На острове Неверны:؟ Кайкос в основном Еыращивэ-ЮТ 
бобы, K J K Y P J 2 J  и некоторые другие вид.ы про^довольс^венных культзф. 
Разведение скота ограничивается разведением крупного рсг-атого скота, 
св:^ней и домашней П Т И Ц Ь !. Здесь произрастает очень немного полезной، 
древесины. Группа Джэйкуэя Е своем докладе указала, что любое 
зн^^-ительное увеличение сельскохоз4،йатвенного производства явилось 
б'ы сравнительно длительной операцией и зависело бы от комбинапии 
различных условий, таких как обеспечение водой при приемлемых з^тра- 
 '-ах, уровенв спроса и возможность снабжать о'уК'идаемые рын:<и про^ук'؛'
тами приемлемого качества и на сравпительно постоянной؛ основе.

17• На территориях слабо развиты ремесла и практически отсутствует 
обрабатывающая промышленнооть. Но заключению группы Джэйкуэя 
Б результате узости внутреннего рынка в o6oapi:MOM будз؛щем, ,даже 
пр:: увеличении темпов развития, можно будет до؛؟иться лишь незначи- 
тельного увеличения обьема обработки импортирз^емого сырья, ©днако 
в док.ладе предвидится возмо'жное с.оздани€ некоторых предприятий, 
таких как хлебопекарни, по производству безалкогольных напит!<ов, 
мороженого, мастерских по пошиву мужской и женской 0Д€ЖД,ы, по 
производству строительных материалов и кустарное производство.

18. В течение многих лет промы^ленноств по производству соли 
была основным источником занятости и получения прь:были от экспорта, 
бднако в результате сокращения,рынка сбыта и роста стоимости ::̂ )ОИЗ- 
водства операции по разработке соляных рудников на островах 
Гранд Дерк и Южный Дайкос были прекращены в конце 4 ل9ة  года. ?а(؛'о- 
та по добыче соли продолжается в незначительном масштабе Б райоп'е 
Золт Дей. В ا97ه  году стоимость экспорта соли составила 
8 721 ямайский، доллар г/. Гропорциональная численность рабо-
чей силы, занятой в добыче соли, резко сократилась.

фунту стерлингов илиأ ямайских доллара равны 
США.долл.
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و1 . В настоящее время рыбная промышленность занимает ведущее поло- 
жение в экспорте террнторнн, причем наиболее ва?кнымк продуктами, 
являются ланвусты, моллюски в сз/хом виде и чешз/йчатые виды рыб.
К коныу 1970 вода существовали три завода по переработке лангустов, 
стоимость экспортной продукции которых составила 195-4 2و ямайских 
долларов. Группа ءжэآإкyзя согласилась с мнением представителя рыб- 
ной промышленности, что при правильной организации тр7/да промышлен-■ 
ность по добыч© и переработке лангустов М0)!!ет быть расширена без 
риска, истощения их ресурсов, что 'моллюски могли бы производиться 
в качеств© местного деликатеса, и что добыча чешуйчатых видов рыб 
 логла бы полностью удовлетворить возраставший спрос на местном؛
рынке.
29. Стоимость импорта превышает стоимость эксперта, но пассивный 
баланс обычно покрывается за счет помощи Соединенного Королевства, 
покупки،, иностранцами земли, расходов персонала военно-воздушных и 
военно-морских баз Соединенных Штатов Америки, расположенных на тер- 
ритории,и переводов, получаемых от змигрантов. По предварительным 
подсчетам в 9 ا9ة  ^оду - последний год, за который И!«еются данные, 
импорт составил 1,2 млн.ямайских долларов, а экспорт 137 ООО ямай- 
ских долларов. По имеющимся сообщениям стоимость жизни продолжает 
^асти в результате повышения цен на импортные товары.

21. По предварительным подсчетам в ا97ه  году доходы правительства 
и его расходы соответственно составили 1,1 ^лн. ямаиских долларов 
(включая безвозмездную субсидию Соед؛!ненного Королевства в сумме 

و9ة  ООО ямайских долларов) и 1,2 млн. ямайских долларов. Основную 
часть доходов территории составляют таможенные пошлины, которые по 
предварительны،^ подсчетам составили 200 ؤ0 و  долларов за указанный 
год. Помимо зтого правительство Ооединенного Королевства предостав- 
ляет территории помочь в целях развития в размере 227 ل7ة  ямайских 
доллароЪ. Полн^؛е данные о бюджет© за 1971 год отсутствуют.
В соответстви!! с недавним заявлением правительства таможенные сборы 
за зтот год долъ:ны быть на 4-5 ООО ямайских доллара меньше по срав- 
нению с ожидавшемся С7Л،؟М0Й в 401 ООО ямай؛ских долларов.
22. Группа Цжзйкузя внесла ряд рекомендаций, касавшихся развития 
торизма, частной собственности, планирования экономического разви- 
тйя, расширения и улучшения средств связи и других видов инфра- 
струкЪ^^^ы и введения в территории льготной системы налогообложения. 
Оти рекомендации и другая информация, имеющая отноц؛ени© к ©тому 
вопросу,приводится в сжатом виде ниже ٠
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Туризм и развитие частного строительства
23. Как заказывалось вы!!؛е в цз^нкте 7, грз?'ппа Джэйкуэя в своем ^ок- 
ладе ярищла к заключению, что буд̂  ее развитие территори>: должно؛:̂!
основываться на туризме и развитии частново строительства. Б дек- 
лад,е группы указывается, что правительство территории з؛же заключило 
соглашения с ,частными фирмами (большинство из них представляют ино- 
странные интересы) на разработку тт  670 акров земель, принадлежа- 
щих Короне. Далее в докладе указ!؛вается., что ведутся переговоры о 
заключении других соглашений, а в отношении ряда зтих соглашений 
переговоры пока прерваны до получения реззгльтата доклада группы,
об использовании еще 16 340 акров земли, в результате чего общая 
площадь обрабатываемых земель составит 26 010 акров земли или 35 
проп^нтов всех земель, принадлежащих Короне на восьми островах.
24. Как отмечаете؟ в докладе группы Джзйкузя, она ограничила свою 
оп^нк^ возможных темпов развития периодом с ل97ه  по 1975 год. к 
конпз؛ зтого периода, по предварительным подсчетам, ежегодный приток 
т^фистов составит 15 ООО человек (по сравнению с их незначительным 
числом Б 1970 г.), б^дет построено 570 дополнительных номеров
(40 в وت7ه  г.) и I 300 новых жилых помещений (менее 10 в 1970 г.). 
Полагают, что развитие в предусматривеемых масштабах не обеспечит 
оптимальных выгод для ؛؛аселения территории, если он© не будет^рово- 
диться Б рамках широкой политики нقпهصнهлظнoгo развития, которое 
включает плановое раоширение инфраструкт^фы и сониального обслужи- 
вания (в частности в области образования). Также считают, что воз- 
никнет серьезные недостатки и опасности, в случае если слишком 
многое б^дет передано на отк^؛п чаотным фирма!«. Поэтому в докладе 
делается рекомендадия о том, чтобы правительство территории неза- 
медлительно получило помощь для создания спепиального органа по 
вопросам развития для подготовки всеобъемлющего плана и,проведения 
остающихся переговоров с теми, кто осуществляет проекты, на более 
равных условиях. Было также реко!>«ендовано 1؛чред,ить кор^ора!!ию раз- 
вития, основной делью которой бз؛дет финансирование тех проектов, 
котор!«е, дредио؟ожительно, иринеоут приемлемые финансовые доходы، 
либо сами по се^е или вместе с частными корпорациями.

Планирование развития
25. Группа ожидает, что Б течение 1 5'?'9 و70-ا  гг. ускорение темпов 
экономического развития укрепит финансовое положение территории, 
 возрастут с 254 66© ф.ст. до 1 380 ООО ф. ст., а ؛!естные ДОХОД؛،!
по؟тоянн!؛е расходы (исключая выплаты по новому государственному дол- 
гу) - с 5 0 ООО ^.ст. до I 340 ООО ф.ст. с др̂ بم  -гой стороны, безвоз؛
мездная субсидия Ооед!:ненного Королевства сократилась бы с 2^6 ООО 
ф. ст. до 50 ООО ф.ст. Б докладе Проппы также высказывается предпо- 
поженив о том, что за зтот период придется осуществить капитальные 
расходы Б сумме 4,6 млн. ф.ст. для осуществления рекомендованной 
программ!! Б области инфраструктуры (см. ниже пункт 31). При ^"СЛОВИИ,
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что техническая помощь и помощь в целях развития (иоключая ВСЗМОЖ- 
ные взносы в предполагаемую корпорацию развития) из Соединенного 
!соролевства составит 1,6 млн. ф.ст., группа считает, что. остаток 
финансирования мог бы быть получен за счет комбинации займов, про- 
дажи земли и، контрактных соглашений с те^и, кто осуществляет отрои- 
тельство.
26. В этой свяэи можно отметить, что 26 апреля I97I г. г-н Ри-
чард Вуд, миниотр по ,делам раэвития заморских терри^о^ий в ответ 
на запрос в палате об^ин Соединенного Королевства заявил, что в 
настоящее время с подошью консультантов в рамках соглашений об ока- 
зании технической помо̂ !И Соединенным Королевством разрабатывается 
примерный план развития территории. Он также заявил, что их кон- 
оультации окажет влияние, не будущий объем помощи Б■ целях развития, 
которая, как ожидают, возрастет, в настояш^а время доклад коноуль- 
тактов еще не готов, но примерный план развития должен был быть 
предо^авлен на рассмотрение правительотва территории в марте 1972. هء-

Транспорт и другие компоненты инфраструктуры :
27• Но заявлению Управляющей державы, в Т9?с г. было закончено 
строительотво дорог и взлетно-посадочных ^олос на всех обитаемых 
оотровах территории. Компания "Out Islands Airways (.01А)" обеспечивает 
два раза в день ©вязь между островами, а компания " Шскеу Internatio- 
«al, 1مس" ддежды в неделю обеспечивает воздушную связь ^ежд^ терри- 
торией и Ь'1айами, Флорида (Соединенные Штаты).
28. ^ри 0СН0ВН!!Х порта на Рранд Терк, Солт Кей и Кокберн Харбор 
могут принимать только небольшие суда. Сюда заходят корабли из 
Ямайки, Нидерландов, Соединенного Королевства и Соединенных Штатов 
Америки.
ء ه?ول .29  г. компания " Cable and Wireless (West Indies),Ltd.",разработала 
планы по ул^^шению связи внутри и с зарубежными странами. Ныла 
установлена телеконая связь и планировалооь начать строительство 
أмaهвтة ичecкoع телефонной станции н^ острове Рранд Те^к и радисте- 
лефона, который связывал бы вое из обитаемых островов.
30. Ограниченное количество энергии отпускается правительством
на острове Рранд Шерк и чаотной компанией на Южных Кайкосах. ОоноБ- 
ньп/i УСТОЧНИКОМ питьевой воды являются исключительно искусствонные 
водосборные водо€.мы.
31. Что касается развития зкономической инфраструктуры, то в док- 
ладе Джэкуэя, среди прочего, рекомендуется следут'ющее: а) соединение 
в؟ех изоли^ованн^!^ учаотков дорог в группе островов Кайкоо ;
ь ) разработка программы б^душего строительства дорог для представле- 
Н'ИЯ его на раосмотренце предлагаемого отдела по вог،росам развития;
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c) строительство аэропорта средних размеров либо на острове Про- 
вкденсиалес или на острове Южный Кайкос, причем имеется в в ид,ات, что 
на другом острове, имеющем азропорт, взлетно-посадочные полосы бу- 
дут несколько увеличены ,для приема боле© крупных ©а^؟олетов;
d) открытие воздушного сообщения по расписанию в южном направлении 
от территории; е) строительство на островах Провиденсиалес и 
Южном К,айкос؟ пристаней, способных принимать суда с осадкой в
16 футов; f) 7/длинение мола на базе Соединенных Штатов Америки 
на острове Пранд 1ерк; g) разрешение всем предпринимателям ИЗЫ- 
скивать собственные источники электроэнергии к соед,инять эти неболь- 
шие районы зде^госнабжения на сстрове П^СБи,денсиалес и в группе 
островов !Кайкос с пентральными энергостанпнями, 'находящимися под 
^^ководством предполага©ц؛ой корпорадии развития; К) снабжение 
электрознергией различных поселений; и ل) использование крыш и 
герметических резервуаров, находящихся.на поверхности, для сбора 
как ^ожно большего количества воды наряду с использованием подземных 
источников и опре'снительных установок, где ©то необходимо.

Введение льготной налоговой системы
32. В своем донладе гр̂ п̂па Джэйкуэя указала, что на островах 1'©ркс 
и Кайкос не существует прямого налогообложения (определяемого как 
исключение из налогообложения земли и частной собственности) и что 
в обозримом будущем не предвидится введения такого налогообложения. 
Дале© Б докладе تкaзظ؛вa©т©я, что при условии, принятия оо‘вре?!екного 
законодательства о компаниях и о трестах, территория будет представ- 
лять собой потенпнальный. "налоговый рай". Группа считает, что для 
повышения конкурентоспособности по сравнению с другими свободны!!И
от налогообложения территориями Карибского бассейна, правительство 
0С7р0Е®а Теркс и Кайкос должно заявить о свое^ намерении не вводить 
прямого налогообложения и сочетать зто мероприятие с предоставле- 
нием долгосрочных гарантий, в тех случаях, когда речь идет ٥ ДР7̂ - 
гих объединениях, а не о трестах, должна даваться определенная геран- 
тия освобождения от налогов при условии, что она будет ограничена 
во времени 15 или 2© годами. Трестам, находящимся за пределами тер- 
ритории, должна быть обеспечена гарантия от налогообложения макси- 
MJ/M на 5ه лет. Срок действия которой начинается с устанавливаемого 
базового года.
33. Группа отметила след7/ющие соображения. Говорящие против уста- 
новления системы льготного налогообложения в Территории: а) ,дело-
вая активность трестов, находящихся за пределами территории, носит 
непостсянный характер и подвержена влиянию конъюнктзфы; ь) ССНОВ- 
н؟я часть деловой ؟ктивности мо^ет быть немедленно свернута;
с) правительство ©оеди؟енного Королевства возражает против ^станов- 
ления еще одной льготной системы налого.обложсния со всеми вытекаю- 
щими из нее последствиями не столько из-за потери доходов от нало- 
го؟бложения^ сколько по причин© потен؛!иальной 7/течки из стерлинго- 
вой зоны. Тем не менее, по мнению групп؛, территория может извлечь
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определенные экономические выгоды в качестве "налогового рая", И 
если население территории не получит права, которым в настоящее вре- 
мя полвэ^^ются другие территории в Карибском бассейне для создания 
условий, в которых они могут обеспечите себе получение этих выгод, 
то им должно быть предложено воэнаграждение в какой-либо форме.
34. В конце ه?وت г. правительство территории принял© указ о компа- 
н^ях, при зтом было заявлено, что на территории не будет введено 
никаких налогов на корпорации и на личною собственность, по. мень- 
шей мере, в течение 20 лет, и по име؛«щ(им©я ©ведениям велись пере- 
говоры с правительством Соединенного Королевства о получении стату- 
©а территории льготного налогообложения, в июне I97I г. в COOT- 
 и с вышеупомянутым указом была зарегистрирована компания؟тств؟؟
"First Federal Trust Company (Turks and Caioos), l،td.", с выплаченным капища- 
лом в 120 ООО ямайских долларов и приступила к банковским операциям 
и операциям по выдаче займов и принятию вкладов.
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4. . С0ЦИАЛЫ1ЫЕ УСЛОВИЯ 
Рабочая сила

35• Как указывалось выше в пункте 4, около 6 ООО - 8 ООО жителей 
островов Реркс и Кайкос эмигрировали главным образом на Е^гамокие 
острова в связи с ограниченными возможностями получения работы в 
территории.. Б своем докладе группа Джейкуэя указывает, 4^0 для 
развития в предусмотренных масштабах и намечаемыми темпами в течение 
последующих пяти.лет може؛ потребоваться к 1975 году дополнительная 
рабочая сила почти в 4 ©©© человек, причем полторы тыоячи человек 
может быть взято из числа коренного населения, ©коло 85© человек из 
общего чиела в I 5©© могли бы быть эаняты в строительной промышлен- 
нооти, причем I 5©© ваканоий в строительной промышленности и I ©©© 
вакансий в других областях деятельноети могут быть заполнены ИММИ- 
грантами, прибывающими главным' образом из Раити и До^иниканскои 
Десп^блики. ^уп?!а считает, что территория в течение долгого време- 
ни вынуждена будет импортировать квалифицированною рабочую оилу 
из-за границы и что строительные рабочие, которые составляют по- 
давляющую часть рабочих иммигрантов, оклонн^! оставаться временными 
жителями. Группа также полагает, что эта тенденция может претерпеть 
заметные изменения к Д98© году, когда увеличение имеющейся 3 на- 
стоящее время рабочей СР1ЛЫ !!Ожет составить свыше 12 ©©© человек.
К этом^ вр€г؛!ени население островов Теркс и Кайкос составило бы при- 
мерно одну треть всей рабочей сил̂ !. Учитывая возможное значитель- 
ное увеличение этой рабочей оилы в период с ت97ت  по Т98© годы 
гр^пп؟ подчеркнула необходимость создания правительство!،،؛ агентства 
по найму рабочей СИЛУ! и регистрации рабочих, а также пересмотра им 
текущего трудового законодательства.

©бщественное здравоохранение
38. Б Т97Э годз̂  система медицинского оболуживания включала одну 
больницу на 22 койки, расцоло^енн^ю на острове Грэнд Терк, клиники 
с квалифицированными медицинскими оестрами в трех пооелениях и 
медицинских оестер, прошедших чаотичнз^ю подготовку в большинстве 
других поселений, в течение 5 месяцев Б Т97Д ^ед^^ как на острове 
Дрзнд Терк,так и на островах Кайкос в резз^льтате трз’дносте’й с набором، 
не было нп одного доктора.Б течеь!ь:е зтого пориод؛؛. доктора-доб^ово£،ьцыиз 
различну!Х ؛60؟.! регз^лярно цосешали территорию. Больница так̂ '،е !•!СЦЫТЫ- 
гола большой! недостаток в персонале в течение нескольких !■лесяцев, в 
результате чего в это вре^я там находилась только зкономка и две 
квалифицированные медицинские сестры, приезжавшие цо вызову. Един- 
отвенный инопектор общественного здравоохранения вышел на пенсию, 
оставив свой пост вакантным, ©днако в Т97Т году правительству 
удалось нанять одного доктора для работы в территории и предприни- 
маются усилия для найма второго, в своем докладе группа Вжзикуэя 
высказывает убеждение, что медицинское обслзтживание за счет прие^- 
жающего медицинского персонала будет развиваться в предцолагае^ых 
масштабах.
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1970 годуîa медицинское обслуживание 
4 2 .ямайских доллара و

و7م  Расходы правительства 
составили приблизительно 8)

5. ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЕ
و8م  Отдел просвещения контролирует работу системы просвещения и 

состоит из администратора, являющегося председателей,и сотрудни- 
ков отдела, назначаемых,им. Начальное образование является обя- 
нательным и бесплатным во всей территории для детей в возраст©
0  ̂ б до 14 лет. В территории практически нет неграмотных. Приво- 
димая ниже таб'лица показывает поло)жение д©д со школами и числом 7̂4! 
щихся в Т976 عهت7̂ ؛

Школы Число учащихся Количество
учителей

16اق 1660 85
12

24

Начальное образование 
Средне© образование 
Высшее образование

х школы.؛а/ Включая 14 правительственных и 2 частны
ъ/ Правит®льственная школа.

улучшения системы образования, 59؟. ©̂ ]ры, приняты© в 1970‘году дл 
кآثeндaцسهмероприятия: а) ^Щл назначен ^0 p©к ؟включали следую^и 

доклада ^жзйкЩзя (см. ниже) чиновник на полную ставку, занимающий- 
ся вопросами образования, сделав, таким образом, вазможны^ отделе- 
ние этого поста от поста директора гост/дарственной школы; ъ ) был 

с) пркня- ؛нанят на работу директор щколы на остро.ве Южный Кайкос 
0 устранению нехватки в подготовке учителей для средних؟ ты меры 

 щкол؛ d) используются под^готовленны©؛ учителя-добровольцы дл؟
е) прет- ؛осущ^твления цяти проектов в области сйсте^ц! образования 

f) зна- ؛я©тcя в жизнь программа по подгот.овке преподавателейخهв
чительно увеличено число студентов, досылаемых за границу для 
подготовни в качеств© учителей и цолучения технического и высшего 

шестеро из ©тих студентов должны П0Л7/ЧИТЬ дипломы ؛образования 
преподавателей в Сан-Оальвадорском учебном колледже на Багамских 

и (؛как было рекомендовано группой Джэйкуэя (см. ниже 
и ра©ра- ؛g) были открыты две новые государственные начальны© школы 

,ботаны планы по расширению других школ и средних школ
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40. Что касается развития системы образования, то группа Джейкуая 
в своем.докладе отмечает, что многие недостатки в системе образова- 
ни^, и-меющиеся в настоящее время, являются следствием необходимых 
финансовых ограниче؛!ий. в докладе делаются следующей© рекоме!-:Цадии 
при единственном условии, что в ходе предполагаемого развития тер- 
■pиآ oولий и, , возможно со стороны тех, кто будет з^частвовать в ее раз- 
БИТКИ, будут сдеданы значи^елвные капит^довложени^ Б систем^؛ обра- 
зования, Б том числе:
a) Должен бытв назначен споеобный и хорошо подготовленный в вопро- 
сах образования чиновник для разработки рекомендаций по существенной 
реорганизации системы образования. Эта реорганизация могла бы бы'ТВ 
проведе!.؛а в форме создания трех средних ш^ол низшей степени, в кото- 
рых учащиеся ,прох،дили бы общий трехгодичный курс ©бучения. ^чащц:еся,. 
показавшие хорошую академическую успеваемость, могли бы продол>ги^ь 
обучение в государс'твенг^ой средней щ^оле с целью окончания следую(щего 
двухгодичного курса, ведущего к получению аттестата об общем образо- 
вапии степени "о . Тем, кто но сможет воспользоваться обучением 3 'آ0إء  
второй ступени средней щколы, придется оставить ее или поступить
в центр професс؛.:ональной подготовки. Поскольку в средней щ^оле более 
не будет осуществляться подготовк<а по существ^ю؛؛؛ей в наст0Я1цее вре:«я 
системе четырехгодичного обучения, освободившиеся помещения могли 
быть использованы для обучения на уровне "А", в СВЯЗИ с имевшиь!и 
в пооледнее время у^ч^еыиями в ДО̂ ОЖНО'،'«؟ строительстве школы, находя- 
щиеся в отдаленных посе،пениях и преподавание в которых ведцтся одним 
^̂ !'■!Телем, ДОЛЖНЫ быть закрыгь!, а детей следует доставлять в кр^гппые 
центры.
b) Для расширения суидествующей программы подготовки учителей следует 
рассмотреть, вопрос о назначении короткое вр€!«я разъездных инструк- 
торов по вопросам преподавания. 1ица, уходящие из школы 'и е̂ла:€:؛؛ие- 
!!0Л^^!ИТЬ про^сс^ю учителя, но НС получившие необходимого аттестата
об общем образовании степей^؛ "о", необходимого для поступления в 
обыч!-!ЫЙ педагогический колледж, могут быть ؛:осла،ны для обучения в 
Саы-Сальвадорский учебный колледж на Пагамских островах.
c) Дл^ укрепления и развития трудового обучения во всех школах 
должен быть назначен инспектор по ^рудовом^ обучению, с тем чтобы 
система послещкольной профессиональной подготовки могла успешно пре- 
творяться в жизнь.
d) Следует создать центр профессиональной подготовки специалистов 
по профессиям строителей, злек^риков, автомехаников, персонала для ' 
гостиниц и специалистов в области торговли. Пентр ©может также■ 
организовать учебные к^рсы для кеквали*ицированиых ЛИ!Д старшего 
возраста, желающих получить квалификацию по опр.©деленнь!м видам работ.
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-icypcax в центре должно проводит вол в цнев أ ه• что обучение ةم؛ءتتهآ وه£ 
также разработать :.؛ое Бремя и в течение ДВ7,/Х лет. Центр долже:■؛

Для ٠ ал ьн ой подготовки спе11;иалистов دإ 0آأ систему сценки пр ог̂ е с с 
го инструктора по под-!؛!©тся до^^пости стар(/؛©'соо/шгия центра потреб 

-готовке специалистов, котором7/ бупут помогать шесть или семь и::с'Т
уктороз.■؛■(

е) !^©обходимо предпринять усилия с целью модерн и 3 ац ИИ сущест вующ’ и 
.ия других школьных помещений؛'КОЛЬНИХ зданий и расшире!؛!

После опубликования доклцда группы Джэйкуэя правительство Сое- 
е:;и ого Королевства в рамках оказываемой. т©Х!؛ической пهмoآآи Tvasiia- 
л) советник© по вопросам пpo®©cهиهN©هآأظكй,пoهгoтه  -,и он в га وкиة
я.-ее время находится в территории.

41

имеете!Ю!одах на образован؛■!©Последние  данных2ة،
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ГААВА ХХШ*

ВИРГШСКР1Е ОСТРОВА СОЕДКНЕШЫХ ШТАТОВ, А¥хЕРИКи '.

. А. . РАССМ01РЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЬВ/i К01،ШТЕТ0М

1. На своем 841-м заседании, 16 марта 197Г г., Специальный г،омитет, 
од.обрир !^еотьдесят пятый доклад Рабочей группы (а/ас.109/L.765)و 
принял решение, помимо прочего, передать вопрос о Виргинских 00^0و- 
вах Соединеннь!Х Штатов Америки на рассмотрение Подкомитета III для 
©оставления по ним доклада.
2 . Специальный комитет рассмот:؟ел вопрос об етих территориях на 
овоих 887-м и 889-м заседаниях, 25 и 28 августа соответственно.
3. При рассмотрении вопроса об зтих территориях. Специальный комитет 
тоинял во внимание соответствзчощие положения резолюции 2878 (XXVI) 
Генеральной Ассамблеи от 2С декабря 1971 года об ооушротвлении ).؛екла- 
рации о предоставлении независимости колониальным странам и народам.
В пункте 1C этой резолюции. Генеральная Ассамблея .предложила Специаль- 
Н01،!у !؛омитету "продолжать изыокивать подх©дя!!؛ие оредотва для немед- 
ленного и полного оо^ествления во воех территориях, которые еще не 
полечили независимость, резолюций 15 14 (XV) 2б21 (XXV) Генеральной 
Аооамблеи, в частности, формул1!ровать конкретные предложения ОТНО- 
сительно ликвидации остающихся проявлений колониализма, и предоо'тавить 
доклад по зтому вопросу Генеральной Асоамблее на ее двадцать ©едь!10Й 
сесоии". ؛ пециальный ко^^тет принял во внимание также другие резо- 
ЛЮЦ1!И Генеральной Ассамблеи, в частности резолюцию 2869 (XXVI) от 
7С декабря 1971г. ,касающз^юся 17 территорий, включая Виргинские остро- 
ва Соединенных Штатов Америк!!, в пункте 8 которой Генеральная Ассам- 
блея !؟)едложила Специальному комитету "продолжить всесторонне© 
расомотрение этого вопрооа, включая, в частнооти, направление в эти 
территории выезднь!Х миосий...".
4'. Во время расомотрения вопрооа об этих территориях Специальный 
комитет имел в ©воем распоряжении :■рабочие док^рнты, подготовленные 
Секретариатом (см. приложение к настоящей глaف©), содержащие инфор- 
мацию о мерах, принять!Х в пр©д^^рительном порядке как Специальны!! 
комитетом, так и Генеральной Асоамблеей, а также о пооледних собьшцях, 
касаю!؛؛ихся этих территорий.

Нижеследующие главы также отнссятся к данной глав©! главы 
III и IV (А/8725 (НастьII);И глава vi(a/8725 (Насть IV ).
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5. Представитель Соединенных Штатов Америки в качестве управляющей 
державы принимал участие в работе Специального комитета во время 
рассмотрения им этого пункта повестки дня.
6. На 887-м эаседании 25 августа 'председатель Подкомитета I I I  в 
заявлении Специальному комитету (а/ас.109/PV.88т), внес на рассмотрение
доклад этого Подкомитет؟ ' содержащ!!Й отчет об об-
суждении вопроса об этой территории (a/ÀC.109/SC.VsR.i8o-184). На за- 
седании выступили с заявлениями ؟акже представители Швеции и Соединен- 
ных Штатов Америки (А/АС.109/PV.88т).
?٠ На 889-м заседании 28 августа Специальный комитет утвердил 
доклад без возражений и одобрил выводы и рекомендации, содержащиеся 
в нем (см. пункт 9 ниже), при условии, что особь:е мнения, выска,зан- 
ные представителем управляющей державы и представителем Швеци1'1, 6ات- 
д^т отражены в протоколе заседания.
8 . 31 августа текст выводов и рекомендаций был направлен Постоян- 
ному представителю Соединенных Б1татов Америки при Организаций! Сбреди- 
ненньх Наций для передачи на рассмотрение его правительства.

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА

9. Текст выводов и рекомендаций, !!ринятьх специальным комитетом на 
его 889-м заседании S8 августа, на который указывается в пункте ? 
вьше, приводится ниже.

I) Специальный комитет вновь напоминает и подтверждает овои 
выводы и рекомендации в отно!тениг! Виргинских островов Соединенных 
Штатов Америки, в частности, те из них, которые были приняты на его 
соссии в 1971 год^ и утверждены Ренеральной Ассамблеей на ее двад- 
1ТЭ.ТЬ шестой сессии.

о) Специальный комитет вновь подтверждает неотьемлемое право 
народов территории на самоог^ределение и независимость в соответствии 
с " о предоставлении независимости колониальныш! ст]эанам и
на'оодам, которая полностью применима к территории.

3) Полностью сознавая ©собы:е пеографические условия, расположе- 
ни© территории„ экономическое положение, другие специфически© ©факторы, 
касающиеся территории. Специальный комитет вновь вы!сказывает свое 
!.!не̂ ие о то^, что вопросы о размере территории, небольшой чиоленности 
населения и ограниченных рес7̂ оах ни в коем случае не должны расома- 
трива^ься как препятствия на пути, полного ос^/ществления Деклахоаытии 
в отношении территории.
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4) Специальный комитет вьгражает свое сожаление в свлеи с тем, 
ЦТ© управляющая держава до сих ПО]-) не выполнила положения Декларации 
и др̂ дпие соответствзяощм® резолюции Генеральной Ассамблеи в отношении 
территории, комитет вновь предлагает управляющей державе немедленно 
принять вое необходимь!€ меры для пе]-)едач'и власти народу территории.

5) Специальный комитет’ принимает к ©ведению заявление т؛редста- 
вителя управляющей державы о щэинятии разлицных политических !.:ер, та- 
ких как предоставление избирательного права болящему числу меотных 
жителей, принятие Еонгресоом Соед,ин€ннь!Х Штатов Америки законодатель- 
ства, !недосматривающего право территории направлять своего делегата 
в Палату, предотавителей Соединеннь!Х Штатов Амер!№и без прав^ голоса,
и проведение сьезда по вь^або^ке конотитуции.

6) Специальный ко^цтет был информирован о том, что раз]работка 
предложений по проведению съезда по выработке конституции в настоящее 
время завершаетоя. Эти предлож€нт!я затем будут представлены на ^твер- 
д،дени€ избирателей Пиргинских островов во время Поеобщего р€ф€]рен,!؛ума؛ 
намеченного на ? ноября 1977 года. Вьгражая надежду на то, что ЭТИ' 
предложения помогут подготовить ц̂ ]ред территории к боле© активно!-.!у 
участию в политичеокой деятельности. Специальный комитет, од.нако 
выражает свою глубокую озабоченность в связи с тем, что эти пред- 
ло!!؛ения имеют тенденцию к тому, чтобы навсегда сохранить ©вязь терри- 
тори^ с Соединенньц«и Штатами, а так̂ <е тем, что управляющая держава не 
©знакомила меотное население с их правом на самоопределение и неза- 
висимость, как ©то предусмотрено в Декларации, в ©той связи Специаль- 
ный комитет обращается ٥ настоятельной просьбой к управляющей державе 
не предрешать и не наносить ухцерба б у д ш ® ^  территории.

7 ) Учитывая стадию, на кото؛рой наход.ится в наотоящее время 
коцотитуционное развитие территории, ؟пециальный комитет обращается 
о настоятельной просьбой к у^вляющей держав© принять конкретны© 
!Ц©;ры, с тем чтобы П001!фять народ территории на то, чтобы сн приот^л 
к обоужде^ию всех альтернативных возможностей, которь!Ми он распопа- 
гает, для претворения в жизнь своих чаяний в отношении политического 
будущего ©всей территорци, о целью быстрого и полного осущеотвления 
;±,екларации.

8 ) С беспокойством отмечая, что информация, переданная управ- 
ляюш,ей державой и касающаяся в особенности ؛؛онстит^цион؟ого и по- 
литичеокого развития, является недостаточней,Специальный ко؟!итет 
выражает надежда на то, что управляющая держава предоставит более 
подробную информацию, котсрая даст возможность всестсрснне оц;ен!!ТЬ 
!фогресс на пути полного и быотрого ос^щеотв^ения Декларации в террц- 
тории, а также и то, что в эт؟ информацию бу^ет включено описан!!© 
 -щ©ствл©!!а делегатом от террито؛еятельности, которая должна быть ©01؟,
рии, не имеющим! права гелееа, И!'.!ея в виду, что зто позволит делегат/
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более эффективно представлять свой народ в Палате представителей 
Соединенных Штатов Америки.

 - иальный комитет вновь отмечает важность вопроса о на؛!©Сп ر 9
П]5авлении выеэдных миосий в террито;рию» Принимая к сведению заявление 
п^редставителя управляющей дер!кавы о том, что именно островитяне неоут 
■ответс^веннооть за о^еделение темпов и набавление их политического 
р؟؟вития и напоминая положения ооотвотствующих резолюций Ренерэ.ль- 
ной Аосамблеи, Специальный комитет вновь обращается с настоятельной 
п;;рооьбой к управляющей державе переомотреть свою позицию по ЭТ0!'!У 
вопросу, последовать бисеру других заправляющих держав, бедоставив 
В03!,!0ЖН0СТЬ допуска выездной мисоии в территорию и оказав ей полное ■ 
оотрудничеотво и помощь.

±с) Специальный комитет подчеркивает такж’е важнооть приплате- 
ния ^едставителеИ различнь^ местных групп, предо^авляющих вое 
набз-вл®ния общественного мнения, к участию в работе комитета !! ©го 
подкомитетов, принимая во внимание тот факт, что только пооредотвом 
б®،؛ых контактов можно выяснить, действительное отношение, чаяния и 
отремление народа территории, а также его действительное положение»

11) Специальный комитет выражает надежду, что правительство 
территории будет по-прежнему активизировать свои усилйя в облаоти 
экономической, диверсификации и принимать конкретные меры, ^ля того 
чтобы уменьшить завиоимость территории от зкономики Соединенных 
Штатов Америки, а также обеопечить участие народа территории в ее 
экономическом развитии в постоянно возрастающем масштабе.

1?) Специальный комитет отмечает, что политика иммиграции была 
учреждена в целях решения серьезных зкономичеоких и ооциальн£!Х 
ппроблем, возникших в результате наплывов в пооледние годы в террито- 
рию иностранцев, не являют؛,ихся ПООТОЯННП!И жителями оотровов или 
им^!игрантами. в этой связи Комитет подчеркивает необходимость по- 
отоянного улучшения трудовых отношений в территории.
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A. РЕШЕНИЯ, ПРИНЯТЫЕ РАНЕЕ СПЕЦИАЛЬШМ КОМИТЕТОМ и
А0САМЕЯЕЕ1!

1. ^ ه6هه ه  территории Виргинские острова Соединенных Штат؟в рао- 
оматривается Специальным комитетом с 1964 года и Генеральной Аосам- 
блеей с 196В года. Выводы и рекомендации Специального комитета 
отнооительно этой территории изложены в его докладах Генеральн؟й
' на ее девятнадцатой и двадцать первой-двадцать шестой
сессиях а/.
2. Текот выводов и рекомеидаций, принятых Специальньв! комитетом в 
1971 иоду в отношении этой территории и впоследотвии одобренных 
Генеральной Аооамблеей на ее двадцать шеотой оеосии, и текст резо- 
ЛЮЦИИ Генеральной Ассамблеи 2869 (xxvi) от 2С декабря 1971 года, 
касающейся 17 территорий, в том числе Виргинских островов Соединен- 
ных Штатов, были представлены Специальному комитету.
Зала заседаний.

В. ЯНФСГМА1[ЙЯ С ТЕГГИТСГИИ^/
3. Сановная информация о территории содержится в докладе Специаль- 
ного комитета Генеральной Аосамблее на ее двадцать шеотой оеосии с/, 
Дополнительная информация приводится ниже.

1 . СВЕ؛ЙЕ СВЕДЕНИЯ-

4. Виргинские острова Соединенных штатов, раоположецные примерно 
в оорока милях к востоку от ^!уэрто-Гико, обьеди^яют около пятиде- 
сяти островов и небольших оотровков, наиболее важными из которьп؛ 
являются острова Сент-Шомас, Сент-Джон и " сбщая площадь 
этих трех основных островов составляет 132 кв.МИЛИ (341,9 кв.км).

а/ Самые пооледние из них см.. يم" отчеты "
Аосамблеи. двадцать четвертая
илава ■ХХ1У, пункт 9  там же, двадцать пятая сессия, приложение № 23 أ
(A/8023/Rev.l)و глава XV1 1 1 , пунк^ 11; там же, двадцать шестая сессия, 
приложение № 23 (A/8423/Hev.l), глава ххш, пункт 1C.

ز / Сведения, содержащиеся в этом разделе, взяты из опубликован- 
ных докладов и из информации за год, истекающий зс июня 1971 года.
представленной Генеральному секретарю Штатами Амер^^и
7 июня 197^ года в ооответствии 00 статьей 73е Уотава.

о/ Сфициальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать шестая 
сессия, дополнение № 23 (A/8423/Hev,ï), глава ххш.
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5. Территория находится в эпицентре "демопрафичеокопо взрыва". Дан- 
ные неофициальной переписи, проведенной правительством Соединенных 
Штатов в 1970 году, показывают, что общая ^^сленность населения в
то время составляла 85 ООО че^овок, из которых 43 ООО проживали на 
острове Сент-Томас, 40 ООО - на оотрове Санта-^р^с, 2 ООО - на 
острове Оент-Джон. Оравнение данных 1970 года ٠ данными предше- 
ств^ющей переписи, проведенной в i960 год^, показывает, что в те- 
чение ©того деоятилетия общая ̂ оленность населения возросла на 
52 901 человека или на 165 процентов.
6. Более того, еоглаоно недочетам правительства территории, насе- 
лени© увеличилось с 85 600 человек в 1970 год^ до примерно 90 ООО - 
100 ООО - в начал© 1972 года. Обращая внимание на ЗТИ данные,
г-н Мелвин. X. Эванс, г^бв^натор территории, эа؟вил в март© 1972 года؛ 
что Биргинские острова становятоя одним из наиболее Густонаселенных 
районов мира и что необходимо ограничить рост их населения в будущем؛ 
уделив особое вцимание контролю за иммиграцией и развитию экономики.

2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ и ПОЛИТИЧЕСКИЕ И8МЕНЕНИН
Конституция
7. в основ© исполнительной, законодательной и юридической систем 
территории лежит пересмотренный основной закон 1964- года, в который 
впоследствии были внесены изменения рядом законодательных актов 
Конгресса Соединенных ][؛татов. Самое последнее законодательное 
постановление, одобренное в октябре 1970 годж, предоставило Зако- 
нодательном^ собранию территории право снизить возрастной ценз 
после того, как ^то б^дет одобрено 60ЛЬ!ЩИНСТВ0М избирателей Вир- 
гинских островов в,ход© общего референдума (см. ниже пункт 13).
8. Ка,к уже отмечалось ранее لا/, в начал© 1971 года Законодательно© 
собрание приняло законопроект о проведении в сентябре 1971 года 
конституционного съезда в целях внесения ^оп^авок и изменения наз- 
вания пЯресмотренного основного закона 1954 года (предлагаемое но- 
вое название Закон о федеральных вэаимоотношениях Виргинских остро- 
b o b ). Оъезд открылся 7 сентября 1971 года, и после одобрения ряда 
конституционных Цредложений все еще продолжал свою работу в начале 
1972 го^а (ом. ниже пункты 15-22). Для облегчения нахождения ИН- 
формации ниже кратко излагаются основные момент!! нынешних консти- 
./_уционных положений е؛؟

.Там же, пункт 11 /ي
е/ Дальней1!1И© подробности см. там же, двадцать пятая сессия, 

дополнение № 23 (a/8023/Hg v .!),глава XVIII, приложение I.G, пункты 6-24.
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Исполнительные органы
9. Исполнительная ьласть ^раьи'тельстьа территории принадлежит гу- 
бернатору. Имеется также заместитель губернатора, который исполняет 
обязанности губернатора в случае его отсутствия, и тот, и другой 
избираются сроком на 4 года большинством голосов избирателей, имею- 
щих право голосовать за членов Законодательного собрания. Губе^на- 
тор и заместитель губернатора избираются совместно единым голосе- 
ванием, так что голоса избирателей относятся и к тому, и к другому, 
Иервые выборы губернатора состоялись 3 ноября ل9?ه  под^, и на них 
баллотировались кандидаты от следующих трех политических партий тер- 
ритории؛ Демократическая партия Ергинских островов ؛дпво), Про- 
грессивная республиканская пЪ,рти؟ Биргинских островов (ПРПВО) и 
дЪижение "ПезавИсимые граждане" (днг]. Так как ؟и один кандидат
не получил большинства поданных голосов, 17 ноября были проведены 
вторичные выборы, в результате зтих выборов г-н ^^елвин X. Эванс 
и г-н Давид Д^. Маас были избраны губернатором и заместителем г^- 
бернатора, соответственно, причем оба баллотировались от р؟сг!уб- 
ликанской партии, губернатор может быть отстранен от своей ДОЛЖ- 
ности путем проведения референдума, если число голосов, поданных 
за его смещение, составляет по крайней мере две трети из ^исла тех 
голосов, которые были доданы за него во время последних предше- 
ствую^их общих выборов, и если зти голоса составляют большинство 
по отношению ко всем избирателям, принявшим участие в референдуме,
10. Губернатор несет ответственность за руководстве всей деятель- 
ностью органов исполнительной власти, за назначение и смещение всех 
старших должностных лип; и сотрудников зтих органов, а также за 
соблюдение федеральных и местных законов (включая применение на 
Виргинских островах Конститун;ии Соединенных Щтатов и всех поправок 
к ней, в той мере, в какой 3^0 не противоречит статусу территории 
как территории, нЪ входящей в Соединенные Штаты Америки). г^бер- 
натор может рекомендовать законопректы Законодательному собранию
и налагать вето на любое законбда^ельное постановление, как это 
предусматривается Законом с внесенными в него поправками. Губе^на- 
^ор представляет ежегодный доклад министру внутренних дел Соединен- 
НЬ!Х Штатов о положении территории для передачи этого доклада Бон- 
грессу.
11. Министр внутренних дел имеет полномочия назначать правитель- 
ственного контролера территории, который не может быть членом ка- 
кого-либо исполнительного орган^ правительства и в число функ!1Ий 
которого входит повьш!ени€ эффективности И экономичности правитель- 
ственных программ, а также ревизия, и наблюдение.за использованием 
федеральных фондов,
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Законодательные органы
12. Законодательная власть принадлежит одно^алат؟о!«у Законодательно!«^ 
собранию, ООСТОЯЩ€!«У из пятнад!^ати сенаторов, избирае!«ых сроко!«
на два рода ^тем ьсеобщеро голосования взрослого населения؛ пять 
оенаторов - от округа Санта-Крус, пять - от округа Сент-То^ас, 
один - от кр^га Сент-Джон и четыре сенатора избираются в общем 
избирателями всех островов. д؟я того чт؟бы имет؟ право быть избран- 
ным'членом Законодательного ообрания,необходимо быть гражданином 
Соединенных !!!татов не моложе 25 лет и проживать постоянно на тер- 
ритории, по крайней мере в течение трех лет. Каждый приият^й за- 
конощроект щриобре^ает силу закоиа только после подписания его 
губернатором. Для отмены вето губернатора необходим© большинство 
в две трети членов Законодательного собрания, в зтом случае гу- 
бернатор должен утвердить законопроект или направить его президен- 
т^ Соединенных Штатов Америки для окончательного Р©!Щ©НИЯ.
13. Все три политические партии территории участвовали в поолед- 
НИХ всеобщих выборах, которые СООТОЯЛИСЬ 3 ноября 19?с года и ре- 
зультаты которых излагаются ниже в пункте 23. Во время тех же 
самых выборов был проведен референдум, в результате которого вое- 
растной !̂ енз был снижен с 21 года до 13 лет. Законопроект,предо- 
отавляющий избирательны© права ли^м, Д0СТИГ!!!ИМ 13 лет, был при- 
нят Законодательным собранием 14 мая 1971 года, а 14 ДНЯМИ позже был 
подписан губернатором.
Судебные органы
^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ г а н ы  оостоят из окружного суда И муниципального суда. 
Судья окружного суда Виргинских островов■ и окружной прокурор Сое- 
динвнных Штатов назначаются президентом Соединенных Штатов Америки. 
С^дьи муниципального суда назначаются губернатором и утверждаютоя 
Законодательнь؛м ообранием. Окружной суд Виргиноких ©стровов осу- 
ществляет апелляционную юрисдикцию в отношении муницицального суда 
в случае гражданских и уголовных дел. Апелляционной суд Соединен- 
ных Штатов третьей инотанции, Филадельфия, и Верховный суд Сое- 
 иненных Штатов обладают апелляционной юрисдикцией над окр^^ньц« судом؟
Виргинских островов.
Конституционный оъезд
15. Как указывалось выше,конституционный с^езд, перво© заседание 
которого состоялось в оентябре 1971 года, был созван для ^ого, 
чтобы внести поправки и изменить название пересмотренного осНов- 
ног؟ закона 1954 года. Съезд был у^؟лномоч©н ооотавить проект и 
добрить конституцию для тер^иториН (включая билль ' и؟
Закон о ^؟дерати؟н؟!х отн؟؟!ен^ях^ " должен заменить пере-
смотренный основной закон. Из 33 делегатов, направленных на съезд,
15 являю.тс؟ членами Законодательного собрания, остальные делепаты 
в равном количеотве распр؟д©ляютоя между тремя политичеокими партия- 
ми, причем территориальный комитет каждой партии избирает овои̂ ;



-  130 -

собственных делегатов. Съезд создал 7 специальных комитетов, кото- 
^ые занимаются следующими вопросами, соответственно; полномочия • 
и функции дополнительных органов; законодательные полномо^^я; 
меотные органы влаоти; судебные органы; билль о правах; ооциаль- 
ные и зкономичеокие права; налогообложение, финансы и федеральные 
отношения; и составление проектов, представление проектов и ИН- 
формация. При разработке своих положений для представления их 
оъезду различные комитеты провели ряд открытых заседаний. Сам 
оъозд проводил заседания с перерывами с оентября 1971 года по 
апрель 1972 года и принял решение прервать заседания до 31 июля, 
когда съезд оможет провести голооование по окончательному проекту 
предлагаемой конституции и по закону о федеральных отношениях.
" “ по вопросу о том, принимать или не принимать предложения,
сформулированные съездом, состоится 7 ноября одновременно ٥ но- 
выми общими выборами в Законодательно© собрание. Цооле одоб- 
рения жителями ب островов предлагаемая конституция и
закон о федеральных отношениях будут предотавлены ко^гресоу и 
президенту Соединенных Штатов.
16. Ниже кратко излагаютоя те предложения, которые уже одобрены 
съездом.
17. Проект конституции будет озаглавлен "Понотитуция Биргинских 
оотровов Соединенных штатов". Съезд оделил эту рекомендацию пооле 
того, как он отверг предложенный термин "аоооциированная террито- 
рия" или "сообщество" Биргинских островов Соединенных Штатов, 
главным обраэом на том основании, что использование новой терми- . 
оологии не ©несет реальнь!Х изменений в отношении между " 
островами и Соединенными Штатами и не повлечет за ообой каких-либо 
конкретных преимуществ.
13. Согласно этой конституции Биргинокие острова будут наэываться 
"тер^и^ория Виргиноких островов". Будот уота^овлена республикой- 
окая ф؟рма правления, включающая исполнительные, законодательные 
и судебные органы власти, находящиеся под суверенитетом народа, 
п^и политичеокой влаоти, распростра,няющейся на всю эту облаоть, 
которая была получена Соединенными Штатами от Дании по Договору 1916 
года. Сщолица и правительотво будут по-прежнему размещатьоя в го- 
роде Шарллота Амалия на острове Сент-^омао.
19• При выборе губернатора избираемый кандидат должен получить 
по крайней мере 4-С дейотвительных бюллетеней из числа поданых, 
вместо необходимых в настоящий момент 50^ плюс один голос. Б 
олучае. необходимости будут проводиться вторичные выборы в пределах 
двухнедельного срока. Будут сформулированы положения отнооитейьно 
отстранения губернатора и заместителя губернатора от долж^ооти пу- 
тем проведения референдума. Рубернатору будет предоставлено право 
©акладь!вать вет© на законодательны© ак^щ © ؟ ечение десяти дней 
после их принятия, но у него не будет полномочий в отношении уре- 
зывания финансовых законопроектов. При поддержке большинотва



>  131 -

в две трети Законодательное собрание будет И!!еть право отменять вето 
п^бернатора, но у собрания не будет ^рава вновь ставить на одоб- 
рение те финансовые законопроекты, на которые было наложено вето.
За исключением чрезвычайных случаев, при созыве чрезвычайных сессий 
пубернатор должен представить уведомление за десять дней, ^берна- 
тор также должен б^дет представлять ежепод^ые отчеты о положении 
территории Законодательному собрана, а не министру внутренних дел 
Соединенных Штатов. По получении насто®цепо доклада Законодатель- 
ное собрание немедленно предпримет действия по переоценке прави- 
тельстве^ных учреждений и бюро,
2С. Бонтролер, ответственный только перед правительством Вирпинских 
островов, б^дет назначаться сроком на пять лет при консультации и 
с сопласия дв^х третей членов Законодательного собрания. Группа 
ревизоров из Стдела управления общими службами территории заменит 
существующую ныне •должность контролера, назначеннопо федеральным 
правительством для проведения ревизий и для наблюдения за использо- 
ванием федеральнЕ!^ фондов.
S1. Ву^ет сохранено однопалатное Законодательное собрание,и оно 
будет, состоять из 15 сенаторов, избираемых сроком на четыре пода, 
начиная ٥ 1976 пода. Щля топо чтобы иметь право 6ظج!ظ избранным 
членом Законодательнопо собрания, кандидат, помимо топо, что он 
должен удовлетворять необходимому цензу оседлости, должен быть праж- 
данином Соединенных Штатов,21 пода или стар!те. Баждые десять лет, 
начиная ٥ 193С пода, будет осуществляться пересмотр праниц избира- 
тельных окрупов, причем предполапается, что зти окр^па б^дут пе^е- 
распределяться после ка^допо пересмотра, Всеобщие выборт! не будут 
проводиться в один под с выборами пубернатора. Для Законодательнопо 
собрания будет'предусмотрела возможность создания процедур зао^нопо 
полосования.
22، !]редлапаемая конституция предусматривает создание Верховнопо 
с^да территории، в конституцию б^д^т включены положения отнесительно 
импичмента членов исполнительных, законодательных и судебных орпа- 
нов правительства территории, билль о правах и процедура внесения 
поправок в конституцию, в билле о правах не будет больт!их расхож- 
дений по сравнению с биллем о правах, включенных в Пересмотренный 
основной закон 1954 пода ٥ поправками, и в непо войдут все основные 
конституционные парантии Бонстит^ции Соединенных Штатов, а т^кже 
конституционные па'раытии боль!тинства из 50 штатов, и парантии, ка- 
сающиеся недавно установленных прав человека, таких, например, как 
права, установленные недавними решениями Верховной© суда.



-  132 -

Политические партии и выборы
23* Положеыие партий в законодательном собрании после общих выборов 
1970 года следующее (данные 8 ل9ة  г. приводятся в скобках):
ДРВО - 6 (15)؛ ПРПВО -3(0), и ДЕТ - 6(0). дпво - самая большая 
партия, за ней идут ПРПВО и днг. 3ه ноября ت97ل  г. Б списки для 
голосования в штаб-квартиры Совета но выборам было внесено 
18 790 избирателей, имеющих право на голосование. 7ت февраля 
1 7  ,г. сообщалось, что было зарегистрировано еще 108 избирателей ؟2
что в общем составило 18 898 человек. Из них члены ДРВО состав- 
ляли 13 328 человек؛ члены ПРПВО - ! 7جه человек؛ ' члены днг - 
I 483 человека, а зарегистрированные избиратели без нартийной при- 
надлежности - 2 34-9 человек. Кампания по проведению следу©щих вы- 
боров в Законодательное собрание, назначенных на 7 ыоября, только 
что началась. Согласно сообщению г-жи Генриеты Тодман, наблюда- 
теля за выборами, количество зарегистрировавшихся б!!^0 ниже,чем пред- 
полагалось, но возможно оно возрастет по мере того, как предвыбор- 
ная деятельность создаст атмосферу большего энтузиазма.
Новое Законодательство
24. Во время своего визита в территорию с 9 по 18 апреля 1 و7ل  г• 
Подкомитет по вопросам территорий и островов при Комитете внутрен- 
них дел и по делам островных территорий палаты представителей Сое- 
диненных ؛Штатов провел переговоры с различными местными руководите- 
лями и большим числом отдельных граждан. На заседании, состоявшем- 
ся 13 апреля, члены Законодательного собрания обратили внимание 
Подкомитета на ряд важных вопросов, среди которых был вопрос о пре- 
доставлении жителям Виргинских островов права на участие в голосо- 
вании во время выборов президента Соединенных Штатов и вопрос о 
предоставлении территории права направлять в конгресс Соединенных 
Штатов делегата без права участия в голосовании, в настоящее время 
г-н Рональд де Пуго В!!؟олняет обязанности представителя Виргинских 
островов в Вашингтоне (Скруг Колумбия). Сн был переизбран на этот 
пост во время всеобщих выборов ا97ه  Бода. Его функп^^ заключаются 
в том, чтобы проводить деятельность, обеспечивающую понимание мест- 
ных вопросов зт؟й территории Соединенными Штатами. Законопроект о 
предоставлении Виргинским островам права посылать в конгресс Сое- 
диненных Штатов представителя без права годоса б!!Л приняв палатой 
представителей Соединенных Штатов 18 января 1972 года, а сенатом - 
24 ^арта. Затем этот законопроект был направлен на одобрение пре- 
зиденту Никсону.
25* 6 марта плата представителей приняла еще один законопроект,
разрешающий Законодательному собранию Виргинок'их островов ус^анав- 
ливать минимальный возрастной ценз для овоих членов, в начал© мая, 
однако, сенат принял несколько иной за.конопроект, согласно которому
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минимальный возраст сокращался с 2و лот до 21 года. Сенат, как 
сообщалось, считал, что вариант законопроекта, нринято^о палатой 
нредота'вителей, повлечет автоматическое снижение возрастного ценза 
до 18 лет, т.е. до возраста лиц, имеющих ц^аво участвовать в выбо- 
рах, до тех пор, цока Законодательное собрание не вынесет цоста- 
новления о новом возрастном цензе. Предполагалооь, что вариант за- 
конецроекта, цринятого сенатом, будет нацравден на раосмотрени© 
палаты представителей ٠
28. До нао^оящего времени сенат принял решения в отношении третьего 
законопроекта, который был принят платой цредотавителей I ноября 
1 1 / ؛.года و оглаоно этому эакононроекту на Аиргиноких островах 
должно быть создано подразделение Пациональной Гвардии в 45© человек؛ 
которое б^дет находиться ц©д непосредственным контролем губернатора.
2?. ? мая-Законодательное собрание территории приняло законопроект؛
который предусматривает цредоставление семи меот для каждого из 
округов островов Санта-Крус и Сент Томас - Сент Джон и одно общее 
место для резидента оотрова Сент-Джон. Если губернатор цодпишет 
этот законопроект, то система нового соотношения представителей, 
которая Б нем содержится, б^дет применена в предстоящих выборах в 
Законодательное собрание.
Военная деятельность
28. В рассматриваемый! период f/ на мужское население Виргинских 
островов Соединенных ]Штатов по-црежнему распространяется действие 
закона 1 8  ,г. о призыве на военную сд^жбу. Сбшее число призывников /و
зар؟гиотриров^нных в дв̂ !Х местных пунктах, возроодо с II 597 в 
1989/197© г. д© 12 594 - в 1 9 70 /1 9 71 году• ء т©т же самый перисд 
квста призывниксв, предпиоанная терришсрии, онизилаоь с, 97 д© 5ة , 
а ©бщее числе фактических призывниксв с 87 д© 85.

I января 197© г. была устансвлена нсвая система призыва муж- 
чин на всенн^^ю сд̂ ц̂ бу. ©©гдасн© ^тсй системе I июля оостоялаоь на- 
ц^ональная лотерея для мужчин, родившихся в I95I г., с тем чтобы 
установить порядок призыва зтой возрастной групны, начиная 00 следую- 
щего января. 28 сентября 1 و7ل  г• Конгреоо Ооединенных Штатов принял 
пересмотренный Закон о выборочном нризыве, который полностью оонован 
на действительно лотерейной сисшеме и ликвидирует оторочку для сне- 
циалистов и о^удентоБ и который является попыткой создать воор^?жен- 
ные оилы целиком на доброьольной основе ٠

 -Информацию о применении закона 1987 г. в территории в пред /.؛
шеотв^щие годы см. там же, п^нк38 ؟; там же, двадцать шестая сес- сия, дополнение № 23 (A/8^23/Rev.l), гл. XXIII, пункты 24-25•
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29• Как уже отмечалось выше _§/, правительство Соединенных Штатов 
в начале 196? тода передало свою бывшую военно-морскою баау на остро- 
ве Сент-1о^ас территориальному правительству, но сохранило за со- ه0آإ  право вновь заннть территорию и соо^^женин этой базы, в начал© 
1 2  ,г. пнть военно-морских судов, принаддежашнх, соответственно و?
правительствам Канады, Федеративной Республики Рермании, ^Нидерландов, 
Соединенното Королевства и Соединенных Штатов,посетили остров Сент- 
Томас. Эти с^да ннлнютС؟ частью ^да^нь!х сил ©pтaнизaнسمحل Севере- 
aтл©нأ ичecкoгة договора (КАТС) и бни осзществляют маневры Б бас- 
сейне Карибского моря и ■южной части Атлантического .океана.

3. ЭКОНОМИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ

Общие сведения
30. Одно время экономика территории в основном базироваласв на 
производстве сахара. Однако в КОНН©. 1930-х годов правительство тер- 
ритории начало осуществлять программу ©ко.номического развития, ко- 
торая привела к ©нач؟телвному росту и диверсифика:^йи зкономики. ■
В период с i960 по 0?9ا год имело место исключительно быстрое рас- 
ширена© туризма, а также значительный ^ост других видод деловой ̂ итив- 
Н  ения спроса؛г. под влиянием сок^ат ه?وти и производства.Однако в 1؟0
в ©©единенных Штатах, средний годовой темп роста., валового внут̂ ■ . 
реннего продукта снизился с 24 п^о^ентов до 19 про!!ентов. в 1 0  .г و?
чистое внутреннее производств© по подсчетам составляло 332,2 млн.долл. 
США h/, а средний доход на душу населения, по сообт؛ениям, составлял 
3 8©0 долл.США, что относится к числу наивысших показателей в мире. 
Шндекс стоимости жизни,, ©публикованный правительством ©©eдинeннأظx 
Штатов, показывает, 4^0 в 1969 и 19?0 годах цены в территории были 
сравнительн؟ стабильными, но примерно на 3 цроцента выше, чем в 
Вашингтоне (округ Колумбия). Тенденция к снижению продолжалась 
и в ا9?ا • году, как об этом свидетельствуют сообщения ٠ том, что тем- 
пы роста общественного дохода за ا9?0?/ئ  год цонизились на 14 про- 
центов, и чт؟ имел мест© непрерывный рост безработиц^!. По цодсчетам 
губернатора Эванса в марте 19?1 года около 2 ц^.оцентов рабочей сил̂ ! 
не имели работы. Экономический спад с течение последних двух лет в 
основном приписывается спаду в туристском секторе.
31. В территории существует ряд промь!Шленных концернов. Ведущие 
из них занимаются очисткой нефти, производством алюминия, сборов 
часовых механизмов, производством тканей из шерсти иностранного

 тчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая؟ Официальные /ق
сессия, дополнение № 23 (A/8025/Rev.l), глава XVIII , пункт 34.

4/ Местной валютой является доллар Соединенных Штатов (1 долл. США)." '
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производства и перегонкой рома. Они зкспортирую'Б всю свою продук- 
цию, за исключением.небольшой части рома, которая употребляется на 
месте. ■Носле закрытия предприятий сахарной промышленности сельское 
хозяйство очень незначительно способствует экономическому развитию, 
однако предпринимаются усилия для ссздания белее ширской сельскс- 
хсзяйственнсй базы. Псмимс некстсрых стрси^ельных материален, 
прсизвсдимых для местнсгс рынка, какие-либс минералы ксммерческсгс 
значения ст.сутствуют.
32. В силу стсутствия прирсдных ресурссв, псчти все пстребнссти 
территсрии удсвлетвсряются за сче^ импсрта. Стсимость импорта в 
9 ل9ة  г. составляла 32?., 2 млн.долл.США, а Б 0?9ل г. - 400,6 ^лн.
долл.США; зкс^орт в целом составлял 199,9 млн.долл. США и 260,6 млн.
долл.США, соответственно, в ©вязи с этим Б течение 1970 года не-
благоприятный торговый баланс территсрии ухудшился, однако, как и в
предшествующие годы, это покрывалось за счет цритока капитала и 
цоетуплений от тури'зма.
33. В настоящее время имеются сколо 2 ООО ксрпсраций, ведущих тор- 
говлю на острсвах (2 184 в конце июня 1970 года), из которых околс 
80 процентов ссставляют отечественные. в территсрии действуют семь 
,"оммерческих банков: "Бэнк оф Америка", "Бэнк оф Вова Окотиа؟!
"Барклэйз Вэнк Д.С.О.", "4ейз Манхэттен Бэнк", "Ферст Нешнл Оити 
Корпорейщн", "Роял Бэнк оф Кэнзда" и "Вациональный банк Виргинских 
островов". Кроме того су!؛ествует корпорация "Ферст Федерал Сей- 
вингз энд Дсан Ассошиэй^н".
34. В общих замечаниях об экономическом развитии Виргинских острс- 
BOB Вру^па конгресса, о которой говорилось выше в пункте 24, заяви- 
л а , чтб; а) правительство территории находлиось "в Железных тисках" 
необходимости обеспечить общественные службы, необходимые для удсБлет- 
ворения пстребностей экономического роста, имеющего колоссальное 
значение, и быстрого роста народонаселения; دأ) развитие эконо- 
МИКИ, по-видимому, "игнорировало" социальные и исторические тра- 
диции островов, их эколсгическую ограниченность и расходы на гсс  -؛̂
дарственные службы, необходимые для поддержания выросшей зкономики;
с) правительсво испытывает трудности со сведением баланса своих 
счетов и с подготовкой статистических данных и d) существует 
необходимость в улучшении трудсв!!Х взаимоотношений.
33. Вубернатор ^ванс в ©воем сбзсре экономики территсрии в целом, 
 бюджетном послании Законодательному собранию от و зложенном؟
7 апреля 1972 года, заявил, чтс в связи с благсприятным ЭКОНОМИ- 
 еским развитием, которое, по общему мнению, ожидается в Соединенных؟
Штатах Америки, он предвидит в I972/I973 БОДУ значительное уве- 
личение т^физма и сопутствующее этому живительное влияние, в частное- 
ти, напор^овлю и зкснсмические сектор!! сферы обслуживания. Во
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его мнению, также будет иметь место прогресс Б области производства 
и строительства. Губернатор также занвил, что в предшествующие 
годн правительство не реагировало положительным образом и в доста- 
точной степени на постоннно возрастающие потребности в облаоти 
сферы общественного обсл^иванин. Б результате объем накопившихся 
потребностей Б области обш'еотвенных ^ол^г настолько велик, что его 
невозможно будет ликвидировать в ближайшем буднем.
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Туризм
36. Поступления от туризма, являющегося наиболее важной отраслью 
экономики эа периол с 1964/65 по 1968/69 гг.,увеличивались в среднем 
приблизительно на 2© процентов в год. Как отмечалось выше, в 
1969/7© и 1970/71 гг. в этой отрасли промышленности произошел спад, 
когда наблюдалось уменьшение как числа туристов, так и денежных 
оумм, израсходованных ими в территории, которые уменьшились на 14 про- 
нентоБ и в Т979/7Т г. соотавляли 9ت млн. долл. США.
3?. важным событием, затрагивающим эту отрасль промъ!шленнооти, было 
подписание губернатором Звансом' 8 июня Т970 г. билля, пред^!Сматриваю- 
шего создание Совета по развитию торизма Виргинских островов, в обя- 
заннооти Совета, в частности, дходи^; ه) разработка общей ПОЛИ- 
тики по вопрооа^ туризма: ъ ) проведение доследований долгоороч-
ного влияния туризма на культуру И экономические ресурсы территории 
И с) разработка генерального плана координированного и контро- 
лир^е^ого развития т̂ р̂изма. Еще одним важным событием было начало 
в октябре ل97ت  г. строительотва компанией Соединенных Штатов "Амэри- 
кзн Мотор Инне" на оотрове Сент-Томас гоотинины на зсс комнат 
стоимоотью в Т2 млн. долл.. США. Эта гостин^н^» строительство кото- 
рой, как нред^олагаетоя, будет завершено в середине 1973 г., уве- 
личит общее число гоотиничных комнат до 4 753. Третьим важным собы- 
тие^ было решение об уменьшении правительственных расходов Б 1973 
финансовом г©ду, нринятое наряду с другими мерами, направленными 
на сокращение аооигнований Департаменту торговли, один из отделов 
которого занимаетоя вопросами регул^)ования и развития т^^изма. 
Департаменту б^дет выдейено 3,9 м^н. долл. США (на 6СС ссс долл.
США меньше, чем в предыдуш©!« год^) , в результате чего на развитие 
туризма б^дет выделена меньшая сумма оредотв'.
Промышленность
38. Как ^же отмечалооь^, меры, предпринятые за последние годы цра- 
вительствами Соединенных Штатов и Виргиноких островов с целью сти- 
мелирования промышленного развития в территории, включают в себя 
уменьшение имцо^тных цошлин и предоставление других торговых льгот 
и финансовых стимулов, в соответствии с программой промышленного 
стимулирования правительство территории предоставляло чаотным пред- 
приятия^ освобождение от налогов и возвращало федеральные оборы.
В ل9?ت  финаноовому году в соответствии ٥ зтой программой было Быпла- 
чено более 41 млн. додл. США субсидий, в конце I97I г. насчитыва- 
лооь 134 предприятия (81 в 1 و7ة؛م)آ  имеющих удостоверение на пол^- 
чение освобождений и субсидий؛ масштабы деятельности большинства 
зтих ■предприятий были небольшими.

1/ ©фициальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая 
сессия, дополнение № 23 '(A'/BÜ23/Rev.i)/ гдава XVIII, пункты ؟т ^ ш .
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39• Упомянутые выше меры способствовали созданию и деятельности 
некоторых важных промышленных предприятий. Пми являются: а) алюми-
ниевый завод, принадлежащий "Харвей Алюминиум Корпорэйшн", филиалу 
"]картин Мариетта Корпорэйшн" Соединенных Штатов; ъ ) нефтеперера- 
батываю^ий завод (с первоначальной производительностью в 5 د 00لآ  ^ар- 
релей в день), контролируема^ "Гзсс Ойл Корпорэйшн", филиалом 
"Амерада Гэсс Корпорзйщн" Соединенных Штатов; и с ) заводы по 
сборке часов и обработке шерстяных товаров.
40. Упоминаемая выше Группа конгресса была информирована о том, что 
"Харвей Алюминиум Корпорэйшн" получила значительна^ участок земли, 
а также освобождение от налога в■ качестве стимула для размещения 
своего алюминиевого завода на острове Оанта-Крус. Эта Группа также 
обнаружила, 4^0 "Гзсс Ойл Корпорзйшн" расширяет свой очистительный 
завод и другие предприятия на остров© Санта-Крус, в течение одного 
года зтот очистительный завод превысит в шесть или семь раз свою 
первоначальна мощность, в соответствии ٠ существ^щш .̂^  ̂ соглаше- 
ниями корпорация зкс^ортирует свою квоту в 15 ООО баррелей нефти в 
день в Соединенные Штаты и обязана выплачивать правительству вирги- 
неких островов 50 центов за один баррель этой квоты, но она ОСВО- 
бождается от вь!Плат за дополнительное количеств© нефти. Груп^н 
конгресса считает, что следует провести детальное расследование 
вопроса об зтих соглашениях, так как доход от нефтеочистительного 
завода для. общества представляется минимальным. Она также отметила, 
что зта корпорация ©читает себя вправе получать 100 процентов суммы 
таможенных пошлин, выплачиваем^!^ Соединенным Штатам за зкспо^т не^ти 
из территории, хотя правительств© Виргинских островов получает только 
90 пропеитов ЗТИХ пошлин; после получения отказа в своем требова-. 
НИИ от освобождения от уплаты пошлин корпорация прекратила платежи 
правительству тер^ито^ии, являющиеся платой за право разработки 
недр. В август© 19?1 года после посещения Группой ^онг^есса терри- 
тории корпорация была уведомлена о цредлагаемой отмене предоставлен- 
ной ей■ квоты. Однако к концу года губернатор заявил, что прави- 
тельство Соединенных Штатов согласилось не удерживать 10-процентную 
плату за провозку ^руза, взимаемую таможней, и выразил© уверенность 
в том, что квота корпорации "будет спасена".
^1. В 19?0/?1 годах в часовой промышленности наблюдался спад в 
 езуль^ате понижения спроса и сильной конкуренции со Швейцарией и؟
Японией. Стоимость часовых механизмов и их частей, экспортируемых 
в !оединенные Штаты, составляла ^0 млн. долл. США, что было на 
4 млн. долл. США меньше по сравнению с предь!дущим годом. Во время 
обсуждений, имевших место в январе ا9?ق  года, представители десяти 
из пятнадпати часовых компаний территории информировади официальных 
лиц Департамента торговли о том, что в■результате девальвации долларн 
Соединенных Штатов стоимость большинства сырьевых материалов, импор- 
тируемых промышленностью, увеличилась на 8-15 процентов, что при- 
вело к уменьшению конкурентоспособности по сравнению с иностранными
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производителями собираемых на месте часов. Орудие проблемы, с 
которыми сталкивается пром!!!щленноств, объясняется задержками, выз- 
ванными правительством Соединенных [Штатов в выдаче им льготных 
квот и их перераспределении. Вредстави؟е؟и были информированы о 
том, что на период с января.по апрель 1972 года были установлены 
временные импортные квоты, разрещ!ающие в общей сложности ввоз 
I 2313 2و механизмов часов и частей, подлежащих перевозке на терри- 
торию, подконтрольную таможне Соединенных Штатов, и о том, что 
Департамент вскоре организует встречу со всеми другими заинтересо- 
ванными сторонами с педью улучшения применения системы квот.
42. Установление системы квот привел© к ограничению потска ино- 
странных шерстяных тканей в территорию для обработки и повторного 
экспорта в Соединенные Штаты. Контроль осуществляется путем взи- 
мания импортного налога в размере 1 п^нта за линейный ярд ткани
в пределах квоты и 65 пенсов за линейный ярд за ткани, ввозимые в 
превышение установленной квоты, в 1970 БОДУ территория полупила 
 вoтy (вклюЖая переходящие остатки) в 5,4 млн. линейных ярдЖвت؟
(3 млн. в ا9ةق  Боду), но фактическое количество обработанных и 
отгруженных тканей достигло 3,6 млн. линейных ярдов.
43. Содействие продаже рома, который в течение длительного периода 
был популярные товаром, оказывается через посредство Совета по рому 
Виргинских оотровоБ, который пользуется совместной поддержкой произ- 
водителей рома и правительства территории. В 1971 Боду территория 
вывезла 1,9 млн. стандартных валлонов рома в Соединенны© Штаты, что 
составляет уведичение на 18,4 пропента по сравнению с предыдущим
БОДОМ.

44، В мае 1972 года одна из компаний Соединенных Штатов, как 
сообщали, разработала планы строительства нового нефтеперегонного 
завода на острове Санта-Крус.
Помощь местным предпринимателям
45. В конп© ، 6 9 وا  года было учреждено Агентство по развитию мелких 
предприятий (АРМП) для поо^р^нЖя все большего участия жителей Вир- 
гинских островов в экономическом и торговом раэвитии территории.
3 февраля 1972 года Законодательное собрание приняло■билль, расши- 
ряющий условия, в соответствии с которыми фирм!! могут получать прав، 
на займы АРМП. 25 мая г-н Виктор Шнейдер, директор АРМП, сказал, 
что он получил два ассигнования в сумме 5مم ссс д©ял. США каждое 
в 1969 и 1970 году. Дополнительная суммав 500 ООО долл. была Быде- 
лена в начале 1971 Бода, но еще не было получено разрешения на ее 
использование. Пз полученной суммы Б I млн. долл. АРМП внес залог 
в 600 соо долл. США в качестве гарантий выплат заемщиками банковских 
займов и предоставило прДмые займы в сумме 400 ООО долл. США.
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ГТриблизихельно 200 ООО ДОЛЛ-. США гарантированных банковских займов 
не были возвра!^ены. Г-н Шнейдер тнкже сказал, что в свете своего 
финансового положения АРМП принял решение не принимать больше новых 
заявлений о предоставлении займов в ближайшем будущем и в дальнейшем 
уделять основное внимание оказанию помощи в области управления и 
технической помощи, а также сбору неуплаченных счетов.
Сельское хозяйство и •рыболовство

46. Шз-за гористости местнооти и неплодородия почвы очень небольшие 
площади земли на о-ве Оент-Шомас и Сент-Джон являются пахотными. 
Однакб оба острова вымащивают значительное число крупного рогатого 
скота в основном для местного потребления. Остров Санта-Крус имеет 
вполне подходя!!؛ие условия для сельского хозяйства, выращиваемые в 
настоящее время культ7^ы включают в себя пищевые злаки, овоши и ВС© 
субтропические фрукты. Гравительство выполняет долгосрочный сель- 
скохоэяйственный план, подробное изложение которого содержится в 
докладе Специального комитета двадцать пятой сессии Генеральной 
Ассамблее ع/.
4?. 4лены Законодательного собрания информировали упоминаемую выше 
Группу конгресса в ходе посещения его территории о том, что ощу- 
щается настоятедьная необходимость развития сельского хозяйства, 
особенно на о-ве Санта-Крус, где одна корпо^апия "Гарв Ленд" не 
обрабатывала крупный участок сельскохозяйственных угодий, недавно 
купленный у правительства Соединенных Штатов. Они внесли предложе- 
ние об использовании зтой земли для выращивания помидоров.
48. Узнав о том, что прилегающие к территории ВОДЫ! могут дать 
значительны!Й улов съедобной ры!бы!, который ^ожет бы!ТЬ достаточны!м 
для того, чтобы поддерживать небольшой ры!боловны!Й промысел, прави- 
тельство ©тало оказы!вать содействие развитию коммерческого ры1бо- 
ловства. В результате зтого Б 1970 г. были образованы! две ассо- 
пиации коммерческих ры!^акоБ.

к/ Там же, пункты 51-52,
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Связь и другие основные УСЛУГИ

49. В 1970 г. правительство Виргинских островов предприняло реши- 
тельные усилия для расширения дорожной системы. Сднако упоыинаеыая 
выше Рруппа конргесоа ответила, что все е!!؛е 0!!̂؛д؟ается
в улучшении дорог на островах Сент-Джон и Сент-؛оыас.
50. Океанские суда использ^т гавань !Еарлотты ̂ !!алии на о-ве Сент- 
Томас и гавань фреде^икстеда на Санта-Крус. Третий морской порт 
Криотианстед, который также расположен на о-ве Санта-кр^^с, может 
принимать только неСольшие суда. Одиннадп;ать компаний обеспечивают 
территорию регулярными рейсами. Общий тоннаж судов, заходивших
на Виргинские острова в 1969-1970 гг. соотавил 26,9 миллиона.
Рр̂ п̂пе конгресса в© время ее пребывания в территерии, был© 0©©бщ©н© 
© т©м, чт© на ©ст^©ве Сацта-крус ©щ^^щается не©бх©дим©сть в н©вых 
п©рт©вых ©©©ряжениях; ни ©дин из о^^ществ^щих п©рт©в не ©читается 
псдхсдящим дАя расширения; был© внесено предложение построить 
портовые сооружения в районе, прилегающем к предприятиям, создан- 
ным "РесоСйл Корпорейшн".
51. ймеется два ооновных аэропорта؛ аэропорт имени Рарри с .  
Трумэна на острове Сент-Томас и аэропорт имени Александра Рамильтонз 
на острове Санта-Крус. Территория оболуживаетоя 6 зарегистрирован- 
ными авиатранспортными компаниями, 8 рейсовыми авиатакси и 13 нерей- 
оовыми авиатакси и чартерными линиями, в 1970/71 г. воздушным 
транопортом в общем было перевезено 659 118 пассажиров и 9 млн. 
фунтов груза. Рубернатор Ввано информировал Рруппу конгреооа
о том, что аэропорт имени Рарри с .  Трумэна не ооответствует требо- 
ваниям и что аэропорт имени Александра ^амильтона имеет взлетно- 
посадочн^ полосу в 7 ссс  футов и что необходима запасная взлетно- 
посадочная полооа для частных оамолетов. Он оооб!цил о том, что был 
рассмотрен вопроо о расширении аэропорта на Са^та-Крус в качеотве 
решения проблемы! возд^ных сообщений. Сднако он считает, что 
правительотво не должно предпринимать каких-либо мер ^0 ©тому 
предложению, поскольку это может нанести вред туризму. Он говорит 
о том, что имеется две альтернативы؛ а) перестройка и расширение 
аэропорта им. Рарри с .  Трумэна стоимостью приблизительно в 15 млн. 
долл. США; ъ) строительотво нового аэропорта на острове Сент-Томас 
со взлетно-посадочной полосой по меньшей мере в 8 ссс  футов, пред- 
варительная стоимо؟ть которых колеблется в пределах от 80 до 100 
млн. долл. 0مظلل Сооб1!̂ ,ют, что в марте 1978 года губернатор 
заявил о том, что департамент транспорта Соединенных Штатов ГОТО© 
п^едоотавить помочь только для улучшения аэропорта им. Гарри с .  
Трумэна, но правительство территории не отказалось от овоего плана 
поотройки нового аэропорта на острове Сент-Томас.
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52. "Вирджин Айленде Телефон К.ориорейщ!н" обеспечивает все три 
основных острова системами автоматической телефонной связи. По 
данным зтой корпор^!^ии, 30 июня 19?1 г. действовали 24 644 теле- 
фонных точек, что на 4 446 больше по сравнению о предыдущим пощом.
Ее контролирующая компания "Интернешнл Телефон знд Телеграф 
корпорейшн" и "Кэйбл энд Вайрелесс/В.естерн Юнион иЖтернешнл^' 
совместно осущеотвл^т внешнюю электросвязи.
53. Правительство территории отремцлось обеспечить необходимо© 
снабжение водой и энергией. В 1970/71 г. Управление водныЖ и энер- 
гетических ресурсов Виргиноких островов, государотвен^ый орган, 
созданный 1965 ظ г., осуществлял руководство четырьмя заводами
по диотиллящии морской воды (3-на остров© Оент-Томас и 1 на 
оотрове Оанта-Крус) мощноотью в 4,75 млн, галлонов воды ежедневно, 
Управление не имеет никаких предприятий по добыче воды на остров© 
9ент-Ажен, который завиои^ от ■дождевых осадков и резе^в^арсв, а также 
воды, доотавляемой с помощью барж с острова Сент-Томас. Продажа 
воды достигла суммы в 1,65 мл^. долл. США по орав^ению с 1,04 млн. 
долл. США в предыдущем году. Управлению также принадлежат 11 гене- 
раторов (6 на остров© Санта-Кр^с и 5 на острове Сент-Томас) общей 
мо^ноотью в 99 ООО киловатт. Производимо© таким образом электри- 
чество через посредотво подводных кабелей передается на 3 ДР1!ГИХ 
острова (включая остров Сент عبم0ة ), Общая продажи злеЖтро-
энергии достигла 5لءو млн, долл. США ^о сравнению с 7,71 млн, 
долл. США в предыдущем год^.
54. 5 октября 1971 г. палата предотавителей Соединенных Штатов 
утвердила законопроект о создании в территории ؛±нстит^та водных 
ресурсов, выделенная на. первый год сумма равна 100 ООО долл. США, 
которая будет ^величе^а до 200 ООО долл. США в течение второго года 
к до 250 ООО долл. США на каждый последующий го^. Сенат Соединенных 
Птатов наметил олш^ние этого законопроекта на 13 октября.
55. В недаьнем бюджетном послании губернатор обратил особое внимание 
на необходимость дальнейших уоилий о !̂ елью удовлетьорения постоянно 
раотущего спрооа на общеотвенные ^ол^ги (см. п^нкт 35 выше). Он,
в частнооти, отметил, что дороги территории постоянно ^х^дша^оя 
и что было сделано очень мало для удовлетворения чрезвычайно важной 
потребности жилых райпнов в снабжении водой, электричеством и 
другими услугами.

Еосмлапственные (±)инан©ы

56. В 1970/71 г, общая сумма чистых пост^ений территории достигла 
113,5 млн. долл. США (^«величение на 16 млн, ДОЛЛ, С!1А по сравнению
٥ предыдш^ годом), а об!Щ!©рц©ходы- 104,5 млн. долл. США (^вели- 
чение в 20 млн. долЖ, С1؛А по сравнению ه предыдущим годом), Капи- 
тальные затраты за гсд соотавили 20,7 млн. долл. США (увеличение 
на 10 млн, долл. С1؛А по сравнению с предыд^^им годом) ٠
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57. 7 апреля 197S г. губернатор представил Законодательному собра- 
нию для утверждения проект бюджета на финансовой год, начинающейся 
 июля. Ожидается, что поступления достигнут общей суммы 1£2,2 ل
млн. долл. ОЩА (или приблизительно на 15 процентов больше, чем в 
1971/72 г.) и расходы - 121,1 млн. долл. США (или на 13 прощентов 
болвше, чем в 1971/72 г.). Общие предполагаете поступления будут 
полечены иа следующих источников؛ подоходны© налоги 69,1 процента; 
налоги на валовой доход 10,8 процента; акциз®!© оборы 6,1 процента; 
налоги на недвижимое имущество и иные налоги 5 процентов; лицензии, 
различные сборы, штрафы и таможенные пошлины 6,7 процента. Из 
общей предполагаемой С7Ц!МЫ расходов на образование выделяется
30,4 млн. долл. США, здравоохранение - 17,9 млн. долл. США, обществен- 
ные работы - 11,4 млн. долл. США; общественная безопасность - 7,5 
млн. долл. США; социальное обеспечение - 6 млн. долл. США; 
финансы и Колледж Виргинских островов - по 4 млн. долл. США; тор- 
говля - 3,9 млн. долл. США; охрана природы и культура - 3,7 млн. 
долл. США.
58. В ходе рассмотрения финансового положения правительств, 
губернатор заявил, что в течение прошлого десятилетия поступления 
7̂ ©личились в среднем на 24,7 процента ежегодно. Зто явно выражен- 
ная тенденция к пов®цению замедлилась в 1971 финансовом году, 
ког^а поступления превысили достигнутый в предыдущем году уровень 
только на 11 процентов, отражая влияния экономического спроса
на поступления от налогов. Более низки© темпы роста наблюдались 
в 1971//2 годах. Тем не менее, он предсказываем, что поступления 
в 1972/73 годах будут ^увеличиваться более быстрыми темпами, 
поскольку он относительно оптимистичен в отношении зкономики, и 
относительно того, что большинство подразделений правительства 
смог^^ расширить сферу своей деятельности.
59. Губернатор предложил также израсходовать 17,5 млн. долл. США 
на кайитальное развитие, 25 процентов которых б^дет использоЦано 
для строительства и улучшения дорог.
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4 СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ م

Рабочая сила
60» По предварительным оценкам количество имеющейся в территории 
рабочей силы в первой цоловине ل97ل  Го составляло приблизительно 
33 ООО человек, половина которых занята в секторе туризма и ©вязан- 
ных с ним отраслей и 10 процентов - в обрабатывающей промышленно сти ٠ 
Как отмечалось выше в пункте 30, отмечалоя постоянный роот безра- 
ботицы, являющийся результатом зконом^чеоково спал^ в ±97ه и ل97ت  го- 
^ах» Для решения этой проблемы в апреле ل97ت  г» был принят новый 
Закон о выплате пособий по безработице،, в новом законе утверждена 
окользящая шкала, предуоматриваюцая вынлату безработному рабочему 
оуммы, равной двум третям ореднеи еженедельной заработной платы 
рабочих его категории» Те, чья заработная ^лата была ниже этой сред- 
ней суммы, получали пропорционально оокращенные пособия» Нредпола- 
гают, что за период о марта по декабрь безработица увеличилась с 
2 процентов до 3,4 процента рабочей силы» Среднее еженедельное 
чиоло безработных считалось равным приблизительно I 100»
61» В обш©м заявлении по вопрооу о положении с рабочей силой в 
территории, Группа конгресса, упоминаемая выше, заявила, что: 
а) большинство местных рабочих находились на олужбе правительства 
территории; ъ) иноотранцы иопользовалиоь и иногда "зк©плуа؛и؟ова- 
лиоь" на физических работах и в оекторе оболуживания; с ١ хотя пра- 
жительство ликвидировало оиотему закренления иностранного рабочего 
у одного работодателя и предоставило иностранцам доступ к социаль- 
ному обслуживанию, включая школы, 'но предотавляется необходимым 
принятие дополнительных мер для защиты этих рабочих от "зкоплуатации";
d) высокий процент админиотраторских должноотей, за исключением 
этих должностей в правительстве, были заняты лицами, приехавшими 
из Соединенных Штатов; е) недавно появившиеся п^едц^иятия, такие 
как гостиницы Корпорейшн" и "Гесс Оил Корпорейшн"
не оправдади ожиданий в отношении привлечения местных рабочих;
f) существует некоторая социальная напряженнооть между иностранца- 
ми, иммигрантами из Соединенных Штатов, и жителями Виргинских остро- 
b o b ; и g) Служба иммиграции и натурализации Соединенных Штатов в 
территории недавно депортировала около 7 ٠٥٠ незаконно въехавших 
иноотранцев»
Иностранные рабочие
62» За не^иод с мая Г978 г», когда на оотрове Сент-Томас было 
создано Бюро по выдач© удостоверений иностранцам ]]،[иниотерст؟^ труд^ 
Соединенный Штатов, и апр©лем ±971 Го ! ٠ 511 иноотранным рабочим 
территории были предоставлены разрешения на работу» к октя^р؟؛ таки© 
разрешения получили 12 538 иноотранцев, 80 процентов которых были
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мужчины، Занятость но основным промышленным группам была следующая: 
коммерческое обслуживание (включая гостиницы и рестораны) 42 процен- 
та; частные хозяйства 14 процентов и розничная торговля 12 процентов، 
 -про وو ,общего числа всех иностранцев, зарегистрированных в Вюро عل3
центов прибыли из стран Карибского бассейна» 3عل рабочих Карибского 
бассейна на долю Сент-Киттс-!^ев^с-Ангилья приходилось 2و процента; 
на долю Антигуа - 20 процентов; Оент-Аюсия - 16 процентов; !^инидад 
и Тобаго - 10 процентов, Цоминика - 10 процентов»
63» Группа конгресса отметила, что основные черты новой политики 
министерства Д’̂ уда Ооединеннпх Штатов заключайся, среди прочего, 
в следующем: ؛ن ) иностранцы получают удостоверения о том, что они 
являются ^абочими-мигранта^и; ъ ) им разрешается искать новую работу 
в течение двухмесячного периода, до того, как они могут быть депар- 
тированы; с) они имеют право привозить с собой свои семьи; и
d) их дети, в возрасте от 16 лет и старше, имеют право искать себе 
работу» Группа конгресса пришла к вы®оду о том, что иностранцы не 
получают соответствующей информации о своих правах в соответствии с 
вышеупомянутой политикой, и рекомендовала подготовить документ, со- 
держащий такую информацию» Она также считает, что методы!, применяв- 
щиеся для депортации около 1 400 незаконно въехавших иммигрантов, 
бы!ли "грубь!ми и бессердечными" и что иностранцы! испы!тывают потреб- 
ность в юридических консультациях для обеспечения защиты! своих прав 
в гражданских и уголовных делах» Шаконец, она отметила, что между 
министерством труда Ооединеннь!х Штатов, Службой иммиграции и натура- 
лизации Соединенны!^ Штатов и департаментом труда Виргинских островов 
поддерживается только минимальное сотрудничество в вопросах, свя- 
занны!х с принудительные осуществлением законов и обменом информацией؛ 
касающейся иностранных рабочих»
Жилищные условия
64، Предоставление жилья быстро растущему населению является пробле- 
мой, которой правительство уделяет первоочередное внимание» Департа- 
мент жилищного строительства и общественного благоустройства осу- 
ществляет некото^ы!е программы!, включая, в частности, программы, 
касающиеся строительства жилья для лиц со средним доходом, займов 
для покупки участков и домов, предоставления жилья на случаи чрез- 
вычайных обстоятельств, займов для ветеранов, коммунального разви- 
тия и контроля за арендой» Дроме того, начальник департамента ЖИ- 
лищного строительства,и общественного благоустройства является также 
председателем Жилищного управления Виргинских островов, гос^дар- 
ственной корпорации, созданной в соответствии с Законом Соединенных 
Штатов о жилищном строительстве с внесенны!ми поправками, с целью 
разработки проект©؟ строительства дешевого жилья, и председателем 
Совета по перестройке городов Виргинских островов»
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 -В соответствии с предоставленной управляющей державой инфор!«а مو6
циеи было закончено строи^елвство I 11© единиц нового жилья и еще 
I 977 единиц в течение 1970/71 Го находились в стадии строительства. 
Однако достигнутые'результаты на!«ного ниже задач, предусмотренных 
в проектах» Эти показатели были основаны на планах роста народона- 
селения, ликвидации трущоб и возросшем доходе С€!«©й» в настоящее 
время'жилищному развитию мещ!ает замораживание федеральных фсндов 
для строительства жилья для лиц с низким уровнем дохода и высокая 
отоимость земли, рабочей силы и материалов»
Общественное здравоохранение
66» Расходы на общественное Здравоохранение в 1970/71 Б» составили
1 6 . 4  млн»долл»С!ЕА, в то время как в 1 7 0 / و6و  Б» они составляли
14.5 млн»долд»ОЕ[А» В соответствии с информацией ^цравляющей д©р- 
жавы там продолжалось расширение программ и обслуживание в области 
здравоохранения для удовлетворения раотуш^х потребностей цостоянно 
увеличивающегося населения »
67» В настоящее время медицинские учреждения в территории включают 
в себя две больницы общего тица (©дну на острсве Сент-Ъомас, имею- 
щую 157 больничных ؟сек, и другую н؟ острове Санта-Крус, имеющую 
120 больничных коек) и двؤ клиники (одна на остров© сЖнта-Крус и 
другая на острове Сент-Цжон), общее число больничных коек которых 
составляет 2 0 »  Соотношение количества врачей и населения - 1 врач 
на I ООО человек»

Еождаемссть в ا97م  Б» составила 36,9 иа 1 ООО человек насел©- 
'в 1969 Б » ^ . 3 6 , 3 ) »  Смертность составлял© 6,2 на I ООО человек 
в 1969 Б»), ؟ то время как детская смертнссть составил© 26,4 
ООО человек (27,7 в وت6و  году)»

ния

69» В докладе, оп^бдиксванном в апреле 1972 г», Вюро департамента 
здравоохранения цо ©опросам общего планирования здравоохранения 
сообщило о том, что общее состояние со снабжением питьевой водой 
и канализацией на Виргинских островах "было абсолют©© несоответствую- 
щим и опасным для общественного здоровья"» в течение тог© ж© меся- 
ца губернатор Зван© заявил в своем бюджетном послании, что, кроме 
расомотрения кланов, не было принято никаких практических мер 
или инициатив для решения обостряющихся проблем, ©вязанных с загряз- 
нением, санитарным состоянием и профилактикой» Пз-за отсутствия 
достаточных фондов правительство предложил© израсходовать ©а обш€©Б- 
венное здравоохранение только 17,9 млн»долл» США, с^мму, которая 
пред؟та©ляет ©обой вторую по величине долю в бюджет© на 1973 финан- 
совы© год»
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70» Образование является обязаТельнн!! в возрасте от 5 т /2  до 16 лет،. 
Имеются государственные и негосударственные (частные и церковные) 
школы,посредством, которых цредоставляетоя начально©, неполное оред- 
нее и среднее образование, а также имеются детские сады на оотрове 
Сент-Томас и Санта-Крус» На остров© Сент-Ежон правительству принад- 
лежат только детские оады, начальны© и неполные средни© школы»
В ل970/ت97ت ٢٠  число учащихся государственных школ составило 17 362 
(по ©равнению с 1101 ؤ человеком в предыдущ©м году) и в  чаотных 
школах - و 7وه  (по сравнению с 5 932 в и^Ндыдущем году)» Возрастаю- 
щее значение государственных школ частично связано с решением.окр5̂ - 
ног© суда Виргинских островов о том, что все дети, не имеющие 
гражданства и проживающие в территории на законных оонованиях, имеют 
нраво о̂с©!!؛а؟ь так^е школы» Проекты, осущеотвлявшиеоя в течение 
Т9 7 0/Т9 7Т г» включали в себя программу на дьух языках на оотрове 
Санта-Круо, фаоширение,цредоставления технического (профессионального؛ 
и специального образования, уделение большего внимания чтению и на- 
чало ооуществления программы исследований' по вопросам окружающей 
человека ореды и программу по наркотичеоким средотвам» Кроме того, 
число шкодьных помещении увеличилось в результат© открытия двух 
начадьных школ и быдо начато строительотво четырех других школ 
(включая одну среднюю школу)» Был© одобрено предоставление в общей 
сложности 341 стипендии для обучаю!!؛ихоя в территории Бузрто-Еико 
и в Соединенных Е!татах»
 Выошее образование и учебны© программы на получение аттестата ء 71
нредоставляются в Колледже Виргинских оотровов на оотрове Сент-Тома©, 
который имеет свой филиал на остров© Сан^а-Крус» Бредлагаемая 
четырехлетняя црограмма получения степени бакиалавр؟ ,включает в 
себя программы по админиотративно-управленческим вопросам, англий- ’ 
скому языку, еотественным и специалвным наукам, по вопросам ооциаль- 
ного обеопечения, ^^манитарным наукам и подготовке педагогов» Двух- 
годичные црограммы по отдельным специальноотям дают возможность 
полупить соответотвующие дипломы по специальностям: ведение учета,
уцравление цредп^ия^иями, отроителвная техника, оекретарокая работа,د 
изучение гоо^иничного и ресторанного дела, подготовка медсестер, 
цолицейокая олужба и об!!؛ее уцравление» Сущеотвуют также ооновные 
курсы по техническим во^рооам, медицинокой технике и фармакологии»
В ± و7ه/ت97ت ٢٠  в колледже обучалооь 4±6 уча!цихоя на дневных курсах 
(42С в ± و6و/7م ٢ ») и т 3هه - на заочных курсах (I ООО в وت69/7ة ٢ ©- 
ду)» Были также расширены помещения колледжа ддя того, чтобы сцра- 
виться с постоянным увеличением чиола преподаваемых дисциплин и 
количеотва отудентов» в число основных проектов, которые были на- 
чаты ^ли закончены, входят здание ©отеств©нн!!х наук, жилои дом ДИ- 
ректора, шеоть дополнительных общежитий И ±2 учебных пом©!!؛ений»

ПОЛОЖББМЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ ءو
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 Расходы на образование возросли с 17,8 млНоДолЛо США (включая ءة7
взнос нрави^елвства территории колледжу Виргинских островов, общая 
сумма которого составила 2,1 млн ء долларов) в 1 و8و/7ه  Го до 22 млно 
ДОЛЛ٠США (включая взнос колледжу Виргинских островов общей суммой 
в 3,2 млНо^олЛо США) в 1 9 7 0 / 7 1  году»
73» Представляя бюджет на 1973 финансовый год в Законодательном 
собрании, губернатор Званс заявил, что правительство осознает 
необходимость иредоставления донолнителвных школьных помещений,и 
предложил израсходовать 30,4 млн»долЛо США на образование (включая 
взнос колледжу Виргинских островов, достигающий су^мы в 4 МЛНоДОЛЛ، 
США)،■ Зто ассигнование является самым крупным в бюджете»
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ГЛАВА XXIV

АНТИГУА, ДОМИНИКА, ГРЕНАДА, СЕНТ-КРИСТО©ДЕ?-НЕВИО-АНГИНЬД, 
СЕНТ-ЛЮСИЯ И СЕНТ-ВИНСЕНТ

А. РАССМСТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ
1. На 841-м заседании, состоявшемся Тб марта ل97ة  года, Сие- 
циальный комитет, утвердив шестьдесят пятый доклад своей Рабочей 
группы (А/АС٠I09/L.7١(3ة постановил, в частности, рассмотреть 
вопрос об Антигуа, Доминике, Гренаде, Сент-Кристофе^-Невис-Ангилье, 
Сент-Люсии и Сент-Винсенте в качестве отдельного пункта на своих 
пленарных 3аседаниях. .. '
2. Специальный комитет ^арсмотрел этот пункт на своем 887-м засе- 
Дании, состоявшемся 25 августа.
5. Нри рассмотрении зто^о пункта Специальный комитет учиты!вал , 
соответствуюшие положени؟ резолюций Организации Обьединенных Наций, 
в частности резолюцию 2878 (XXVI) от 20 декабря ل97ت  года по воп^о- 
 -об осуществлении Декларации о предоставлении независимости ко ات0
лониальным странам и народам, в пункте то зтой резолюции Генераль- 
ная Ассамблея предложила Специальному комитету "продолжать изыски- 
вать подходящие средства ؟ля немедленного и полного осуществле4ия 
во всех территориях, ко؟орыр еще не получили независимость, резо- 
ЛЮЦИЙ 4 ل5ت  (XV) и 2  ,Генеральной Ассамблеи, в частности .(XXV ) غ21
сформулировать конкретные цредложения относительно ликвидации 
остающихся цроявлений колониализма, и представить доклад по этому 
вопросу Генеральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии". Спр* 
циальный комитет принял также во внимание положение резолюции 2867 
( XXVI) Генеральной Ассамблеи от 2С декабря ل97ت  г., касающейся 
Антигуа, Доминики, Гренады, бент-К^истофер-Невис-Ангильи, бент- 
Люсии и бент-Винсента.
4. При рассмотрении зтого пункта Специальный комитет имел в своем 
распоряжении рабочий документ, подготовленный Секретариатом (см. „ 
йрило^ение к йастоящей главё), содержащий информацию о мерах, 
ранее принятых Специальным комитетом и Генеральной Ассамблеей, а . 
также о последних событиях в зтих территориях.
5♦ Специальны!Й комитет имел также в своем распоряжении письменную 
петицию, датированную 23 ноября 1 و7ت  г. от г-на Фрэнка Рохаса, 
предстаЪителя Пародйой политический партии (нпп) ^с؟^ова Сент- 
вйнсент, касающуюся этого пункта (А/АС^109/?ЕТ.؛؛؛Т9б)/
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В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА
6. На 887-м заседании, состоявшемся 2و августа 1972 года, после 
заявления представителя Тринидада и Тобаго и Председателя (А/АС»109/ 
?١٢.887) ١ Специальный комитет постановил без вءةه aжeниع направить 
Генеральной Аосамблее рабочий документ, о котором упоминаетоя в 
пункте 4 выше, с тем чтобы ускорить рассмотрение данного вопроса 
Четвертым комитетом и, с учетом всех указаний, которые Генеральная 
Ассамблея может дать в этой овязи на своей двадцать седьмой сессии, 
рассмотреть этот пункт на своей следующей сеооии.
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A. РЕШЕШЯ, ПРИНЯТЫЕ РА§ЕЕ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 
И РЕНЕРАЛННОИ ассамблеей

1. Вопрос о территориях Антигуа, Доминика, Гренада, Сент-К^истофе^- 
Невис-Ангилья,Сент-Люсия и Сент-Цинсент расс!!атри؟Цется " 
комитете!! с 1964 года, а Ренеральной Ассамблеей с ق ل9و  года. Выводы 
и реком€нда!!ии Специального комитета, касающиеся этих территорий, 
иэложены в его докладах Ренералвной Ассамблее на ее девятнадцатой
и двадцати цервой - двадцатв щестой сессиях а/.
2. По предложению Председателя Специальный комитет на 828-м эасе- 
Дании 8 октября ل9?ت  года постановил представить Генеральной Ассамб- 
лее рабочие документы о территориях Антигуа, Доминика, Гренада, 
Сент-Кристофер-Невис-Ангилья, Сент-Дюсия и Сент-Винсент в целях 
содействия рассмотрению вопроса об этих территориях Четвертым коми- 
тетом и в целях рассмотрения этого вопроса на сессиях Комитета в 
В9?2 году с учетом любых укаэаний, которые могут бы!Ть сделаны Рене- 
ральной Ассамблеей Б этой свяэи.
3. Декст резолюции 288? (XXVI) Генеральной Ассамблеи от 20 декабря 

ل9?ت  года в отношении территорий Антигуа, Доминика, Гренада, Сент- 
Кристофе^Невис-Ангилья, Сент-Дюсия и Сент-Винсент был цредставлен 
в расцоряжение Специального комитете.

В. ИНФОРМАЦИЯ О 1ЕРРИ1СРИЯХ^/
4. Основная информация о территориях содержится в докладе Сцециаль- 
ного комитета Ренералвной Ассамблее на ее двадцать пятой и двадцать 
шестой сессиях. Дополнительная информация излагается ниже.

1. АССОЦИИРОВА^П^ЫЕ ГОСУДАРСТВА в ЦШДОМ ■
Политические события

Введение
5. Вслед за роспуском Федерации Вест-Индии в 1982 году и ؟оследую- 
шими переговорами относительно статуса отдельных территории

а/ Последние доклады см. Официальные отчеты Генеральной Ассамб- 
леи, двадцать четвертая сессия, дополнение № 23, глава XXIII, пункт I?

двадцать пятая сессия, дополнение N٠ 23, глава.•XVII,
:е. двадцать шестая сессия, дополнение № 23 (A/8425/Kev.l),

том разделе, была почерпнута؛

и 18; там же, 
пункт?; там 
глава XXII, пункт ь.

 Информация, содержащаяся /ق
из оцубликованных докладов.
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расположенных Б бассейне Карибского моря, правительство Соединенного 
Королевства в ل9وة  году предложило новый конституционный статус 
для шести территорий, а именно: Антигуа, Ломиники, Рренады, Сент-
Кристофер-Невис-Ангильи, Сент-Люсии и Сент-Винсент, в  соответствии 
с зтими предложениями, которые впоследствии были проведены Б жизнь 
в 1967 БОДУ (в отношении ^нтигуа, Доминики, Рренад!!, С؟нт-Кристо$ер- 
Невис-Ангильи, Сент-Люсии) и в ؤت6و  БОДУ (Сент-Винсент) каждая терри- 
тория стала "Босударством, ассоциированным с Соединенным Королевст- 
вом", осуществляющим контроль за своими внутренними делами и имеющим 
право изменять свою конституцию, включая право выйти из ассоциации с 
Соединенным Королевством и Б конечном итоге объявить себя независи- 
мым государством; правительство Соединенного Королевства сохранило 
полномочия, связанные с осуществлением внешней политики и обороны 
территорий.
6. Соединенное Королевство утверждает, что одной из главных черт 
статуса ассоциированного государства, предоставленного территориям, 
является то, что Б Устав©• Срганизации Сбъединенных ААаций называется 
"полным самоуправлением". 3ةل ©того следует, что правительство 
Соединенного Королевства считает свои обязанности в соответствии
с главой XI "полностью ء: скончательно выполненными" и в связи с 
©ТИМ оно прекратило передачу информации Генеральному секретарю в 
соответствии со статьей 7ةو Устава.
7. В резолюции 2716 (XXV) от 14 декабря 19?с года Генеральная 
Ассамблея заявила, что "при отсутствии решения самой Генеральной 
Ассамблеи ه том, что территории Антигуа, Ло^иника, Гренада, Сент- 
Кристофер-Кевис-Ангилья, Сент-Люсия и Сент-Винсент достигли полного 
самоуправления по смыслу положений главы XI Уст؟ва, правительство 
Соединенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии должно 
согдасно стать© 7جق Устава продолжать передавать информацию, относя- 
щуюся к этим территориям".
Гренадская декларация I97I года
8 . Спустя почти два года после роспуска созданной Великобританией 
Федерации Вест-Индии в 1 و7ل  БОДУ на специальном заседании глав 
правительств, состоявшемся в Гранд Ансе, Гренада, 25 июля وت7ل  Бода, 
выявились новые цредложения о политическо!! объединении. Ка совеща- 
НИИ, которое первоначальцо б!!ло создано для обсуждения событий на 
АнБ^лье (Жм.пунЖт!! 94-97),присутствовали главы Жрави^ельств и؟и
их представители, пяти ассоциированных государств - Коминкки, Гренады. 
Сент-Кристофер-Кевис-Ангидьи с/, Сент-Кюсии и Сент-Винсента, Гайяна, 
Антигуа и Тринидад и Тобаго были представлены наблюдателями.

с/ Ко положению акта об Ангилье 1 و7ل  Бода правительство Соеди- 
•ненноБо Королевства ؟новь взяло ца себя прямую ответственность за 
управление АнБильей (см.пункт 96).
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 -В ходе совещания было достигнуто согл^щение о процедурах созда »و
НИН нового нолитичеоко^о союза, Соглащение, известное, как Гренад- 
окая декларацин, было подписано 25 июлн премьер-министрами Доминики, 
Рренады, Сент-Кристофер-Невис-Ангильи с/, Сент-Дюоии и Сент-Виноен- 
та и премье^-миниотром Райнны, но оно было опубликовано лищв I нонб- 
ря ل97ت  года, с тем чтобы другие страны в бассейне Карибокого моря, 
входящие в Содружество н^ций, Б частности другие бывщие члены Фе- 
дерации Вест-Индии могли расомотреть ©вою позицию в отнощении зтого 
оргл^щения. '
10. По положениям Декларации приооединеняющиеоя правительотво 
заявляют о ©воем намерении стремитьоя к созданию на овоих террито- 
риях нового гооударотва в бассейне Карибского моря и изложить про- 
цеду^ы того, как они ообираютоя достигнуть этой цели. Выло согласо- 
вано, Подготовительная комисоия будет ооздана к зс ноября

ل97ل  года. Комиооию возглавит Председатель, избранный по ооглаще- 
нию межд^ участвующими цравительотвами, цомимо этого в нее будут ВХО- 
дить комиосары, назначенные ооответотвующими правительотвами. Ко- 
миооия будет выполнять функции техничеокого органа и вопросы политики, 
каоающиеоя ее работы, буду؛ передаваться на раоомотрение оовета ми- 
ниотров, который будет ообиратьоя периодичеоки для зтой цели.
11. Следующим щагом будет являтьоя ооздание к 1 января 2?9ل года 
учредительной аооамблеи, включающей до 3 членов от каждой участвую- 
щей территории, назначаемых их правительствами, ؛٧чp©диأ ©лفнaя 
асоамблея будет работать не, более щестнадцати месяцев и она будет 
заниматься подготовкой цроекта конституции для нового гооударотва. 
Аооамблея будет оболуживатьоя Подготовительной комиссией и будет 
проводить ©вой ое؟©ии поочередно во всех участвующих территориях, 
рроводя по крайней мере одну от^ры^ую оеооию в каждой территории. 
Учредительная ассамблея будет отремитьоя заверщить проект конотиту- 
ции к 31 декабря 19^2 ^ода и участвующие правительства будут стре؛ 
митьоя получить одобрение парламентов для ооздания нового государ- 
ства и предпримут необходимее конст'итуционные щаги для его создания 
к 31 марта 1973 года.
12. Пооле этого новая конотитуция б^дет принята 22 апреля ل97ة  г. 
и в пределах всего нового гооударс^ва будут проведены выборы до
30 июня, предполагая, что это будет являться мероприятием для 0 0 3 -  

Дания первого правительства гооударства, предуомотренного в конотиту- 
ции. Если ооответств^ю^ие парламенты утвердят ооздание нового 
гоо^дарства, аоооци^рованные гооуд^ротва, участвующие в ооглащении, 
превратят свой статус ассоциации о Соединенным Королевотвом, начи- 
ная с 22 апреля ل9?ة  года. Декларация заканчивалась предложением 
другим ©тpaقحм оообщеотва наций в бассейне Карибокого моря присоеди- 
ни^ьсякнеи.
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Последующие события
13. После опубликования Декларации 1 ноября немедленно стало оче- 
видным, что усилия у^едитв шеств друвих правительств стран Кариб- 
сково бассейна, входящих в Содружество нации членов Карибской 
ассоциации свободной торвовли, присоединиться к Декларации, не при- 
вели к успеху. Позиция правительства ^инидад؟ и Тобаго была из- 
ложена в заявлении, опубликованном I ноября. Правительство заяви- 
ло, что хотя оно поддерживает цель зкономическово и политическсто 
единства в бассейне Карибского мо^я и приветствует усилия стран,
присоединившихся к Декларации, достигнуть этой цели, оно заключило, 
что не может участвовать в этом плане, как он изложен Б Декларации. 
Правительство добавило, что оно не может сделать зтого без максималь- 
но полной консультации с народом Тринидада и Тобаго. Однако в силу 
своей поддержки единства Б Вест-Пндии правительство заявило, что он© 
решило оказать финансовую и техническую помочь для содействия под- 
Ъотовительной комиссии в ее работе. Другие заинтересованные пра- 
вительства не сделали официальных заявлении.
14. После заявления правителетва Дринидада и Тобаго через два•дня 
последовали заявления со стороны премьер-министров ^енады! и Оент- 
Люсии, подписавших Декларацию, с указанием на то, что они пере- 
смотрят свою позицию в свете неучастия Дринидада и Добаго. Премьер- 
министр ^енады г-н Райри сказал, что он не БИДИ^ "полноценного и 
зффективного" регионального политического единства без участия 
Дринидада и Добаго и Барбадоса.
15. Б свете этих событий с 8 по I© ноября в Джорджтаун© (Гайана) 
проходило совещание ^лав правительств государств, подписавших 
Декларацию, ^а совещании.присутствовали четы!ре главы правительства; 
©ент-Люсия не послала своего представителя и Гренада была представ- 
лена министром здравоохранения в качестве наблюдателя. Б коммюнике, 
опубликованном после завершения работы совещания, говорилось, Дто 
чеЪыре правительства (Доминика, Гайана, ©ент-Кристофер-ПевисАн^илья 
и ©ейт БЙнсент) согласились продолжать осуществлениб плана, изложен- 
ного в Декларации с соответствующим изменением сроков, с тем чтобы 
предоставить возможность провести консультации с правительствами 
других ؟тран, входящих в Содружество наций в бассейне Карибского 
моря. В коммюнике четыре правительства вы!разили надежду, что
"дух братства, которым проникнута Декларация, может все-таки найти 
выражение в создании государства Вест-№дии, причем подавляющее 
большинство населения в Вест-Пндии, если и не все народы, могут 
входить в это государство с момента его образования".
16. В зто ж© время ряд оппозиционных партий в гссударстваю, прави- 
тельства которых подписали Декларацию, уже вы1разили несогласце с 
предлагаемым планом по различны!^ причинам, включая отсутствие
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соответствующих предварительных консультаций, ?^ководи^ели щести 
оппозиционннх партий Доминики, Гренады, Сент-Кристофер-Невис-Ангильи, 
Сент-Люоии и Сент-Винсента провели совещание с 12 но 14 ноября в 
?030, Доминика,для обсуждения последствий Декларации. В совместном 
 явлении, орубликовацном после заверщения работы совещания©؟
(см,А/АС٠109/ГЕТ.II96), они выразили свое несогласие в ©вязи с от- 
сутствием предварительных консультаций и иоключением оппозиционных, 
партий из обоуждений, которые привели к цод^исанию Декларации.
©ни выразили, однако, свою поддержку конечной цели создания незави- 
самого и прочного гос^да^отва, охватывающего весь бассейн Карибского 
^оря и ори рекомендовали принятие следующих мер для достижения зтои 
цели: 1 в целях подготовки народов пяти аоооциированных гооударотв ر
к цолному учаотию в ооздании гооударотва, немедленно оледует начать 
широкую образовательную кампанию без ограничения овободы информации 
и учаотия в национальных релах при ооо^ветотвующем снижении воз^аота 
^олооования до 18 лет; 2) лищв пооле тщательного рассмотрения 
результатов иооледования, которое должно быть проведено зкспер- 
тами из отран бассейна Карибокого моря по вопросу о политичеокоЙ! 
интеграции аоооциированных гооударотв, может быть рассмотрен воцроо 
о^олее широком политическом ооюзе в странах Карибокого бассейна; 
з) во всех обоуждениях региональных войрооов дйлжны быть соответ- 
ствующим образом цредотавлецы опцозиционные партии. Еыли сделаны 
также рекомендации в отношении необходимости дальнейщего укрепления 
регионального зкономичеокого оотрудничества, а также нереомотра 
!!мми^рационных законов цяти аоооциированных государотв для более 
овободного передвижения их граждан между ними.

ل7م  Г? ноября,отвечая на вопрос^! в парламенте Соединенного Королев- 
ства,представитель правительства Эрль Феррер© ©казал, что создание 
лю؟о^о политичеокого ооюза между странами ©одружеотва наций в бас- 
оейне Карибского моря, являе^оя воцрооом, который должен быть ре^ен 
соответотвующими народами. Еоли они это рещат, то правительство 
©оединенно^о Королевотва будот позитивно раосмАтриватв зто и пред- 
примет такие рещения, котор!!е могут быть необходимы, включая меры 
по дальнейщему оказанию программ помощи для некоторых отран ©одру- 
жеотва наций в баооейне Карибокого моря и оодейотвие зкономической 
интеграции Б зтом районе. Сн ©казал также, что от отран, подИиоав- 
щих Декларацию,завиоит убеждение их ооседей, таких как Антигуа, 
Еарбадос, Ямайка и Тринидад и Тобаго,присоединитьРя к предлагаемому 
новому политичеокому ооюзу, если страны, подписавщие Декларацию,очи- 
таю؛ зто необходимым, в случае црисоединения любого аосоциированно- 
го гооударотва к такому союзу, оно по желанию может отказатьоя от 
овоей нынешней аоооциации с Соединенным Королевотвом.
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Соглашение между Гренадой, Сент-Люсией и Сент-Винсентом
18. 17 июнн 1972 Бода на совещании, с'остонвшемся на острове Малый
Сент-Винсент, на котором присутствовали соответствующие премвер- 
министры, правительства Гренады, Сент-Люсии и Сент-Винсента заклю- 
чили соБлашение в отношении шагов в направлении объединения терри- 
торий. Ко положениям зтого соглашения, которое должно было вступит: 
в силу с I августа, правительства согласились обеспечить свободу 
передвижения между этими тремя территориями для своих граждан, 
поотоянных жителей и туристов. Их граждане, кроме того, получают 
право работать и владеть землей без каких-то ограничений на дюбой 
из з^их территорий.
±9. Согласно заявлению три премьер-министра далее согласились 
вновь встретиться в сентябре Г972 года ддя 0!!енки достигнутого 
прогресса и рассмотрения того, какие дополнительные шаги следует 
предпринять для дальнейшего объединения их территорий.
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2. АНТИГУА 
Политические события

Политические партии
20. В территории действуют три политические партии: Прогрессивное 
лейбористское движение (плд), Лейбористская нартия Антигуа (ЛПА) и 
Пародная парт'ия Антигуа (НПА) . плд, которую возглавляет премьер- 
министр г-н Джордж Уолтер, была создана в ±96? году после слияния 
Демократического движения на островах Антигуа и Варб^да (ДДАБ) и 
Прогрессивного двг؛жения Антигуа (а д а) . Партия ЛПА, которая яЕляется 
основной оппозиционной партией, возглавляется г-ном в.л. Бердом. 
Третья партия НПА была созвана в ±969 году г-но^ Вуаном Генри - 
юристом и владельцем, отелей, плд активно поддерживается боюзо^ рабо- 
чих Антигуа (СРА), а партия ЛПА пользуется поддержкой боюза ремЖслен- 
ников и рабочих Антигуа (СРРА). Партия НПА являетс'я единственной 
политической группой, не пользующейся поддержкой профсоюзов.
Общие выборы
21. До проведения последние общих выборов, состоявшихся 11 февраля 
±9?1 г., правящей партией являлась партия ЛПА, которая Е 1968 году 
полупила 10 из общего числа 14 мест в Палате представителей, а 
остальные 4 были получен!! оппозиционной партией плд. к выборам Е 
±9?1 году Палата представителе؟ была расширена до 1?. мест (16 в 
Антигуа и одно место в Барбуда), причем две основные партии ВЫДЕИ- 
нули кандидатов для заполнения всех мест, а партия НПА выдвинула 14 
кандидатов.
2̂ . После избирательной кампании, в ходе которой борьба ^азвернулас! 
в основном, вокруг вопросов, касающихся экономического и социального 
развития, общие выборы в 19?± году привели к поражению партии ЛПА. 
После выборов положение партий (даннПе за 1968 год в скобках): плд 
18 (4); и ЛПА 4 ( ю ) .  Бывщи^؛ премьер-министр и глава партии ЛПА г-н 
Берд потерпел поражение в своем собственном избирательном округе. 
Партия НПА не получила ни одного места.
^8. После выборов г-н Джордж Урлтер, лидер плд был назначен премьер- 
министром и г-н Ернест Уильямс (ЛПА) был назначен лидером оппозиции. 
Кабинет Е нынешнем составе включает восемь министров и три парла- 
ментских секретаря. ПЛД, как сообщается, цодде^живает политику 
"Антигуа для жителей Антигуа , политику, которая очевидно нашла 
ши^окуЖ поддержку среди избирателей. Нынешняя политика и программы 
правительства' В различных областях излагаются ниже.
Будущий статус территории
^4. н июле 19?1 года сообщалось, что премьер-министр Уолтер скаэал, 
что Антигуа намерена помогать закладывать основы единства стран бас- 
сейна Нарибского моря, но не будет торопиться, поскольку на многих
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островах этого района "широко распространены н1؛щета и безработица".
До начала обсуждения с перспективными участниками любого политиче- 
ского объединения его правительство хотело бы достигнуть единства 
в собственной территории и решить ее проблемы нищеть! и безработицы.
Е последуюш©!!^ Е новогодней послании пpeظلاep-мини ٥ومآ  правительство . 
которого разрабатывало план развития острова Барбуда согласно сделан- 
ному ранее oбeщaниюر нризвал жителей острова Барбуда и других жите- 
лей территории объединить усилия и содействовать ее прогрессу^ неза- 
висите от политической приверженное ти. Е феврале 1971 года сообша- 

ل0©دط  что премьер упомянул возможность того^ что Антигуа .офи^ально 
порвет остаюшиеся ©вязи с Соединенным Боролевством и объянит себя 
нолностью независимой. Сообщалось также م что он огласил нланы найма 
)Жителей Антигуа для подготовки к дипломатической службе за границей 
и что территория вскоре откроет учреждения Е Банаде^^ран^фурте^ 
Бондоне и Нью-Йорке.
Свобода прессы
25. Несмотря на решительные протесты со стороны оппозиционной партии 
ЛПА и других в районе бассейна Карибского моря^ Палата представителей 
15 октября 1971 года при،няла два законопроекта о поправках к Акту о 
регистрации газет и ^казу о поручительств© газет. "
с внесенными пoнpaظкسقиو вступившее Е ри^у с 1 января 1972 года^ 
т■ ء©لاة ©тر чтобы каждая газета уплачивала ежегодный сбор за лицензию 
в сумме 600 Еосточнокарибских долларов ء/ق ل'ا  вносить в казначейство 
депозит на сумму Е 10 ООО Еосточнокарибских долларо!.-' л качестве 
залога на случай исков о возмещении ущерба Б связи с неправильным 
обвинением или клеветой или обеспечить гарантию ет банка или страх©- 
вой компании н؟ Зту сумму, в результате две газеты ا'Уoءк©pз Еойс" и 
"Антигуа тайме"د которые поддерживают ЛПА и HÏÏAj соотвЪтсЪвенно^ 
закрылись и продолжала публикации лишь одна газета "Антигуа ©тар" 
орган правяш©й партии п^л.
26. В зaяأعeнииو опубликованном 7 января^ правительство утверждало^ 
что недавний закон о газетах не ущемляет свободу печати^ но т^еб^ет 
большую 0TE©TCTظ©HH0 ©Tوظ и чт© ©бор за лицензии не ©читается чрез- 
мерно большим. Тем не мeн©©ر миссия по сбор^ Фактов ر со©тоя،лая из 
четырех ведущих ж^/рналистов бассейна Карибского моря و которая была 
послана в территорию Межамериканской! ассоциацией печати (м^п) по 
приглашению премьер-министра^ выразила беспокойство по ^ОЕО^У принятия 
нового закона. Миссия заявила: Мы искренне призываем Вас пересмотреть

ت,™ ث7ء ث ء
)бодн^ю
!НО© право

нового закона. Миссия заявила: Мы искренне призываем Ва
вопрос о разумности ущемления свободы публикаций, которая 
свободных и демократических странах является не тол:.^ко пр 
но и касается ^акже основного права народа на полную и ©в 
информацию. Поэтому мы полагаем, что вы восстановите осно 
газет и народа Антигуа ٠

тер^ингов ^авен 4,60во©точнокарибского доллара.Один؛



- 162 ٠

2?. ±9 Февраля газета "^оркерз Еойс" вновь отала издаваться без
цены и таким образом она не подпадала под определение,газеты, дан- 
ное Е новом исправленном законе. Через пять дней правительство 
объявило, что ©тот закон будет вновь изменен Е свете новой ситуации.
13 марта было объявлено, что газета "Антигуа тайме" не будет Еозноб- 
НОЕЛЯ^Ь публикацию, как это планировалось, до исхода судебного слу- 
!гания по делу, возбужденному этими двумя газетами против указанного 
закона. €л^!вание ©того ^ела было первоначально назначено на 4 апреля, 
но отложено до срока, который будет установлен юристами, представляю- 
щими правительство и. две. газеты.

©коНо^]ическое положение

!ведени؛؛Общи

28. 8 течение многих лет экономика территории была основана на сель-
ском хозяйстве, причем основными культурами являлись сахарнг!Й трост- 
ник и  островной хлопок. За период с 1953 по 1987 г. был достигнут 
значительный прогресс в экономической области, на что указывает Факт 
возрастания валового национального продукта Антигуа с 32,8 млн. 
Еосточнокарибских долларов до 48,1 млн. восточнокарибских доллароЕ,или 
240 процентов за 15-летний период. Экономически? рост за последнее 
время объясняется в основном смежными видами деятельности в области 
туризма и строительства и в.. мень!вей степени развитием обрабатывающих 
отраслей поомыг!ленности. в результате уровень дохода местных жителей
и жизненны.؛ стандарт народа были значительно повьнвены. Однако в резуль- 
тате влияния экономического спада в некоторых развитых странах за 
бурным ростом экономики последовал спад в 1971 году, когда валовый 
национальны?! продукт составил 38,9 млн. восточнокарибских долларов.

29. Еотя территория ©!؟спонтирует сахар и островной хлопок, она в 
значительно? степени зависит от импортных поставок, в особенности 
от импорта неко^о^ых видов продовольствия, в Антигуа отмечался 
неблагоприятный торговый баланс, но расв!ирение невидимые стате? экс- 
порта и приток ■капитала для развития промышленности и туризма в зна- 
чи^ельно? степени содействовал уменьшению общего дефицита баланса 
международных плате')!<ей.

30. В ходе интервью в июле 1971 года премьер-министр Волтер выразил 
озабоченность по поводу проблем государственной задолженности, без- 
работиць! и инфляции и предложил содействовать экономическому восста- 
новлению путем диверсификации сельского хозяйства, расширения промыш- 
ценности, ^оалистического развития потенциала туризма и создания 
принадлежащей правительству энергетической промышленности и других 
общественных предприятий, в последующем губернатор заявил в своем 
ЕГ!ступлении на открытии парламента, что усилия, в основном, будут 
предприниматься в направлении ускорения экономического развития, приЕ- 
лечения иностранн!!Х инвестиций и поощрения местного участия в иностран- 
ных П’редп^и^тиях .



- ±63 -

Туризм

8±. После улучшения системы авиалиний туристическая н^омышленноств 
достигла большого нрогресса в нослетние годы. Для туристов из Ефроны 
и Неверной Америки Антигуа является наиболее достунным из всех 
восточнокарибС!<их островов, ©днако'в ±ه?و году нромышленноств потер- 
пела урон, хотя число туристов увеличилось с 4 ±©? человек до 
65 369 человек, их средняя продолжительность пребывания в отелях 
уменьшилась на полдня, а уровень запо»тнения Отелей снизился ^оч^и В ’ 
три раза, п ±9?± году послесезонное закрытие было выше, чем обычно. 
Ежегодные доходы от туризма, составлявши؟ около 4,5 млн. фунтов стер- 
ЛИЯ гов, были недостаточными для покрытия высоких оперативных расходов. 
6 тем чтобы урегулировать зто положение, правительство предприняло 
меры по поощ^рению туристической нромышленности действовать в течение 
всего года и предоставило средства на общую.сумму 65 ©6© фунтов стер- 
лингов (увеличение на 45 ©©ة фунтов стерлингов по сравнению спреды-, 
дущим годом) ©овету по,туризму Антигуа (государственный орган) для 
Финансирования информапионных программ для туристов. Пемедленные 
перспективы,: как сообщалось, б!!ли обнадеживающими, что подтверждается 
большим числом зарезервироЕ анных приездов É ближайший разгар сезона.

Водоснабжение
32. Самая крупная и последняя из ±9 плотин мощностью в ±©© ©©©млн. 
галлонов воды была завершена в мае ±9?.© года, в марте ±9?2 года, 
было обделено, что правительство Соединенного Еоролевства предоста- 
вит субсидию на сумму 3 млн. Еосто^нокарибских долларов, которые поД- 
лежат реализации в течение десяти лет, для строительства системы по 
связи плотин с, !«ентрами распределения во всей территории.
Сельское хозяйство ■
33. Еак отмечалось выше, Антигуа спе!!иализируется на экспортном 
производстве сахара и островного хлопка. " также раз-
личные фрукты и овощи, но те^^итория не оббспечивает себя
мыми продуктами, веется удовлетворительное снаб>:،€ние местной ГОЕЯ- 
диной, увеличилось также ■производство яи'п и птицы. Внутреннее рыбо- 
ловство осуществляется в основном между островами Антигуа и " 
а глубоководное рыболовство в районах к западу и югу от территории. 
Большая часть улова потребляется в терри'тории.
34. Как сахарная, так и хлоп!совая промышленность в 
встретились с трудностями, которые обменяются в ОСНОВ] 
щей стоимостью, засухой и низкими ценами . По сравнению 
ежегодным производством в ±95©-е годы, в объеме 3© ©©© 
и более чем 1 м^. фунтов 
вило лишь ±© ©©© тонн и ±± 
когда правительство взяло были предприняты усилия по

последние годы 
 -ОМ возрастаю!؛
со средним 
тонн сахара 

корпии производство Б ±9?© году соста- 
©©© Фунтов соответственно. с ±966 года, 
а себя управление сахарными плантациями؛ оживлению сахарной пسمهدأ!цتлeннoهти, кото-

рые привели к постепенному возрастанию производства до 12 ©©© тонн
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E 1971 ؛году. В апреле 1979 геда министр внутренних дел и труда инфор- 
мировая Палату предс тавителей ٠ том, что, учитывая важное значение 
промышленности для благосостояния территории, правительство будет 
по-пре)1<:нему предпринимать ©ти усилия и будет изыскивать необходимые 
сред^^ва (включая субсидию со стороны Соединенного Боролевства).

35 . Учитывая у^!©Н!^Ш€НИе производства этих двух ОСНОВНЬ!Х культур, 
правительство пыталось جиE©ل©cи® ظ!آ иp©вaть сельское хозяйство и укре- 
пить его в частности: а) улучт؛ением системы кредитования и сбыта 
для фермеров; ъ) проведением реформ، землепользования; с) созданием 
программы развития Животноводства; и d) расширением возоснабжения 
для обеспечения роста производства овощей.

Промышленность

36. Промышленная деятельность, в основном, ограничивается вторичной 
обработкой местной сельскохозяйственной продукции и н€!^оторыми о трас- 
лями легкой промы!лленности, та!!ими как производство посуды, сигарет, 
мат^а-сов, полотняного белья, мебели, красок, розлив виски и газирован- 
ных напитков и нрог؛зЕодство коммерческих и медипинских газов. Нибо- 
лее важны!،! промышленным предприятием в территории является завод по 
переработке нефти, принадлежащий "Вест Индис ойл компани", принадле- 
жащий в свою очередь полностью "Натомас компани оф Юнайтед 6теЙ!тс", 
которая иыла учреждена в 1961 году с основные капиталов в с^мме
40 млн. ЕосточнокарибскиХ долларов, к 1971 году общий объем инвести- 
!!ий компании ©оставил сумму, превышающую 50 млн. Еосточнокариб'ских 
долларов, в день обрабатывается 16 ООО баррелей и компания нанимает 
300 рабочих, из которых ©выше 60 процентов я^^яются коренными жите- 
,лями Антигуа. Отчисления, выплaسملإ вaeةلأ!© правительству, и щругие 
издер>!<ки (включая оклады и т.д.) превышал/ 2 млн. во/точно/Жрибских 
долларов в год. в рамках своей региональной программы расширения 
компания перенесла свои операции по сбыту также Е Цоминик^, Пайаку 
Г! О^ринам после приобретения танкера.

37. Другим значительным событием явилось быстрое расширение компании 
"Антигуа Дистиллери Лтд.", принадлежащей и упрЖвля/мой /скЛючительно 
жителями Ан^иг^а. Компания расширила производство с 49 ООО английских 
галлонОЕ в 1966 году до 250 ООО галлонов в 1971 году.

Транспорт и связь

36. Е ноябре 71وي  год؟ англи؟с؟ая ؟проходная, авиа!щонная и т^ристи- 
веская группа "Корт лайн Лтд." (клл) объявила, что она заключила согла- 
шение о приобретении! расположенной в Антигуа компании "Ливорд Айленд 
Эйр Транс/орт (ЛАЭТ), которая принадлежал/ ее основателю Г-НУ Френку 
Делисле и британской авиакомпании Бритиш Вест Индис Эйрвейз" (БВИА). 
Бо поло'жения^ ©того соглашения Б^л внесет первоначальною сумму в 
бЭЭ ООО Фунтов стерлингов, за которой последуют др^'гие платежи на 
сумму 1 млн. фунтов стерлингов ■В течение посл©ду!©щих десяти ̂ ет. Она
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увеличит также число пассажиров, перевозимых ЛАЭТ. Согласно сооОще- 
ниям, правительство Антигуа изъявило желание стать партнером клл.
39. Воздушные связи территории были далее укреплены созданием н؟ ЕО? 
компании Е феврале 1972 года "Эйр Антигуа Шн^ернешнл л^д." (ААИЛ). 
Компания' объявила о своих планах начать воздушные перевозки между 
Европой Карибским бассе?،ном Е середине 1972 года.

Государственные финансы

40. С 1983 года, когда бюджетная смета территории в первый раз пока- 
зала положительное сальдо в результате расширения местных доходов, 
получаемых Е основном от таможенных и ак!!изных сборов, налога на 
прибыль и сборов за лицензии, Антигуа не получала субсидий от Соеди- 
ненного Королевства, в бюд؛!<ете на 1971 год предусматривались расходы 
на сумму 27,8 млн. восточнокарибски؟ долл. (по сравнению с 21 млн. 
Еосточнокарибских долл. в 197© г-оду), из которых 27,8 млн. в ос точно- 
карибских долл. по текушим операциям и 2 , 7  млн. восточнокариОских 
долл. по статьям движения капиталов. Из обших расходов по текущим 
статьям Финансирование и планирование составляют сумму !©,? млн. 
Еосточнокарибских долл.; образование, здравоохранение и культура - 
5,8 млн. восточнокарибских долл.; предприятия общественного исполь- 
зования и связь - 4,5 млн. еосточнокарибских долл.; внутренние дела
и труд - 2 , 1  млн. восточнокарибских долл.; внутренние дела и труд - 
2,С млн. Еосточнокарибских долл. и общественные работы и >!<:илищнь!Й 
вопрос - 2 млн. Еосточнокарибских долларов, ©сносными статьями 
инвестиций! являлись: общественные работы и жилищный вопрос - 1,3 млн. 
Еосточнокарибских долл., а также предприятия общественного пoлئظo£قниل 
и связь - 1 млн. восточнокарибских долларов. Согласно сообщениям, 
Антигуа в 1971 году имела государственный долг на сумму 8 , 8  млн. 
воет очнокари бских долл. , что почти в два раза превышает текущие дохо- 
ды, и выплаты процентов составляют почти т^еть общих؛расходов. Нолг 
вызван в основном Политикой прежнего' правительства создавать предприя- 
ти؟ общественного пользования за счет государства, и большая часть 
займов должна бы^ь выплачена в течение ближа?!.ших пяти лет. Соглашаясь 
с премьер-министром Уолтером Е том ,что абсолютно необходимо занять 
финансовые средства, для того чтобы "избавить государств© от хаоти- 
ческого финансового положения". Палата представителей в июле приняла 
Акт о займе для развитие Антигуа и Барбуда 1971 года , по которому 
правительство уполномочивалось сделать заем на сумму зс млн,, восточно- 
карибских долл. у Соединенных Штатов.

41. Приблизительно в это же в^емя правительство Соединенного Коро- 
левства предоставило субсидию Антигуа для целей развития на сумму 
3,25 млн. восточнокарибских долл., из которых 9СС ссс восточнокариб- 
ских долл. были предназначены для проектов, работа по которым уже 
была начата, в марте 1972 года правительство Соединенного Королевств؛ 
объявило, что оно предоставит территории дополнительную субсидию на 
сумму 17 млн. Еосточнокарибских.ДОЛЛ. в течение периода в 1C лет.
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с 1965 года, Антигуа подучает техническую помощ^ь со стороны 
Организации Объединенных Наций. в течение 1969-19?2 гг. Совет 
управляющих Прог-раммьГ развития Организации Об^едв؛ненн!!Х Наций (н?00н) 
утвердил целевое задание по оказанию помощи территории на сумму 
45 ООО долл. США ежегодно.

Социалвные условия

42. Уровенв безработицы Е территории является одним из наиболее 
высоких в странах бассейна Карибского моря, и в июле 19?1 года без- 

" была официэлвно определена, как составляющая 40 процентов
от общ؛его числа рабочих численноствю в 2^ ООО. в'сентябре около 200 
членов- Ооюза ремесленников и рабочих Антигуа (СРРА), который поддер- 
живает оппозиционную Лейбористкую партию Антигуа (ЛПА), провели де- 
моистрацию в Сент-Джонсе, в столитге, требуя от прави тельс ТВ а пред- 
оста،витв им работу, в октябре Палата пр؟дста،вителе?؛ приняла закон, 
■озаглавленный "Акт о разрешении работать", по которому иностранцы 
должны будут уплатить 10 восточнок£،рибских ДОЛЛ. за разрешение рабо- 
тать. В Феврале 19?2 года ЛПА провела. трех^а.совую демонстрацию в 
" прося правительство расширить возможности по трудо-
устрой؛ству для коренных жителей Антигуа. Как и в прошлом, два؛ основ- 
ных профессиональных союза, те^^итории, С??А и Союз рабочих. Антигуа 
(с?а ) - профессиональней союз правящей партии Прогресси.вное лейбо- 
ристское движение (пл^), •провели отдельные митинги и демонст^а’.!!Ии в 
столице в День труда. П-н д . А.с .  Хальстед, МИНИСТРЕ внутренних дел 
и труда, сказал Е этой связи, что безработица является предм؟тоЩ 
постоянной заботы с его стороны, но что рабочие ДОЛЖН!! бйть "опти- . 
^ист^чны", поскольку правительство прилагает все усилия, чтобы У!«€НЬ- 
шить безработицу.

!ласти образованияПоложение
43. Образование обязательно для всех детей в возрасте от 5 до 14 лет 
Оно предоставляется бесплатно в правительственных начальных и средних 
щ]^олах. В январе 1972 года Соединенное Королевство посл£؛Ло специалис-

шял пост пер- 
3 колледже,
, предоставлен- 
начнутся в

^а по техническому образованию в территорию, где он ؛ 
в ого директора ؟ового технического колл^^а Антигуа,, 
построенно!« и оборудованном на средства цели развитие 
ные Соединенным Королевством, как ожидается, занятия
сентябре. Внешнее отделение университета. Вест-Шндии по-прежнему про- 
водит различные двухгодичные курсы с помощью министерства образовэ.ния 
Соответствующие студенты получают возможность получать бесплатное' 
образованно Б этом университете и в университетах в Канаде и Соеди- 
ненном Королевстве.
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3. ДОМИНИКА 
Общие СЕЬДГ'.'НИЯ

44. По последней переписи населения, к:оторая проводи лг,.с.и в опреле 
1970 года, население территории составляет 73 302 человека, из кото- 
рых в столг!пе проживает 16 600 человек.

Политические события
45. В территории существует три поли^ческие партии; Дейбориртске.؟ 
партия ^о//ники (лТД), ОбЪ؟дин؛нна^ народная партия Доминики (^ндп)
и ؛!артия свободы Доминики ( по д ) ,  послеДняя партия создала с^авнителвно 
недавно в ±966 году Е знак протеста против ряда политических действий, 
предпринятые п^авителвствем. На последних всеобщих выборах, состояв- 
!ГИХСЯ 26 октября ±970 года ЛТД, которую возглавляет премьер г-н Эдвард 
Ле Блан,ползгчила 6 из ±± мест в Законодательном собрании, по^, возглав■ 
ляе^ая юристом г-жей Бвгенией Нарльз, получила 2 осталш^ся места., и, 
таким образом, стала офг!пиальной оппозиционней па,ртг!ей. ПредЕыбор- 
ная кампания проходила в обстановке исключительно серьезной борьбы, 
которая когда-либо имела место в территории.
46. Бод спустя, 26 октября ±97± го^а, под одержала крупную победу 
на выборах в городской совет ?оссо Таун, ©аЕОева,Е все пят ь выборных 
мест. После одержанной победы начались трений ь;ежду ©ппoзи  -٢иeй, КОНТأ
ротирующей совет, и правительством по вопросам, связанным с отправ- 
гением правосудия, в результате чего правительство пригрозило роС- 
пустить городской совет, а в Законодательном собрании имели место 
выступления протеста. в результате ©тих волнений был арестован челый 
ряд людей, включая членов П6Д и членов союза докеров и с м е л ы х  про- 
Сессий, которые их поддерживают. Впоследствии после того, кзгк пргви- 
тельство отменило свое предложение о роспуске городского совета и 
после снятия выдвинутых против него обвинений разногласия 6.ЫЛИ 7щегу- 
лированы.

Экон_омическое_ положение
Общие сведения
47. Экономика территории опирается в основном на сельскохозяйствен- 
ну.ю продукцию, причем основным продуктом ©депорта являются бананы, 
которые ©оставляют приблизительно 70 проченное стоимости ©кспорти- 
^ованных товарОЕ и около 20 пإ©oг.آeнтoв наггионального дохода Т€'рритории. 
Другими основными статьями эконо!،!Ичес1̂ :ой деятельности является процз- 
водст^о древесины на обширных лесных массивах, которые по сообщенинм 
покрывают приблизительно 140 кв.миль или почти половину всей терри- 
тории острова, а ^акже консервированных Ф^УГСТОЕ и ©оков, мыла, пемзы, 
какао, копры и рома. Туризм по-прежнему продолжает оставаться моло- 
дой индустрией, хотя число туристов за последнее десятилетие зноЧИ- 
тельно возросло и в нестоящ,©© время Е среднем состгвляе^ 10 ООО чело-
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48. Пятилетняя программа развития, осуществление которой началось 
в 1,972 году, преследует в качестве' основной цели развитие ЭК0Н0МИ- 
ческоЙ! инфраструктуры территории, и главным оиразом строительство 
портовых с.зоружений, дорог, мостов и систем Ь'одоснаожения. Другими 
ва'Жными шагами, о которых уцомянул губернатор Е своей речи на откры- 
тии 8аконода,тельного собрания в декабре 1971 года, является развитие 
туризма,првдпочтитвльное развитие легкой промышленности!, а, также 
расширение и диверсификаттия фермерских хозяйств, главным образом
с иелыо достижения удовлетворения собственных потребностей Е про- 
дуктах питания, в настоящее время торг'ОЕЫЙ дефицит территории состав- 
ляет около ? ^лн. в.к. долларов, что вызвано большой завис1!мостью от импортируемых продуктов питанйн и других товаров потребление, 
однако зтот дефицит частично возвещается за счет субсидий и займов 
капиталов, денежнь!х переводов от доминиканцев, работающих за грани- 
цей, туризма и частных капиталовложений.
49. По оооб^енинм большая чаоть зкономики территории контролируется 
четырьмя компаниями "Пиот Пндаотриз", "П. Воуз компани", "Дом-Кэн 
Тимберс" и "Доминика Уайнинг", причем руководотво зтими компаниями 
осущеотвляется из-за границд!.

Водные ресурсы
50. Несмотря на то, что в территории выпадает большое количество 
осадков и в ней много рек и ручьев, она все еще И0!^!ты©ает потреб- 
ность в питьевой ©оде. в 1970 году капиталовложения правительства 
на развитие водных реоурсо© составили S86 ООО в.к. долларов. Кроме 
того, осущеотвляются два значительных проекта, связанных с ВОДО- 
снабжением в соответствии о канадской программой помощи.на сзшму 
приблизительно в 300 ООО канадских долларов, а ЮНИСЕФ оказывает 
помощь в освоении водных реоурсо© в сельской местности, в оентябре 
1971 года ШИСЕФ одобрил ассигнования на сумму © 16 ООО ам. долл. 
на отроительотво сиотем водоонабжения для 13 сельскохозяйственных 
общин.

Сельокое хозяйотво и животноводство
51. Предполагаетоя, что фермерокие земли занимают приблизительно 
 акров, из которых приблизительно 20 ООО акров занято под ت00 74
банангми. Др'угими с©льокохозяйст©еннь!ми продуктами являются кокооовые 
орегхи, какао, лимоны, грейпфруты, ванильные орехи, манго и авокадо. 
Основная част© фермеров - крестьяне, участки которых в среднем 00- 
ставляют монее 5 акров и большинство которых им'еют 1 ,5 акра или 
менее акров земли, занятт,"■’■ под бананами.
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52٠ Производство бананов в среднем составляет более 50 ООО те^н 
в год и они экспортируются главным образом в Соединенное Королевство 
компанией "Рист Пндаотриз", которая заключила особый контракт с 
"Дрминика Банана Рроуэро Ассосиэйшн"، Бвид^ падения цен, 14 января 
1972 года правительство приняло решение о предоставлении о^боидий 
производителям бананов из расчета 1 цент за фунт.
53. Политика правительства направлена на укрепление сельскохозяйст- 
венного оектора посредством: а) поощрения развития Быращиваешх
на меотах предевельственных культур и окота; ъ) ^л^шения условий 
торговли;, с) расширения пооевных площадей, занятых ^од культурами, 
предназначенными для экспорта; d) поощрения развития кооперативнь!Х 
фермерских хозяйотв; и е) предоставления с€ЛЬскохозяйственнь!Х 
кредитов в разут؛«ных размерах, в своей ре^и на открытии Законодатель- 
ного ообрания губернатор заявил, что было заключено соглашение с 
Банком развития Карибокого бассейна, который предоставит фонды для 
учреждения Банка с؟льскохозяйотвенного и про№!шленного развитие 
территории, который начцет функционировать в 1972 году.
54. В октябре 1971 года советник по сельскому хозяйству при Британ- 
оком отделении развития стран Карибского бассейна совершил трех- 
дневный визит в территорию. Зреди обсуждаемых проектов, были еле- 
дующие: расширение плана по разведению растений, который был начат
в 1968 году; создание машинного фонда фер!«; и разработка плана 
землепользования для территории.

Лесное хозяйство и рыболовство
55. В соответствии о соглашением, заключенным правительством в 
1968 году, значительные лесное реоурсы территории разрабатываются 
компанией "Цо^-Кэн Тимберс؛’, которой Принадлежит лесопильный завод 
"Чекхол Зстейт", находящегося около "?030" ٠ По сообщениям экспорт 
леса, главным образом в Зоединен'ные !؛!таты, пре^!оил 2 млн. фунтов
в 1979 году. В декабре 197± года сообщалось, что эта компания, 
принадлежавшая ранее канадской компании, перешла в руки "Войвес^ 
Банкинг Корпорэйшн؛؛; поэтому правительство рассматриваем возмож- 
ность участия в этой компании.
56. В настоящее время в территории, находится эксперт 3!ء управления 
развития заморокими территориямиСоединенного Королевства, который 
прибыл сюда на два года с целью изучения и консультации правите؟ьств؛ 
^о вопросам, связанном с развитием лесного хозяйства.
57. Рыбная ловля в коммерческих целях осуществляемся компани، • 
"Доминика Фишерис Корпорэйшн؛', в состав которой входит прибдеее- 
тельно 259 членов, а ее капитал составляет 317 в.к. долларо.'Р،
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Туризм
58. На открытии Законодательного собрания в декабре было объявлено 
о том, что правительство будет предпринимать усилия, направленные 
на постепенное осуществление стратегии развития туризма в 197S году, 
и что для этой щели уже учреждена корпорация по развитию и планиро- 
ванию.
59. Хотя за последние 10 лет туризм развивался медленно, в настоя- 
щее время имеется ограниченное количество гостиниц, всего на
186 мест. В 1971 году администрация ведущих отелей объявила о 
планах по расширению гостиниц на 96 мест. Ростиницы принадлежат и 
полностью обслуживаются жителями Доминики.
60. !]ро^ленность в территории занимаемся главным образом обработ- 
кой местных прод^тов, а также производством ооков цитрусовых и 
фруктовых консервов, масел и жиров, мыла, копры и продуктов из КОКО- 
сового волокна, а также изделиями ремесленного производства и рома, 
бигареты для местного рынка производятся из импортируемого табака.
61. ,Двумя основными промышленной концернами является "1. Воуз 
компани", которая производит лимон®!й сок и ",Доминика ];!айнинг 
компани ЛТД.", цоторая добывает и обрабатывает пемзу. 30 сентября
1971 года под ?030 был отк^т новый винокуренный завод. Компания 
"Доминика дестилери лимитед" будет производить виски, бренди и джин 
из импортируемого опирта, а также ^ом, главным образом, на экспорт,
62. Правительство всячески поощряет соэдание новых отраслей проь!ЫШ- 
легкости, а но^!м концернам предоставляется помощь со стороны прави- 
тельства в соответствии с "зхазом о предоставлении помощи новым 
отраслн промышленности".

Транспорт и связь
63. В стадии разработки !Находятся пла®! по строительству глубоко- 
водной гавани в ?оссо, что является крзшным проектом, который будет 
осуществляться в соответствии с существующей программой развитии.
По م инженерные исследования были завершены в начале
1972 вода, и все о^и находятся на рассмотрении Консультативного ‘ 
комитета по строительству гавани, который был назначен правитель- 
ством. Гавань будет построена в два этапа> и по подсчетам ее строи- 
тельство обойдется в 6,5 млн. В.К. долларов.
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64. В январе 197S года отмечалось, что правительство Соединенного 
Королевства санкционировало предоставление дополнительных субсидий 
на сумму в 58 соо В.К. до^ларбв для продолжения отроительнЕ!Х работ 
^а мосту Юаттен Рарден. Дополнительные оубсидии на сумму в
45 оос в.к. долларов были предоотавлены Фондом колониального раз- 
вития и ооциального обеопечения для строительства моста в отдаленных 
районах.

Положение ©.области образования
65. Вританское отделение развития стран Карибокого басоейна объявило 
в ноябре 1971 года, что английокий эксперт по вопросам технического 
образования г-н Хьюз Ррей занял предоставленную ему должность 
директора нового технического колледжа Дрминики.
66. По сообщениям, в марте 1972 года правительотво Соединенного 
Королевотва санкционировало предоставление субсидий на с^му в
71 3S3 в.к. долларов для строительства колледжа по подготовке учи- 
телей.
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4. ГРЕНАДА 

Общие сведения
67• В соответствии с последней переписью населения, котсрая прово- 
дилась в 1970 БОДУ, население территории составляет 94■ 821 человеи.

Политические события
В территории существуют две нолитические нартии: Объединенная

)чая партия Ppeнقды (ОРПГ), вовБла؟ляе؟ая премьером т-ном Вриком 
Гейри, и На«!иона^ьная партия ؛ренады (МПГ), возглавляемая г-ном, Гер- 
бертом Глейзов.
69. До носледних выборов, которые состоядись 28 февраля Р972 года, 
количеств© выборных мест в налате представителей увеличилось с РО 
до 15.
70. В период предвыборной камнани'и основное внимание уделялось 
воирос^ о будущем статусе Территории. Г-н Гейри дал четко нонять, 
что если огпг победит на выборах, она будет добиваться нолной неза- 
висимости Гренады, с другой стороны, МПГ заняла позицию, которая 
©водилась к ^ом^, чтс нолитическая независимость сама ио себе 
бессмысленна, если она не нодкренлена экономической независимоствю; 
МПГ подчеркивала необходимость укр©!!л©ния экономики, и ^луч^ения 
коммунальных услуг.
71. На выборах ©гпг завоевала 13 мест, а МПГ - 2. После объявления 
рез^лвтатов выборов г-н Гейри заявил: "основой нашей платформы
является скорейшее достижение независимости в рамках Британского 
содружества наций".

Экономическое положение
Общие сведения
7 2 . Экономика г؟ена؛№! основана на исключительно разностороннем 
сельскохозяйственном секторе, на растущей индустрии туризма и на 
незначительном сектсре легкой цромышленности. Главными предметами 
зкс^орта яндяются !«ускатный орех, какао и бананы. Торговый дефицит 
территории цокрывается за счет помощи, цредоставля€!،«ой Ооединенным 
Королевством, туризма и денежных'переводов от рабочих,работающих
за границей, правительство сбалансировало свой бюджет, и общий 
быстрый ^ост был отмечен цочти во всех секторах экономики на цротя- 
жении последнего года.
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Водоснабжение
73. Правительство осуществляет широкую программу улучшения системы 
ведоснабжения. в августе ل97ت  года Канадское международное агент- 
ство ^аввития предоставило контракт канадской фирме на строитель©؛- 
во завода но очистке воды, которой будет снабжаться столица бан 
Джордж и близлежащие районы, ^^ощность завода составит 1,35 млн. 
галлонов БОДЫ в день.
74. Выло цродолжено осуществление предложенной правительством 
программы снабжения электроэнергией всех районов, в течение I97I 
года электроэнергией были дснолнительно снабжены два района.
Минеральные ресурсы
75• В августе ل97ت  года "Вестранс Пндустрис Пнкорпорейтид", которая 
ведет иэыскания нефти и газа у цобережья территории, сообщила, что 
в реэ^/льтате цроведенных сейсмических обследований было обнаружено 
наличие осадочных нород, которые часто указывают на ©алежи нефти у 
южного нобережья.
бельское хозяйство и рыболовство
76• Правительственная программа в области сельского хозяйства 
нредусматривает увеличение производства, улучшение методов и 
интенсификацию усилий, с тем чтобы добиться нолного удовлетворения 
своих потребностей Б црод^ктах питания. Для того чтобы докончить 
©о слабыми сторонами в фермерских хозяйствах, которые в основном 
находятся в руках мелких землевладельцев, правительство в сентябре 
1 و7ت  года объявило о своем решении создать систему кооцеративных 
фермерских хозяйств, в реэ^льтате чего в руки молодежи церейдут 
значительные ©е^ельные цлощади. Первь!и ш.аг в этом направление 
был сделан в декабре после того как правительство нередало 60 акров 
эемли Б р^ки молодежи, состоящей в кооперативе фермерских хозяйств. 
Правительство также сообшйло о том, что изучается возможность 
учреждения единой торг^ю^ей организации но экспорту мускатного ореха, 
какао и бананов٠ ؛

а) 1у1ускатный орех и сушеная шелуха мускатного ореха
77. ^енада, являющаяся одной из основнцх нроизводителей этой 
ьскохоэяй©твенной к^льт^^ры, в настояш©© Л?€ЫЯ внра^ивает в среднее؟4©
4,6 млн.фунтов м^скатнбго ореха и ежегодно произв.одит 6©б тыс.фунтов 
сушеной шелухи мускатн'̂ г'о бреха.Правительство изыскивает возможности 
увеличения производства Б ближайшие несколько лет ©тих продуктов но 
2 млн. фунтов и 650 тыс. фунтов^ соответственно, в мар^е 1971 года 
было введено законодательство, которое, помимо дрочего, предусматривает, 
что все производители мускатного ореха, крупные и мелкие, автэмати- 
чески становятся членами кооператива Гренады "Нат،м€г Грэуверс
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Ассошиэйшн", которая будет обрабатывать и продавать весь !̂ с̂катыы'й орех и шелуху от мускатного ореха от имени всех ОБОИХ членов.

78. Закон также запрещал Ассоциации производить каииталовложения 
за пределами территории, за исключением тех случаев, когда нодобный 
перевод средотв одобряется тремя Л€твертями общего чиола производи- 
телей. Этот шаг был вызван серьезной критикой в адрес Ассоциации, 
которая в 19 7 0 году перевела нриблизителвно I миллион в.к долларов 
из овоих фондов Б Барбадос в виде долгосрочных вкладов. По сообща- 
ниям, в ل97ت  ^©ду в результате полученных производителями более 
высоких осуд и падения рыночных цен. Ассоциация оказалаов в затр^д- 
нительном финансовом положении и была вынуждена выплатить значи- 
тельно меньшие годовые премии производителям, в результате про- 
теота со стороны производителен премьер объявил Б декабре о том, 
что правительотво дало разрешение Аоооциапии получить банковокий 
заем в размере 48© тыс. в.к долларов для дыплаты премий.

ъ)другие сельскохозяйственные продукты
79. Экспорт какао и бананов в ±971 году значительно сократился.
Экспорт какао снизило^ в результате урагана, “ нанес ущерб
قا2  ©негодно получаемого урожая зтой культуры, который еост^лАет 
3 ООО тонн. В результате зтого председатель "Гранада какао борд'؛ 
объявил в январе 1972 года, что Совет вь!платит производителям премии 
на общую сумму в размере 550 ООО E.K. долл. из прибыли, полученной в 
течение предыдущего года . ■■
80. 1 5  апреля ±972 года правительство■ запретило импорт капусты, 
помидоров и сладкого картофеля. Этот шаг был предпринят для ؟ого, 
чтобы отим^лировать производство выращиваемых на местах овощей.

с) Рыболовство
81. По■ оообщениям, в ± و7ت  году нравительс^во вело 
переговоры с компанией Соединенных Штатов "Пооейдон ]!нтернейшнл",
с целью ооздания к^^пного комплекса цо добыче рыбы и креветок тер- 
ритории в OOHOBHON в целях зкспорта.
82. !!?тризм. Правительотво уделяет значительное внимание развитию т̂ - 
риотскои промышленности, которая заметно выросла за последние годы.
Б ±971 ٢٠ территорию посетило 84 278 туриотов, что приблизительно 
на ±2 процентов больше цо сравнению с предыдущим годом. Эа период 
о января по март 1972 г. 87 туристических кораблей, на борту которых 
находилось 58 240 пассажиров, зашли в цорт Сант-Ежордж. Подсчитано, 
что в 19?! г. туриоты израсходовали 25,7 млн. в.к цолларов в тер- 
ритории цо сравнению с 21,5 млн. в.к долларов в ! و7ه  году.
85• В середине 1?وت г. отели и пансионаты наочи؟ывали 800 комнАт, 
а в течение года было построено еще 58 комнат, капиталовложения 
для отроительотва туристических сооружений поощряются зако؟ода- 
тельотАом, которое предусматривает поощрения, вк^^чая не облагаемый 
налогом ввоз строительных материалов٠. в конце ت97ت ٢٠  было
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объявлено ه том, что правительство откроем туристические конторы 
в Каракасе, Венесуэла, для нривлечения туристов и^ Южной Америки.
Промышленность
84. ^каэ о мерах поощрения развития дает возможноств предоставлять 
концессии и друвие цривилевии ٥ целью создания новых отраслей цро- 
мышленности. к существующим отраслям промышленности относятся: 
сахарный завод, 7 в^нок^фенных заводов по производству рома, фаб- 
рики по производству мыла, сигарет,,пищевого масла и минеральных 
кормов, цементных цлиток, молочных продуктов, инсектицидов, напит- 
ков, туалетной бумаги и мебели. Имеется также принадлежащая гос^- 
да^ству хлопкоочистителвная фабрика и пивоваренный завод, в ل97ت  г, 
была цоотроена фабрика по производству кофе, о тем чтобы снабжать 
местный рынок, который прежде зависел от импортных товаров.
Транспорт и связь
85. Программа дорожного строительства осуществляется за слет ؟редс.т; 

 к долларов) и.ة
Вслед за обсле- 

 ,.начале 1972 г ق
в 3 мили вблизи 
ютырехгодичной '

предоставляемых Соединенным Королевством с500 ООО 
правительством территории (800 ООО в.к долларов), 
дованием,проведенным гр^^цой английских зкспертов 
началась работа по реконструкции дороги ^а отрезк؟ 
столицы, что является первым зтапом осуществления 
программы реконструкции.
86. В начале ل97ت  г. п^авителвство закл!с^^ло договор с группой 
вкладчиков из Соединенных [Штатов на создание национальной совместно 
владеемой авиакомпании цод названием "Эйр Гренада". Компания, ко- 
торая должна начать функционировать в Т972 г., будет располагать 
шестью самолетами "Конвайр" и осуществлять перевозки цассажиров
и грузов в районе Карибского бассейна.

Социальные условия
87. Го подсчетам безработица составляет от 2© до 3© процентов ра-
бочей силы, в начале ل97ت  г. был© объяьлено, о том, что будут пре^- 
приняты самые строгие меры в отношении иностранных рабочих, которые 
работают на территории, не имея на то размещений.-
88. В мае 1972 г. премьер-министр официально открыл новое ©^деление 
по подготовке акушеров и родильный дом в Го^яне в Сент-^^жонсе.

ования؛Положение в области
89. По сообщениям, в Г971 г. цравителвство Соединенного Королеве^! 
ассигновало сумму в размере 1,1 млн. в.к долларов из фондов цомощи 
на строитедьство учебных заведений. Правительственная прог^ам^а
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предусматривает строительство технической школы, института по под- 
вотовке учителей и расширение помеш©иий средней школы.
 Б марте 1972 г• началась работа по строительству двухэтажного .©و
эдания средней школы в Сент-Джордже, Гренада.. Новое эдание будет 
располагать дополнительными 'классами и обойдется в و2© 80و  в.к дол- 
ларов, которые будут финансироваться из фондов помощи Соединенного 
Норолевства.



-  177 -

СЕНТ-КРИСТОФЕР-НЕВИС-АНГИЛЬЯ
Общие сведения

-едение Сент؛По переписи населения, проведенной! в ! 0 .году و?
Кристофера и Невиса доставляет 57-4 5بم человек, из которнх нриблизи- 
тельно 16 ООО нроживает в столице Бэссетерре,расположенной в Сент- 
Кристофере. Хотя в Ангилье переписи населения не п^оводилооь, там 
проживает приблизительно 500 و человек. Эа предыдущее девятилетие 
население на всех трех островах уменьшилось приблизительно на !0 про- 
центов, главным образом, в результате эмиграции.

Конституционные и политические события 
Политические партии и выборы

و2م  В территории имеетоя две основных политичеоких партии: правящая
Лейбориотокая партия (лп), возглавляемая премьер-министром г-ном Бред- 
шоу, и оппозиционная нартия Движение народного действия (ДНД), воз- 
главляемая д-ром Вильямом Гербертом. Существует также партия Обьеди- 
ненное национальное движение (опд), которая связана с Лейбористской 
нартией, а также Партия преобразования Певис (ППП) ٠

93* Действующие конституционные положения предусматривают избрание 
ГО человек в Законодательное ообрание в соответотвий со всеобщим 
избирательным нравом для достигших оовершеннолетия лиц от избиратель- 
ных округов, избирающих одного депутата: семь - от Сент-Крио^офера,
два - от Невиса и одного - от Ангильи. Па нооледних всеобщих выбо- 
рах, ооотоявшихся 10 мая ت97ت  года, Дейбориотская партия (дп) получи- 
ла вое семь мест на острове Оент-Криотофер и вцовь вернулась к руко- 
водотву страной. Дви!!сение народного действия (ДНД) обеспечило себе 
одно из ДБ̂ х̂ мест на ؟строке Невис, а другое место дооталооь Партии 
преобразования Певис (ППП). Из-за, особых обстоятельств на острове, 
о которых будот указано далее, в Ангилье не было проведено выборов. 
Воед за выборами г-н Бредшоу был вновь назначен на поот премьера 
территории.
Оообое положение в Ангилье
94. Следует напомнить, что спустя несколько месяцев цооле того как 
территория Оент-Кристофер-Певио-Ангилья получили новую конотит^цию 
в феврале !957 года, в Ангилье состоялись демонстрации в цоддержку 
требований об отделении. События, пооледовавшие за ^тими демонотра- 
циями и повлекшие за ©обой вмешательство со отофоны Соединенного 
Королевотва, нривели к затянувшимся переговорам в отношении отат^та
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острова; эти события подробно излагались в предыдущих докладах^.
Эти переговоры с одобрения ангильп©в завершились принятием Закона 
об Ангилье ل97ت  года, в соответствии с ко؛ор̂ !м Соединенное Королевст- 
во вновь взяло на себя обязательство по управлению островом с учетом 
окончательно высказанной воли ангильского народа в отношении их буду- 
щего статуса«
95• В соответствии с положениями Закона об Ангилье ل97ت  года обеспе- 
чение мира, порядка и хорошего управления островом стало прямой обя- 
данностью правительства Соединенного королевства، з^кон об Ангилье 
1971 года, составленн^пй на основе Вакона 28 июля, вступил в силу 
4 августа ل97ل  года. В нем предусматривается назначение Верелевой 
комиссара и учреждение Совета по делам Ангильи. Комиссар несет пря- 
мую Ответственность ^еред правительством Соединенного Королевства и 
7®олномачивается издавать, после консультапии с Советом, ^акие указы, 
которые он считает необходимыми для обеспечения общественной безопас- 
ности и общественного порядка, а также, главным образом, для обе©- 
печения и осуш©отьления хорошего управления островом. Совет Ангильи 
состоит не менее чем из семи избираемых членов и также из других 
членов, число которых не должно превышать ©,,которые могут быть наз- 
начены.комиссаром, б августа г-н Рональд Вебстер был'избран РУКОБО- 
дителем Совета. Предусматриваются также положения в отношении созда- 
ния судов и местной ^ОЛИПЙИ. ■
9©. 17 с©нтября последние ٥oлдaтظ! Королевского инженерного корпуса,
находившиеся в Ангилье с марта ت9وج  года, вернулись в Пондон.
29 января ل97ك  года после создания местной ^ОЛИПЙИ член؟ ؟ОЛИПЙИ 
метрополии, которые были направлены в Ангилью в марте ت9©و  года, 
также были заактированы. 8 февраля на острове был создан Верховный 
суд.
97♦ Два законодательных акта, о которых упоминалось выше, основы- 
вались на предложениях г-на Джозефа Подбера, министра Соединенного 
Королевства по иностранным делам и делам Содружества Папий, которые 
он Bظ!ДقИHتЛ после поселения территории в июне ل97ل  года. .
Его предложения предполагают сохранение консти؛упионн^!х положе-
ний Сент-Кристофера-Певис-Ангилья в качестве одной политической еди- 
нип^؛, однако в них предусматривается в то же время непосредственное

е/ Более подробную информапйю см. Офипиальные отчеты Генераль- 
ной А©самблеи,двад/؟؟ь четв/р/ая сессия, прило)!(ение ٣ 2$ آآ/762و /~ 
Rev,!),глава XXIII, прило>;(ени؟ 1أ ؟؟؟؟؟ ы 18آب21و ; там же, двадпать 
пятая сессия, приложение № 23 (A/8023/Rev.l)ء глава XXII, приложи- 
ние I.E, пункты 14-25; там же, двадпать шестая сессия, приложение 
№ 25 глав^ XXII, приложение, пункты 12©-1©7.
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управление Ангильей комиссаром Соединенного Королевства в течение 
трех лет « По истечении зтого ©рока будет испрошена волн народа 
Ангильи в отно!щении их будущего статуса, очевидно, посредством реф'е- 
рендума. в интерввю в мае 1972 года г-н Гональд Вебстер, руководи- 
тель Совета Ангильи, как сообщалось, заявил, что не может быть и речи 
о новом воссоединении территории Се^-Кристофер-Певис-Ангилья, хотя 
Ангилвя конституционно продолжала являться ее частью. Сн высказал 
мнение о том, что в ل97ه  году необходимо провести референдум и выра- 
зил надежду, что Ангилвя в скором времени б^дет иметь свою собственную 
конституцию, хотя зто произойдет лишь в том случае, если территория 
решит изменить свой статус ассоциированного с Соединенные Королевст- 
вом государства, как зто предусматривается в Эаконе об Ангилве 

ا97ت  года. Сн так?!،е заявил, что Ангилья не заинтересована в ПОЛИТИ- 
ческом союзе с каким-либо другим островом ■Содружества Паци:й Кариб- 
©кого бассейна. По сообщениям, ангилвцы считают, что их остров нуж- 
дается в большем количестве иностранных инвестиций, чем этого может 
цозволить группа, возглавляемая г-ном Пебстером, и что они надеются 
завоевать места в Совете Ангильи на блгокайших выборах, которые, как 
цредцолагают, состоялся в скором будущем.
Статус острова Невис
98. В декабре ل97ت  года две оппозиционные партии движения народного 
действия и партия преобразования Певис, которые представляют остров 
Певис в Законодательном бобрании, потребовали внести изменения в 
политические отношения между островом Певис и Сент-Кристофер. ©ни 
считают, что Сове؛ острова Певис должен нести больше ответственности 
за дела острова, с^азу же после выборов в Совет острова Певис, на 
которых Партия преобразования. Невиса завоевала семь из девяти выбор- 
ных мест, глава партии преобразования Невис г-н Канизль, по сообще- . 
ниям пресс!!, заявил, что народ Невиса,не доволен "полным пренебреже- 
нием к нему со сторон!! правительства территории и что паргип }؛،елала 
бы провести референдум на острове Невис по вопросу об отделении".
99. Комментируя эти опубликованные заявления г-на к^пиэльса "Лейбор 
 поукрмен", печатный орган профессионального и рабочего ооюза острова؟
С©н؛-КристЗфер-Певис,пр؛зид©нтом которого является премьер Предшо^?, 
писал, что попытка, предпринятая со стороны Певиса порва^в с прави- 
тельством территории,будет иметь серьезные последствия. Пакета 
указала на заявление г-на Шутвела, заместителем премьера, в кoأ opoف« 
он, согласно сообщениям, заявил, что ни правительство территории,
ни правительство Соединенного Королевства не позволит, чтобы в 
Пеьисе создалосв положение, аналогичное тому, какое существует в 
Ангилье.
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Свобода печати
!ОС. 23 ноября !و?! года Законодательное собрание приняло Закон о 
Комитете по печати и печатннм изданиям, в котором предусматривается 
утверждение государственного комитета с целью обеспечения "внсоко 
правдивого, честного и обьективного освещения событий в репортажах 
комментариях"» в ооответотвии с законом не могут быть напиоаны, 
печатаны, опубликованы, раонроотранены, проданы-, распределены сл< 
щие материалы: i) материалы, "заведомо наносящие ущерб безопасности 
гооударотва и؟и об^еотвенцой бе^опаонооти, порядку, морали или 
здофовью"; ii) материалы, являющиеся "непристойными, антиправительст- 
венными или оскорбительными,и которые настолько извращают информацию, 
что вводят в заблуждение общественность по Бопрооам, цредотавляю^им 
общий интерес"; и iii) любые материалы, "исключительно оскорбитель- 
ные Б отношении правительства в целом или в адрес миниотеротров" или 
материалы, которые могут оклеветать или оскорбить репутацию гооударст- 
ва или вызвать к нему нрезрение, ненависть или сделать его посмешищем. 
Комитет обладает полномочиями ототранить на неопределенный орок от
работы в области издания или печатания любое лицо, которое понесло
наказание за целый ряд нарушений, выражавшихся в более серьезных 
проступках, чем дирамация, с этого лица мо؟ет быть снято обвинение 
в олучае, если он выплатит штраф Б размере 3 ООО в.к. долларов.

Экономическое положение
Общие сведения
!0!. Экономика территории зависит главным образом от сельского Х0- 
зяй^тва и от заработка рабочих, работающих за границей. Имеется 
также и развивающаяся т^^риотическая промышленность. Хотя территория 
являетоя экспортеров сельскохозяйственных продуктов, главным образом 
оахара и хлопка, она, однако, ввозит ряд продовольственных продуктов
и других товаров потребления. Хроме все возрастающего торгового
дефицита, территория оталкиваетоя также с проблемами, ©вязанными ٥ 
роотом безработицы и дороговизны жизни»
!©2» В конце января ! 2  года, когда г-н ©утвелл,заместитель премьера و?
и миниотр финансов, торговли, развития и т^^изма нредотавлял прави- 
тельотво территории на Хонферонции министров финансов и торговли 
©тран содружества, проходившей в Барбадосе, то он заявил, что ©го 
правительотво планирует осуществить нов^ю экономическою стратегию, 
с тем чтобы содействовать восстановлению процветания на оотровах 
©енТ-Христофер-Вевио-Ангилья. ОоноБное внимание б^дет уделено воокре- 
шению и укреплению сахарной промышленности, которая в пооледнее время 
пришла в упадок. Туризм будет развиваться в качестве второй наиболее 
важной отраоли цромы^леннооти. ©ельское хозяйство будет развиваться 
такими темпами, чтобы территория могла заменить ввозимы© продукты 
местными и добитьоя полного удовлетворения себя продуктами питания.
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И, наконец, будет поощряться создание легкой обрабатывающей промыт- 
ленности, которая будет состоять главным образом из сборочных пред- 
приятий.

Сельское хозяйство

ل0و . Па острове Сент-Кристофер приблизительно 12 осо акт^ов земли 
или 80 процентов обрабатываемых земель занято под плантациями сахар- 
ного тростника, который являемся основным продуктом экспорта терри- 
тории, большая часть остальн^!х обрабатываемых земель используется 
для выращивания продовольственных культур (в основном, сладкого карто- 
феля и иямса, а также незначительного количества капусты, моркови и 
томатов), главным образом для местного потребления. Кроме ряда 
 Р7®Н^!Х плантаций кокосового ореха сельское хозяйство на острове؟
Невис носит характер исключительно мелких хозяйств и на этот остров 
приходится более половины мелких фермерских хозяйств, в настоящее 
время выращиваются следующие сельскохозяйственные культуры: хлопок, 
кокосовые орехи, сахарный тростник и овощи. Хлопок, являясь основ- 
ным источником дохода фермерских хозяйств, в то же самое время явля- 
етс.я главным предметом экспорта острова Нев^о,.однако его произволен- 
во продолжает■сокращаться из-за целого ряда экономических, агрономи- 
ческих и климатических факторов. с 1968 по 9©9ل и 9©9ل по 0?9ل гг. 
общая хлощадь, занятая под хлопком, сократилась со 1 0  акров до ؤ
 акров земли, а производство чистого корпия уменьшилось с 17 ООО ؤ0
фонтов до 5 422 фунтов. На острове Ангилья большинство жителей также 
являются землевладельцами. На птом острове выращивается незначитель- 
ное количество продовольственных культур и разводится значительное 
число баранов и коз, торговля которыми ведется с соседними островами.
104. Сахар. Почти весь сахарный тростник в^!ра^ивается на 55 планта- 
циях на острове Сент-Нристофер, размеры которых колеблются от 5 ло
I 200 акров. Имеется один сахарн^!Й завод "Джи Сент-Нристофер шугар 
фектори", на котором также обрабатывается незначительное количество 
тростника, выращенного на острове Нав^с. Около 80 процентов экспорта 
территории приходится на сахар, однако урожаи его за последние 
15 лет постоянно сокращались и составили лишь 2 7 ООО тонн в 197© г. 
и 25 ООО тонн в I97B год7. За два эти года сахарные завода! терпели 
убытки.

105. В мае ل97ق  года премьер Бредшоу обвяБил о том, что правительст- 
во приняло рекомендации консультантов• английских фирм, направленные 
на повышение эффективности промышленности. Б рекомендапиях, помимо 
прочего, предусматривается создание единственной объединенной компа- 
НИИ, держателем акций которой будет являться правительство, которое 
закупит существующее оборудование И будет добиваться, производства
40 ООО тонн в год. Надежды на возрождение промышленности подкрепи- 
лись повышением на международном рынке цен на сахар и пересмотром в 
сторону повышения гарантированных цен Б соответствии с договором о 
сахарном тростнике стран Содружества на период с 1972 по 1975 годы.
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106. Значительное внимание уделяется туризму, которнй, начиная с 
7 ل9ة  года,постоянно развивался, в I97I году на острове Сент-Кристофер 
имелось 111 гостиничннх номеров,на острове Невис - 155 и в Ангилве - 
56٠ В начале 1972 года предполагалось ввести в строй на окраин© 
с^олипн Вассетерре еще 66 номеров, которне буд^т обслуживать "Холидей 
Ннст Нн. Корпорейтед", США.
107• Предполагается, что торизм будет играть еще более значительную 
роль в экономической жизни территории после завершения следующих 
двух проектов. Первый предполагает строительство туристических соор^- 
жениЙ! в фрейгате Бей на острове Сент-Кристофер (стоимоствю в 29 млн. 
фунтов'стерлингов, и займет площадь в 35ه ек^ов). Паств ■проекта ^ыла 
завершена в I97I году. Была образована корпорапия по развитию и фи- 
нансированию для осуществленин контроля и выполнения зтого проекта.
В течение года корпо^апия сдала в аренду два наиболее крупных участка 
для строительства отеля и начал© продавать' партиями дома и земли для 
других палей. Велись переговоры с канадской группой в отношении 
строительства комплекса, состоящего из отеля на 400 комнат, 200 квар- 
тир, кинотеатра и ряд© магазинов. Второй проект предполагает расши- 
рение азропорта в 1олден Вок, расположенного приблизительно в полу- 
тор© милях от Басс'етерр©,и являющегос؟ самым крупным в территории. ,, 
Пoةл© выполнения зтих работ- в начале 1975 года азропорт будет в 
состоянии принимать реактивные самолеты средних размеров.
Промышленность
106. Правительство поощряет промышленное развитие к؟к ,часть програм- 
мы, предусматривающей диверсификапию зкономики. В 1 و7ل  год^ б!!ли 
оозданы новые отрасли промышленности, включая, заводы по производству 
запасных частей для телевизоров, П€ментн!!х плит и одежды. В стадии 
строительства находится винок^^ренннй завод, который по плану вступит 
в строй в начале 1972 ,гсда.
Связь и другие важные сооружения
109• Правителвство сознает необходимости ускорения про!!есса развития 
экономичеокой инфраструктуры, в своем выступлении по радио 24 ^ая 
1972 года премьер Бредщоу обратил особое внимание на следующие меры, 
которые связаны с этой проблемой развития; ه ) расщирени^ аэропорта 
в Полден Рок, что частично финансируется из средств содействия раз- 
витию^оединенного Королевства, ©оставляющих 1 млн. фунтов стерлингов, 
и частично за счет долгосрочных беспропсптных ссуд на общую с^мму в 
1,7 ^лн. фунтов стерлингов; ъ ر создание инфраструктур!! Б районе 
фригейт Бей; и с) создание государственной телевизионной станпии. 
По сообщениям, благодаря финансово« и технической помощи ©о стороны
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правительства Великобритаиии, Б Аигилве приблизительно одновременно 
бнли поотроен^! перв^н зааофальти^ованна^ дорога, пристань, радио- 
станция, проведена телефонная сеть,освещены улицы, создана водная 
магистраль, расширено летное пол© в Вол^лейк. ©днако, ^лектро-и 
водоонабжение в Ангилье по-црежнему не удовлетворяет существующие 
потребности. За рассматриваема^ период также прилагадись уоилия, 
направленные на дальнейшее строительство основных ооор^жений на 
острове Вевио, главные образом, дорог и электросистем.
Государственные финансы
!!©. В апреле 1972 года г-н ©утвелл, заместитель премьера и миниотр 
финаноов, торговли, развития и торизма заявил в оБоем выступлении ٨؟  бюджетным вопросам перед Законодательным собранием, что в течение 
 ؛.года периодический доход территории, очевидно,составил !2,7 млн ت97!
в.к. долл., а периодические расходы - !2,و млн. в.к. долд. и что 
доходы и раоходы но капитальным счетам составят 8 млн. в.к. долл. и 
!0 ?^лн. в.к. долл., соответственно. Он предполагает, что в конце 
года образуется дефицит в 2,5 ^лн. в.к. долл. (самый большой с 
! 8 7  г.). Он также заявил, что, несмотря на ослабление финансового و
полохсения,правительство цредпринимало попытки сбалансировать бюджет 
за ! 2  -г. в размере 28 млн. в.к. долларов. Для этой цели он цред و?
ложил внести ноправжу в указ от !968 года о подоходном налоге с целью 
оодейотвия обору налогов, ©днако в то же самое время он добавил, что 
будет цред^омотрено цоло^ение в отношении увеличения церсональных 
надбавок и снижения налога с замужних женщин, в случае еоли жена и 
муж имеют доход. Хроме того, он объявил о том, что законопроект, 
озаглавленный "Закон о налоге о оборота от ! و7ق  г." в окорок времени 
вступит Б сил^, с тем чтобы обеспечить обложение и обор налогов с лиц؟ 
занятых торговлей или другими видами деятельности в территории, и 
требовать с них уплаты сбора за право торговли. Хак заявил 
г-н ©у^велл, налог с оборота даст прибыль на сумму ! млн. в.к.долла- 
ров. И, ца^онец, он заявил, что указ о налогах на до^а и землю 
(поправка) вокоре будет внесен на рассмотрение Законодательного 
собрания, что обеспечит увеличение налога с некультивируемых пахотных 
зе̂ е̂ль о ! д о  5 в.к. долл. за акр в год. ©днако, в соответствии с 
этим законом бу^^т по-прежнему предоставляться значительные концессии 
землевладельцам на острове Невис.
!!!. Ооглаоно бюджетной смете на ! 9 7 2  год, утвержденной ©светом 
Ангильц, доход зтого ©отлова будет соответствовать ! 66! 720 в.к. 
додл. (включая субсидии, нредоотавляемые Ооединенны?^ Хоролевство^^ 
в размер© 559 42© в.к. долл.), а расходы составят ! !77 ?©© в.к.долл. 
(увеличение на ^5© 675 в.к. долл. цо сравнению с !97! годом).
!!2. Начиная с !965 года. Организация ©бъединенных Наций цредоотав- 
л^да^.территории техническую цо^ощь. На ! 7 2 و6و!-و  гг. ؟овет уцравляю- 
щих Программы развития Организации ©бьединенных Наций (П?©ОН) утвер- 
дил программу помощи территории на сумму Б 55 ООО ам. долл. ежегодно.
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Социальные условия
Рабочая сила
115. В 1970 году в частном секторе экономики было эанято 8 955 рабо- 
чих. Из них 4 800 6̂ !ЛИ заняты в сахарной промышленности, которая 
является единственным основным источником найма рабочей силы.
" рабочие заняты главным образом в концернах, занимающихся
торговлей, строительством, ц^оизводством и транспортом. Кроме того, 
правительство, второй наиболее крупный работодатель в территории, 
предоставляет работу 5 421 служащему. Ио сообщениям, рабочие, ؟аня- 
тые в сахарной промышленности, страдает из-за постоянно растущей 
дороговизны жизни. В связи с этим и из-за спада в промышленности МНО- 
гие рабочие пытаются трудоустроиться в столице Бассетерре и в других 
местах^в частности,٧aظиغгиةcкةx островах Соединенных Штатов. (ГТрибли- 
зительно 5 800 мигрантам было выдано удостоверение ддя работы на 
Виргинских островах с ^ая ت97م  по ©итябрь ل97ت  год), в течение этого 
периода не сооб!цалось o6ü؛ee количеств© безработных,однако правительст■ 
во предполагает,что оно достигнет к 1975 г. 5 ООО человек. Как уже 
отмечалось ВЫ!Ш€,правительство пытается расширить возможности тр^до- 
устройства путем принятия ряда мер,связанных с ускорением зкономичес- 
кого развития.

Положение в области образования
114. Наиболее важным событием в области образования■ в ل97ت  году 
бы!Л0 открытие в Сент-Кристофере колледжа, который является первым 
учебным заведением подобного рода в территории. Б январе ل97ة  года 
в колледж© на дневном отделении обучалось 1^4 человека. Кроме того, 
в этом колледже действуют 9 курсов по промышленной и технической 
подготовке с отры!вом от производства и к^рсы без отрыва от произвол- 
ства по механической обработке, двигателям и свайке. Нозднее в зтом 
году предполагаете؟ , что б^д^т работать к^рсы по промы!шл©нной техни- 
ке безопасности. Правительство заявило, что колледж будет являться 
"центром технической и коммерческой мысли" на острове.
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6. СЕНТ-ЛЮСИЯ 
Общие сведения

115. Согласно данным последней переписи населения, которая п^ово- 
диласв в 1970 г., общая численность населения составляет 101 ТОО че- 
ловек, из которых 4-5 ООО проживают в столипе, Кастри.

Политические события
TI6. Как сообщалось выше (п̂  -нкт 18), правительства Гренады, Сент؛
Люсии и Сент-Пинсента в ходе совещания 17 июня ت97ق  г. ©огласились 
предпринять определенные щаги, направленные на объединение этих 
трех территорий. Премьер-миниотры этих трех отран согласились ветре- 
титься вновь в сентябре и рассмотреть среди прочего вопрос о том, 
какие дальнейшее шаги необходимо предпринять для ос̂  ществленея ©той؛
поли. .
117• В территории существую؟ три политические пaجтии: правящая
Объединенная партия рабочих (опг), лидером которой является премьер- 
министр г-н Джон Комптон; оппозипионная Лейбористокая партия(ЭЛП), 
лидером которой является г-н Мартин ^ж. Ваптист; и Объединенный 
фронт Сент-Люсии (ОФ), возглавляемый г-ном Джорджем Чарльзом. На 
последних выборах в 1969 году ОП? полечила 6 выборных мест в зако- 
нодательном собрании, лп - و места, а ОФ - одно место.

Экономическое положение
Общие сведения
 с1|охозяйственной؛ент-Люсия яьляетоя главным образок Сйль؟ .118
страной, однако развиваются и другие секторы экономики, Б частнооти 
туризм и строительство. Основной сельскохозяйственной культурой 
яьляются бананы, на долю которых приходится свыше 80 пропйнтов 
экспорта зтой страны. Производство бананов достигло рекордного 
уровня в 84 800 тонн Б 1969 году, а затем понизилось до 44 500 тонн 
в ا97ت ٢ه дy• За зтот же период объем экспорта сократился с 10,9 
млн.в.к.долл. до 5»5 млн.в.й.долларов. Однако сокращение произвол- 
отва бананов в значительной мере компенсировалось бурным развитием 
туризма и строительства. ٠

119. За последние годы территория столкнулась с дв^мя ©кономичес- 
кими проблемами. Во-первых, бурное развитие торизм؟ и строитель- 
ства, которое началось Б 1969 году, явпяось причине« усиления дав- 
ления инфляционных оил. о тех пор годовые темпы роста инфляции 
составляли I© процентов, что на 7,5 процентов больше по сравнению 
с началом 1 و6م-ع  годов. Во-вторых, число люд©!:, стремящихся
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получить работу, увеличилось. Многие из них на!!!ли работу за грани- 
пей, главным образом, на Виргинских островах Соединенных Штатов.
За периол с май 1و?© г. по февраль ل97ل  г. I 569 житeл©آئ Сент-Люсии 
получили разре!^ение работать на Виргинских о-вах США., Вссемь месй- 
!!ев спустй ©та пифра увеличилась приблизительно до I 9©с человек.
В П€ЛЙХ решения этих проблем правительство ввело руководяшпе прин- 
пипы для определения уров؟я заработной платы и продолжило свои уси- 
ЛИЯ, направленные на содействие экономическому развитию и расшиве- 
возможностей трудоустройства.
Сельское хозяйство, лесоводство и рыболовство
120. Сельское хозяйство является основной отраслью экономики тер- 
ритории и обеспечивает средства к с^ш©отвованию большинства населе- 
ния, которое составляют мелкие фермеры. Помимо бананов, которы!е 
являются основной сельокохозя^отвенной культурой.., к числу других 
0СН0ВНЫ!Х культур отнооятся кокосовые орехи, какао, лимоны, апельси- 
ны, грейпфруты и стручковый перец. Производство кокосовых орехов - 
с؟рья для добы!чи копры, кокосового масла и жиров, мыла и моющих 
средств - расширяется, в территории в ограниченных масштабах ве- 
дется производство лесоматериалов и коммерческое рыболовотво.
121. Несмотря на усилия правительства, направленные на диверсифи- 
кацию сельского хозяйства, ожидается, что бананы! в течение какого-то 
периода по-прежнему/ буд^т являться преобладающим компонентом в 
сельскохозяйотвенном секторе экономики территории. 5© декабря

ت97ت  г., выступая по вопросу о бюджете территории в законодательном 
собрании, премье-министр По^птон объявил о программ© развития про- 
мы!шленности на сумму в 1,6 млн. вк долларов. Позднее территория 
получила субсидию в сумме 530 ООО вк долл. от правительства Соеди- 
ненного Поролевства в счет его вклада в размере 78ة ООО вк долл.
Б эту программу. Остальные 824 ООО вк долл. будут вы!дел©ны! прави- 
тельством Сент-Пюсии. Первая часть программы!, ос^ш©от^ление которой 
бы!Л0 начато в начал© марта В972 г., предусматривает распределение 
удобрений и нематоцидоБ среди земледельцев, у которы!х имеется менее 
50 ак^ов земли, занятой под вы!^ащиванием бананов. Субсидия Соеди- 
ненного По^олевства используется для финансирования программы по 
борьб© с нематодами. Проме того, в начале марта ±972 г. ассоциация 
производителей бананов Подветренны!х островов, в которую входят и 
производители бананов Оент-Пюсии, заключили временное соглашение 
с компанией "Вжист Пн^астрис ل!ص митeд", в соответствии о которым 
была .^отановлена цена Б و9قآ©  Вк долл. за тонн^ бананов, которая 
будет ©охраняться в течение последующих шести месяцев.
±22. В ل970/7ت  финансовом году правительство Сое؟иненного Поролев- 
ства предоотавило субсидии Сент-П؟сии Б размере 377 0 .вк долд ؟0
^ля целей развития сельского хозя^отва. Согласно оообщению,в апреле
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ل97ل  г. Карибский банк развития удовлетворил заявление территории 
относительно предоставления ей займа в сумме 5©© ©©© В.К. долл. для 
зтих-же целей.
21 . ل2و  марта 1972 г. ц^авителвство территории и Продовольственная 
и сельскохозяйственная орванизация Объединенных Наций (ФА©) ПОДПИ- 
сали соглашение о проект© в области развития рыболовства на ©ент- 
Л!©сии. Этот, проект на сумму в 5©5 84©в.кдолл. будет финансиро- 
ватвся совместно правительством и рядом организаций в Федеративной 
Республике Германии. Проектом, рассчитанным на т^и года, предусмат- 
ривается создание научно-исследовательского и учебного центра по 
подготовке специалистов рыбного хозяйства во Нье ®о^е, в котором 
рыбак« ©ент-Люсии и других сооедних островов будут учиться эксплуа- 
тации судов со стационарными двигателями, изготовлению рыболовного 
снаряжения и использован«^ методов рыболовства «р«мен«т؟льно к 
местным у©лов«ям.

124-. Туризм стал второй по ©нач©н«ю отраслью зкономпк« тер^«тор««.
В 197© г. остров п؟сет«ло в общей сложности 7© 4-©© тур«стов, кото- 
ры© израсходовали 6 млн. в.к. долларов.
125. В район© Родни-Вей на участке площадью более 5هه акров ведет- 
ся строителвство курортного комплекса стоимостью боле© 1,9 млн. 
фунт, стерлингов. Корпорация развития стран Содружества наций, 
согласно сообщениям, собирается инвестировать 1,5 млн. фунтов стер- 
лингсв в зтот проект. Нравительство территории предоставляет землю 
стоимостью в 575 с©с фунт, ст., а компания "©ент-Люсия Марин Энтер- 
прайзес" ассигнует дополнит©лвные капитальны© с؟едства. Кроме того, 
ведется ؟троительство ряда других крупных отелей, рассчитанных на 
групповой торизм.

-أ2©م  В настоящее время в территории насч«т!]вается гостиниц 
(включая 5 гостиниц, которые открылись в ل97ت  г٥дy) ٠ Из них толв- 
ко 2 гостиницы принадлежат местным жителям « управляются ими, в то 
время как в остальных 15 гостиницах жители Оент-Кюсии занимают 
административные должности толвко среднего звена. Согласно сооб- 
гениям, в январе 1972 г. между администрацией гостиниц и министром 
по вопросам общинного развития, жилищного строителвства, социаль- 
ным вопросам и вопросам труда г-ном Кжсзефо^ м.к. Бускетом было 
достигнуто оогла^ение, согласно которому управление всеми ГОСТИНИ- 
цами в ЭТОЙ территории будет передано жителям ©ент-Кюсии в течение 
последующих пяти лет. в порядке подготовки к этому правительств© 
в своем бюджет© на 19 7 2 год выделило ©٥٠ 0©ه в.к.долл. «а создание 
щколы по подготовке персонала для обслуживания гостиниц в Морн-®ор- 
тун. другим важным событием явилось недавно принято© правительством



-  ±88 -

и ه̂ه ©̂ هءه  п© туризму решение ه необх'одимости удерживать в территери^: 
бельший пр©цент средств ,расходуемы!؛ туристами (в I97I году таким 
образом было удержано лишь 1 0  нрон©нтов таких средств).

Промышленность
127. Промышленный сектор зкономики но-нрежнему еще очень мал и ©о- 
стоит главнъ!м образом из отраслей вторичной обработки или отраслей 
легкой промышленности, обслухсивающих местный рынок. в наотонщее 
время в отадии отроительотва или планирования находя^оя новв!е фабри- 
ки по производству электронных компонентов, промышленн^!х газов, 
картонной тары и муки из бананов и нлодов хлебного дерева.
!28. В качеотве части своей програм^^! حиة©pcиءикaнии зкономики 
правительство прилагает уоилия для оодеиотвия промышленному разви- 
тию. !؛меетоя проект по оозданию овободной от налогообложения про- 
мышленной зоны, и ведеТоя подготовка к строительству двух промыв- 
ленных объектов, стоимостью в 0و млн. вк долларов. в !و?! год^ 
правитедьотво учредило корпорапию национального развития, которой 
Парибокий банк развития предоотавил два займа в общей с^мме 580 000 
ВК• долларов. Из этой суммы 400 ООО вк долл. предназначено для 
удовлетворения заявок мелких промышленн!!Х фирм о нредоотавлении им 
кредитов. В апреле !972 года министерство труда, промышленности, 
сельокого хозяйства и т^^изма решило учредить комитет, который бы 
обеопечивал консультативное оболуживание местных продприятии. Выдо 
также объявлено о том, что правительотво пересмотрит с^^еств^ющее 
законодательство, касающееся отимулирования развития, с тем чтобы 
оно предост؟вляло©ь только меотным лицам в целях создания определен- 
ных отраслей промы^ленност؟.
Коммуникации и другие основные сооружения
! В .و2! 9! و70ر ?! финансовом году правительотво получило от Ооеди- 
ненного Королевства в виде помощи в целях развития 2 млн. ВК долл. 
^ля строительотва дорог. Аналогичная сумма была выделена в бюджет© ■ 
территории на ! 2 .год для дальнейшего развития дорожной ©ети و?
В настоящее время рассматриваются планы строительства глубоководной 
гавани в Каотри.
Государственное финансирование
!50• 50 декабря !9?! года цремьер-миниот^ Ко^!Птон представил на
раоомотрение законодательного ообрания бюджет на !9?2 год, ооотав- 
ляющий рекордную сумму в 2$,4 млн. ВК долл. (что представляет ©обой 
увеличение более чем на 4 млн. НК долл. по ©؟؟в^ению с бюджетом 
на !9?ت ^©д). ٥^ оказал, что из этой суммы !9,6 млн. ВК .долл.
пойдет на опдат^ повторяющихоя услуг, а 9,7 млн. ВК долл. предназ- 
начаютоя для капитального развития. Гоотупления за !972 год
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оцениваются Б сумме 22,6 млн. вк ло^л. (или на 4,3 млн. вк ^олл. 
больше, чем в ل97ل  году), главннм образом за счет таможенных и 
акцизных сборов. 3ةل общей с^ммы расходов на ©тот год 7,4 млн. вк 
долл. будет израсходовано ^а коммуникации и организацию работ
6,3 млн. вк долл. - на образование и 1,6 млн. вк долл. - на оживле- 
ни© нроизводства бананов.
±3±• Программы развитая территории финансируются главным образом 
за ©чет фондов колониального развития и социального нонечения.
2а период с ±966 цо ±969 ГОДЫ! об^ем этой номо^и ооставид общую с^мму 
в 3,3 млн. вк долларов, с тех пор он увеличился ДО более 4,7 млн.
ВК долл. в ±970/±97± году, или на 80 процентов сверх уровня 
±9© و7ه /± و  года. Ассигнования были выделены! для проектов в области 
создания инфраструктуры(© целью дальнейшого развития дорог, аэро- 
громов, городских районов и водоснабжения) в сумме 3,2 млн. вк долл.؛ 
развития образования в сумме 960 ООО вк долл.; оельокохозяйствен- 
ного развития в сумме более, 577 ООО вк долл.; и для королевоких 
полицейских сил в Сент-Люсии в су؟ме 206 300 вк долларов ٠ Кроме 
того, правительство Соединенного Королевства продолжало предостав- 
лять территории техническую помошь во вое более широких масштабах 
в целях П0ВЫ1шения уровня жизни и экономического благосостояния насе- 
ления Сент-Люоии.
±32. Пачиная с ±964 года техническую помощь Сент-Люсии оказывала 
Организация Объединенных Наций. На период с ±9©9 по ±972 го؟ Совет 
управляющих Программы развития Организации Объединенных Наций 
(ППООН) утвердил в качеств© цели по оказанию помощи этой территории 
сумм^, ©квивалентн^ю 35 ООО долл. США ежегодно.

Социальное положение
,,±35. п территории Сент-Люсия основными отраолями,обеспечивающими 
занятость населения, являются производство бананов и строительство, 
а,та؟же правительственные службы!, в ±97ت году банановая промь!шлен- 
ностЪ обеспечивала занятость непосредотвенно ±2 ООО производителей! и 
косвенно примерно 20 ООО человек, которые занимаются деятельностью, 
связанной о ©той отраслью хозяйства. Около 3 600 рабочих работало 
в секторе строительства и связанных с ним отраслях промышленности. 
Многие жители Сент-Люсии работают за границей и, в частности, на 
Виргинских о-вах Соединенных Ш-татов, где за период с мая ±970 по 
октябрь ±97± года полечило работу ± 900 человек. Наблюдаюши/ся в 
последнее время подъем в облаоти строительотва в значительной мер© 
способотвовал улучшению положения с трудоустройством в территории.
± و4م  В цблях решения проблемы острой нехватки )!(ИЛЬЯ 20 сентнбрн 
 года был объявлено, что Корпорация развития Оодр^жества наций ت±97
(КЩСН), предоставит заем в сумме 2,4 млн. вк ,долл. ©всему, полностью
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 года ةةلإ1
.к.долл. 
ассоцииро- 
результате

находящемуся в ее собственности, филиалу "Сент-Люсия Могидж Файненс 
Комнани Лимитед". в результате нредоставления зтого нового займа 
сумма капиталовложений КРОН в эту компанию увеличилась до 6 , 2  млн و
Б*؛<.долларов. С момента своего создания в иервой ноловине 
эта компания предоставила займы на общую сумму в 4,3 млн. 
нокунателям домов, сооружаемых государственными органами, 
ванными компаниями КРОВ и индиБидуалвными строителями. в 
концессии, предоставляемых правителвством, эта компания получила 
разрешение предоставлять займы под 8 процентов гоЩовцх на сроки 
до 2© лет и, при определенных условиях, на сумму до 90 п^оц^нтов 
стоимости «ли оценочной стоимости имущества, в своем выступлении 
в законодательном собрании исполняющий обязанности губернатора зая 
вил, что правительство намеревается представить на рассмстрение 
законопроект относителвно создания банка, который будет предостав- 
лять займы на жилищное строительство.

ования؛Положение в области
135. В настоящее время Б Морн Фортун создается щ؛кола но подготовке 
обслуживающего персонала гостиниц в качестве ОДНОЙ из частей учеб-

،ом за счет Фонда коло- 
В настоящее время в

ного комплекса, финансируемого главным обр؛ 
ниального развития и социального попечения.
-тот комплекс входят колледж по подготовке преподавателей, техни؛

центр по вопросам наукическип колледж, средняя школа, национальны! 
и центр Вест-Индского университета (ВИУ).
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7. CEHT-BMHCEHT

Общие сведения

136. По данным последней переписи, которая проводилась в ±970 году, 
 я численность населения ©оставляла 89 632 человека, из которых؟бщ؟
23 64-5 человек проживали в столице Кингстон. О,днако численностЪ 
населения быстро увеличивается, и на ±2 июня ±972 года, согласно 
оценкам губернатора, общая численность населения составлял© ±00 ООО 
человек.
±37" На Оент-Винсенте, который являемся главным островом, находится 
вулкан, известный под названием Монт-Суфриер٠ В ل97ت  году этот 
вулкан проявил признаки деят©؟ьпости, что вызвало необходимость 
в эвакуации приблизительно 3 500 челов؟؟  ̂проживающих в непосредствен- 
ной близости от ©того вулкана, в мае ±972 года, согласно сообщениям, 
около половины эвакуиров'анных вернулось к себе домой.

Политические события ;؛ ؛؛ ؛
Смена правительства V
138. 9 марта ±972 года после 7хода в отставку министра: сельского
хозяйства, торговли и туризма г-на Дж.ф. Митчел© сост'оялись, общие 
выборы. В результате ©тих выборов лейбористская партия Оент-Винсен- 
та ( д п с в ) ,  возглавляемая бывшим премьер-министром„ :г:;-ном р.Милтоном 
Като, и //родная политическая партия (нпп) , ли/ером) ̂ .торой является 
г-н Збенезер Джошуа, получили по шесть мест в законодательном собра- 
НИИ. Тринадцатое место получил г-н Митчел, которБщз_вы;ст-:упал на выбо- 
рах в качестве независимого кандидата. ل± апреля-,: выступая по 
радио, губернатор объявил, что, нао^олько ему известно, результаты 
выборов не дали законного основания для замены премьер-министр© и 
что г-н Като, который был вновь назначен премьер-министром, сформиро- 
вал новый кабинет. Позд؟ее г-н Като сообщил, что из 4-2 4-07 заре- 
гист^ированны!х избирателей участие в выборах приняли 32 257 человек 
и что лейбористская партия Оент-Винсент© получила 50,4- процент© 
голосов, признанных действительными, а народная политическая партия 
и независимый кандидат получили соответственно 4̂ ,4- проп©пта и 
4-,2 процента голосов. Подчеркивая необходимость улучшения ПОЛИТН- 
ческого положения в территории, он сказал, что ©го правительство 
намеревается как можно раньше провести новые общие выборы.
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ت3و . Ссылаясь ыа положения конституции, народная политическая 
партия опротеотовала соо̂  .ние губернатора и назначение г-на Като€؛!!
Позднее народная политическая партия достигла договоренности о союзе 
о Г-НО!« Митчелом и обратилась с призывом назначить последнего премьер- 
министром вместо г-на Като. Отдавая себе отчет в том, что он больше 
не является лидером большинства в законсдателвном собрании, г-н 
Като подал в отставку с поста премьер-министра. После отставки 
г-на Като и в свете вышеупомянутого соглашения губернатор 1C апреля 
предложил г-ну Митчелу сформировать новый кабинет.
 Помимо сво«^ обязанностей премьер-министра г-н Митчел является .هئ0
также министром по вопросам торговли и сельского хозяйства и по делам 
Пренад!!. В состав кабинета были также назначены пять других МИНИСТ- 
^ов из числа членов народной политической партии. Это - министр 
финансов и информациц г-н Джошуа (который также является заместите- 
лем премьер-министра); министр внутренних дел, труда и туризма 
г-н Клайв Таннис; министр коммуникаций и общественных работ г-н 
©и^вестер; министр здравоохранения, жилищного строительства и мест- 
ного управления г-н Виктор Каффи и министр просвещения, общинного 
развития и молодежного движения г-н Алвфонсо Дени. Выло также об^яв- 
лено о назначение секретаря парламента.
141. Выступая по радио 16 апреля, премьер-министр Митчел заявил,пто 
в течение периода неопределенности,сразу же посще выборов,он пытался 
принять решение, которое мог؟о бы способствовать достижению мира и 
стабильности в территории. При зтом он провел переговоры с представи- 
телями обеих партий в целях разработки совместной программы и политики 
и создании правитедвства. ©н предусматривал создание коалиции на 
широкой основе, состоящей из членов обеих партий, председателем 
которой был бы он сам. ©днако добитвся этого не удалось вследствие 
принятия опрометчивого решения о создании правительства меньшинства
с целвю провести новые выборы, в связи с этим он выразил овое удов- 
летворение по поводу того обстоятельства, что г-н Джошуа предпочел 
работать совместно с ним, а не ввергатв территорию в пучину новых 
раздоров и ,беспорядков.
142. ©н также подчеркнул необходимость в развитии справедливой и

системы управления для всех жителей территории и заявил, 
что Сент-Винсент является "слишком молодой, слишком бедной и слишком 
маленькой территорией, что^ы кто-либо из нас мог себе позволите 
бесцельно тратитв^ремя”.
©бъединение на региональной основе
143. После своегс назначения на пост премьер-министра г-н Митчел, 
выступая по радио, заявил, что он придает большое ؟начение созданию 
нового государства, влияние которогс простиралось бы за пределы



- 193 ٠

Сент-Винсента. Этот вопрос и вопрос о необходимости установления 
тесного экономического сотрудничества с соседними государствами 
Карибского бассейна вновь آظةл подчеркнут как губернатором в его 
внот^плении при oткpظ!Tии законодательного собрания, так и г-ном !^т- 
че^ом в его обращении к конвенту правящей объединенной рабочей 
партии Сент-Люсия, состоявшемуся в мае J-972 го^а.
J-44. Поздее, как уже отмечалось, правительства Рренады, Сент-Люсии 
и Сенъ-Винсента, собравшись на совещание в июне 72ود  года, достигли 
договоренности о ряд© мер, направленных на объединение ©тих трех 
территорий.

Экономичеокое положение
Общие сведения
14-5. Ссновой экономики Сент-Винсента является сельокое хозяйство, 
хотя туризм также играет большею роль. Сельскохозяйственный оектор 
обеспечивает занятость боле© чем двух третей: наседения территории, 
являетоя ооновным поставщиком экспортных товаров и основной массы 
продуктов питания. Наиболее важными сельокохозяйотвенными отрукт^- 
рами являютоя бананы, которые составляют от 5م до 60 прон©нтов от 
общего объема ©копорта, а также кокооовые орехи и аррорут. к 
чи؟лу вторичных по овоему значению культур отнооя^ся какао, наруж- 
ный покров мускатного ореха, мускатные орехи и про^овольстНенкые 
культуры. В ن96و  году зкопорт бананов доотиг рекордного ^овня в 
75»7 йлн.фунтов (отоимоотью в 4,5 млн. Б К ’ долл.)؟ позднее объем 
экспорта فة нaнoв сократился до 63,3 млн. (фунтов (стоимостью в
3,4 млн. вк долл.)в !97© ^©ду, в основном, в результат© неблагоприят- 
ных климатически؟ воловий. Вазвитие торизма также проходило замедлен- 
ными темпами в !97© год^ и несколько сбкратилось в ن9?ل  год^ в ре- 
зультате извержейия вулкана на оотрове Сент-Виноент.
!46. Выотупая по радио 16 апреля 972د года, премьер-министр ]Митчел 
заявил, что он не строит иллюзий отнооительно чрезвычайно сложного 
характера проблем, стоящих не^ед Сент-Виноентом. Он коонулоя, в 
частности, проблемы безработипы, трудностей, переживаемых промышлен- 
ностью по производству бананов, и трудностей экономического развития. 
Воздне©, выотупая на открытии Законодательного ©обрания, оратор 
заявил, что правительство предпримет следуюш,ие меры в !!©лях решения 
этих проблем: а) соотавление планов, по расширению ©ельскох؛)©яйст-
венного производства, улучшению жилищных условий и борьб© с безра- 
ботицей; ъ ) создание департамента туризма, уделяя оообое вни-
мание деятельности ©той отрасли в периоды между ^^?риотскими оезона- 
МИ; и ٠ ) завершение проекта строительства гавани и ооущение
земель в ^ингота^не, который являетоя столицей ©той территории и ее 
главным портом. 24 мая, выотупая по радио, премьер-министр ]^итчел
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заявил, что территория иужл^©тся Б предоставлении крупных займов из 
внешних источников на !!ели развития. Он добавил, что он обсуждал 
этот вопрос с представнтелями Карибского банк© развития, которые 
недавно посетили эту территорию. Он сказал, что в результате этих 
переговоров был© достигнута договоренность о том, что банк предоставит 
займы на общую сумму в ±6,4 млн. вк долл. для финансирования !!©лого 
ряда проектов, которые будут осуш©ствляться с ±9?2 по ±9?5 годы.
Сельское хозяйство и рыболовство
±47 Вся обрабатываемая земля принадлежит местным жителям и боле© или 
менее поровну поделен© между крупными землевладельцами и мелкими 
землевладельцами. Конституционным корпорациям приналежит 97 процен- 
тов сельскохозяйственного экспорта территории. Плантации бананов 
выращиваемых главным образом мелкими фирмами, занимают площадь 
около 8 ООО акров; сбытом бананов зан^маютсн почти исключительно 
Ассоциация производителей бананов Сент-Винсента. Кокосовые пальмы, 
выкрашиваемы!© в основном на кр^п®!х плантациях, занимают около 
6 ООО ак^ов; копра, которая не идет на экспорт, обрабатывается на 
двух фабриках, КОТОВЫ!© вы!пускают пищевы!© масла؟ МЫ!Л0, маргарин и корм 
для скота. Аррорут вымащивается приблизительно на площади в 800 
акров. Экспорт кр،„ ،мала, который добывается из аррорута, составил 
±0 ООО баррелей в ل97ة  году, п^боловотво находится на сравнительно 
низкой стадии развития, и в ±97ه году бы!Л0 продано лишь 632 700 фун- 
тов ры!бы! (стоимостью в 2±8 900 вк долларов).
Туризм
±48. Пооле стремительного увеличения в ±9 ة7-ت9وة  годах темпы роста 
тзфизма замедлились в ±970 ^с^у, несколько сократились в следующем 
году в результате извержения вулкана. Писло туристов, посетивших 
эту территорию в ±97ت году, составило более ±7 ООО человек, а 
раоходы! туристов составили приблизительно 5 млн. вк долларов, в 
территории насчитывается 2و Ъостиниц (с общим числом около 70 0 коек).
149. В мае ±97ق год© бы!Л0 объявлено, что после временной'приостановки 
бы!ла возобновлена работа по проекту строительства гавани и осущения 
земель стоимостью в 2,2 млн. вк долл., который бы!л начат в 0?9ث году.
В то же время было объявлено, что Карибский банк развития предоставит 
средств© для развития туризма, главны!^ образом, путем улучшения воз- 
душного сообш©ния и строительств© туристических сооружений, включая 
строительство новой ГООТИНИЦЫ! в Понуан.
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Государственное финансирование
150٠ ■В 1970 году правительственные доходы составили сумму в 12,2 млн, 
в.кдолЛо (включая безвозмездную субсидию Соединенного Королевства в 
сумме 1 , 9  мдн،в.к.додд»), а расходы соотавили сумму в Г8 ,2 млн»в.к. 
ДОЛЛ» по сравнению с суммой в 9,9 млн»в.к'.долл» и 9,8 млн»в.к.долл», 
соответотвенно, в предыдущий год» Основными статьями дохода являют- 
ся таможенные сбо^ы и подоходный налог, постуйления от которых в 
Г970 году составили общую сумму в 6,6 млн»в.к.ДОДДаров» Из общей 
суммы расходов за 1970 ГОД расходы в области образования составили
2 ,6  млн»в.к.дслл», расходы в области здравоохранения составили 1 ,9млн. 
в.к долл.,РАСХОД!! в области государственных работ составили 1 , 5  млн» 
в.и.долл» и в области сельского хозяйства 467 ООО в.й.долларов«
1 ل5مل و  января 1972 года бывший премьер-министр и министр финансов 
г-н Г»М»Като представал Законодательному собранию бюджет в сумме 
26,5 млн»в.д.долл», что представляет собой рекордное увеличение на
1,4 млн»в.к.ДОЛЛ« по сравнению с бюджетом на ل97ت  год» Г-н Като 
сказал, что в Г972 году ©©единенное Королевство предоставит Оент- 
Кинсенту■безвозмездную субсидию в сумме 1,2 млн»в.к.долл» или на 
120 ОООв.к.долл» ниже, чем в предыдущем году, и что Соединенное 
Королевство обьявило, что после 1972 года оно вряд ди сможет предо- 
ставлятв далвнейщие безвозмездные займы зтой территории, хотя в тече- 
ни© некоторого времени он© будет по-прежнему предоставлять помощь 
в п^яях развития» Он подчеркнул, что "нас вынуждают встать на ноги 
прежде, чем мы можем 3^0 сделать, но я уверен в тем, что мы справимся 
с зтой задачей, и, несмотря на то, что перед нами лежит трудный 
путв развития, мы обязатедвно увидим свет в конп© зтого пути"»
152» Г-н Като также объявил об отмене ряда надогов, включая ОСВО- 
бождение от налога имущества, прина؟л؟жащего владельцам, которое 
распроотраняется приблизительно на و ООО налогоплательщиков» Кроме 
того, оп предложил отменить все зкспортные пошлины на бананы и 
другие зкспортные культуры»
155» Глан развития на период с' 1966 по وت7ه  год,который финансиро- 
вался, главным образом, ©©единенным Королевотвом, предусматривал 
капитальны© расходы в сумм© 41,2 млн»в.к.д©^л« и текущие расходы в 
сумме 6,5 ^лн»в.■к.долларов» в этом плане уделяется большое значение 
развитию туризма как сектору, обладающему самыми большими, потенциаль- 
ными возможностями развития; в связи с зтим были выделены средств© 
на развитие инфраструктур!!, в частности на Гренаде» Другой основной 
целью зтого план© является диверсификация сельского хозяйства и 
расширение сельскохозятйственного производства» ئ "
кооперативный банк был создан в начале ل96و  года для предоставления 
кредитов фермерам и рыбакам» Хотя был© признано, что экономика 
будет по-прежнему в значительной мере зависеть от сельского
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хозяйства, в ближайшем будущем необходимо принять меры ^0 развитию 
отраслей левкой нромышленности, которые бы ионользовали меотные 
продукты посредство^« создаци؟ корпораций развития. Вомощь ©оеди- 
нАннАво ВороАевотва в ل9?0/ل97ت  финансовом вод^ составила общую 
сумму в 4,6 млн. в.آئ.долл., из которых 5,4 млн.в.к.долл. было выдело- 
но на канитальные расходы, а 1,2 ^лн.в.к.долл. на текущие расходы.
! و4ء  Правительство Ванады ныделило 425 ©©٥ канад.долл-. для финаноирова- 
ния проекта по развитию водоснабжения, который будет осуществляться 
в течение пятилетнево периода, заканчивающевооя в !975 году. Кроме 
того. Карийский банк развития приняд решение предоставить займы на 
общую сумм^ в !6,4 млн.н.к.долд. для покорения зкономичеокого раз- 
вития территории в !97 ة7و - وا  годах»
!55» Вачиная с !965 года Организация Объединенных Ваций цредоотав- 
ляла техническую помощь Сент-Винсенту» ©а период с ! و6و  по !972 ^©д 
Совет управляющих программы развития Организации Объединенных Ваций 
(ПРООН) утвердил в качестве оказания помощи зтой территории сумму, 
зквивалентную 55 م©ه д©дд» США в год»

Социальное положение
!^6» Основными проблемами, с которыми сталкивается территория в 
ооциальной области,явдяются проблемы демографичеокого взрыва, раоту- 
щей безработицы и оерьезной нехватки жилищных уоловий» Подожение 
рабочих усугубляется зкономическим сцадом, который имел меото в 
!97© и !9?! годах» в наотоящее время чиоло рабочих и служащих 
составляет примерно 52 ©©о человек, из которых половина заняты в 
оельском хозяйстве, леоной промышленнооти и рыболовстде.
 В !9?! году в территории насчитывалось 5 зарегиотрированных م57!
профсоюзов» В нАчале июня ئ97ق  года 2 из них (профсоюз коммерческих, 
технических и смежных рабочих и рабочий союз ©ент-Винсента), соглао- 
но сообщениям, сформировали Объединенный промышленный совет, в кото- 
ром представлены около 200 портовых рабочих Кингстауна»
!58» Вентральный орган но вопросам жилищного отроительотво и пла- 
нирования, который является конституционным орган؟ ,̂ несет ответот- 
веннооть за цодготовку и ооущеотвление цланов в области развития 
жижищного отроительства и за осуществление планов по переселению 
семей, живущих в плохих жилищных уоловиях, и за деятельнооть по 
удовлетворению ©проса на жилищные условия в результате увеличения 
численности населения» Первоочередно© внимание уделяетоя оельсйо- 
хозяйственным районам» Орган нроследует две цели;, обео^ечить рабо- 
чих строительными материалами и оказать им содействие в строительств© 
их домов; строить дома, которые будут отдаваться в ар؟нду за не- 
большую арендную плату» ©©гععcнه новому плану, который будет
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осуществляться в конце 1 و7ة  года, правительство построит дома, 
стоимоотью приблизительно в 5 ОООв.к.долЛо каждый, для лиц, зараба- 
тывающих 40-бОв.к.долл» в неделю»
±59» Компания по финансированию жилищного строительства в Сент- 
Винсенте в конце ноября ±97ت года открыла свой первый проект в 
области жилищного строительства в Арнос-Вейл для ознакомления об- 
щеотвенности» Этот проект охватывает 4 акр© земли и предусматривает 
строительство 42 домов для групп населения 00 средним доходом; 
продажная цена каждого дома составляет و م5ظه •к.ДОЛЛ» плюс отоимооть 
земли и за сче^ ±в.к.долл» за каждый квадр©тны!Й фуТо

Положение в области образования
±6©» Технический колледж в Арнос-Вейд, строительство которого 
обошлось в 552 © © © п . к.ДОЛЛ», которые были предоставлены! ©оединенны!М 
Королевотвом, должен открыться в сентябре ±97ت года» Щиректо^ 
зтого колледжа г-н Ф»?»Каффри сказал, что в этом колледже будут 
работать от ±6 до ±8 лекторов, что в не^ будет ^читьоя около 2©© сту- 
ден^ов и что он ожидает, что в течение двух лет в нем буд^т 55 лек- 
торов и و5ه  студентов» ©н сказал, что лекторы! будут ВС© зкспатриан- 
тами, но что жители ©пнт-Винсента будут учиться, с тем чтобы! занять 
их мес^о в зтом колледже»
±8±» Новы!Й педагогический колледж находится в стадии строительства 
 ное؟ч©окого колледжа, причем ©оедине؟далеко от здания этого техн©؛؛
Королевс.т/о выделило сумму в 5ه© ©©©в.к.доллар/в» Эти два учебных 
заведения, наряду с прилегающей начальной школой, представляют собой 
учебный комплекс» в свое время в этом ново^ преподавательское кол- 
ледже будут учиться 2©© отудентов, и ©го ежегодно будут кончать 
±©© преподавателей, которь!© будут учиться в течение двух лет и 
будут работать в нач©льнь!Х и ^ладщих средних школах ©ент-Винсента»
±62» Центр Вес^-Пндского университета (ВИУ) в Пин^ста^не, открыв- 
шийся в начале декабря ±97ت года, несет ответственность за ооставление 
программы хнешних занятий для студентов, которы!© могли бы! веоти 
эффективную работу в целях получения академичеокой степени через 
посредство заочнытх академических курсов, лекций, записываемых на 
пленку, и курсов повы!щения квалификации»
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ГЛАВА •XXV 

Ф0Л1{ЛЕНДСКИЕ (МАЛЬВИНСКИЕ) ОСТРОВА 

А. РАССМОТРЕШЕ ВОПРОСА СПЕ1ЩАЛВНЫМ КОШТЕТОМ

1. На своем 841-м заседании, состоявшемся-Г8 марта 1972 Бода,
" комитет, утвердив шестьдесят пятый ^окдад своей Рабочей
вр^ппы 0 هامم،اا9'/ا«7ته)ء  принял решение, в частности, рассмотретв 
вопрос о Фолклендских (]^алввинских) островах в качеств© отдельного 
пункта и обсудить ©го на своих пленарных заседаниях.
2. Специальный комитет рассмотрел зтот пункт на своем 8 ة7-سم ^©٥ ©-
Дании, состоявшемся 2و августа.
3. Нри рассмотрении зтого пункта специальный комитет учитывал 
положение соответств^юшпх резолюций Генеральной Ассамблеи, включая,
в частности, резолюцию 2878 (XXVI) от 20 декабря ل97ت  Бода по вопро- 
су об осуществлении Декларации о предоставлении независимости коло- 
ниальным странам и народам, в пункте 10 указанной резолюции Гене- 
ральная Ассамблея предложила Специальному комитету "продолжат! 
изыскивать подходящие средств© для немедленноБо и полного осуществле- 
ния во всех территориях, 'Ко؟оры؟ еще не получили независимость, 
резолюций 15Г4 (XV) и 2821 (XXV) Ренеральной Ассамблеи, в частности, 
сформ^лироватв конкретны© предложения относительно ликвидации остаю- 
щихся проявлений колониализма и представитв доклад по зтому вопросу 
Генеральной Ассамблее на ее двадцатв седьмой сессии". Специальный 
комитет учитывал также положение, цзложенное в^согласованном мнении, 

вопроса о Фолклендских (]Мальвинских) островах, принятом 
Генерадьной Ассамблеей 20 декабря Г971 года. ٠

4. Ври рассмотрении ©того пункт© Специальный комитет и^ел в своем 
распоряжении рабочий ؟окурен؟, подготовл؟нн!!؟ Секретариатом (см. 
ЯрилоЯение к настоящей гЯаве), содержащий информацию о .мерах, ранее 
принятых Спспиалвным комитетом и Генерадьной. Ассамблеей, а также
о последних событиях, касающихся этих территорий.

В. РЕШЕНИЕ СПЕЩАЛЬНОГО КОМИТЕТА
5. На 887-^ заседании, состояЯщ'емся 25 августа 1972 года, после 
заявлений представителей Тринидада и Тобаго и Председателя
(А/АС.T09/PV.887) Специальный комитет принял решение без возражений 
направить Генералвной Ассамблее рабочий документ, упоминавшийся 
в пункте 4 выше, чтобы облегчитв рассмотрение этого вопроса в 
Четвертом комитете и с учетом любых постановлений, которые может 
принять Генеральная Ассамблея в ©той связи на своей двадпатв седьмой 
сессии, рассмотреть ©тот пункт на своей следующей сессии.
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ПРИЛОЖЕНИЕ
РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ ©^{?ЕТАРИАТОМ

Пункты

1
2 -  20

4 - 1 3  
14 - 18

2! - 23

О О Д ^ Н И Е

ПРЕДЫДУЩИЕ РЕШЕНИЯ ОПЕНИАЛВНОГО КОМИТЕТА И 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ
ИНФОРМАЦИЯ О ТЕРРИТОРИИ
١ - ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ
2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ и ПОЛИТИЧЕСКИЕ СОБЫТИЯ
3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ
4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ
5. ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ

А.



- 2هه ٠

A. ПРЕДЫДУЩИЕ РЕШЕНИЯ ОП^ЦИАДННОГО КОШТЕТА 
И ГЕНЕРАЛЬНОМ- АОСАМНЛЕМ

1. Вопрос о территории Фолклендские (Мальвинские) острова рас- 
сматривался Специальным комитетом с 4 ل9ة  вода, а Генеральной^ Ассам- 
блее̂؛ - с 1965 вода. Выводы и рекомендации Специального комитета, 
ооглаоованные мнения и решения, касающиеся этой территории, иэла- 
гаются в его докладах девятнадцатой и двадцать цервой-двадцать 
шестой сессиям Генеральной Аосамблеи а/. Текст ооглаоованного 
мнения, принятого Генеральной Асоамблеей 20 декабря Т9?Т года, 
касающийся вопроса о Фолклендских (Мальвиноких) оотровах, передан 
Сцециальному комитет^^.

а/ Последние ©ведения содержатся в Официальных отчетах 
Генеральной Ассамблеи, двадцать четвертая сессия, дополнение' № 23 
(А/7623/■‘̂®̂ •̂ ))''"" глава ■XJOL1, " пункт" Ь; там же, двадцать ‘пятая 
сео^ия, дополнение N23 ؟ (А/8023/ Rev.l), глава хтх, пункт'Ь; там же, 
двадцать шестая сессия, дополнение № 23 (A/8423/Re/.l)) глава XXV,
п^н^т
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в .  ИНФОРМАЦИЯ О ТЕРРИТОРШ ^

2. Основная информация о территории содержится в докладе Спе- 
циального комитета Генеральной Ассамблеи на ее двадцать шестой 
сессии с/. Цоцолнительная информация излагается ниже.,

1 .  ОЕ]^ИЕ ОВЕЦЕНИЯ

3« В декабре ± 0  вода наоеление Фолклендских (Мальвинских) و?
островов, не считая населения зависимых территорий, насчитывало 
2 1 1 7  человек, из которых ночти все были евронейсково нроисхождения 
и большинство из них были английского происхождения. Волее чем 
ноловина населения островов проживала в столице в г.Норт Отенли.

2 .  КОНСТИТУЦИОННЫЕ и  ПОЛИТИЧЕСКИЕ СОБЫТИЯ

Конституция
4-0 Не было отмечено никаких изменений в мероприятиях конститу- 
ционного характера, предназначенных для территории, подробное 
изложение которых содержится в докладе ©нециального комитета Гене- 
ральной Ассамблеи на ее двадцать нятой оеосии d/.

Переговоры между .правительством Аргентины и правительством
Соединенного Королевотва

5. ©лед^ет напомнить, что в начале ول7ه  года в Лондоне были 
проведены снециальные переговоры по вопросам связи и передвижения, 
лиц в обоих направлениях между континентальной Аргентиной и Фолкленд- 
скими (Мальвинскими) островам/ в рамках общих переговоров, касающих- 
ся решения спора о суверенитете зтой территории. Бо в^емя перего- 
воров правительств© Аргентинской Республики и Соединенного

ъ/ Информация, оодержащаяся в ©том разделе, взята из опублико- 
ванных докладов, а также из информации, направленной Генеральному 
секретарю Соединенным Королевством Беликобритании и ©©верной Ирлан- 
дии в соответствии со статьей 73е Устав© 23 июня I97I ٢٥^^١  за 
год,заканчивающийся 3± декабря ±97ه года.

с/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать шестая 
сессия ., дополнение № 23 (A/84-23/Rev.lj, глава XAV , приложение.

d/ Там же, двадцать пятая сессия, дополнение № 23 (A/8023/Rev.l), 
^лава XIX, приложение, пункты 4 - 8 .
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Королевства изучили предложения ■и соображения, касающиеся практи- 
ческих мер открмтия морского и воздушпого сообщения, передвижения 
лип в обоих ؟©правлениях, а также зкономических, торговых и куль- 
т-урных связей между континентом и островами.
8. Следует также напомнитв, что постоянные представители Аргенти- 
ны и Соединенного Королевства в идентичных письмах от 12 августа 
на имя Генерального секретаря сообщили ٥ дальнейших специальных 
переговорах, проведенных в Буэнос-Айресе Б течение июня 1 و7ل  года.
К письмам были приложены копии нот, которыми оба правительства 
обменялись 5 августа, а ؛акже текст совместного заявления, касаю- 
щегося вопросов связи и передвижения, одобренного ими в тот же день, 
с которого началось осуществление согласованных мероприятий, в ука- 
3анных нотах об© стороны согласились, в частности, с тем, что ничто 
в содержании совместного заявления не может быть истолковано как 
отказ с© стороны любого из двух правительств от права на террито- 
риальный суверенитет над данными островами или как признание или 
поддер>:،ка позиции другого правительства в отношении такого терри- 
ториалвного суверенитета е/.
7. На 1948-м пленарном заседании Генеральной Ассамблеи, состояв- 
шемся I октября ل97ل  г. f/ министр иностранных дел Аргентинской 
 еспублики сослался на результаты вышеупомянутых переговоров и؟
заявил:

"8днако с достижением этих резулвтатов переговоры не 
заканчиваются. Эти переговоры должны будут продолжаться до 
тех пор, пока не будут полноствю выполнены положения реЗолю- 
ции 2 ه8ؤ  (XX) и пока цели ©рганизации Объединенных Наций в 
отношении деколонизации не будут достигнуты. Мы связаны 
с Соединенным Королевством традиционными и тесными узами друж- 
бы. Аргентина б^дет продолжать действовать в дух© поддержания 
этих длительных связей, будучи уверенной в том, что так^ю же 
позицию занимает и Соединенное Королевство и что в дух© взаимо- 
понимания эта проблема б^дет скоро решена окончательно и 
Мальвинские острова будут присоединены к националвной террито- 
рии Аргентинской Геспублики".

8. В пйсьме от 17 ноября I97I года на имя Генерального секрета- 
ря ج/ постоянный представитель Соединенного Королевств؟., ссылаясь 
на вышеупомянутое заявление министра иностранных дел Аргентины,

е/ Там же, пвадпать шестая сессия, дополнение N° 23 (A/8425/Rev.l), 
глава^ХХУ, приложение, пункты 9-13.

f/ A/rV.1948.4 '
 Сфициальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать шестая ا£

сессия, приложения, пункт 9 повестки дня, документ А/8 5 2 7. /
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заявил, что его правительство разделяет точку зрения правительства 
Аргентины о том, что "уоилия наших двух нравительс^в, нанравленн^:е 
на урегулирование наших разногласий, должны осуществляться в духе 
взаимного понимания, оонованного на традиционных и тесных связях 
дру̂ б̂ ], которая нас объединяет"»
9• Постоянны?! представитель Об'^диненного Королевства добавил, 
что этот дух отчетливо нроявилоя в вышеупомянутом совместном заяв- 
лен^и по вопросам связи■ и передвижения, в то же время он вновь 
повторил, что позиция правительства Соединенного Королевства по 
вопрооу о территориальном суверенитете над данными островами оота- 
ется такой !ice, какой она и؟л؟!!С€на в ؟исьме на имя Ренерального 
секретаря от 26 сентября !969 года h/,
!©., 2? марта !9/2 года г-н Джозеф ■Годбер, государственный министр 
по иностранным делам и делам Вританокого ©одр^!1сеотва наций, отвечая 
на вопроо^! в Палате общиы Соединенного Королевотва, подтвердил, что 
"не будет никаких изменен-ий в вопросе о суверенитете и^и статусе 
оотровов без свободного ©огласив на то населения островов". Он 
заявил, что достигнут онределенный удовлетворительный прогресс 
в в̂ !П0^нении положений оовмеотного заявления !©?! года по вопрооам 
©вязи и передвижения. о аргентинским прави^е^ьотвом ооглаоовы- 
ваются мероприятия по строительству временной взлетно-посадочной 
полооы в территории. Он выразил надежду, что строительство зтой 
взлетно-посадочной полооы, которая ©может принимать только очен.ь 
небольшие оамолеты, будет закончена в течение лета. Он также 
заявил, что правительотво Соединенного Королевства поручило одной 
инженерной фирме оказать коноультативную помощь в проведении под- 
робного иооледования нодходящих площадок для отроительотва ПООТОЯН-, 
ного аэродрома на островах, правительство ожидает получить их 
доклад в окором времени и надеетоя, что ©М0!!сет иметь достаточно 
длинную взлетно-посадочную полооу для нриема оамолетов средних 
размеров.
!!. В соответствии с совмеотным заявлением, упоминавшимся выше, 
аргентинское правительство Д0Л!КН0 обеспечить регулярную воздушную 
связь между континентальной Аргентиной и островами. В январе не- 
большие самолеты-амфибии авиалинии Ладе, принадлежащей аргентин- 
ском^ правительотву, начали два раза в меояц совершать рейсы между 
Комодоро Гивадавиа в Аргентине и Порт-Стэнли. В ооответотвии 
о ©оглашением, подпиоанным в Буэнос-Айресе 2 мая, аргентинокое 
правительотво дол!؟؛но израсходовать около 60 ООО ؟фонтов стерлингов 
на строительство временной взлетно-пооадочнои полосы в территории 
длиной 2 500 футов. Габоты по сооружению взлетно-посадочной по- 
лосы были начаты во^оре после того, как аргентинокое оудно прибыло 
Б Порт-Стзнли 14 ^ая, на борту которого находились 40 рабочих

к/ Там же, двадцать четвертая сессия, приложения, пункт 
повестки дня, д о к ^ н ^ ^ ^ .  — —
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и технических работников, а также و©© тонн необходимого оборудова- 
НИН. По окончании строительств© взлетно-посадочной нолосн авиа- 
лини^ Паде намерена использовать самолеты более крупных размеров»
12. В своих выступлениях в Палат© обшин ©оединенного Королевства 
I© мая и I августа г-н ©нтони Керь!0., парламентский заместитель 
секретаря по иностранным делам и делам Пританского содружества 
наций, заявил, что доклад консультативной инженерной фирмы ОТНО- 
■синельно плош©Л©к для строительств© постоянного аэродроь!© в на- 
стояш©© время изучается. Правительство территории будет контро- 
лировать строительство аэродрома вплоть до ©го завершения.
П-н Кершо попросил Губернатора высказать свое мнение о докладе 
и выразил надежду, что решение по нему б^дет обьявлбно в скором 
времени.
13. В первой половин© года были приняты другие меры с целью 
содействия установлению морских, экономических и культурных связей 
между континентальной Аргентиной и островами, а также облегчения 
свободного передвижения в обоих направлениях. Эти меры включали; 
а) открытие Соединенным Королевством регулярного морского сообще- 
ния раз в два месяца; ь) обработку арге/тинской почтовой службой 
корреспонденции, на которой наклеены марки, выпущенные н©■остро- 
вах; с) открытие аргентинской оудоходной лини©لك регулярных 
рейсов на острова; d) назначение представителя авиалинии Ладе
Б Порт-©тзнли; е) предоставление аргентинским правительством 
стипендии восьми учащимся из территории, которые помещали средние 
школы в ؛уэнос-Айреое; и ؛) содействие /ередвижению лиц в обоих 
направлен/ях путем освобождения их от уплаты налогов и от военной 
службы.



-  205 -

14. Экономика островов базируется ночти полностью на производстве 
высококачественной !шерсти, которая экспортируется в Соединенное 
Королевство с целью продажи на Лондонской бирже !Шерсти. Около 
2,9 млн. акров земли заняты по^ пастбиш؛© для овец, из которых 1,5 
млн. акров являются собственностью Компании ®^лкленских островов, 
заревистрир؟ванной в Соединенном Королевстве. Компания конт^оли- 
рует также финансирование, торвовые операции и морские перевозки Б 
территории.
15. В июле 2?9ت г. сооб!шалось, что фирма "Dundee Perth and London 
Securities (DPLS) собирается присоедините к себе Компанию Фолклепских 
островов, давая заверения в том, что,если она сделает это, тепереш!- 
؟ ИИ ^ровенв экономической активности в территории будет сохранен. 
Нредставитель фирмы DPDS заявил, что фир؛؛а изучает пути предостав- 
ления островитянам некоторых возможностей непосредс^венново участи© 
в ее местных операциях.
18. Нзуч؟ютоя и другие сфе^ы возможного экономического развития. 
Компания "Algimate Industries, Dtd.’’,зарегистрированная в Соединенном 
Королевстве, построила в Порту-Стэнли специалвную лабораторию для 
определения коммерческой целесообразности переработки местных мор- 
ских водорослей в химический препарат д^я использования его в тек- 
стильной промыш1ленности, пищевых продуктах и безадкогольных напит- 
ках. Как ^же ранее отмечалось i/, было подсчитано, что Компания 
может добывать морских водорослей на с^мму 12 млн. ф. ст., стоимости 
которых, после переработки в Соединенном Королевстве, будет состав- 
лятв ICC млн. ф. стерлингов. Высказывается также мнение, что есть 
возможности для развития индустрии торизма. В январе 2?9ت года 
аргентинское с^дно Кибертад, на борту которого находилось 5^с ту^и- 
стов, стало на якорь в Норту-Стзнли. Другой возможностью является 
добыча нефти. Посла обнаружения нефтяных месторождений в Патагонии 
ряд канадских и американских компаний подали ходатайство о выдаче 
им лицензий на исследование залежей нефти в морских водах, омываю- 
щих острова. И, наконец, еств некоторые шансы для развития пром!ш- 
ленности глубоководного рыболовства.
17. Экспорт страны состоит почти исключительно из щерсти и кож. . 
Почти вое потребительские товары, включая многие продовольственные 
продукты, импортируются.

5. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ

i/ Там же, двадцать пятая сессия, дополнение М9 2 5  ( A / 8025/ H e v . l )  

глав© XIX, приложение, пункты 22-25•
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18« Практически все доходы острова получают коовеыыо за счет разве- 
деыия овец. Основными статьями расходов являются образование, 
здравоохранение, а также почтовая и телеграфная ©вязь. в 1 9 7O-7I 
год^ общий доход территории соотавил 508 ООО ф. от. (включая 
50 ООО ф. ©т. из фондов и благосоотояния колоний), раоходы соста- 
вили 553 ООО ф. ©т., по ©равнению с фактичеокими доходами и расхо- 
дами в сумме 417 ООО ф. ©т. (включая 21 ООО ф. ст. из фондов разви- 
тия и благоооотояния колоний) и,©©ответственно ,530 ООО ф. ©т. в 
предыдущем год^.

4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 
Рабочая сила

!9• Самыми крупными работодателями в территории являютоя правитель- 
отво и Компани؟ Фолклендских островов. Компания Dmdee Perth ^̂ :d London 
Securities (LPLs), которая, как оообщают, в настоящее время ообираетоя 
приобрести Компанию Фолклендских оотровов, выст^нила с заверениями 
в то^, что она не будет уменьшать количеотво наемных рабочих и 
изменять уоловия занятости.

Здравоохранение
20. За раооматриваемый период правительотво ©одержало гоопиталь 
общего типа в порт.Отзнли на 27 коек, в котором проводилось меди- 
цинокое, хирурги^еокое, акушерское и гериатрическое лечение, в ме- 
дициноком департаменте работали один отаршии фельдшер, три фельдше- 
ра, два зубных врача, один зубной техник, ©дна оеотра-хозяика и 
девять медициноких сестер. Правительотвенные раоходы на здравоох- 
ранение в В970/7! году ооотавили 55 330 ф. ст., по ©равнению с 
54 !02 ф. ©т., в предыдущем год^.

5. ПОЛОЖЕННЕ В ОБЛАС™ ОВРАЗОВАННЛ
2!. В !970 году школы в территории пооещали 583 учащихся (3?2 в 
 г.). Вое школы в территории в принципе является начальными и وة9!
в них обучаютоя дети в возраоте от 5 д© !5 лет. Однак© некоторые 
^чащиеоя остаютоя в школе до шео^надцатилетнего возраста и по неко- 
торым нредметам получают знания на уровне требовании Общего свиде- 
тельства об образовании. Посещение школы являетоя обязательным. 
Образование является Неоплатным за иоключением школы-интерната 
Ла7вина в восточной чаоти Фолклендоких оотровов, в которой обучают 
42 учащихся, которые должны внооить плату,за паноион. Эта школа- 
интернат оболуживает такое, количеотво учащнхся, пооещающих дневные 
занятия, какое нроживает в двух близ лежащих нооелениях.
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22. Па островах нот учебных заведеннй, дающих среднее и высв!ее
 ование, однако существуют В03?!0ЖН0СТИ длн учащихся нродол^атв؛

разование за пределами территории. Ежегодно проводится кон- 
курс на получение стипендии для обучения за границей; выдержавшие 
экзамены кандидаты получают места в средних !школах Б ص 
Королевотве и в Уругвае. Недавно аргентинское правительство учре- 
дило стипендии для получения среднего образования для восьми студен- 
тов из территории.
25. Правительственные расходы на образование в 1970/71 тг. соста- 
вили б7 ت9ه  ф. ст. (по сравнению с 60 758 ф. ст. в предыдущем году).

ГЛАВА XXVI

БРИТАНСКШ ГОНДУРАС
А. РАССМОТРЕНИЕ' ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ

1. На своем 841-м заседании, состоявшемся 16 марта Г972 года, 
Опециальны!Й комитет, утвердив шестьдесят пятый доклад своей Рабочей 
группы (A/A0.I09/L.765), принял решение, в частности, рассмотреть 
вопрос о Британском Ронд^расе в качестве отдельного пункта и обсу- 
дить ©го на ОБОИХ пленарных заседаниях.
2. Опециа^ьны!Й комитет рассмотрел зтот пункт на своем 887-м засе- 
Дании, состоявшемся 25 августа.
5. При рассмотрении ©того пункта Специальный комитет учитывал 
положения соответствующих резолюций Генерально!Й Ассамбл©и, включая 
в частности резолюцию 2878 (xxvi) от 20 декабря 1 و7ت  год© по вопросу 
об осуществлении Л©кл©рации о предоставлении независимости колони- 
альным странам и народам, в пункте 10 указанной резолюции Генераль- 
ная Ассамблея предложила Специальному комитету "продолжать изыски- 
вать подходящие средства для немедленного и полного осуществления 
во всех т؟рритор؟ях, которые еще не получили независимость, резолю- 
ПИЙ I5I4 (XV) и 262! (xxv) Генеральной Ассамблеи, в частности, сфор- 
мулироват؟ конкретны!© предложения относительно ликвидации остающихся 
 появлений колониализма, и представить доклад по этом^ вопросу؟
Генеральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии".
4. При рассмотрении этого пункта, Специальный комитет имел в своем 
распоряжении рабочий документ, подгот؟вденный Секретариатом (см. при- 
ложение к наотоящеи главе), содержащие информацию о мерах, ранее 
принятых ©пециальны!М комитетом и Генеральной Ассамблее, а также о 
последних событиях, касающихся зтой территории^
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В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА
5• На 887-м заседании, состоявшемся 25 августа ! 7 2  года, после و
заявлений представителей Тринидада и Тобаго и Председателя (а/ас.109/ 
PV.887) Специальный комитет принял решение без воз^а^ений направите 
Генеральной Ассамблее рабочий документ, упоминавшииоя в пункте 4 
выше, с тем чтобы ^окорить раоомотрение данного вопроса Четвертым 
комитетом и с учетом всех указаний, которые Генеральная Аосамблея 
может дать в этой овязи на своей двадцать седьмой сеооии, рассмотреть 
зтот п^нкт на ©всей следующей сеооии.
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ПРИЛОЖЕНИЕ*

британский ГОНДУРАС

Рабочий документ, подготовленный Секретариатом

Пункты

РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 
И. РЕНЕРАЛЬНОЙ] АССАМБЛЕЕЙ................
ИНФОРМАЦИИ О ТЕРРИТОРИИ ... ٠٠ . . . . . . .  2 - 5 2

. Общи© оведенид  .................... .. 3 - 5
Конституционные и политические события . . Б - 23
Экономическое полож:ение . . . . . . . . . .  2 4 - 4 3
Социальные ^слоьия . . . . . . . . . . . .  4 4 - 4 9
Положение Е области образования . . . . . .  5 0 - 5 1
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* Издано ранзе под условным обозначением '



-  210 ٠

A. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦ^хАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ и 
ГЕБЕРАЛЬНОш АССАМБЛЕЕЙ

 тода Специальный комитет постановил передать ت?وоктября 1 ذا .1
Генеральной! Ассамблее рабочий доку؛'.؛ент, под гот ОБ ле нный Сек^етариа- 
том а/, в целях ©0Д©ئ؛Cآ БИЯ рассмотрению ©того Бопроса Петверты.м 
комитетоь! и с 7/четом каких-либо указаний, которые г©нeقعлدأнaя Ассам- 
блея может сделать в этой ©вязи, рассмотреть этот пункт на своей 
следующей сессии. 20 декабря 1 و7ت  года Генеральная Ассамблея, по ре- 
командации Четвертого комитета ъ/, постановила отло)«:ить рассмотрение 
вопроса о Британско،̂ ! Гондурасе до своей двадцать оедьмой сессии.

В. Ш1Ф0РЫАЩМ О ТЕ?РИТ،С?ИИ^

2. Основная.инфор!،!©цияо территории содер'жится в до к
ного комитета Генеральной] Ассамблее на ее двадцать цятой и двадцать 
.стой сессиях d/. Ла^слнительная информация излагается ниже©!!؛

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЛ

3. Британский Гондурас расположен в П©птральной Америке на побе],)ежье 
Карибского моря, с севера ص северо-запада он граничит с Мексикой и
с юга и юго-запада - Гватемлой. ]'!ло!̂ адь ^̂ ерр̂ !Тории составляет 
8 866 кв. миль, куд،а входят ряд островов (коралоБые рифы), располо:!(ен- 
ных вдоль побере>;:ья.

а/ Официальные отчеты Г'енеральной Ассамблеи, двадцать шестая 
сессия, дополнение ?■!? 23 ( A/8423/'Rev.T7, глава X}CVI,, пункт 5.

ъ/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать шестая 
сессия, приложения, П7/НКТ~23 повестки дня, документ Â786I6, пункт 26.

с/ Инфор؛،/!ация, представленная в этoة! разделе, была почерпнута из 
опубликованных докладов и из информации, направленной Генер؟льно?!у 
секретарю Соединенным Королевством Великобритании и Северной ]Ирландии 
по статье ?Зе Устава 11 августа ا97ن  года за год, закончившийся 
31 декабря -97ه года.

d/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая сес- 
сия, дополнение № 23, (A/8G25/P،ev.l), глава XX, прило'жеш/е; там же, 
двадцать шестая сессия, дополнение № 23 (л/8425/Rev.l), глава XXVI, 
приложение.
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4. По результатам последней переписи населенин, проведенной в ل97ه  ^©ду, численн©оть населенин составлнет 863 ودت человека, из 
которых 39 332 че^овек.а или более чем 30 процентов проживают в 
город© Белиз. Б феврале 72وت года в г. Бел؛!،؟опан проживало около 
3 ООО человек.
5. Как сообщалось ране© е/, I авгуота 70وت года !،«еотонахождение 
нравительства^ыло официально неренеоено 3ير , города Бел^з в город 
Бельмоцан. Правительство Соединенного Королевотва предоставило 
5,63 млн. фунтов стерлингов в форме оубоидий и займов длн первого 
зтапа строительства новой отолицы. Этот зтап в настонщее .времн 
почти зав©р!::€н.

2. К0НСТИТУЦИ01П1ЫЕ и ПОЛИТИЧЕСКИЕ С0БЫТ1Ф1
Конституция

6. Консти^5!п,ионное положение, как оно изло!؛؛ено в доклад© "
ного ко?.«итета Еенеральной Ассамблее на ее двадцать пято?! и двадцать 
!Шестой оессиях, не изменилось г/. Еоворя в общих чертам!, нын©!^няя 
конституция, принятая в январе -964 года, предус^атр^ает назначение 
королевой губернатора, ^редус،матривает. кабинет и ооотоящий из двух 
палат законодательный орган, включающий сенат и палату представителей. 
Еубернатор несет особую ответственность за о^орон^, вн©!!!ние сношения, 
внутреннюю безопасность' и государственную службу.
7. В кабинет входит премьер-министр и другие министры. Е^берна-
тор назначает в качеств© премьер-миниотра члена палаты представителей, 
который, как представляет©«', наилучшим образом возглавит большинотво. 
другие миниотры назначаются по рекомендации премьер-миниотра.
8. Сенат состоит из восьми членов, назначаемых губернатором - пять 
по рекомендации пре^ьер-миниотра, два - по рекомендации лидера 
оппозиции и один после проведения та^их консультаций/ какие губерна- 
тор оочтет необходимыми. ظ палату предс؛ави!’©лей входят
членов, изби^ае^ых на основе всеобщего избирательного права, которым 
польз^ютоя вс© взрорлые лица.

е/ !ам !؛:©, двадцать шестая сессия, дополнение N'9 23 (A /8423/feev.l), 
глава”^ ! ,  приложение, п^нкт 4.

г/ Там آلت©, двадцать пятая сессия, дополнение f'g 23 (A/8023/i4ev.l), 
глава تغ , прилАжение, п у н к т двадцать шестая сессия, доПолненИ 
l\ig 2.3 (A/8023/Rev.l), глава Х>7/1, прило!;:ение, Ц̂ 'НКТ̂ ة5 ! .
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Политические партии и выборы
9. В территории имеются две основные политические партии. Объединен- 
ная народная партия (онп), созданная в конце 1940-х годов, возглавляв- 
мая г-ном Д5корд7؛:ем Прайсом, премьер-министром ; и Пациональная партия 
независимости (Ш1Н), созданная в 1 8 ؤو  году. Имеется так^؛ ؛€ !ародное 
движение за развитие (пдг), созданное в ا9وة  году бывшими членами 
партии П!']П, и Объединенная ассоциация черного населения в целях 
развития (ОАЧНР), созданная как политическая партия в 19 70 году.
10. Последние обш؛ие выборы были проведены в декабре 1969 года. Ира- 
вящая партия ОНП цолучила 17 и 18 !«ест в палате представителей.
Партия. НПН получила ©дно место, ко'шорое занял ее лидер г-н Филип 
C.B.-Голдсон. В ходе выборов позиции двзгх партий расходились
в основном по вопросу сроков до-стишсения независимости. Политика 
ОНП, как сообщалось, направлена на скорейшее предоставление незави- 
симости параллелвно с гарантией безопасности с© стороны Соединенного 
Королевства и "других стран Содружества нации". Партия НПН БЫСТЗ^- 
пала за откладывание получения независимости, поскольку она не СЧИ- 
тала, что Соединенное Королевство предоставит такую гарантию в ны- 
нещних,условиях.

Будз̂ 'щий статус территории

1г. 10 сентября ا97ت  года г-н Дясордх؛ К. Прайс, премьер-министр
территории, заявил в палате представителей, что годом достижения 
независимости, очевидно, б̂ д̂е’т 1972 год. Он добавил, что сроки 
достижения независимости с соотьетствующими гарантиями независимости 
оказалисв большими, чем зто казалось первоначально, 0ة что "неоправ- 
данная ،П0СП؟Ш!Н0СТЬ может разрешить ؟се наши планы и намерения".
Он призвал Соединенное Королевство "помочь нам провести окончательные 
мероприятия, соответствующие нашей цели" и подчеркнул необходимость 
"нахождения достсйного решения, которое сохранит и гарантирует наш 
статус независимости".
12. 30 сентября ت97ت  года на وت47-س  заседание двадцать шестой
сессии Генеральной Ассамблеи اج представитель Гватемалы - заявил, в 
частности;

"Гватемала уже давно ведет спор за з^у территорию с 
Соединенным Королевством Великобритании и Неверной Ирландии и, 
со своей стороны, принимала все усилия, для того что^ы прийти 
мирным п^тем к соглашению, разрешающему зтот спор, принимая ЕО 
внимание несомненные основания для своей :؛؛«алобы и в то же Bpe؛viBf 
основные интересы населения Гелис, американского народа.

A/PV.19A7.
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Мое правительство хочет заявить, что мы будем продолжать 
поиски адекватного и оп^аве^ливого решения, которое удовлетво- 
^ит обе стороны в конфликте; но мы также хотим заявить, что, 
несмотря на то, что мы намерены помогать народу Белис в ©го 
борьбе за ©своб©!؟؛д©ни© от колониального ига, мы будем возра- 
жат^ против любого изменения в юридическом и политическом 
отатусе ©той территории до тех пор, пока вопрос о правах Бвате- 
малы в отношении этой территории не б^дет первоначально полно- 
стью разрешен".

13. В письме от 4 октября 197ن года н^ имя Бенерально؟© оекретаря h/ 
Постоянны?! представитель Ооединенного Королевотва при Организации 
Объединенных Наций заявил, что его правительство не соглашается с 
вышеупомянутым заявлением представителя Пватемалы "постольку, пооколь- 

в нем.ставится под сомнение суверенитет Соединенного Королевотва 
над Британским Бонд^^раоом". Он заявил далее: "Правительство Ооеди-
ненного Королевств© не испытывает сомнения в отношении своего сувере- 
нитета над территорией Британский Подурас, и я желаю официально 
зарезервировать црава правительства Соединенного Королевства в этом 
вопросе. Одновременно мое правительство будет продолжать изыскивать 
оредотва■ разрешения своих разноглаоий с Гватемалой в отношении 
Британского Гондураса".
ن4م 28  января ±972 года премьер-министр Прайс заявил следующее: 
"Соединенное Королевство должно осознать теперь необходимость ооу- 
ществить свой долг и обязанность церед Организацией Объединенных 
Наций и Белиоом (Британокий Гонд^^рас) в соответотвии с Уставом 
Организации Объединенных Наций, призпаю 1ЦИМ право завиои^ых территорий 
на самоопределение, в уодовиях нынешне?! политической обстановки 
зто может быть обеопечено только, если будет предоставлена Белиоу 
эффективная гарантия нез©вис№мооти...". 2 هeвخaля премьер-минибтр 
заявил, ^то он хотел бы, чтобы Канада, هء©кcик© и Соединенны© Штаты 
присое^инилиоь к Соединенному Королевству в многонациональном согла- 
шении, гарантирующем о^орон^ Британского Гонд^^аса цооле получения 
им независимости.

h/ Официальные отчеты Генеральной Асса?угблеи, двадцать шестая 
сессия, приложения» пункт 9 повестки дня, документ А/8453.
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1 مو و  апреля ل97ة  года премьер-министр заявил, 4^0 "независимость 
Белиза остается, по-прежнему/, нашей конечной !!©лью по ме^е нашего 
продвижения по дороге зконрмического развития и сопиального ^ро- 
гресса ٠٠٠ После достижения независимости должна быть обеспечена 
достаточ!!ая ^а^антия ©охранения и укрепления нашего раздельного 
су!!؛©ствования в качеств© независимого государства на американском 
континенте".
16٠ 5 мая !9?ئ года г-н Щжозеф Годбер, министр Ооединенного Королев-
ства по иност^аннь!м делам и по делам Содружества наций, в о^вет на 
вопросы в палат© общин ваявил, что “дата дост^ения независимости 
" Ронд^расом еще не установлена" и ^то "до предоставления
независимости буцет проведена конституционная конференция, в работе 
которой будут уч£!с؟вовать представители как правительства, так и 
оппозиционных партий”; он добавил, что "в настоящее время не имеется 
планов проведения; такой конференции"» По словам г-на Подбера, "вопрос 
о защит© Британского Гондураса после получения им независимости, 
будет являться предметом обсуждения на конференции по вопросам не-- 
зависимости"»

Военные маневры Соединенного Королевства

ل7ء 27  января !97ة года министерство обороны Соединенного Коро- 
левства объявило о том, 4^0 و ООО военноолужа^их буд^т участвовать 
в десантных маневррх в бассейне Карибокого моря, (включая Британский 
?он^урас), в которых бу^ут участвовать жять крупных кораблей (вклю- 
чая английский военный корабль "АркГойял", авианосец, водоизмеще- 
нием 4-3 ٥٠٠ тонн, деоантный корабль "Фирлесс", два фрегата и م!ءءههم 
нец с управляемыми ракетами), а также в/помог/тельны/ силы» Второй 
батальон гвардейского гренадерского полка был переброшен по возду- 
ху ء Британский Гондурас для поддержки роты жолка, расположенного 
там» ]Чанев̂ Ы! первоначально планировалооь провести в период с 3! ян- 
варя по 5ت марта !972 года, но фактически они начались уже Цо конца 
января.
!8» 27 января сообщалось, что правительство Гватемалы заявило про-
тест правительству Соединенного Кор؟левства в св^зи с военными манев- 
рами. В заявлении, опубликованном^! января, г-н Гоберто Херрера 
Ибаргуэн, министр иностранныхх деж Гватемалы, заявил, в частности;

"Присутствие и маневры военно-морских сил и сухопутных 
подразделений в водах и на территории Центральной Америки 
являет собой лозорную зкогумацию правительством Соединенного 
Королевства дипломатии канонерны!Х лодок, которая в прошлом ؛ 
веке применялась для терроризирования и несправедливого и 
своевольного запугивания новых стран, которь!© только что
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достигли своей независимости . . ٠ Позиция Соединенного Коро- 
левства составляет резкий контраст ٠ позицией Гватемалы, 
которая мирным путем продолжает длительные переговоры по 
проблеме Белиза ء"م . م

19٠ 31 января ]؛Межамериканский юридический комитет Организации аие-
риканских государств (ОАГ) в ходе своей сессии в "
утвердил предложение представителя Гвате!«алы с осуждением маневров, 
проводимых Ооединенным Королевством, как угроз!! мир^ и безопасности 
на континенте.
20. 14 февраля г-н Джозеф Годбер, министр Соединенного *'
МО иностранные делам и делам Содружества наций, заявил в ответ на 
ВОПРОС!! в малате об!!!̂ н:

"Власти Гватемалы сделали представление консулу Ее Вели- 
чества в Гватемале ло поводу зтих маневров، Вританский Гонду- 
рас, конечно, является британской зависимой территорией,и 
консулу Ее Величества было поручено разъяснить правительству 
Гватемалы, что передвижение войск на британской территории 
является вопросом, входящим в компетенцию правительства Ее 
Величества» Указанные передвижения являются частью давно 
запланированных маневров в бассейне Карибского моря".

Г-н Годбер заявил также: "По отнощ؟нию к Вританскому ?ондурасу вмзгда 
существуют обязательства» Ващи войска находятся в Британском Гонду- 
расе,и мы намерены содержать их там до тех пор, пока мы бу^ет иметь 
там обязательства"»
2Г» В конце марта Соединенное Королевство объявило, что английский 
гарнизон в территории увеличен с 25© до 6ه© человек.
22» Вопрос о войсках Соединенного Королевства в территории был под- 
нят на Генеральной Ассамблее САГ на ее сеосии в Вашингтоне, 0»к،, 
в апреле 1972 года. Представителе Гватемалы заяв:«л, что Соединен- 
ное Кор؟Л€вство значительно увеличило свои с؟лы в Британском Гонду- 
расе и "готовится предпринять агрессивные действия ^0 отношению к 
его стране". Согласно вышеупомянутому заявлению, он нашел целе- 
сообразным сня^в свой проект резолюции, призывающий к выводу зтих 
войск и к наложению санкций мосле того, как Соединенное Королевство 
прадложило направить наблюдатежя ОАГ для установления численности 
войск, расположенных в Британском Гондурасе. После ©того была 
принята резолюция,предложенная представителем ^угвая, в котором 
Генеральная Ассамблея мриняжа к сведению заявление Гватемалы и пред- 
ложение Соединенного Королевства и постановила направить своего 
наблюдателя в Британский Гон^^рас для определения численности и 
типа войск Соединенного Королевства там и представления по этому 
вопросу доклада, (премьер-министр Прайс, с мнением которого не
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согласился г-н Филин Голдсон, лидер оппозиции, заявил, что 5Т 0 ре- 
!̂ ение никоим образом не представляет собой насильного вмег^ательотва 
ОАГ во внутренние дела Британского Гондураса и что наблюдатель вы- 
полнит свою задачу с полным .лониманием того, что его миссия никоим 
образов: не ооздает прецедента для каких-либ؟ решений ОАГ в оноре 
«(еЖду Гватемалой и Ооединенным Королевством؛̂
23= Генераль-майор колумбийской армии Альваро Баленсия Товар был 
назначен наблюдателем г-ном Гало Плазо, генеральным секретарем Орга- 
низации американских государств, и направлен в Британский Гондурас 
в середин© мая для установления численности войск Оцединенно^о Ко- 
ролевотва» в докладе Постоянному совету ОАГ, ©публикованному в июне, 
наблюдатель изложил данные о численности войск ٠ه eдسн©ннةгه Коро- 
левства, добровольной охраны Бри*анского гهнд  и полувоенных ةةةpت٢
чаотей. Он заявил, что Соединенное Королевство содержит там неполный 
батальон; что добровольная охрана способна проводить гражданокую 
оборону и местные операции цо поддержанию безопасности, а не вести 
обычно!© военные действия; и 4^0 силы в территории являются наз©?̂ - 
ными военными силами, в основной! пехота с вспомо^ательнъ!ми служба- 
ми для обеспечения достаточной степени самостоятельности» " 
тель заключил, что "английские войска в Британском ب имеют
в ооновном цели оборонительного характера"»
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ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 
Общие сведе؛ния

24-0 Некогда экономика территории, почти полностью основывалась на 
экспорте продукции, лесоводства» Однако с ое^едины 195O-X годов 
сельское хозяйство стало преобладающим сектором в результат© быстро- 
го истощения лесны!Х ресурсов» Усилия по стимулированию экономичес- 
кого роста были в первою очередь направлены на расширение сельско- 
хозяйственного производства для экспорта и местного потребления, 
на развитие коммерческого рыболовства и туризма и на поощрение 
учаотия иностранных инвеститоров в обрабатывающей промышленности в 
других отраслях экономики٠

25» Рассматривая экономическое положение Б стране, премьер-министр 
Прайо. (который также несет ответственность за финаноы и зкономичес- 
кое развитие) заявил в своей речи по бюджету, /роизнеоенной в 
Законодательном собрании ! г», что Е 19 ت?ноября !9 و 7 0 г» валовой 
внутренний продукт возроо на !4■ процентов до 105 млн»ДОЛЛ» Бринатско- 
го Гондураса !_/ по тек^щиь! ры!ночным ценам» Он объяснил этот роот 
в основном быстрым развитием строительства, распределения и промыв- 
ленного цроизводства» Он также обратил внимание на расширение ту- 
ризма и на увеличение объема зкопо^та сельскохозяйственной продукции»
1  « 6 мая !9 نء ?! г» британский Гондурас стал дв©надцатщ!и؟؟еном 
Ассоциации свободной торговли Карибского бассейна (CAEIFTAJ.

2 7  -Серьезной проблемой, с которой сталкивается территория в наото م
ящее время, является высокий уровень безработицы и неполная заня- 
тость; согласно сообщениям, в январе !9 7 2 г» !4 процентов рабочих 
не имели работы и еще от 8 до !0 процентов были постоянно заняты 
нецолны!^ рабочий! день»

Сельское хозяйство, лесоводство и рыболовство

28» Общая площадь территории составляет 5 75ة ООО акров, из которых 
3 348 осс акров принадлежат королевской семье и в основном покры!Ты 
лесами, а 2 27ؤ ООО акров находятся в частном владении» 3ةل находя- 
щихся в частном владении земель, которые считаются пригодными для 
сельского хозяйства, обрабатыхваются лишь 0 !0 Л؟ 0 !1C ООО акров»

ز / Один ф^нт стерлингов равен 4 долл»Еританского Гондурас؛
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 Сахар в виде сырого сахара и мелассы является ыаиболее важным نح9ء
сельскохозяйственным нрод^^ктом и нри запроектированном развитии 
предполагается, что производство в конечном итоге о^дет увеличено 
примерно до 1 ООО тонн в год» в 1 و0 0  г» .было'Произведено 66 ?65 т و?
(5 8 ت 1ؤ  т в 1969 г») сахара и 28 897 т (18 6  «т в 1969 г») мелассы ؤ6
Общая площадь зем،епь !!ОД сахарным тростником увеличилась за зтот 
период с 38 900 акров до 42 300 акров» в 0?وت г» зкспорт сахара 
достиг 12 ООО ООО ДОЛЛ» Британского Гондураса и составил более 
50 процентов всего экспорта»
30» В 1969 и 1 0  -гг» под цитрусовыми кулвтурами было занято око و?
ло 9 ООО акров, из которых 6 600 акров использовал؟св под плантации 
апелвсиноз и остальные площади - цод плантации грейпфрутов» Про- 
изводство по-прежнему страдало от вредителей и заболеваний» в 
результате зтого общее производство сократичось с 988 тыс»ящиков 
до 815 201 ящика» Другими экспортными культурами, производство ко- 
торых увеличилось в 1970 Го, были какао, огурцы и ПЛОД!! дынного 
дерева» На внутреннем рынке значительно уведичилось производство 
риса, кукурузы и красной фасоли, в то время как расширение произвол- 
ства говядины и свинины было незначителвным»
51» Объем производства СТР0ИТ€Л؟НЬ!Х материалов в 1970 г» по оценкам 
составил 11 МЛНоДОСКОВЫХ футов (10 млн»в 1969 Го), из которых около 
4 млн» (3,5 млн»в 1969 г») пошло на зкспорт» Общая стоимости 
экспорта лесоматериалов возросла на 0,44 млн»долл» Британского 
Гондураса до 1,8 млн»ДОЛЛ»Британского Гондураса»
5 2» Основными морскими продуктами являются спинки лобстеров, рако- 
вины, креветка и чешуйчатые р!!бь!о Экспорт зтих продуктов в 1970 г» 
оценивался прибдизителвно в 2 млн оДОЛЛ» Британского Гондураса 
(увеличение цо сравнению с وت6و  г» на 0,3 млн»ДОЛЛ» Британского 
Гонд^^раса)»

Промышленное производство, добывающая промышленность 
и строительство

33» Правительство содействует промышленному ра؟؟итию в основном 
цосредством освобождения от налогов на срок до 12 лет и освобожде-■ 
ния от имц©ртн!!х, пошлин на средства производства и СЬЦ)В€ВЬ!€ !«ате- 
риалы » Основными ■ отраслями обрабатывающей промышленности ЯВЛЯЮТСЯ! 
отрасли,занимающиеся переработкой сырь€В!!Х материалов территории,, 
предназначенных ждя зкспорта - производство, сахара, консервирование 
цитрусовых и деревообработка» Имеется также ряд небольших промыщ- 
ленных предприятии, занимающихся производством мео'ели и ؟дежды,
• мяса, розливо!؛« цива, минеральных дод, ОЧИСТКОЙ! масла и

т»д» В начале 1 و7ة  Го бцли создан!! три местные предприятия, самым 
болв^им из которых является цивоваренный завод с капиталом, в
1,6 м،лн»долл» Британского Гондураса» .
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34٠ Как отмечалось ранее و/ق три кoلهнقнии имеют лицензии на раз- 
ведку и изыскание не$؟и, охватывающие весь прибрежный район терри- 
тории площадью около ع ث ئ,  млн »акров, в то время как две друвие 
ко!чпании делал!1 запросы о предоставлении концессии, охватывающих 
4,1 млн»акров на побережье» в начал© ا97ة ٢٠  ко^цания "Аншуту 
Оверсиз Корцорейшн", одна из компани?!, обратившихся с просьбой о 
концессии, цо^учила, как сообщают, лицензии на разведк^^ природных 
ресурсов в северной части территории» Позднее было обьявлено, что 
эта ؛-:ор̂ о̂̂ Ация вмеоте с комц^нией "]]инлз ?30 Комцани оф 3© ЮнаЙ!тед 
Стэйтс" сделает значительные кациталовложения в nporpaMivjy бурения, 
которая, как ожидают, б'удет скоро начата»
33» В 1970 ٢ » деятельность строительной промышленности цо-п^ежнему 
сосредоточивалась вокрув Бельмопана, новой столицы, хетя были 
рао!'!ирены также црЦвительственные и частные проекты жилищного отро- 
ительства» Кроме тово строились и расширялись несколько востиниц 
и домов для обеспечения растущих потребностей в гостиницах для раз- 
«едения т^^риотов؛.؛

Транспорт и связь
36» В территории имеетоя 3هو миль воецогодных основных и вспомо- 
гательнъ!х дорог, 1 7 7  миль проселочных дорог и лесных троп, 89ه миль 
дорог, которые могут иоцользоваться в сз̂ хую погоду, включая леоны© 
дороги, содержащихся правительством» Протяженность дррог в терри- 
тории увеличивается, особенно вспомогательных доро^ для обслз^жива- 
ния сахарной ц^омышленнооти» Железных дорог нет»
37٠ 1ород Белиз, яв^яющийоя основным морским сортом, и го^од 
Станн Крик, второй по значению морокой норт, вмеоте перерабатывают 
около 1,3 млн»т грзгза в год» Управлением Зоединного Королевотва 
по развитию заморских территорий было завершено исследование в 
отно’шении сооружения гдубоководного порта, для которого изыскивают- 
ся финансовые средства»
 ждународный аэропорт города Бели© находитоя в 10 !̂ИЛЯХ к©[/؛‘[ «36
северо-занаду от города» По завершении в 1 63  г» замены покрытия و
и увеличения длины' взлетно-пооадочной полосы до 6 300 футов аэро- 
порт был улучшен, для того чтоб'ы он мог принимать все типы реактив- 
ных оамолетов малого рад!'!уоа и некоторые, типы оамолетов среднего 
радиуса» Имеются также взлетные полосы, расположенные в пяти ОС" 
новных городах или поблизости от них»

 Осрициальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать шестая /د
сессия, дополнение 23 (A/8425/Rev.l), глава XXVI,, пpилoفعни©, 
пункт 2 1 »
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Телефонное оборудование включает аЕТОматическую телефонную СИ- 3ء 9 
стему, иО'служивающую город Белиз, которую по порученхн:، правитель- 
отва обслуживает компанин "КэНбл энд Вафлесе Л т д ", и пгхан?!руется 
та:кже ;усо ьерше и ст во ват ь сваэь со всеми Ь!,ентрами округов» Коьшания

1ектросвязИо؛обслу"ж/вает также системы внешней з

днешкяя■торг о в л я'

4 0» Ьританск:ий Г'ондурас импортирует все основное оборудование и 
большую часть товаров массового ’Потребления (включая некоторые 

овольстЕ€Нные товары)» !■■'!мпорт опен'нвался в 49,35 млн»ДОЛЛ»Бр-!!؛проь 
г» и 3 56,7 млн» ДОЛЛ» Брит،анского Бокд;у“ و6و! танского Гондураса в 

г ،> ; экспорт соответственно составлял 26,! млНо^олл» و7ه! раса в 
до^дх،Брит،анского 1''онду/раса» Оледо- .30,9 ءأمم'أ Брита.нск’ого и 

водтельно, Б Т'970 г» торговой деи;)ицит тер£)^!Тории р-величился, но как 
и 'в прошлом, он покрывался в основной! за счет займов и инвестинь!он- 
НЫ ’:0 (фондов из Оо©дь!ненног© ]{оро/!©вства и Соединенных Штатов» Зти 
две стт)аны по-прежнему/ являлись 0СК0ВНЫ1،Ш рынками' сб'ыта к ИСТОЧНИ-
камх! импорта»

Госу,царственные сТзинансы

соответствии с оюджето.?;، на !97-1 г» предполагает’ся, ЧТО те- 4»! ء 
5 млн»доЛл» Б£̂ и'танс!<ого Гондураса, •а текуу-̂  к^!ЦИЙ доход ©оставит !7 ؛

и؛Британского Бондур,аса» ОсноБн:ыь ;؛«щие расходы - 16,1 мл!!»дол 
статья!чи дохода являются таможенные пошлины и вн’утренние налоги, 

г، по оценочным данным составили !4,5 млн» ДОЛЛ» ل97ن которые Б 
за год ؟Британского Гондураса» Из общих предусмотренных расходе 

расходы на об'разовен:ие ©остави)'ы■! 2,9! ¥)!Н»Д0/!Л» Британского 1"онд,;у- 
4 млн »ДОЛЛ» Британского1,رأ - раса; на ь]©ди!!инское обсл^ж,'Ивание 
'!онд^расз،; на общественные работы - 1,63 МЛН»Д0ЛЛ» Британского 
52 млн»!؟ - Г'ондураса; на сельско© Х0©ЯЙ!СТВ0, лесоводст’ьо и земли 

ЛН»Д0ЛЛ»1,29 !,؛ - а-Я!те полидии(!؛:)ДОЛЛ» Британского Гондураса и на С©дер 
Британского Бокду^рас<а» Капитальные £)асходы на ГОД оценивались в 

млКоДолЛо Британс!(0Г0 Гондураса، Баланс бюджета был восполнен و! 
оролеБства, которая составила llfS млн»[■؛،; ©а ©чет П0!Ч0ЩТ! боединенкого 

Н!)،Х займов, состаБивши!с؛ДОЛЛ» Британского Г'ондураса, и за счет М©С 
доля капитальных рас-^ 6,3؟ МЛН»^0Т!Л» Британского Гондураса» ©сновна 

щодов была ис!толь©ована на строительство новой столицы - город©
опак»؛Бельь

премьер-министр Прайс представил Законодатель- 19 «42 !و7ث ٢٠ ноября 
чя ;утверждения бюджет на !972 год» ]■]редполагалось,رному собранию д 

что расходы составят 29,6 М!ЛН»Д0ЛД. Британского Понл/раса, из кото- 
лн»;:'?,олл» составляют текущие расхоуды, и !2,6 млн»долл» -؛рых 1 7  ь 

капитальные затрат!!» Финансовые средства для обеспечеьд!я этих
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расходов складываются из следующих поступлении; .территориальный 
доход - 18,3 млн»ДОЛЛ» Британокого Гондураса; займы - 1 , 7  млн»долл» 
Британского Гондураса; помощь для целей развития - 9,8 млн»долл» 
Британского ٢oнд و̂ق cءئ

4-3٠ В конце апреля ل97ة  Го правительство объявило, что Ванк разви- 
тия Варибского бассейна, одним из основателей которого является 
Британский Гондурас, предоставит территории до I млн»долл» Британско- 
го Гондураса в виде денежных займов для мелких фермеров и промыщлен- 
ных концернов»

4■ СОЩАЛЬНОЕ IlOnOBEIiiffi 
Рабочая сила

44» ©коло 42 процентов работающего населения занято в сельском 
хозяйстве, из которых одна треть работает на. себя» ؛(ак отмечалось 
выще в пункте 2 7 , в территории наблюдается значитедвная безработица 
и неполная занятость»
وت7ه В ءو4  Го в территории было девять зарегистрированных профсоюз©! 
с числом членов около 7 ООО»

Здравоохранение

46» В 1970 г» Б число основных государственных и частных медицин- 
ских учреждений ؟ходили 3 общих больницы (266 коек), 5 сельских 
больниц (75 коек), 22 диспансера (16 коек), причем все они, за исклю- 
чением двух, предназначены для амбулаторных больных* кроме того, 
в территории имеется 24 детских клиники, больница для дущевнобольных 
и дом инвалидов» Б территории было 25 правительственных и 15 чао.т- 
ных зарегистрированных врачей» В территории было также 17 0 медици-п- 
ских сестер, из которых 7ة (включая 67 сеотер, состоящих на госу- 
дарственной сл̂ ^жбе), имели соответствующею подготовку и 92 (включая 
77 медицинских cecтفp, состоящих на государственной блужбе) и^ели 
частичную подготовку»
47» Оогласно сообщениям управляющей державы Бри؟анс؟ий Гондурас 
относительно свободен от зндемических заболевании» Малярия, кото- 
рая была наиболее распространена, ؟ольще не представляла проблемы 
благодаря осуществлению интенсивной програм!«ы искоренения малярии»
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بم8ء  Директор-исполнитель Детокото фонда Организации Обьединенн^!х 
Наций (ЮНИСЕФ) в феврале ل97ق  г» ©делал следующие замечания по 
проекту, предложенному правительством Нританского " в от-
Н0!̂ ении. предоставления с̂лз̂ г для детей дощкольного возраста (e/icef/ 
P/L.150 8 )  кишечные и дыхательные заболевания ٠ недостаточное питание ت
вغ©дят в чиоло o©нoفныلآ проблем здравоохранения, касающихся детей؛ 
програм^^ы Департамента здравоохранения и Департамента образования 
каоаютоя' некоторых связанных аспектов зтих проблем, но ни бдно нацио- 
‘нальное учреждение не берет на ое^я полной ответственнооти за вое- 
питание и обучение детей ДО!^КОЛЬНОГО возраста» Гезультатом этого 
является то, чт© уход за боль!^инств©м детеЙ! зтой возрастной грзтпы 
является раздичным и недостаточным; они не получают также ПОДГО- 
товки, предназначенной для укрепления здоровья, нормального развития 
и питания»
49» Детский фонд Организации Объединенных Наций согласился оказать 
правительству помощь в выполнении ч.©тыр€Хл©т.него проекта, начиная 
с ل97ة ^٥,^^ ء  целью улучшения положения детей: до::!кельного возраста 
в области здравоохранения и питания, з^ода и образования дома и в 
детских учреждениях» Нравитедьство и ЮНИСЕФ въ!делят для Нроекта 
соответственно ذ1ؤ  тыс»долл» США и 82 тыс»долл»США»^

3» П0Л0ЖЕНЙ1Е В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ

30» Образование обязательно для детей Б возраст© от 8 до 14 лет» 
Около 5 прецентов наоеления отар:::© 10 лет неграмотно»
31» В 0 ل97م ٢» 30 3ؤ  учеников были зачислены бесплатно Б■две прави- 
тельотвенные начальны© ^!КОЛЫ и 164 начальны© !̂ колы, полз^чающие по- 
мощь от правительства, и около 450 учеников посещают частные на- 
чальные школы» Среднее образование осуществлялооь 19 школами с об- 
щим числом учащихся 3 820 ч؟л؟век» Вс© ؟ни,' за исключение^ двух 
٥ءهع 'ИT©ЛЬ©Tق©HHЫX учрежден؟й (техн^чеокий колледж в Белизе и не؟©л- 
ная средняя школа ذ Белизе) были миссионерскими школами, آل за об^че- 
ние в них взималась плата; правительство предоставило стипендии 
 студентам» В территории имелиоь также миссионерокая средняя ق99
шкода, ^и©©ион©р؟кий центр проф؟©сиональн؟-т€ХН’ич©ского обучения 
и гocyдaءcтвeннلءاظ педагогичеокии колледж (,педагогичеокии колледж 
в Белизе)» в течение года в начальных школах или на учебных кзф- 
сах в педагогическом колледж© в Белиз© работало 1 864 преподавателя 
(включая 3 10 преподава.телей без дипломов)»



ГЛАВА XXVII 

(A/8T25/Add.T)

ИНФОРМАЦИЯ ОФ НЕСАМОУПРАВЛЯЮЩИХОЯ ТЕРРИТОРИЙ, ПЕРЕДАВАЕМАЯ 
СОГЛАСНО СТАТЬЕ 73е УСТАВА ОРГАНИЗАЦИИ ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИИ

СОДЕРЖАНИЕ
Пункты Стг»

A. PACCMOTPEHIÎE ВОПРОСОВ СПЕЦИАЛЬНЫМ
КОМИТЕТОМ. ٠ ٠ ٠ ٠ ٠ ٠ ٠. ٠ ٠ ٠. ٠ ٠  1 - 6  S£4

B. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА ٠ ٠ ٠ ٠ ٠ ٠  7 SS5

ПРИЛОЖЕНИЕ
ДОКЛАД ГЕЕЕРАЛЕНОГО СЕКРЕТАРЯ   SS7



Ж1Ф0РМАЦИЯ ОТ НЕСАМОУПРАВЛЯЮЩИХСЯ ТЕРРИТОРИЙ, ПЕРЕДАВАЕМАЯ 
СОГЛАСНО СТАТЬЕ 75е УСТАВА ОРГАНИЗАПИИ ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИИ

А. РАООМОТРД]НИ£ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ
1• Специальный комитет на своих S85-M и 886-м заседаниях 81 и 
23 августа 1972 года рассмотрел вопрос об информации от несамО“ 
управляющихся территорий, передаваемой согласно статье 73ة Устава 
Организации Объединенных НацАй, и одежные вопросы*
2* При раоомотрении зтого пункта Специальный комитет руководство- 
ВЭ-ЛСЯ соответствующи؛иш цолож^ниями резолюции 287ة (XXVI) Генераль- 
^ои Ассамб'леи от 20 декабря I97T года по вопросу об осуществлении 
Декларации о предоставлениА н€завиои!،؛ооти колС)ниАльным ةтpقнaلا и 
народам. Далее Специальный комитет принял во внимание другие от- 
носящиеся к этому вопросу резолюции Ренеральной Ассамблеи об ин- 
фор?дации от неса^!©уцравляющихоя территорйй, передаваемой согласно 
т؟ а т ь 7  с Устава,и омежн^!х вопросов, в частности, резолюции Ъ9?0؟ 3
(xvill) от 18 декабря 1 و63 ؛٠ , cةглacнo которой, среди прочего,
раопуокалоя Комитет по информации от несамоуправляющихоя территории 
и некоторые ©го функции цередавалиоь Специальному комитету, а также 
ц^؟кт 7 резолюции 28?0 (XXVI) от 80 декабря ل?ول ^©д^, в коте- 
рои Специальному комитету предлагалось изучить ه соответствии с 
^^оцедурой, установленной им в 1964 цод^ 1/, информацию от несамо- 
^п^авляющихс^ территорий, передаваемую согласно отатье 73© Устава.
3. При рассмотрении этого вопроса в распоряжении Специального ко- 
митета находился доклад Генерального секретаря (см. приложение к 
настоящей гл؟ве), ©одержаний информацию о тех датах, в которые
в 1 0 ل9?ا и в و?  гг. в соответствии ©о отатьей 7ةو Уотава была пе- 
редана информация о ооответотв^ющих неоамоуправляющихся территориях.
4. Проект резолюции цо данному вопросу (A/AG.109/l.§28), авторами 
которого в конечно^] итоге были пpeдcтققиيeли Индии, Ирака, ؛]©ли. 
Объединенной Реопублики Танзании, Сирийской Арабской Республики, 
Оьерра-Леоне, !^инидада и Тобаго, Эквадора и Югославии был рас- 
пространен 18 августа 1972 года. Предоедатель ©делал заявление 
(A/AC.109/PV.885).
5. Па ©воем 888-м заоедании 23 авг^ота Специальный комитет рас- 
обстрел и цринял без возражений это؛ проект резолюции (см. пункт 7 
ниже) с учетом того, что оговорка, оделаннце представителем Швеции, 
будут от5©жены в отчет© 0  ̂ ©том заседании (A/AC.109/PV.886).

1/ Официальные отчеты . Гене-радьной А.ейджблел...^еля.тя.гишахая 
сессия, приложения, приложение N.٥ 8 (часть 1) (A/5800/Rev.l),
глава 11.

ГЛАВА XXVII



б. Текст резолюции (А/АС.I09/4-I8) был передан 6 сентября ЦОСТОЯН- 
ньш представителям уц^авляющих держав для сообш؛ения их п^авителвст- 
вам.

В. РШ1Ш1Е СПЕЦИАЛЬНОГО KOIVMTETA
7• Ниже■ следует текст резолюции, принятый Опециалвным ко؛«итетом 
на е^о 886-м заседании 25 августа, о котором говорится ВЫШ!€ в 
пункте 5:

Специальный комитет по вопросу о ходе осуществления
Декларации о предоставлении независимости колониальным

странам и народам,
ссылаясь на резолюцию Генеральной Ассамблеи 0 ل9أم  (xvill) 

от Гб декабря 1963 года, в которой Ассамблея предложила Специаль- 
ному комитету по вопросу о ходе осуществления Декларации о предос- 
тавлении независимости к'олониалвным страна!] и народам изучать ин- 
формацию, передаваем^^ю Генеральному секретарю согласно статье 75© 
Устава, Организации Объ©дин€нных Наций, и полностью учитывать такую 
информацию при рассмотрении вопроса о ходе осуществления 
Декларации,

ссылаясь также на резолюцию Генеральной Ассамблеи 2870 (XXVI) 
от 20 декабря Г97Г года, в которой Генеральная Ассамблея, ореди 
прочего,предложила Специальному комитету и далее выполнять свои 
функции, возложенные на него резолюцией Г970 (XVIII), в ооответ- 
ствии с установленным порядком,

ссылаясь далее на положения пункта 5 резолюции 287ه (}CXVi), 
в которой Генеральная Ассамблея настоятельно призвала соответст- 
вующие управляющие державы передавать или продолжать переда؟؟ть 
Генеральному секретарю информацию, предусмотренную в статье 75© 
Устава, а также, по возможности, наиболее полную информацию о 
цолитическом и конституционном развитии в соответствующих тер- 
риториях,

рассмотрев доклад Генерального секретаря по зтом^ пункту 2/,

2/ See ءاممه^ the present chapter.



1. выражает глубокое сожаление по поводу того„ что, несмотря 
на неоднократные рекомендации Генерадвной] Ассамблеи и "
комитета по вопросу о ходе осуществления Декларации о предоставлении 
независимости колониальным странам и народам, некоторые посударства- 
члены, ответственные за управление несамоуправляющимися территориями, 
:прекратили передавать информацию согласно статье 73е ^^става, 
цередали недостаточную информацию или представили информацию сливом 
поздно;

2. решительно осуждает правительство П؟ртупалии за его упорный 
отказ признать колониальный статус территорий под ее управлением и 
передавать информацию согласно статье 73е Устава, касающуюся этих 
территорий, при полном пренебрежении к положениям соответствующие 
резолюций Генеральной Ассамблеи и Специального комитета;

3. выражает свою озабоченность в ؟вязи с задержкой со.стороны 
правитель؛тва соединенного королевства Беликобритании и Северной 
Ирландии с цредставлением, согласно статье 73е Устава, информа^^и 
за ±971 год о нескольких территориях, находящихся под его управле- 
нием;

4. подтверждает, что при отсутствии решения самой Генеральной 
Ассамблеи ة том, ЧТО несамоуправляющаяся территория достигла полного 
самоуправления по смыслу положений главы XI Устава, соответствующая 
управляющая держава должна, согласно ста؟ь€ 73е Устава, продолжать 
передавать инф/рмацию, относящуюся к етой территории;

5. предлагает соответствующим управляющим державам передавать 
или продолжать передавать Генеральному секретарю информацию, преду- 
смотренную в статье 73е Устава, а также по возможности, наиболее 
пелную информацию о политическом и конституционном развитии в 
соответствующих территориях;

6. вновь подтверждает свою просьбу ٠ том, чтобы соответствующей© 
управляющие державы передавали такую информацию как N0^^0 в более 
краткий срок,но не позднее шестимесячного максимального периода
го истечении административного года в соответствующие несамоуправ- 
ляющихся территориях;

7. постановляв, с учетом любого решения, которое Генеральная 
Ассамблея может принять в это^ связи, продолжать выполнять функции, 
возложенные на него резолюцией Генеральной Ассамблеи ث7ه و  (xvill),
в соответствии ٥ установленн^щм поря,дком.



-  887 -

ПРИЛОЖЕНИЕ *
ДОКЛАД ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕТАРЯ

Передача информации в соответствии со статьей 75е Устава
1• В предыдущем докладе Генерального секретаря по данному вопро- 
су а/ указываются даты, ког^а " была передана Генеральному
секретарю в соответствии с© статьей 75© Устава до 20 августа ل97ت  го- 
да. В приложенной в ко؟Ц€ настоящего доклада таблиц© указаны даты 
передачи информации в 1970 и Г97Г годах до 17 августа 1972 года.
2. Информация, передаваемая в соответствии со статьей 75© Устава, 
излагается обычно в установленной! форме, 'одобренной Генеральной 
Ассамблеей, и в ней содержатся сведения по географии, истории, наро- 
донаседению, экономическим и социальным условиям и условиям в 
области образование. Что касается территорий, находящихся по^ управ- 
е©иием Австралии, Испании, Новой Зеландии, Соединенного Королевства 
Великобритании и Северной Ирландии, Соединенных Штатов Америки и 
Франции, то в годовых доклада» об зтих территориях содержится также 
информация по конституционным вопросам. Во время заседаний Специаль- 
ного комитета по вопросу о ходе осуществления Декларации о предо- 
©тавлении незав^؛؛имо؟ти колониальным странам• и народам представите- 
лями Австралии, Новой Зеландии и Соединенных Штатов были также пе̂ • 
редан!! дополнительны© ©ведения о политических и конституционны» 
изменениях в территориях, находящихся под управлением этих ст^ан. 
Предсщавителем Соединенного Королевства была передана также информа- 
ция относительно территорий, находящихся под управлением Соединенно- 
^0 Королевства.
3. Генеральному *секретарю не б!!ло передано •никакой информации 
относительно территорий, находящихся под управлением Шо^тугалии, 
которые Генеральная Ассамблея в резолюции 2 ا5ال  (XV) от 1و декабря 
Г96С года признала по смыслу главы XI Устава несамоуправляющимися 
территориями. Генеральный секретарь не получил также информации 
относительно Антигуа, Доминики, Гренады, Сент-Криотофер-Кевис- 
Ангильи, Сент-Люсии и Сент-Винсента, в отношении первых пяти терри- 
торий представитель Соединенного Королевства заявил на 1752-м

* Выпущено ранее под условным обозначением А/АС.109/412.
а/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать шестая 

сессия , дополнение" N9 23 (A/B4'2VRev,i), гДава X̂ VII, приложение.



заседании Четвертого комитета, состоявшемся 15 декабря 1967 года, 
что они, получив статус ассоциированных государств, приобрели 
"в полной мере статус самоуправления" и что в будущем информация 
٠ них не будет представлят؛>ся. Аналогичное заявление в отношении 
бснт^инсента бщло сделано цредставителем Ооодиненно^о ؟ороле؟ства 
на 1867-м ؟؟седании Четвертого комитета, состоявшемся 10 декабря 
1969 года ь/.

Изучение информации, переданной в соответствии 
со статьей 75е Устава

؟٠ •4  исполнение положений пункта 5 резолюции ا97م  (XVIII) Ренераль-
ной Асса^б^еи от 16 декабря 1 ؤ6و  года и других соответствующих 
резолюций Гене^ральной Ассамблеи/ включая резолюцию 2 ة7م  (XXVI) от 
20 декабря 1 و7ت  года. Секретариат продолжел использовать переданную . 
информацию при подготовке для Специального комитета рабочих докумен- 
тов по каждой территории ٠

См. также документы А/АС,109/541, А/с.4/725 и А/АС.1 /ظ 0 2 مو7ة «لإ  
Corr.l относительно Доминики и Сент-Винсента.



ТАБЛИЦА
Даты передачи информации в соответствии со статьой 73е Устава

В зту таблицу включены все территории, перечисленные 3 части 
первой, приложе1-;ив II, доклада Комитета по информации о ххосамоуправ- 
ляющихся территор^щях восемнадцатой сессии Г8нера!1ЬН0Й Ассамблеи а/, 
за. иск.Л1очением Алена, Барб،'^оса, Басутоленда, Бечуанален;ща, Британ- 
ской Г'вианы, Гамо'ии, Занзибара, Ифни, Конии, Ща.врикия, ةءهлظтرعئ Цьяса- 
ленда, островов Кука, Саравака, Свазиленда, Северного Бо}؟нео, Север- 
ной Родезии, Сингапура, Тринидада и Тобаго, Уганды, Фиджи, Зквато- 
риалвной Гвинеи (®е؛؛нанд.О“]!о и Био*Щун^) и Л.ма!Йки»

1971 год

мая 1972

سئ ? ه

30 апреля 1?وت 
ل9?ت ля©® و1  г,

1 ^ л я  по 30 июнл) \لАВСТГАЛИИ

30 июня 19^1 ^٠ 1 июля 1972 г

24 сентября 1971 
24 септября ا97ا ٢٠

Кокосовые (Килинг) о-ва 
Иапуа-Цовая Гвинея
ИСПАНИЯ (кален.г,грный год)
Испанская Са.хара

ЦОВА^ 3£Л.А؛£ЛИЯ (с 1 апреля по 
31 марта) ق/

Остров Ниуэ 
Острова Токелау

ПОРТЛЧ\ЛИЯ
Ангола
Архипелаг Зеленого Мыса 
Гвинея (казываомая Португальской 

Гвинеей)
Макао и зависимые территории 
Мозамбик
Сан-Тсме и Принсипи и зависимые 
т©рри؟ор^и 

Тимор (Португальский) и завися- 
мые территории



I97I год1970 год

10 июля 1972 
10 июля 1972

26 июня 1972 г.

10 июля 1 9 7 2  г.
19 июля 1972 ٠̂ 
9 августа 1 2 «г لإو
17 августа 1 2 >г و?

26 мая 1972 г, 
26 мая 1972 г. 
7 1972 г.

СОЕдаШЕННОЕ КОРОЛЕВСТВО ВЕЛИКОБРИТАНИИ 
И северной ^В?ЛА^И (календарный 
год,)

17 июля 1972 г.
16 августа 1972 ظ 
10 июля 1972 г.
10 июля 1972 г.

10 августа I97I г■
23 ноября ا97ت  Го11 авгуота 1971 г,
ا97ت ٢٠ июня وة
13 июля ا97ت ٢٠
24 июня 1971 ٢٠

23 июня 1971 ٢٠ 
23 июня 1971 г ٠٧ 
28 сентября I97X I
23 июня 1971 ٢٠ 
2 дакабря 1971 ٢٠
2 декабря 1ت?و г. 
31 мая 1971 ٢٠ 
8 июля 1971 ٢٠ ة /

24 июня I97I ظمء/ 
24 июня 1 و7ا ٢٠  
1 декабря 1971 г. 
23 июля 1 و7ت ٢٠

23 алрвля' 1971 
1 3  июня 1971 ٢٠ 
2 3  алре^я 19?1

11 января 1972 г,

Антигуа
Багамские острова 
Бермудские острова 
Британский Гондурас 
Британские Виргинские острова 
Бp нeйت٢
Каймановы! о-ва 
Доми1:ика
Фолклендские острова 

(Мальвинские острова)
Гибралтар
О-ва Гилберта и бллис
Гренада
Гонконг
Монтсеррат . •
Новы!€ Гебриды (под К0НД0МИЫ،ИУ” 

мом фрэнции)
Остров Питкзрн
Острсз Св,Е;'Т,сны
Сонт-Кркстофер-Невис-Ангилья
Сент-Люсия
Сент-Винсент
Сейшельские острова
Соломоновы острова
Южная Родезия
Острова Т'сфкс и Кайкос
СОЕДИЛЕННЫЕ ШТАТЫ АМЕРИКИ 

(с 1 иоля ио دو июня) إئ/
Американское Самоа

острова (США)
ФРАНЦИЯ (календарный год)
Коморский арх^ие^аг ء/ 
Французское Сомали ٧  d/
Новые Гебриды (под кондоминиумом 

Соединенного Королевства)

а/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи« восемнадцатая 
[Я< дополнение № Ï4 (a 755T'^) » часть'первая, приложение II•сессия



» 831 ٠

(Продолжение сносок к таблице.)

«Период с 1 июля прошлого ^ода по 30 июня указанного года /ظ
2 / ع / марта 1و و و  года правительство Франции уведомило Генераль- 

ного секретаря о том, что эта территория достигла внутренней автоно- 
мии и в связи ٥ зтим передача информации прекратилась еще в 1957 ٢ ٠ - 
ду»

 Повое название территории - французская территория Афаров /ق
и Исса (смоТерминологический бюллетень № 240 (ST/tS /SER.F /240) от 
«(апреля 1968 ^ода ل5

Период с 1 апреля указанного года по 5 /ق 1 марта следующегогода.
9ه Дополнительная информация за /ق ت7  год была передана 1 5  сен- 

тября и 9 ноября 1971 года.
 -год была передана 26 ав تДополнительная информация за 970 /ق

г^ста, 26 октября и 16 ноября 9ث ت7  года»
 Дополнительная информация за 1970 год была передана 14 июля رظ

ع ق ا0م ا97ء



السة الام منقودات صر الخمول كبإ
رل سكن نم  ما مماش التي المكتبة ن اسسلم؛،تها ٠ ابالم الخاء جسع في الصزح ودلل الكنبات ن اكدء الامم منهورات هلى ا

. مف ارض •,ءرعرك ض ال؛ء <دم اس ام : الى اكب ار

HOW т о  ОВТАШ UNITED NATIONS PUBLICATIONS
United N^tinn^ publications may ba obtained from bookstores and distributor:^ 
throughout the world. Consult your bookstore or write to: United NaBons, Sales 
Section, New York or Geneva.

C O G E N T  SE PBOCUBEB ^ES PUBLICATIONS DES NATIONS UNIES
l،es pubiications des Nations Unies sont en vente dans les librairies et les agences 
dépositaires du monde entier. !n£oi™e^-vous auprès de votre libraire ou adressez-vous 
à : Nations Unies, Section des ventes, New York ou Oenève.

КАК ПОЛУЧИТЬ ИЗДАНИЯ ОРГАНИЗАЦИИ ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИИ
Издания Организации Объединенных Наций »о^но нупи-гн в книжных »،ага- 
зинах и агентствах во всех районам >،̂ ра. Наводите справки ©٥  изданиях в 
вашем книжном магазине ияи цишите цо адресу: Органнзация Объединенных 
Наций, Оекция по продаже изданий, Нью-Йорк или ^еиева.

CONO CONSEGUIB PUBLICACIONES DE LAS NACIONES UNIDAS

Las publicaciones de las Naciones Unidas estân en venta en librerias y casas distrd- 
buidoras en todas partes del mundo. Consulte a su librero о dirijase a: Naciones 
Unidas, Secciôn de Yentas, Nueva York ه Gmebra.
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